
Hov, 3 de octubre, toma poses á · : 4 . como obispo de canagena 
Monseñor Ureña: "Hubiera 

preferido quedarme en Alcalá" 

El avuntamiento v la CAM comprarán viviendas para ellos por toda la ciudad Manuel Gala forma pane del 

100 millones para aloiar a chabolistas ,~·:::::~~~:~. 

Con anttestacio es v reuniones en el ministerio "Aú no sabemos cuánt costó el 450' Anivemño" 
Las APAS de ues colegios reclaman ID llevará al juzgado al presidente 

jornada condnuada para los alumnos del comité si no presenta las cuentas 
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Deudas municipales 
Hace mucho tiempo que el 

ayuntamiento de Alcalá está en 
una situación económica muy 
delicada. Como siempre en estos 
casos, hay que añadir a renglón 
seguido que esta situación no ha 
sido generada por el gobierno 
popular, sino por los sucesivos 
gobiernos socialcomunistas. Sin 
embargo, cuando alguien se ofre
ce a arreglar algo y su oferta es 
aceptada tiene la obligación de arre
glarlo. Tal es el caso del Partido 
Popular, que se encontró con la con
fianza preferente de los ciudadanos 
alcalaínos en el 95, pero no con una 
confiama regalada sin más, sino 
con todo un encargo ciudadano. 

Las cosas rodaron de tal mane
ra en las urnas que el ayunta
miento ha permanecido durante 
los últimos tres años y medio al 
borde del colapso, primero porque 
el PP se consideraba poco menos 
que con un pie en la calle -para 
un politico el gobierno es el hogar 
y la oposición es el arroyo-, al 
albur de lo que pudieran decidir 
socialistas y comunistas, y des
pués porque ya casi no hay tiem
po para nada salvo para empezar 
las campañas electorales, que a 
latiguillos electoralistas van a 
sonar ya a partir de este otoño las 
promesas y las denuncias. 

Tampoco habría mucho tiempo 
en el caso de que un partido cual
quiera estuviera al comienzo de 
su mandato porque el caso del 
ayuntamiento complutense reba
sa ya cualquier posibilidad de 
enderezar su situación en un cua
trienio sin graves traumas. 

Es preciso que los grupos muni
cipales se pongan de acuerdo en 
una forma de restablecer la bue
na administración, endeudándose 
financieramente con rigurosa for
malidad y lo suficiente para poder 
pagar con la debida fluidez a 
todos sus proveedores; y llevando 
la austeridad y el ahorro por ban
dera, de modo que cuando se diga 
que hay consignación presupues
taria para algo sea equivalente a 
decir que hay dinero para pagar 
ese algo, no para dejarlo a deber. 

Aunque un partido obtuviera 
mayoría absoluta, necesitaría 
varias mayorías absolutas conse
cutivas para solucionar esto. Por 
eso hace falta abordar el proble
ma desde un compromiso básico 
y a largo plazo de los partidos, no 
sólo de sus grupos de concejales. 

PUERTA de Madrid 

Editoriales 

las deuda pública se paga con dinero privado 
Quienes se resistian a creer que 

los nunca suficientemente alaba
dos éxitos económicos del gobier
no aznarista pudieran compagi
narse con un endeudamiento 
galopante que sucedió a un 
endeudamiento a galope tendido 
tienen hoy motivos para la medi
tación. Las cifras están en los 
periódicos y son oficiales; están 
en los presupuestos del estado. Y 
esas cifras dicen que en 1999 el 
endeudamiento del estado alcan
zará 58 billones de pesetas. Por si 
a alguien le interesa, recordemos 
que don Felipe cedió los trastos de 
matar a don José Maria con una 
deuda de 42 billones, de modo 
que la faena aznarista, puro arte 
según todos los grandes periódi
cos y similares, ha incrementado 
la deuda del estado, en tres años, 
en 16 billones de pesetas. Son 16 
billones más que habrá que sacar, 
con sus intereses incluidos, de las 
costillas del contribuyente y del 
consumidor. 

Eso sí: los mismos periódicos 
que dan cuenta del endeudamien
to en términos absolutos lo reco
gen también en términos relativos 
para decirnos que la cosa está 
muy bien porque ya se sabe: aun
que la deuda crece, el endeuda
miento mengua porque disminu
ye la relación entre la deuda y el 
PIB -¿y quién calcula el PIB?-, 
que pasa del 67,3 por ciento en 
1998 al 66,4 por ciento en 1999. 
O sea, esto va de maravilla, sobre 
todo si no se recuerda que el 
endeudamiento sobre el PIB cuan
do el PP llegó al poder --queremos 
decir al gobierno- era oficialmen
te inferior al 60 por ciento. 

Las cifras se pueden aprehen
der mejor manejadas mediante la 
cuenta de la vieja: cuando los 
españoles echaron del gobierno al 
PSOE -por dilapidar el dinero de 
los contribuyentes entre otros 

muchos buenos motivos- el esta
do hacía soportar a cada español 
-incluidos lactantes, jubilados, 
parados y militares sin gradua
ción- una deuda de algo más de 
un millón de pesetas. Al año que 
viene, como España va tan bien 
como va, cada español ya no 
deberá un millón y poco pico, 
deberá y tendrá que pagar, en 
dinero o en pobreza, casi millón y 
medio, lo que significa un incre
mento del 40 por ciento aproxi
madamente en tres años. Obsér
vese que el incremento de este 
porcentaje es mucho mayor que el 
presunto crecimiento del endeu
damiento global reconocido -un 
poco menos del 11 por ciento de 
aumento, puesto que habría 
pasado del 60 por ciento en 1996 
hasta el pronosticado 66,4 en 
1999-. Por supuesto, ambos por
centajes no son homólogos, pero, 
aunque advertido eso, habrá que 
admitir que tampoco son inde
pendientes. 

Por otra parte, lo verdadera
mente importante para cada con
tribuyente y consumidor, cuentas 
de la vieja al margen, es recordar 
que por una u otra via -o por 
una y otra- a cada español se le 
va a exigir en el futuro que atien
da al pago de ese casi millón y 
medio y de sus intereses. 

De momento, el gobierno socia
laznarista se atiene a una lógica 
socialdemócrata muy clásica y ya 
veinteañera en la piel de toro, una 
lógica que primero fue socialsua
rista y después socialfelipista: 
para pagar la deuda no hay pro
blema alguno, basta con emitir 
más deuda. Por ejemplo, ahí está 
el detalle: en 1999 el estado espa
ñol emitirá más de 13 billones de 
deuda y pagará algo más de diez. 
Cualquier profesional castizo de 
la banca clásica llamaria a eso 
letras de pelota. 
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nuañarse con Alcalá 
Ciertas personas se empeñan 

en engañarse con Alcalá y las 
posibifidades que ofrece. Hay 
quienes nunca o casi nunca han 
oído hablar de esta ciudad más 
que como una de tantas poblacio
nes de la piel de toro y, cuando su 
destino personal las liga a ella, se 
dejan arrastrar con poca o ningu
na resistencia por la propaganda 
"doméstica", esa que cualquier 
pueblo hace para su consumo 
interno pero que entre el Torote y 
la Venta de Meco alcanza a veces 
dimensiones fascinantes. Y esas 
personas llegan a creer que una 
ciudad tan histórica, tan culta, 
tan populosa, tan industrial y tan 
cualquier otra cosa que se ocurra 
ha de ser también una ciudad con 
cierta potencia económica que 
permita desarrollar algunos pla
nes que a veces serán descabella
dos y otras serian muy sensatos 
en una sociedad un poco menos 
dedicada a mirarse el ombligo que 
la sociedad clásica alcalaína. 

Así, algunos gestores muy 
emprendedores pueden encon
trarse a la hora de la verdad con 
que deben algunos cientos de 
millones sin que sepan de dónde 
sacarlos, pese a que un territorio 
como el complutense les pareció 
inicialmente suficientemente rico 
como para que esos dineros pare
cieran cosa de poco más o menos. 

Quienes deseen hacer algo en 
Alcalá deberán venir aquí antes 
para conocer a la verdadera socie
dad complutense, a la de hoy, que 
tiene al menos tantas virtudes 
como siempre, pero quizá otras 
virtudes, antes de tomar decisión 
alguna. Lo prudente, para quien 
haya de gestionar asuntos impor
tantes inmerso en esta sociedad, 
será venir aquí y conocer esta ciu
dad y sus gentes, en lo bueno y en 
lo malo, y es posible que descubra 
que ni lo bueno ni lo malo de los 
alcalaínos del siglo XX tiene mucho 
que ver con lo que los historiadores 
y sus copistas -y los copistas de 
los copistas- recogen como virtu
des y defectos de los alcalaínos. 
Una prudencia elemental aconse
ja recordar que, a la hora de cali
ficar a una sociedad, rara vez 
coinciden los criterios de quienes 
mandan en ella y los de quienes 
obedecen a los que mandan. En 
consecuencia, guiarse sólo por el 
criterio de los primeros es hacer 
oposiciones a equivocarse. 

SÓlO SE NOTA QUE ES DIESEL 
CADA 1.ZOO KMS. 

AutoBia Amigua Otra. N.acional I~ Km. 32,300; 
Tel.: 91 882 97 30 • 91 882 97 32. 
Alcalá de Henares {MADRID). 
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Javier Arenas abrió en Alcalá el 
Año Internacional de las Personas Mavores 1999 

El ministro de Trabaio 
v Asuntos Sociales 
con los de más edad 
El ministro de Trabajo y Asuntos Sociales, Javier Arenas, 
acudió el jueves 1 de octubre a nuestra ciudad, con motivo 
de la apertura oficial del Año Internacional de las Personas 
Mayores. El acto que tuvo lugar en el Paraninfo de la Uni
versidad de Alcalá contó también con la presencia de la 
secretarla general de Asuntos Sociales, Amalia Gómez. 

informe del Defensor del Pue
blo es taban incorporadas en el 
Plan de Malos Tratos, aproba
do por el Gobierno", añadien
do qu e "este plan se va a revi
sar incorporando algunas 
cuestiones que ha planteado 
nuevas y que pueden ser com
petencia de las Comunidades 
Autónomas, a las que se lo 
vamos a plantear, o del propio 
ministerio". 

Refiriéndose a los pres u -

puestos, que serán presenta
dos el lunes, el ministro n os 
adelantó que: "Son unos pre
supuestos al serv1c10 del 
empleo, que contempla el 
mayor incremento en las poli-

ticas activas del empleo y, que 
adem ás, en el marco de la 
segurida d social suponen cla
ramente unos presupuestos 
de saneamiento del sistema de 
rotación social". 

El Paraninfo de la Universi
dad alcalaína fue el jueves 1 
de octubre el lugar elegido 
para el acto de apertura del 
Año Internacional de las Per
sonas Mayores . En el acto 
estuvieron presentes un gran 
número de personalidades, 
como el presidente de Cálitas 
Nacional, José Sánchez, o la 
secretaria general de Asuntos 
Sociales, Amalia Gómez. 
Durante su intervención, el 
ministro felicitó a la Universi
dad de Alcalá como ciudad 
pionera en la formación de 
personas mayores, destacan
do la necesidad que la socie
dad, y especialmente los jóve
nes, tienen de las personas de 
más edad. Javier Arenas 
rechazó el concepto de "Terce
ra Edad" por tener connotacio
nes de pasividad y dependen
cia, manifestando la positivi
dad de la existencia de un 
pacto generacional. 

la obra teatral está dirigida por Paz Carrero 

Malos tratos 
y Empleo 

Al término del acto, el minis
tro Javier Arenas comentó res
pecto al informe del Defensor 
del Pueblo sobre los malos tra
tos a mujeres que: "La inmen
sa mayoría de las recomenda
ciones que se contienen en el 

J de octubre de 1998 

''Placentaria'', de TElA, 
en la sala Margarita liruu 

La obra teatral .. Placentaria", de Ignacio Nacho, se representará el sábado 
3 y domingo 4 de octubre en la Sala Margarita Xirgu. Representada por el 
grupo TELA. la obra está dirigida por Paz Carrero. La entrada será libre. 

El grupo teatral Tela (Taller 
Escuela Libre de Alcalá), fun
dado y dirigido por Paz Carre
ro, representará el sábado día 
3 y domingo día 4 , a las 20:00 
horas, la obra "Placentaria". 
Escrita expresamente para el 
grupo TELA por el escritor 
malagueño Ignacio Nacho, la 

obra trata sobre el tema de 
los ritos y las ceremonias de 
una sociedad que está regida 
por un estado vigilante y 
manipulador, y las conse
cuencias que esto origina: el 
absurdo, el caos y la violen
cia. Paz Carrero comentó 
sobre esta obra a PUERTA 

DE MADRID que: "Es teatro 
del absurdo pero deja qu e 
pensar. Deja que pensar a la 
gente que intenta pensar". La 
obra que fue representada en 
la Muestra del Teatro Salón 
Cervantes, con gran éxito de 
critica y público , será de 
entrada gratuita. 

PUERTA de Madrid 



112 ptas. 
Preocúpate sólo por el precio de la gasolina 

Ya sabes que la gasolina puede subir o bajar alguna peseta. Pero aun así ¿no te parece un buen precio por disfrutar de tu propio CLIO L2, RN L2 ó L90? Naturalmente 
durante 6 meses tendrás que hacer más números. Calcular a qué distancia está Berlín, por ejemplo, o cuántos kilómetros quieres hacerte en un fin de semana. 
Ya puedes moverte por donde quieras. Algo que, a veces, casi no tiene precio. 

TAE con 60 cuotas: 9,47% y TAE ctn regalo de 6 cuotas: 4,3%. Oferta Renault Financiación válida basta 30-11-98 para Renault Clio 1.2, RN 1.2 y 1.90. Sólo vehículos en stock. & 
llo acumulable a otras ofertas promocionales. C1misión de apertura: 2%. Cuotas regaladas por Renault España Comercial, S.A. Consultar otras financiaciones para resto modelos. V 
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Días pasados se produjo la 
desgracia del vuelo Málaga
Melilla en el que no hubo 
supervivientes. Pero sí hubo 
un funeral conjunto para las 
victimas en el que confrater
nizaron judíos, hindúes, 
mahometanos y católicos. 
Cosa rara en un país como el 
nuestro, en el que nuestro 
inquisitorialismo nos hace 
ver que los mejores moros 
son los arrasados en mil 
batallas y los más insignes 
judíos son aquellos que se 
alejan lo más prontamente 
posible de nuestras fronte
ras. Hasta a veces hemos 
echado a los jesuitas, para 
que nada ni nadie se crea a 
salvo. Es nuestro sino. Bue
no, de hindúes no ha habido 
nada por ser escasos por el 
momento, que como empie
cen a .proliferar tal vez sean 
los próximos. Yo creo que un 
alto componente de xenofo
bia viene ya en el alma del 
españolito al nacer. No lo 
podemos evitar. 

Y como en ese aspecto nos 
comportamos en todos. 
Andamos jugando al esper
pento y cada vez lo hacemos 
mejor. Lo último ha sido la 
cosa esa del aborto, que por 
cierto -lo que es la política-, 
cuando los chicos felipistas 
tenían la mayoría absoluta, 
por el aquel de los votos, 
aprobaron una ley incomple
ta. Y ahora que están los de 
derechas, pretenden que el 
cuarto supuesto que ellos 
dejaron pendiente, lo aprue
ben los que se dicen centra
dos como si el aprobar ese 
cuarto supuesto fuera una 
especie de prueba del nueve 
de su centrada política. Pero 
como ya ni ellos mismos se 
ponen de acuerdo, o tal vez 
por ello y para que se hable 
de otras cosas, la primera 
vez lo dejaron en empate por 
la ausencia de alguna de sus 
figuras y la última y más 
reciente perdieron la vota
ción por un punto, si bien es 

las conlidencias de Don Miguel 

De esperpento en esperpento 
Llevamos una racha que. como el otro 
dijo. salimos de Málaga para meternos 
en Malagón. Y todo, entre otras cosas. 
por nuestra feroz individualidad. por 
nuestra característica intolerancia, por 
la tremenda facilidad que tenemos los españoles para 
amargarnos unos a otros la existencia. por ser rotunda
mente intolerantes y por no ser capaces de ver la viga de 
nuestro ojo en tanto distinguimos de lejos la paja en el ojo 
ajeno. Así somos o tal vez así nos ha hecho la historia, lo 
más negativo de la historia que los últimos siglos han 
dejado grabado en lo más profundo de nuestros genes. 

cierto que no sólo jugaron 
los votos de nuestros diputa
dos, sino otras muchas y 
esperpénticas circunstan
cias, que se dieron en vís
peras de la votación y que 
tanto en ella influyeron. Que 
fiscales Starr a lo Lewinski o 
cazadores de brujas a lo 
McCarty no iban a faltar en 
el país de Torquemada, cuyo 
centenario en estas fechas 
recordamos. Y digo lo de 
recordamos por no decir 
celebramos, ya que me refie
ro a su muerte, en Avila, 
ahora hace quinientos años. 
Cómo seria el dominico 
aquel, brazo más que dere
cho de los Reyes Católicos, 
que hasta el Papa hubo de 
moderar sus ímpetus en el 
mantenimiento de la fe cató
lica en nuestro país, llegando 
ante sus excesos hasta su 
destitución. Un caso más de 
ciudadano patrio más papis
ta que el Papa ... 

Cuando allá por los últi
mos días de febrero se cele
bró la votación para ampliar 
la Ley de Interrupción del 
Embarazo y se logró un 
empate que cerró el paso a la 
propuesta felipista , los reac
cionarios de siempre respira
ron satisfechos. Por eso 
cuando se hubo de volver a 
votar la vuelta a la carga de 
los mismos que en su día no 

quisieron ampliar, se produ
jo una de esas virulentas 
reacciones que a veces las 
almas torquemadistas de 
muchos españoles no pue
den evitar. Y a la vista de 
tanta y tan escasamente 
santa intolerancia me pre
gunto: ¿La ley del divorcio 
obliga a divorciarse a quien 
no quiera hacerlo? O, la 
permisividad del aborto en 
determinados supuestos 
¿obliga a abortar a quien no 
quiera hacerlo? Pienso que 
no y que quien no tenga inte
rés ni deseo en divorciarse o 
en abortar no porque exista 
una ley que lo permita va a 
utilizarla. Pero ¿quiénes son 
ellos para exigir la conducta 
que ellos proclaman a los 
demás? Viejos restos de una 
intransigente sociedad acos
tumbrada a ímponer y exigir 
normas de conducta pro
pias de unos pocos a todos 
los demás. Así, por tanta 
intransigencia en una nor
mal convivencia nos hemos 
visto siempre. La fuerza de 
algunos ímpedía contra toda 
razón a los más hasta tener 
ideas propias. 

Por la libertad de expresión 
para todos ha podido la into
lerancia de la Iglesia, en un 
país aconf esional, decir y 
tronar todo lo que ha dicho y 
tronado. Impuesta la disci-

plina del voto, psoeros ha 
habido que han votado en 
contra y gentes de orden, de 
derechas de toda la vida, que 
han votado a favor. Pero esa 
barbaridad de leer desde los 
púlpitos un comunicado 
titulado de Licencia aún 
más amplia para matar a 
los hijos debe pasar a la 
historia de nuestras genui
nas guerritas civiles. No sé 
qué habrán opinado otras 
confesiones, pero todos nos 
hemos enterados de lo que 
han opinado quienes son por 
voto célibes y castos. Preci
samente. Lo mejor fue la 
manifestación convocada 
ante el Congreso por los 
unos para, rezando el rosa
rio, convencer a los políticos 
para que no obliguen a las 
mujeres a abortar(?) , y por 
los otros para pedirles que 
nos pusieran a la altura de la 
mayoría de los países de la 
Unión Europea, con legisla
ciones más permisivas que la 
nuestra en esta materia. 
Para otra vez será, que ahora 
ha vuelto a quedar en puer
tas. 

Y para despedir la semana 
una final demostración, esta 
vez en las campas de Salbu
rúa y a cargo del Padre Arza
llus. En su homilía, no olvi
demos que previa a las elec
ciones vascas, nada más y 
nada menos proclamó que 
entre todos sacaremos a 
los presos a la calle, para 
cerrar con un el pueblo vas
co no cabe en la Constitu
ción. Pienso que no hay que 
tomarlo como lo que parece 
sino como una mera demos
tración de que el mandatario 
vasco es más español de lo 
que él mismo cree, pues no 
hay quien le gane a intole
rante como si de un buen y 
viejo español se tratase. Algo 
así, como para maketo, 
maketo, yo ... A pesar de lo 
que dijera Arana y a pesar 
del Rh ese. 

Manuel GALVAN FRADEJAS 

se prohibe la entrada. 
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sano y fuerte. 
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Me llamo Laura. Sin más, 
porque mis apellidos - quiero 
decir, los que tuve de soltera
aquí no valen nada, menos 
que un grano de arena de ese 
desierto que se extiende 
delante. 

3lCuentos del noventa 1 ocho~ mientr~s la ar:iamantab~. 
7.c/?.;.. i:i~',?·'J~. Estos anos han sido tan tem-

/~· ~- , . '';'-:. bles para mí que únicamente 

El Secuestro 1 ~ j <i:ii; quien ~aya pa~ado .por una 
·~ .::: cosa as1 puede 1magmarlo. 

Mi historia -la que voy a 
resumir aquí, a vuelapluma
es una de esas historias a las 
que el mundo civilizado pres
ta poca o ninguna atención. 
Espero que ustedes se apia
den de mí, aunque sea con la 
misericordia distante del lec
tor, mientras dos docenas de 
beduinos, amigos todos de 
Shamir, mi marido, rastrean 
páramos y desfiladeros entre 
Chadir y Gudar-i-Barit, tras 
mis huellas; con esa furia del 
verdugo deseoso de aplicar la 
sentencia que él mismo ha 
dictado previamente. 

He llegado a conocer muy 
bien aquí, en este país, esa 
furia implacable, fría y calcu
ladora que no es fruto de un 
soliviantamiento pasajero 
sino de quien está seguro de 
que la voluntad divina ha 
puesto en sus manos el alfan
je con el que debe degollar al 
reo fugitivo en cuanto le 
encuentre, sin tregua ni pre
cipitación. Es una furia que 
yo no había conocido nunca 
en España, aunque cuando 
era pequeña mi abuelo nos 
hablaba a veces de algo pare
cido cada vez que contaba 
alguna batallita de los tiem
pos de la guerra y la posgue
rra. 

Todo empezó hace ocho 
años en Madrid cuando yo 
era una joven española más 
de la generación del baby 
boom alimentada con botes 
de Nutribén, petites Suisses 
para postre, y que desayuna
ba cereales tostados con 
nombres en inglés. Creía 
entonces que la vida no me 
haría jamás ni un rasguño 
porque acababa de cumplir 
los dieciocho, medía uno 
setenta y tres y pesaba cin
cuenta y dos kilos. Además 
tenía una mirada felina; que 
es como siempre ha dicho mi 
madre que se llaman las 
miradas de ojos verdes como 
los míos y los de Kim Novak; 
un verde así como entre ojos 

de gata y manzana grammy 
smith. Ya había hecho mis 
pinitos posando para fotógra
fos locales en larguísimas 
sesiones de estudio que no me 
llevaban a parte alguna y 
había participado en un par de 
desfiles orgariizados por unos 
grandes almacenes muy cono
cidos, pero mi mayor sueño 
era caminar algún día por la 
Pasarela Cibeles llevando 
sobre la piel un modelo exclu
sivo de Hannibal Laguna. 
También estudiaba primero de 
Económicas, pero lo hacía sin 
ganas, ya que era únicamente 
para dar gusto a mis padres. 
Ellos presumían de la belleza 
de su hija delante de las amis
tades, pero desconfiaban 
mucho del mundo de la moda 
porque les parecía algo así 
como la antesala del infierno. 

Una tarde conocí a Shamir 
en una fiesta de la embajada 
de su país, a la que había asis
tido casi por compromiso. Él 
era el único que no llevaba 
turbante ni una de esas túni
cas blancas que ahora ya sé lo 
que ocultan debajo. Me dijo 
que era sobrino del embajador 
de su país en Madrid y, a 
pesar de su juventud, estaba 
trabajando de agregado cultu
ral. Creo que a la media hora 
de haberle conocido ya estaba 
enamorada de él porque, ade
más de ser muy atractivo, me 
pareció milagroso que enten
diera tan bien nuestro mundo 
occidental y fuera capaz de 
sobrevivir con aquellas ideas 
tan avanzadas sirviendo a un 
país tan fundamentalista 
como el suyo. 

De manera que me olvidé de . 
las pasarelas -y de la Econo
mía- y nos casamos a los 
pocos meses. A mí me extrañó 
sobremanera que no asistie
ran sus padres a nuestra 
boda, pero yo era totalmente 
feliz aquel día y la vida me ha 
enseñado que mientras uno 
cree que su felicidad es com
pleta es incapaz de pensar. A 
los pocos meses, cuando le 
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• r1 Hace tres días, aprovechan-
dije a Shamir qÚ ta~' do que los dos hombres junto 
embarazada, él me propúso con las hermanas de Shamir 
que viajásemos a su país para se marcharon a un entierro, 
que el niño naciera allí, pero escapé escondida en la furgo
yo insistí en que España era neta de un mercader de dáti
más segura en ese sentido y les que viene cada año a visi
pareció comprenderlo. Bueno, tar esta casa. A mi suegra, 
eso es lo que, ingenua de mí, esa horrible mujer que está 
había creído yo. Cuando lleva- maleducando a mi pequeña 
ba cuatro meses de gestación, en sus mismas ideas de 
me acosté una noche en nues- sumisión y analfabetismo 
tro apartamento de la calle secular -ya que a mí me está 
Toledo, cerca de la glorieta de prohibido enseñarle cual
Pirámides, y a la mañana quier cosa, incluso el espa
siguiente me desperté con un ñol-, la encerré en una cua
fuerte dolor de cabeza y en dra de adobe en un descuido 
mitad de una aldea perdida, suyo e intenté huir con la 
formada por seis o siete casu- niña, que ya tiene nueve 
chas de adobe, en las estriba- años. Pero ella se ha negado a 
ciones de los Montes Baris, venir conmigo y a mí me han 
más allá del desierto de Lut y dado ganas de morirme 
a doscientos kilómetros de cuando ha mirado mi parti
Kermán, la única ciudad dig- da, desde detrás de su velo, 
na de tal nombre, en esta par- con la indiferencia de quien 
te del país. La numerosa fami- pertenece a otro mundo radi
lia de mi marido nos recibió calmente distinto. Creo que 
con una alegría sospechosa y, he sacado la fuerza necesaria 
desde ese momento, dejé de para irme porque sé que es la 
ser Laura para recibir el nom- única manera de recuperarla 
bre de Sherezed, que quiere algún día si consigo salir de 
decir "la que escucha y obede- este país sin que lo sepa 
ce". Todavía ignoro por qué siquiera nuestra embajada en 
sólo yo era llamada así, cuan- la capital, donde algún cóm
do la obligación de obedecer plice haría todo lo posible 
sin rechistar las órdenes y los para que yo regresara al redil 
deseos de Shamir y de su musulmán. 
padre alcanzaba a todas las La furgoneta se ha averia
mujeres de la casa, por igual: do en uno de estos imposibles 
a la madre de Shamir, a sus puertos de montaña y para 
hermanas y a mí. que el mercader no me des-

Alli, Shamir dejó de ser el cubra me he visto obligada a 
hombre encantador con el que buscar refugio en una cueva 
me había casado y yo me con- cercana, que cuenta afortu
vertí a la fuerza en una musul- nadamente con un manantial 
mana más, cubierta de los de agua en su interior. Pero 
pies a la cabeza. Aquella aldea sé que Shamir hará cualquier 
era, sin duda, el culo del mun- cosa para restablecer su 
do porque no había luz ni telé- orgullo herido, incluso con
fono y, menos aún, comunica- tratar a esos matarifes ami
ción o transporte con ningún gos suyos que tan bien cono
sitio para pedir ayuda a mis cen estos parajes porque 
padres, a través de la embaja- antes se ganaban la vida por 
da o algún consulado español. aquí como beduinos. 
Aunque lo peor estaba por Quizá esos aullidos que 
venir: Cuando nació mi hija, empiezo a escuchar, a lo 
me fue arrebatada sin que lejos, sean los de sus propios 
pudiese sentir siquiera su perros. 
aliento recién estrenado sobre 
mi piel y sólo podía verla 

Grandes Especialidades 
• Parrilladas de Marisco 
• Cordero Lechal Asado 
•Rabo de Toro Estofado 
• Pescados al Horno y a la Sal 

Juan de SEGURA 
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La tan cacareada encuesta 
la guarda Bartolomé en el 
mismo cajón que guarda el 
informe de Tribunal de Cuen
tas o debajo de las alfombras 
por si acaso alguna vez, en 
campaña electoral por 
supuesto, tira de ellas. 

En mi opinión, lo democrá
tico y lo transparente seria 
que si tal encuesta existe y da 
los resultados que Bartolomé 
va soltando y filtrando en los 
mentideros de la ciudad. la 
saque a la luz. para que la 
opinión pública sepa las pre
guntas y su exacto resultado. 
Lo que no se puede hacer, 
porque es manipular la opi
nión publica. es soltar rumo
res o verdades a medias. 

Decía Cicerón que " la ver
dad se corrompe, o con la 
mentira o con el silencio". 

Eso pensaba un romano 
antes de la era cristiana. Hoy 
sabemos que la verdad se 
corrompe también con las 
verdades a medias. Yo pienso 
que Bartolomé es un artista 
consumado en las tres: en la 
mentira, en el silencio, y en 
las verdades a medias, debi
damente dosificadas. 

Lo primero para saber el 
valor de una encuesta es 
saber su fecha. Así por ejem
plo no es lo mismo que la 
encuesta se haya hecho antes 
o después de las primarias de 
l.U. y PSOE en la que se eli
gieron los candidatos a alcal
des. entre los que me 
encuentro, tan desconocidos 
para la encuesta. ¿Qué valor 
tiene el grado de conocimien
to? ¿Por qué se nos había de 
conocer al Sr. Peinado y a mí? 
¿Por nuestras profesiones? Al 
fm y al cabo ambos tenemos 
una clara definición profesio
nal, lo que no está tan claro 
de nuestro contrincante, cuya 
profesión, que yo conozca. 
empieza y acaba en la política 
local. Supongo que para el 
candidato del PSOE . al igual 
que para mí. nuestra profe
s ión, más o menos consolida
da, es un cimiento de libertad, 
ya que quien de la política 

Bartolomé manipula 
su propia encuesta 

No se sabe si Bartolomé o el P.P. han encargado una encues
ta. Tal vez los alcalainos no conoceremos de la misma más 
que la factura, ya que el alcalde acostumbra a hacerse su 
propia e inútil campaña de imagen a cuenta de los presu
puestos. Véase la agenda que ha regalado a los escolares de 
Alcalá, con cartita al alcalde incluida y que nos va a costar 
dos millones y medio de pesetas. ¡Está la hacienda munici
pal para estos regalitos!. Mejor seria que dedicara esos dos 
millones y otros cuantos más a potenciar la calidad de la 
enseñanza, donde batimos récords de fracaso escolar o mon
tar alguna escuela taller para formar a nuestros jóvenes. En 
fin, la tarea callada, permanente, con resultados a medio 
plazo no es el fuerte de Bartolomé, ni de su equipo. 

depende, atado se encuentra. 
Parece ser que cuando el 

P.P. en las pasadas elecciones 
municipales superó al PSOE 
local, el candidato de este, 
alcalde saliente, tenia niveles 
de conocimiento similares a 
los del actual. Lo cual acredi
ta que no es ninguna garantía 
de respaldo popular. 

¿ Los resultados de la 
encuesta le dan la mayoría 
absoluta? . Permítanme una 
duda razonable y simplemen
te porque si así fuera , la pren
sa local y todo el vecindario 
conocerla con pelos y detalles 
tan tamaña hazaña de nues
tro primer edil . Ya baria unos 
meses que conoceríamos toda 
la estructura, contenido y 
resulta de la encuesta. No es 
lo mismo que se sitúe en doce 
concejales, que en catorce o 
en quince como dice cuando 
hincha el pulmón. Lo más 
probable es que pase del 
gobierno a la oposición. Al 
menos ese es el meridiano 
deseo de l. U. complutense. 

Yo le aconsejarla al equipo 
del P.P y a Bartolomé incluido, 
que si tan seguro está de ges
tión nos explique en qué han 
avanzado los grandes temas y 
déficits de nuestro ayunta
miento: ¿Cuánto han mejora
do con su mandato las finan
zas municipales? ¿Cuánto se 

ha reducido el tiempo de 
comunicación con Madrid? 
¿Cuánto ha mejorado la lim
pieza publica o la recogida de 
basura? ¿ Si es afrodisiaco el 
olor de la depuradora? ¿ ¿Por 
qué no ha abierto la boca 
cuando el rector le burla la 
compra del edificio de la resi
dencia de ancianos de la calle 
Colegios que era imprescindi
ble para descongestionar la 
casa consistorial? ¿ Por qué 
esta contemplando. sin acción 
alguna. la discriminación a 
que es sometida Alcalá por el 
señor Ruiz Gallardon en 
materia de política industrial: 
construcción y mejora de los 
polígonos industriales? ¿Por 
qué se limita a quejas plañí- . 
<leras ante el incumplimiento 
de las promesas de renova
ción de la red agua potable 
tras la epidemia de legionella? 
¿ Por qué nos ha costado la 
deuda municipal con Urbaser 
un 11 y 9 ,5% de interés 
durante varios años de su 
mandato cuando el coste 
fmanciero de dinero es bas
tante más barato?. ¿Por qué 
no se ha vigilado el exacto 
cumplimiento de las condicio
nes de la contrata? ¿Por qué 
aparece súbitamente ahora la 
necesidad de revisarla cuando 
el crecimiento de la ciudad ha 
sido progresivo? ¿Por qué no 

MENUS DE DIARIO 
Y LAS TUDICIONALES ESPECIALIDADES 

TAPAS. RACIONES, PANES, ASADOS-
y lo que ustedes manden. 

Ahora también: • CUVEZI ESPECW FIBRICIDI 

ha construido la casa de la 
juventud del Auditorio del 
Barrio de los Gorriones? ¿ Por 
qué sigue tan infrautilizado el 
centro Cultural Gilitos? ¿ Por 
qué su retraso en cumpli
miento de los planes de inver
sion Prisma, qu e según los 
presupuestos últimos son la 
base principal de las inversio
nes municipales?. 

¿Por qué sigue Uds. la 
senda de Florencio Campos 
cayendo, entregando a Urba
ser la prorroga de un contra
to tan expoliador de nuestras 
arcas municipales como la 
contrata de la limpieza? ¿Por 
qué quiere usted acabar lo 
que el señor Campos prepara
ba: La privatización del servi
cio municipal de aguas? ¿ Por 
qué se ha lavado las manos 
en la persecución de los 
fenomenos de corrupción del 
Caso Ferrer? ¿Por qué man
tiene usted al frente del urba
nismo municipal a quien en 
el pasado ha tenido lazos 
estrechos con promotores 
inmobiliarios e intervenido en 
asuntos en los que el señor 
Ferrer cobró al menos 
34.900.000 ptas.? Por cierto. 
¿señor Bartolomé González es 
usted consciente de la res
ponsabilidad que asume si 
paga ahora a la parte privada 
lo que ésta pagó a Ferrer en 
Centro de Pesados?. Es usted 
tan consciente como yo de la 
influencia presente del asunto 
Ferrer en la marcha de nues
tra ciudad: Cementerio Jar
dín, Auditorio de la Juventud, 
Centro de pesados, etc. 
¿Cuánto ha cumplido usted y 
su gobierno regional de los 
planes de vivienda heredados 
del ayuntamiento anterior?. 

En fm yo recomendarla al 
equipo del partido popular 
que no salga al campo de fút
bol como el equipo nacional 
de Clemente. no vaya a ser 
que pierda con Chipre. 

Luis SUÁREZ MACHOTA. 
Abogado. Coordinador de 1.U.-Alcalá. 
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DE ll CASA VIEJA El Gran. IVIesón. de A.lcalá 

• Salones para BODAS, BANOUETES, COMUNIONES •.. 
e/ S an Felipe Neri, 7 - Teléf.: 9 1 883 62 8 1 - ALCALA DE HENARES 

UN NUEVO SERVICIO DE ''La Ruta de LOS Mesones"© 

J de octubre de t998 PUERTA de Madrid 



¡Enhorabuena a quie
nes han tenido la capaci
dad politica de conseguir
la! Desde luego, no es 
para echar las crunpanas 
al vuelo, pues a los que 
hay que convencer para 
que de una vez por todas 
abandonen las armas, no 
son precisrunente her
manitas de la caridad. 
Los objetivos políticos 
que persiguen son cuan
do menos dificultosos de 
encajar en el actual orde
nruniento constitucional 
del Estado Espaftol. 

Son muchísimas las 
barreras de todo tipo que 
se deben salvar tanto en 
el crunpo político-territo
rial de Euskadi como en 
el resto del país. Sin 
embargo, seria imperdo
nable que por estrecheces 
de miras, o por egoísmo 
político de quienes se qui
sieran apuntar al final los 
tantos , no se aprovechase 
esta extraordinaria oca
sión. 

Para empezar nos 
encontrrunos con que los 
dos partidos políticos con 
mayor respaldo electoral 
de todo el Estado se han 
quedado descolocados en 
la parrilla de salida, lo 
que puede acarrear serias 
dificultades, ya que, al no 
ser ellos los que llevan la 
iniciativa, los puede con
ducir a poner todo tipo de 
excusas, unas más razo
nables que otras, con tal 
de desvirtuar lo máximo 
posible el valor político en 
sí, de la tregua. 

Los antecedentes del 
PSOE y P.P. no pueden 
ser más desalentadores, 
pues los socialistas, 
cuando tenían responsa
bilidades de gobierno, no 
supieron, no pudieron, o 
no quisieron negociar 
sobre bases políticas, y 
su acción se basó en las 
conversaciones de Argel, 
y todo lo referente al 
oscuro proceso relaciona
do con el tema de los Gal. 

En cuanto al P.P. , su 
concepción del Estado 
Espaftol es bien conocida 
por todos. Si a esto aftadi
mos lo que en los últimos 
años están soportando 
muchos de sus cargos 
públicos, algo intolerable 
en un Estado democráti
co, es fácil deducir que 
van a tener serias dificul
tades entre su base social 
para poder hacer abstrac
ción de ello y negociar 
incluso la reforma de la 
Constitución, para dar 
cabida en ella a los resul
tados de las hipotéticas 
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Comentarios sobre 
esto v aquello 

La tregua 
negociaciones. Si a todo 
lo anterior aftadimos que 
no van a poder rentabili
zar políticrunente como 
quisieran el alto el fuego y 
la entrega de las armas 
por parte de ETA, llegado 
el caso, ya que todo está 
ocurriendo hasta el dia de 
hoy por iniciativas de 
otros y no del partido en 
el gobierno, la cosa está 
más que dificil. 

Por otra parte, al otro 
lado de la mesa, es decir 
en HB y en ETA, no se 
distinguen precisrunente 
por su tolerancia, con lo 
que podemos imaginar 
sin miedo a equivocarnos 
que habrá grupos de pre
sión muy fuertes para 
que la negociación sea del 
todo o nada. 

No obstante, situacio
nes tan difíciles como 
éstas o mayores han exis
tido en multitud de paí
ses a lo largo de la histo
ria. Tenemos el reciente 
de Irlanda, no tan lejanos 
los de Palestina-Israel, y 
no digrunos el conflicto de 
los Balcanes, por poner 
sólo unos cuantos ejem
plos. 

El pensar y concebir la 
vida de forma diferente 
no deberla ser obstáculo 
para la convivencia de 
unos y de otros en senti
do pacífico, respetando 
cada cual el derecho del 
otro a existir y vivir según 
sus ideales y creencias, 
sin por ello tener que vio
lentar la vida de aquel o 
aquellos que piensan o 
viven de forma distinta. 

No se escapa a nadie 
minimrunente informado 
que las fuerzas políticas 
de Euskadi, los naciona
listas de cualquier parte 
del Estado Espaftol, así 
como l. U., estén más 
decididas si llega el caso a 
reformar el texto consti
tucional, si con ello se 
consigue terminar de una 
vez por todas con el pro
blema del terrorismo vas
co y con todo el trasfondo 
se quiera o no se quiera 
político-territorial. 

Son PSOE y P.P. las 
fuerzas políticas que tie
nen más dificultades para 
aceptar esto, ya que 
defienden una concep
ción del Estado Social y 

de Derecho más formal 
que real, lo que los lleva a 
resistirse a salirse del 
guión escrito de antema
no por los que desde 
siempre manejaron los 
resortes del poder tanto a 
nivel nacional como 
internacional. 

Hay fuerzas políticas, 
entre las que se encuen
tran las mencionadas en 
el párrafo anterior, que 
entienden que la Consti
tución Espaftola y el 
actual modelo de Estado 
ha tocado techo, es decir 
ha llegado al máximo 
posible; por eso la carta 
de Barcelona, firmada 
por BNG, PNV Y CIU, y 
todo lo que se salga de lo 
previrunente establecido o 
políticamente correcto, 
les parece un disparate. 

El PSOE, que en un 
princ1p10 defendía un 
Estado Republicano y 
Laico, fuera del marco de 
la OTAN, cuando el PCE 
por boca de su secretario 
general Julio Anguita rei
vindica un Estado Fede
ral Republicano, se echa 
las manos a la cabeza. 

Sin embargo, la historia 
no se para ni está escrita 
de antemano, como decía 
Antonio Machado: "Cruni
nante, no hay camino, se 
hace camino al andar". 
Los ciudadanos de este 
país y nuestros represen
tantes políticos no debe
mos quedarnos parados 
mirando hacia atrás, 
pues nos puede pasar 
como a la mujer de Lot, 
que nos quedemos con
vertidos en estatuas de 
sal. 

Sinceramente quiero 
creer, sin ·caer en la inge
nuidad, que podemos 
estar en las vísperas de 
unos hechos históricos 
para bien de nuestro 
país, y para muchos de 
nuestros conciudadanos. 
Lo más duro, como siem
pre, son esos miles de 
inocentes que se queda
ron por el crunino y los 
que han sufrido las rune
nazas constantes, por 
culpa de la irracionalidad 
y la intolerancia. El que 
eso cese de una vez es lo 
que a mi modo de ver 
merece la pena. El que se 
conceda el derecho de 
autodeterminación o no, 
para mí al menos, es 
secundario. 

Joaquín ARIAS 
ABENGÓZAR 

Opini6n 

Aclaración a don Ignacio conés Barrios 
En el PUERTA DE MADRID N° 1.580 del 11 de 

Julio, hace usted una mención a las runenazas 
que están sufriendo las E.T.T. de Alcalá de 
Henares y concretamente en la huelga del Metal, 
donde se les hicieron pintadas y sellado de 
cerraduras entre otras cosas. Ante estas mani
festaciones el Sindicato quiere decir lo siguiente: 

1 º .-La huelga estaba convocada para todos 
los metalúrgicos de la CAM, por lo que los tra
bajadores de las E.T.T. del Metal también esta
ban afectados. 

2º .- Que durante los días de huelga algunas 
E.T.T. ordenaban a sus trabajadores que fueran 
a trabajar, mientras que los trabajadores de las 
empresas titulares, estaban en paro, cosa que 
como usted sabe, no es de recibo, y que a lo úni
co que conlleva es a enfrentrunientos entre tra
bajadores. Con eso lo único que se consigue es 
la fruna que las E.T.T. se están creando en el 
mundo laboral. 

3°.- Que algunas E.T.T. con el único fin que se 
han creado es el de abaratar el salario de los tra
bajadores, y si no, cómo se puede explicar que 
se esté pagando entre 650 y 850 pts/h. incluido 
pagas extras y vacaciones; y algo más grave 
todavia, se pide a los trabajadores que estén dis
ponibles las 24 horas del día, en algunos casos, 
se les llama para trabajar algunas horas, tenien
do que desplazarse a grandes distancias, con lo 
que ni si quiera se costean el transporte y con la 
runenaza de que si no lo hacen no se les vuelve 
a llrunar. 

4 º . - Es verdad que se ha firmado un convenio 
con los sindicatos para regular los abusos, pero 
no es menos cierto que tenemos que poner todos 
de nuestra parte para que las E.T.T. cumplan 
con la misión que en su día se dijo por parte del 
gobierno y que los sindicatos pusieron en entre
dicho. Las empresas de trabajo temporal, tienen 
que preparar a los trabajadores formándoles 
profesionalmente para dichos trabajos, que tem
poralmente y en temas muy especificos no pue
dan hacer las empresas titulares. Este sindicato 
ha tenido que intervenir en algunas empresas, 
donde en cadenas de producción se mezclan tra
bajadores de la empresa titular y trabajadores 
de E.T.T., con diferencias de salario de hasta un 
50% menos en contra de los trabajadores de 
E .T.T., mientras que los primeros cobran primas 
de producción, los de las E.T.T. realizan el mis
mo ritmo de trabajo pero no lo cobran. 

5º .- En cuanto a los accidentes, en los traba
jadores no fijos , las estadísticas se disparan, de 
cada 100 accidentes el 38% son de trabajadores 
fijos y el 62% son de contratos eventuales. Por lo 
que la Inspección de Trabajo ha dado orden de 
que se preste más atención a las condiciones de 
trabajo de estos contratos y en especial a los tra
bajadores cedidos por las E.T.T., en cuanto a las 
obligaciones de las empresas concurrentes en la 
cesión. 

Por todo lo expuesto quiero dejar claro que 
CC.00. en la última huelga del Metal lo único 
que hizo fue ejercer su derecho constitucional 
y para nada nos dedicrunos a runenazar a las 
E.T.T. ni a nadie, pero tampoco consentimos que 
nadie runenace a los trabajadores con el despido 
si ejerce su derecho a la huelga, aunque noso
tros sabemos que nunca se despide por ejercer 
la huelga, se despide argumentando otras cau
sas, por lo que vigilrunos celosrunente si después 
de unas jornadas conflictivas se despide a algún 
trabajador. 

Quedando a su entera disposición para acla
rar con Vd. cualquier duda que pudiera surgir
le, le saluda atentrunente. 

Manuel MOYA SERRANO 
Coordinador General del Metal de CC.00. 

del Corredor del Henares 
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OpiniOn 

Contadnos otra historia 
Es recurrente y casi obligatorio en los discursos públicos y ofic iales que cuando 
se empie za e logiando a Alcalá se termina glorificando el ambiente cultural y el 
pasado histórico de nuestra ciudad. Es un acto reflejo viciado, y por supuesto 
nada critico. Es un discurso monótono que se repite hasta el hastío de los demás 
alcalaínos. Pero en realidad ese pasado glorioso y la vida cultural local está rap
tada por dos bandos que comparten ese discurso. 

Vida cultural fosilizada 
En un lado está la autoproclarnada 

Vanguardia de la Cultural Mundial. Un 
grupúsculo elitista que se dedica a ven
der sus grandes proyectos vacíos, que 
despiertan un escaso interés en el resto de 
la población. Debido a esta escasa capaci
dad de convocatoria necesitan del dinero y 
apoyo público. Hay que reconocerles su 
gran capacidad para vender estos produc
tos, para lo cual utilizan su reconocido 
prestigio. posición social y formación inte
lectual. Entienden la cultura como algo 
reservado para paladares exquisitos edu
cados durante generaciones. No creen que 
haya cultura popular, en todo caso hay fol
clore, artesania, etc. Su idea máxima de la 
cultura locáI gira en el eje Cervantes-Uni
versidad-Cisneros. 

El otro bando es mucho más numero
so, por eso no necesitan tanto del dinero 
público, pero sí de sus privilegios, infra
estructuras y atenciones. Ellos no tienen 
debates bizantinos pero les encantan los 
discursos grandilocuentes y retóricos 
rebozados en folclorismo empalagoso y 
defensa a muerte de la Identidad Cultu
ral de Alcalá. Su Trinidad Alcalaína son 
los Santos Niños-Virgen del Val-Magis
tral. Tienen varios problemas que les 
pierden: su nacionalismo españolista 
radical, su adicción a la naftalina y que 
no pueden hacer dos actos públicos sin 
intercalar una misa. 

En medio está el Ayuntamiento jugan
do a dos barajas con ambos bandos: por 
un lado se dota de aura intelectual y por 
el otro asegura votos, y en ambos casos 
reafirma su alcalaínidad. 

¡Vivan las piedras! 
Esta separación no es fija, de hecho 

hay personas y colectivos que comparten 
proyectos y actos en ambos bandos, 
según la situación y la oportunidad. Les 
hermana su acriticismo enfermizo. Todo 
es bonito e interesante cuando el dinero 
y los privilegios vienen del poder ya sea 
local, regional o estatal. Se niegan cual
quier posición política sobre el presente o 
el futuro de nuestra ciudad. 

También, cuando piensan en la Histo
ria la ven como una serie de aconteci
mientos concebidos y liderados por insig
nes personajes sin tacha alguna. Líderes 
sin los cuales no hubiese sido posible 
ningún cambio, y por ello estaremos 
eternamente en deuda con ellos. Pre
fieren las piedras a las personas. Su cul
tura es un saber enciclopédico que escu
pe continuamente datos, fechas y 
hechos. No entienden la cultura como 
algo vivo que se renueva o muere por 
partes cada dia y que quien decide lo que 
está vivo es toda la comunidad cultural. 
Menos claro tienen que la Historia la 
hacen los pueblos con su empuje colecti
vo. Por eso no es extraño que hayan olvi-
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dado las páginas de la Historia donde el 
pueblo de Alcalá demuestra su fuerza de 
movilización y decide sobre su propio 
futuro . 

Afortunadamente no todos los colecti
vos y asociaciones comparten tan nefas
tas ideas. Hay bastantes de ellos que tie
nen elementos muy positivos para el 
futuro. Se trata de una nebulosa de aso
ciaciones, ONGs y grupos más o menos 
organizados de jóvenes y mayores que 
van desde el progresismo hasta la 
izquierda radical. Hacen continuamente 
actos y tienen su propia vida como orga
nizaciones pero no han sabido hasta 
ahora darse a conocer al resto de Alcalá, 
ni han conseguido crear una minima red 
de esas organizaciones. 

La Historia negada 
Cuando sean exprimidos hasta el abu

rrimiento los personajes insignes de 
siempre, tal vez haya tiempo para recu
perar la memoria de aquellos alcalaínos 
judios, musulmanes y cristianos que 
eran vecinos y amigos hasta la llegada 
del totalitarismo católico; a los comune
ros; a los que lucharon contra el fascis
mo en la Guerra Civil y durante la dicta
dura; a los movimientos obreros y veci
nales de la transición que lucharon para 
mejorar esta ciudad y por la democracia. 
Y aún quedará tiempo para hablar de 
Manuel Azaña, Cipriano Mera, las Briga
das Internacionales. 

Mientras, queda por hacer una acción 
cultural a nivel local donde se entienda 
la ciudadania como un espacio para la 
multiculturalidad alcalaína y la plurina
cionalidad del Estado Español. Un nuevo 
concepto de la Cultura que está por cre
ar y que se debe construir a partir del 
IAICISMO (es imposible entender una 
cultura abierta y sin prejuicios con la 
presencia continua y excluyente de cual
quier Iglesia) , el MESTIZAJE (a pesar de 
la gran cantidad de alcalaínos que vinie
ron de otras tierras con sus diferentes 
culturas no se ha producido un inter
cambio, incluso en algunos casos se ha 
promovido el aislamiento y la búsqueda 
de hechos diferenciales renunciando a la 
mezcla. No hay que elogiar y reivindicar 
el mestizaje. sino practicarlo, primero 
para saltar por encima de la idea bur
guesa de la tolerancia y segundo como 
única posibilidad para una sociedad plu
ral y con ideas, sabores, emociones y rit
mos nuevos. Así integrariamos a todos 
los pueblos de España y del Mundo que 
compartimos la misma ciudad) y la HIS
TORIA COLECTIVA. 

La transformación social primero 
empieza en la cabeza de cada uno. Hay 
que recuperar y reivindicar la memoria 
colectiva y la cultura participativa. Es la 
primera cuña. 

Raúl GONZÁLEZ SANZ 

cY ahora auéil 
Ya llevamos días y meses don de el mundo 

tiene motivos más que suficientes para sen
tirse avergonzado, ya que el espectáculo eró
tico pornográfico presidencial llegado desde 
los Estados Unidos no es nada por lo que 
cualquier ser humano deba sentirse nada 
más que humillado. 

Sabemos ya, de unos años a esta parte, 
que al enemigo político no se le puede desca
lificar con ideologías, porque desde que el 
comunismo dejó de ser r eferencia para 
mucha gente no queda nada más que el neo
liberalismo, capitalismo, o alguna de las dis
tintas formas con que lo queramos llamar, 
pero que no es nada más que una. Por lo 
cual, ya no hay forma de luchar contra aquél 
que consideramos nuestro enemigo nada 
más que con las descalificaciones personales, 
sacando todas sus miserias morales a la luz 
pública. Y así estamos llegando al espectácu
lo bochornoso en que hoy estarnos viviendo. 

Así pues, creo que dentro de la libertad y el 
derecho a la información a la que todos tene
mos derecho, hay ciertos limites, cuando 
éstos en vez de beneficiar perjudican, que no 
se debían pasar. 

Con lo dicho anteriormente se podía pensar 
que estoy defendiendo al Sr. Clinton. Soy de 
los que piensan que este hombre no debía 
haber llegado a ser el presidente de la hoy 
primera potencia mundial. Lo que estoy 
defendiendo es la alta magistratura que este 
hombre representa. Que hoy la tiene el Sr. 
Clinton, pero que mañana la tendrá otro. Y 
aunque el daño irreparable se le pretende 
hacer al Sr. Clinton también se le está 
haciendo a la alta institución que este hom
bre hoy encarna, y por supuesto a todo el 
pueblo norteamericano y de rebote al mundo 
en general. Luego, ¿a quién favorece todo 
esto? Yo pienso que a un grupo muy reduci
do de personas, a un partido político, o a un 
fiscal lleno de odio que, anteponen antes que 
nada sus odios y sus rencores que los intere
ses de la colectividad. Por lo tanto, vemos de 
nuevo que somos manejados por unos inte
reses que no son los nuestros. Y vuelvo a 
repetir, que lo de menos es el Sr. Clinton, 
porque este hombre más tarde o más tem
prano se marchará, pero lo que en este 
momento simboliza tendrá que perdurar. 

Hoy, Estados Unidos representa el liderato 
mundial -aunque después de lo que estarnos 
viviendo no sé cuanto tiempo continuará con 
él-, por lo tanto, mucha gente ve en esta 
nación su referente. Y en la presidencia de 
aquél país, el líder de muchos gobiernos y de 
muchos gobernantes. Ahora con todo lo que 
está ocurriendo no creo que pueda continuar 
siéndolo; y con el Sr, Clinton en la presiden
cia, por supuesto mucho menos. Pero aún 
sin él, el daño que se le ha hecho a la insti
tución presidencial es inmenso. Y ése daño 
se ha hecho mayor al entrar en los detalles 
rozando o llegando a lo pornográfico. A Clin
ton se le podía desacreditar diciendo que 
había tenido relaciones extrarnatrimoniales 
con setenta Mónicas (cosa que posiblemente 
sea verdad) , e incluso obligándole a dimitir 
por lo que tanto miran los norteamericanos, 
por mentir. Pero entrar en detalles ya no sófo 
se envilece a él, sino que también se denigra 
el hasta ahora honorable despacho oval, sím
bolo de todas sus grandezas americanas. 
Bien, pues ahora nos preguntamos ¿y a 
cuento de qué?, porque ni Clinton, tal como 
están las cosas, lo puede remediar con su 
renuncia o su destitución. ¡Vaya trabajo bien 
hecho! 

Ignacio GIRÓN CLARAMONTE 
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Disuito IV Manuel Azaña: 
cEra necesario 
· el encierro? 

Primera cuestión: Quiero 
expresar públicamente mi 
solidaridad y apoyos a la presi
denta de mi barrio, Dña. Silvia 
Uyarra; la joven concejala de JU 
que dirige la presidencia del 
Distrito IV, ya que he leído con 
sorpresas y desagrado el ataque 
político que D. Jesús Domín
guez, concejal de Aguas y Medio 
Ambiente, le ha dirigido a pro
pósito del encierro que hubo en 
los locales de la Delegación 
Municipal. Un ataque intolera
ble que afecta también al equipo 
de trabajo de Silvia Uyarra: los 
vocales que componemos el 
Consejo del Distrito. 

Pues bien. Quiero enviar el 
siguiente mensaje al equipo de 
gobierno del Partido Popular 
como respuesta a la noticia apa
recida en este periódico. Vea
mos: Vuestro proyecto y progra
ma político para el Distrito IV 
pesa menos que la pluma de 
una cigüeña. Carece de horizon
te social. Es una copia extraída 
de las actas de las sesiones del 
Consejo del Distrito. No respeta 
los Estatutos de Participación 
Ciudadana porque rompe el 
consenso democrático entre 
gobierno municipal y delegación 
de distrito. 

Es más. El Sr. Domínguez 
tacha de electoralismo el encie
rro de los miembros del distrito. 
Además de vilipendiar todo el 
trabajo que hemos venido reali
zando en beneficio de nuestros 
vecinos. Todo un desprecio con 
matricula de honor a favor del 
equipo de gobierno. Que ha des
plegado una larga lista de pro
yectos de inmediata ejecución 
que usurpa el derecho de la pre
sidenta y sus vocales a opinar 
sobre los mismos. 

No sin embargo en abril de 
1997 el Sr. alcalde, D. Bartolo
mé González, hizo una visita a 
nuestro barrio. Recorrimos todo 
el distrito. Y le propusimos diez 
proyectos de mejoras para 
nuestro entorno. Cuales son: 1.
Reparación de las aceras de 
Gran Canal. 2 .- Asfaltado y 
ampliación para zonas de apar
camiento el margen izquierdo 
del parque de sementales junto 
al campo de futbito. 3 .- Amplia
ción y mejoras de las aceras de 
la calle del Río Manzanares 
frente a los centros comerciales 
Compre Bien y Día. 4.- Cumpli
miento de las ordenanzas sobre 
tenencia de animales domésti
cos. 5.- Más vigilancia y protec
ción de los parques del barrio. 
6. - Llrnpiezas permanentes de 
los márgenes del río. 7. - Reposi
ción y retirada de papeleras. 8.
Pintar pasos de cebra. 9.- Poda 
general en todo el distrito. 10.
Presencia en fines de semana de 
una comisaria ambulante en las 
zonas de más conflictos. 
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Sin embargo, nos encontra
mos en septiembre de 1998 y 
todavía las promesas del alcalde 
están aparcadas en los despa 
chos de los concejales. Los diez 
proyectos se reservan para las 
elecciones municipales. Luego, 
¿qué se entiende por electoralis
mo? ¿es legal no realizar unas 
obras que ya han sido aproba
das por el pleno del ayunta
miento? 

He de confesar que los proyec
tos que el equipo de gobiern o 
municipal ha realizado en tres 
años en el Distrito IV forma una 
suma casi pueril. A saber : Dos y 
dos, igu al a cuatro. Es decir, se 
han reparado sólo cuatro ace
ras. No hemos recibido ninguna 
oferta del gobierno popular en 
materia de cultura en beneficio 
de los vecinos. Los proyectos 
que nacen del Consejo del Dis
trito sufren retrasos sin explica
ciones. Los vocales asistimos 
atónitos a los plenos del barrio 
proponiendo ideas que se pier
den entre las telarañas del 
ayuntamiento. 

Por tanto me duele reconocer 
que ha sido un fracaso político 
los tres años de este gobierno en 
mi barrio. Quizás porque a 
nosotros no nos visitaran los 
japoneses. Por eso su proyecto 
tiene su vista dirigida al centro 
de la ciudad. Aquí solo nos lle
gan las ventosidades pedrego
sas y fétidas. 

Luego me pregunto: ¿Era 
necesario el encierro? Pues sí. 
¿Por qué? Porque la desidia 
política, el abandono, la mor
tandad en ideas e ilusiones a 
favor de los ciudadanos, pueden 
fulminar el espíritu de partici
pación ciudadana del que se 
inspiró Alcalá durante la transi
ción democrática. 

Pedro FUENTES BENET 
Vocal del PSOE 

Sí a la vida 
Todavía latente el interés des

pertado ante el debate parlamen
tario sobre el cuarto supuesto de 
la Ley del Aborto, no puedo por 
menos que celebrar el resultado 
del mismo. Sí a la Vida; No al 
aborto. 

Dicho resultado, obtenido por 
un solo voto de diferencia, mani
fiesta la mayoría de edad de nues
tra democracia y el alto índice de 
análisis y consideración que el 
tema representaba; no ha sido 
pues algo aleatorio, si no profun
damente meditado. 

Se han suscitado grandes polé
micas, se ha llegado incluso al 
menosprecio al calificar las actua -
ciones de la Conferencia Episco
pal a través de las declaraciones 
de los obispos como ingerencia en 
materia política, sugiriendo, in
cluso exigiendo que se limiten a 
su misión eclesiástica, ignorantes 
tal vez que los obispos y los sacer
dotes son ciudadanos de pleno 
derecho, con capacidad de criterio 

y conocedores de la Constitución 
Española que defiende y reconoce 
en su articulado el derecho a la 
vida; amén de su condición de 
representantes de Cristo en la 
Tierra, paladines por ello de la 
defensa de la Fe y pastores del 
pueblo cristiano, al que tienen 
obligación de servir y dirigir en el 
mantenimiento de esa fe , con ple
na vigencia desde hace dos mil 
años, que en la voluntad del Crea
dor pueden ser un solo día, o un 
día dos mil años, en palabras de 
San Pablo; por tanto son libres y 
autorizados en ambos casos para 
manifestar su opinión, orientada 
al bien común, al igual que es 
libre cualquier otro ciudadano, 
sea o no político o eclesial. 

En alguna de dichas publicacio
nes se defendía el derecho de la 
mujer a hacer uso de su cuerpo 
como le pareciera, contra lo cual 
ni debo ni quiero poner objeción 
alguna, permitiéndome, eso sí, 
hacer alguna puntualización. To
do ser humano es libre según su 
criterio, de utilizar su cuerpo en 
la medida que crea oportuno, 
siempre que ello no incida sobre 
la libertad de los demás. Por 
ejemplo: cortarse las uñas, extir
par una verruga, hacerse un 
tatuaje, realizar un implante de 
silicona, o someterse a una lipo
succión. 

En el caso de un aborto no está 
sólo en juego el uso independien
te del cuerpo de una mujer, de su 
propio cerebro, sino la elimina
ción de otro cuerpo, el de su pro
pio hijo, vivo, con el corazón 
latiendo, con sus miembros for
mados o en proceso de formación; 
es un ser humano, portador de 
vida, un ser independiente que al 
nacer será también fuente de otra 
vida. 

Y no se trata ya de este cuarto 
supuesto, sino a alguno de los 
recogidos en los tres anteriores: 
se debatía en un parlamento la 
conveniencia o no de hacer abor
tar al fruto de la unión de una 
madre deficiente mental con un 
padre alcohólico por el alto riesgo 
de malformaciones congénitas; 
debatido el supuesto, se aprobó el 
aborto de dicho embrión; llegados 
a esta conclusión, el presidente 
de la Cámara se levantó y dijo: 
"Señores, ruego un minuto de 
silencio, acabamos de asesinar a 
Beethoven". 

Cualquiera de nosotros tiene un 
escalofrío cuando nos hablan del 
holocausto nazi, de las cremacio
nes en masa en los campos de 
exterminio de Auschwitz o Tre
blinka; sentimos lástima y dolor 
ante la muerte de tanto inocente 
que no tuvo otra culpa que nacer 
distinto a los cánones marcados 
por un fanático iluminado, y 
nuestra calificación ante aquella 
masacre es unánime: asesinato 
cruel y sin paliativos. 

En el caso que nos ocupa, el 
aborto libre daría solo el derecho 
a considerar aquellos hechos 
como juego infanW sin importan
cia, al enviar a los contenedores 

hospitalarios a tantos seres 
humanos en una continuidad 
escalofriante. Y digo seres huma
nos, herederos genéticos de aque
llos que deciden masacrarlos 
como despojos, privándoles de su 
condición humana inocente. 

Medios existen en la actualidad 
para evitar la concepción; puedo 
estar o no de acuerdo con ellos, 
pero no soy quien para enjuiciar
los, estando su nombre en la 
mente de todos. 

Desde el momento en que el 
óvulo es fecundado comienza la 
vida y se gesta un ser humano; 
matarlo sólo tiene un calificativo: 
es un crimen, y como tal, un 
hecho punible; es más, no se está 
matando a un ser inocente, que 
no ha pedido ser engendrado, se 
está matando también a una par
te de aquellos que lo han engen
drado, de sus propios padres, que 
actúan como suicidas en el cuer
po de su propio hijo. 

Reitero mi profunda alegria por 
el rechazo de una propuesta 
inhumana, como ciudadano y 
como defensor a ultranza del 
derecho a la vida. 

Alberto LÓPEZ LÓPEZ 
Pte. Asociación Familias 

Numerosas de A de Henares 

Porquería evidente 
¡Sí señor! opinión objetiva de 

suciedad y guarrería la que leí 
esta semana en este semanario. 

Cómo es posible, que cuando 
estamos a un paso de que procla
men a nuestra ciudad Patrimonio 
de la Humanidad, tengamos la 
ciudad más sucia de todo Madrid. 
Jardines, parques, calles y rinco
nes que cada cual ve en sus 
barrios, todo esto y más, horroro
samente sucio; los parterres se 
abonan con la suciedad que nun
ca se les quita y los niños posible
mente más de uno coja infeccio
nes con las suciedades que están 
en los parques. 

La suciedad llama a la suciedad 
porque si algo se ve cuidado es 
más probable que siga cuidado, 
pero si se ve sucio nadie lo cuida
rá porque para qué, si ya está 
sucio qué más da una poquita de 
suciedad más. 

Cuando sales del centro de Al
calá, donde son acérrimos votan
tes del PP lo único que atrae es la 
porquería que encuentras cuando 
vas caminando. Se ve y es triste, 
pero es la realidad. No deseamos 
una ciudad con zonas elitistas, 
sino una ciudad lo más equitativa 
posible. 

Todos pagamos impuestos y 
queremos limpieza, alumbrado y 
todo lo necesario no sólo en el 
centro, sino en todos los demás 
distritos de nuestra ciudad para 
una buena calidad de vida. 

Es preferible limpiar sobre lim
pio, como seria de desear, si cada 
día el servicio de limpieza dejara 
todo limpio de una punta a la 
otra. 

Mª Luisa MACIAS 
MUÑOZ DE RIVERA 
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A pe~ar de que se trata de 
uno de los rincones más boni
tos de, Alcalá., la plaza de las 
Bemardas arrastra desde hace 
~os, muchos años, un aban
dono totalmente injustificable e 
imperdonable. Para empezar, la 
fachada de la iglesia está des
trozada a base de pintadas y (lo 
que es todavía peor) las plastas 
de pintura con las que los ser-

. vicios de limpieza municipales 
acostumbran a borrarlas. 

Pasando a la vecina lonja nos 
epcontraremos probablemente 

P\fERT4 "ª Madrid 

Inventario de chapuzas 

La plaza de las Bernardas 
con algún coche aparcado -es 
un decir- en ella. Más allá hay 
un trozo sin pavimentar que se 
convierte en un barrizal y tro
zos presuntamente ajardina
dos que, o bien están secos, o 
bien llenos de matojos de todo 
tipo. 

El monolito también ha sido 
victima de las pintadas, y algu
nas personas con un mal 
entendido concepto de cuidar a 
los animales, no sólo no entien
den que las palomas pueden 
llegar a ser una plaga -y en 
Alcalá están empezando a ser-

lo-- sino que al alimentarlas 
contribuyen aún más a aumen
tar la suciedad de la plaza. 
Algún banco y alguna farola 
han acabado rotos (por ejem
plo, cuando se cayó uno de los 
cedros a raíz de una tormenta) 
sin que tampoco fueran repues
tos; y por último la parte de la 
plaza que sí está pavimentada 
-la más cercana a la plaza de 
Palacio-- está llena de socavo
nes y completamente hundida. 

En resumen: De vergüenza. 

J de octubre de 1998 



\'-.' 

los comuonamientos humanos ;~~ 

Acuchilló a su mujer en el 
centro de salud de San Bias 
Anunció que la próxima vez no fallará, este es Alejandro Miguel 
A. V. de 39 años, quien en la sala de espera del centro de salud de San Bias 
acuchilló a su ex mujer Ana Belén Barroso, de 25 años, que había acudido a 
un reconocimiento en el citado centro. Esta es la segunda vez en poco más 
de un mes que este individuo intenta acabar con la vida de la victima. 

Ya el pasado mes de agosto 
el agresor en unión de su her
mano, propinó una brutal 
paliza en su domicilio a Ana 
Belén y ahora, a las diez de la 
mañana y en el centro de 
salud de la Avenida de Guada
lajara de Madrid, le asestó una 
puñalada de cinco centíme
tros, siendo trasladada al Hos
pital Ramón y Cajal por una 
unidad del 061. Nada menos 
que con un cuchillo de cocina 
de 14 centímetros de hoja que 
el agresor en su huida tiró a 
un jardin próximo y que poste
riormente fue hallado. 

Como es natural "El Consejo 
de la Mujer de la Comunidad 
de Madrid" expresó su más 
"profunda indignación ante 
la inoperancia de jueces, fis
cales y legisladores" ya que, 
en su opinión, mediante dicha 
actitud, permiten que se siga 
manteniendo la violencia 
doméstica. La presidenta del 
Consejo de la Mujer, Isabel 
Gutiérrez, ·asegura que "es 
lamentable que haya tenido 
que ser ella quien se defen
diera, cuando es el Estado el 
que tiene que defendernos 
con leyes, con casas de aco
gida de urgencia y con la 
orden de alejamiento". El 
caso de Ana Belén Barroso, 
pone de manifiesto que están 
fallando la Justicia y el plan de 
choque del Gobierno. Y ahora 
para finalizar las quejas, el 
Consejo de la Mujer ha pedido 
la solidaridad de todos ante 
estas situaciones de malos tra
tos, al tiempo que ha convoca
do una concentración para el 
día de hoy, a fin de reivindicar 
la creación de una ley específi
ca para luchar contra este tipo 
de delitos. 

Que nadie confunda ni inter
prete mal mis palabras, pero 

de nada sírven las leyes ni los 
centros penitenciarios si no se 
toman otra serie de medidas 
más eficaces para evitar las 
agresiones contra las mujeres 
o lo que han dado en llamar "la 
violencia doméstica". Cuando 
alguien tiene capacidad de 
agredir, va a seguir haciéndolo 
aunque le pongan el castigo 
más duro o el internamiento 
más largo. Al final, saldrá y 
volverá a cumplir sus amena
zas y de esta forma no evitare
mos ni podemos prevenir a las 
posibles víctimas de agresio
nes domésticas. Tampoco la 
solución viene dada por la 
existencia de más "centros de 
acogida", con ello, aún siendo 
una buena labor social, los 
agresores seguirán golpeando 
a sus víctimas y éstas, denun
cia tras denuncia, no se senti
rán satisfechas ni con la Justi
cia, ni con la sociedad donde 
viven y el Estado no podrá evi
tar la progresión de estos actos 
vandálicos. 

Por el contrario, para preve
nir algún tipo de mal, sea cual 
sea, lo suyo es poner remedios 
antes de que aparezca el daño, 
de esta forma podríamos evitar 
que algunas agresiones a 
mujeres se produjeran y ahí 
está la verdadera función pre
ventiva y positiva en evitación 
del menor número de casos de 
"violencia doméstica". La 
forma de llevar a cabo un Plan 
Preventivo en evitación de la 
violencia doméstica, debería 
partir del conocimiento psíqui
co del agresor, de su estudio 
empírico y así, las autoridades 
pueden constatar que: "La 
mayoria de los agresores a 
mujeres en la violencia 
doméstica, poseen en uno o 
más dactilogramas de morfo
logía monodéltica invertí-

da", con cuya comprobación 
estariamos ante la seguridad 
que: "Casi todos los sujetos 
examinados en agresiones 
domésticas poseen esa 
caracteristica dactilar", con 
cuya información empírica, las 
autoridades podrian preveer 
sujetos violentos o propen
sos a cometer actos vandáli
cos con sus mujeres y así, 
estos sujetos podrían ser inter
nados en centros donde se les 
hiciera una terapia apropiada 
para evitar o disminuir sus 
inclinaciones violentas o agre
sivas. Por ello, si llegamos a 
conocer de donde proviene el 
mal, algún día ese mal podrá 
disminuir o anularse, pero si 
solamente nos preocupamos 
de imponer unas leyes especí
ficas para estos actos delicti
vos, nunca evitaremos cortar 
el mal de raíz, es decir, anular 
al causante del acto o agresor. 

Pero la vida sigue y, antes de 
acabar este artículo se dieron 
dos nuevas victimas de la 
violencia doméstica en 
menos de 24 horas: Una 
majer murió degoUada por su 
marido en Oliva de la Frontera 
(Badajoz) y otra mujer fue apu
ñalada en Alcobendas 
(Madrid), la primera de ellas 
fue apuñalada mientras dor
mía, seccionándole la yugular 
con un cuchillo de matanza y 
la segunda apuñalada durante 
una reyerta conyugal. 

La delegada de Servicios 
Sociales, Mercedes Jiménez, 
ha hecho un llamamiento para 
que "se tomen las medidas 
oportunas contra el ataque y 
se aplique la legislación con 
el máximo rigor para que 
cesen este tipo de hechos" y 
la ministra de Justicia, Marga
rita Mariscal de Gante, matizó 
que: "con las penas del Códi-

go Penal se consigue sólo 
condenar a quien agrade, 
pero no evitar la agre5i6n", 
añadiendo que, es imprescin
dible "el apoyo social" para 
reeducar las conductas y yo 
le digo que: "para educar bien 
a una persona, lo mejor es 
conocerla y a los sujetos 
agresores de la violencia 
doméstica, se les podria 
conocer su predisposición o 
tendencia agresiva, anali
zando, una vez fuesen dete
nidos su capacidad o grado 
de agresividad; toda vez 
que, a todos los detenidos se 
les reseña y se les imprime 
en una tarjeta sus diez hue
llas dactilares. Siendo los fac
tores "dominantes" en esa 
"violencia doméstica": las 
morfologías monedélticas de 
direcciones cubitales etl sus 
asas o cabezas. 

Nuestra infortunada Ana 
Belén declaró que: "las 
denuncias no han servido 
para nada" y que no confia en 
que se adopten "medidas de 
protección", asegurando que 
"si él quiere la va a encontrar", 
así mismo Ana Belén comentó 
que está convencida de que él 
va a esperar "el tiempo que 
haga falta. Me han dicho qué 
está en el calabozo dándose 
cabezazos y diciendo que es
ta vez ha fallado y que tiene 
que volver a intentarlo". 

Vivimos en una sociedad que 
se fragua con costumbres, 
hábitos y normas sociales, 
pero ustedes no me negaran lo 
dificil que es, introducir nue
vas normas o costumbres y 
mucho más en innovaciones 
reglamentarias de carácter ofi
cial. Por todo ello, este humil
de comentarista e investigador 
sabe, de antemano que, las 
ideas o innovaciones que faci
lito, dificilmente podrán sér 
llevadas a la práctica, pero 
aún así, como mi único objeti
vo es intentar mejorar las rela
ciones humanas con un mayor 
conocimiento de cada persona, 
ustedes me perdonan el atrevi
miento y como otros muchos 
que antes me precedieron: 
"debo de seguir sembrando, 
por si alguna vez llueve y 
logró que fructifique la semi
lla". 

Luis ORDUÑA LOZANO 
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En Julio de 1995 se publicó 
en este semanario PUERTA 
DE MADRID un escrito que 
titulé "Quiero Vivir" , en el que 
daba mi opinión acerca del 
aborto. Venía a decir que 
asumía lo legislado hasta 
ahora -deformación del feto, 
si peligra la vida de la madre 
y por violación-. porque hay, 
digamos, cierta sensatez en 
los supuestos contemplados. 
Pero que otra cosa era la 
libertad total para abortar, 
porque a mi modesto enten
der seria abrir la puerta a un 
desmadre eXt.erminador. Y 
que este escabroso problema 
-que lo es en sumo grado
había que enfocarlo no sólo 
desde la moral e ínfluencia 
religiosa, ni desde el sospe
choso y casi hilarante rigor 
científico, digo ahora, sino 
desde la racionalidad no 
exenta de humanidad. El 
aborto libre, así lo quiera San 
Pedro, es a todas luces un 
acto inhumano, inmoral y 
aberrante que escapa a las 
entendederas de cualquier 
individuo mínimamente for
mado. Y que una ley protecto
ra de la interrupción del desa
rrollo de una vida cuando le 
parezca bien a la hembra ges
tante es una norma peligrosa 
que facilitarla a las madres en 
apuros económicos eliminar 
lo que fueran engendrando 
sin solución de continuidad. 

En resumidas cuentas, 

Sólo por la integración 
para ella la diferenciación 
se justifica. 

* * * 

Hay que convencerse de 
que en España los Gobier
nos y las clases llamadas 
directoras más bien que 
hacer lo que deberian es 
dejar hacer y no forzar al 
pueblo por caminos en él 
desusados destruyendo las 
fuentes de su vida intima 
económica y religiosa. 

* * * 

La madera, el ladrillo, la 
piedra pueden soñar y sue
ñan. Sueña El Escorial, 
sueña el acueducto de 
Segovia, sueñan las mura
llas de Avila, sueña la 
Giralda de Sevilla, . . . ¡pero 
esos rascacielos de cemen
to!, esos no sueñan, duer
men. 

* * * 

Abismáticos sentires 
arraigan en la escondida 
religión del pueblo y como 
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El cuarto supuesto 
como para llegar al aborto 
hay que pasar por el catre, 
cuando no se desee un hijo lo 
que tiene que funcionar es el 
coco, que es el mejor de todos 
los anticonceptivos si el inte
lecto supera al animal. El 
sentido común me dice que la 
voluntariedad de un gustazo 
entre dos personas adultas, 
responsables y decentes no 
puede ni debe derivar jamás 
en el sacríficio de una vida 
humana, que es sangre de su 
misma sangre. Porque es un 
contrasentido, una paradoja, 
una incongruencia, un absur
do, una mierda así de grande. 
Que no chinguen, <liria el cas
tizo. En todo caso, no hay 
razón alguna para sacríficar 
nada. Existen varias organi
zaciones que ayudan, en todo 
lo que necesite, a la madre 
gestante y montones de 
matrimonios sin hijos que se 
mueren de ganas por adoptar 
a un niño. 

Otra cosa es lo que preten
den obtener del cuarto 
supuesto las conocidas listi
llas. Que es ahorrarse el 
pasaje a Londres y el costo de 
la clínica y que sea la Seguri
dad Social la que cargue con 
el mochuelo. O lo que es 
igual, que seamos todos noso
tros los que paguemos el pol-

Pensamientos de 
D. Miguel de Unamuno 

Recopilados 
por Luis AYORA 

vete. Las golfantas de ocasión 
y las profesionales de la cosa 
no ofrecen problema alguno. 
Ya tienen el kilométrico en el 
bolsillo y le hablan hasta de 
tú a los médicos londinenses. 

La cuestión, si nos atene
mos a los hechos que venimos 
contemplando desde que llegó 
la democracia, es que el pro
gresismo que nos han traído 
estos guripas no tiene más 
avance que el libertinaje de 
las partes húmedas. De ahi 
no pasa. Es una cosa mala el 
cariz que toma el asunto 
cuando se trata del tercer ojo 
y de la grieta vecina. Se ponen 
frenéticos y frenéticas. Vamos, 
no hay alboroto político de 
mayor crudeza que cuando el 
asunto tiene que ver con los 
dos puntos estratégicos. 
Cuestión de hormonas, posi
blemente. ¿Han visto el sem
blante y oído lo que han echa
do por la boca las portavoces 
defensoras de ese gilipollismo 
llamado feminismo? No se 
explica uno el que las hermo
sas y guapísimas hembras 
españolas -la inmensa mayo
ria- que se sienten conformes 
con su condición femenina y 
jubilosas como madres pro
tectoras de sus hijos no se 
rebelen, no se opongan a que 
hablen en su nombre unos· 

la religión fue y sigue sién
dolo para él manantial de 
vida en ella fue a buscar, el 
nuestro, su cimiento de 
unidad. 

* * * 

Mejor que la servidumbre 
mutua entre Castilla y 
Cataluña sometida aquella 
al privilegio industrial de 
ésta y ésta al régimen polí
tico de aquella seria que 
una pueda comprar donde 
más barato y mejor halle y 
la otra goce de una autono
mía por concierto. 

* * * 

Porque hay que estar bre
gando a diario para que la 
España geográfica terrenal 
y ECONOMICA esté íntima
mente ligada a la España 
histórica o celestial. Celes
tial he dicho y no me desdi
go. Tenemos que estar 
rezando a diario, desde 
esta tierra española a 
Nuestra Madre que está en 
los cielos. 

extrañísimos seres que obli
gan a hacer un gran esfuerzo 
mental para entender que son 
mujeres. Ni que los partidos 
políticos implicados tan sibili
nos ellos en su proceder y 
preocupados siempre por la 
imagen captora de votos, 
hayan colocado como voceras 
a tan rechazables personajes 
desde el punto de vista estéti
co. Lo menos que se espera de 
las señoras que hablan en 
nombre del feminismo, es que 
ofrezcan un aíre, un talante 
femenino y no la tosquedad 
de un cabo furriel irascible. 
Porque oyendo y viendo a las 
mismas de siempre, algunas 
de voz aguardentosa y 
hablando con los ojos fuera 
de las órbitas, da la sensación 
de que está uno en la taberna 
del irlandés. 

De todas maneras el cuarto 
supuesto no ha prosperado ni 
creo que prospere en el futu
ro. Si a los felipistas con 
mayoria absoluta de diputa
dos no les dio la gana de 
sacarlo adelante, esta pro
puesta parlamentaria al par
tido gobernante, que es con
trario a esa barbaridad, no 
tiene más sentido que el de 
desgastarlo y sumar votos. Es 
una golfada más de esa 
escuela de golferia que han 
traído estos elementos a la 
política española. 

Jaime TUR JEREMIAS 

SE TRASPASA 
BAR DE COPAS 

Sin vecinos 
Con patio interior para terraza 
RENTA BAJA - MUY CENTRICO 

Tif.: 909 26 85 11 
Olamar de 22 a 23 horas) 

REZA nueve Avemarías 
durante nueve dias. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día 
publica este anuncio y se cum
plirán, aunque no lo creas. 

J.C.P.Q. 
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LAS TERRAZAS 
DE LOS CAMPOS 
DE FÚTBOL 

A raíz de un reciente 
comentario mío sobre este 
tema los responsables del 
C.D. Complutense, el equipo 
de fútbol que utiliza el campo 
del paseo de Aguadores, se 
dirigieron a mí mostrándome 
su malestar por mis comenta
rios dado que, según ellos, 
una interpretación literal de 
los mismos podría dar lugar a 
malentendidos. Puesto que mi 
intención siempre que escribo 
sobre cualquier asunto es que 
se entienda exactamente lo 
que quiero decir, accedo gus
toso a su solicitud puntuali
zando mí comentario de for
ma que quede referido de for
ma precisa aquello que yo 
deseaba manifestar, ocasión 
que aprovecho asimismo para 
dejar todavía más clara mi 
postura ante un tema que, 
lejos de estar limítado a un 
caso concreto, es para mí una 
cuestión global que ha de ser 
considerada como tal. 

En primer lugar vaya por 
delante que nada tengo en 
contra ni del C.D. Compluten
se, ni de cualquier otra socie
dad deportiva de la ciudad ni, 
por supuesto. de ninguna 
entidad ciudadana sea ésta 
del tipo que sea, ya que 
entiendo que todas ellas con
tribuyen, . cada una a su 
manera, a hacer que Alcalá 
sea cada vez un poco mejor. 
En cuanto al tema motivo de 
la discrepancia, la instalación 
en este campo de fútbol y en 
otros (sé al menos de otros 
cuatro casos: Forjas, Ronda 
Fiscal, La Dehesa y el Val) de 
terrazas de verano, los res
ponsables del C.D. Complu
tense me afirmaron que esta 
iniciativa se realizaba bajo 
autorización municipal, y que 
sus beneficios iban dirigidos 
exclusivamente a sufragar los 
gastos del equipo de fútbol y 
el mantenimíento del campo. 
Ciertamente no tengo ningu
na prueba que demuestre lo 
contrario, ni era mi intención 
insinuarlo. 

Hechas estas puntualizacio
nes paso ahora a repetir lo 
dije entonces, aunque de for
ma más explícita y por 
supuesto refiriéndome a un 
tema mucho más general en 
el que vengo insistiendo des
de hace mucho tiempo: La 
financiación directa o indirec
ta. por parte del ayuntamien
to, de las diversas entidades 
sociales existentes en la ciu
dad, una cuestión en la que 
se podrá tener una u otra opi-
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Gacetillas complutenses 
man al respecto (la mía en 
concreto es que hay que evi
tar todo tipo de subvención 
sea ésta en metálico o en 
especie, por supuesto sin nin
gún tipo de excepciones) pero 
que considero importante 
debatir. 

Está el caso de los equipos 
de fútbol que, además de dis
frutar gratuitamente y en 
exclusiva de un terreno muni
cipal, se fmancian con las 
terrazas de verano instaladas 
en esos mismos terrenos de 
propiedad pública, alguna de 
las cuales como la de Forjas 
resulta además sumamente 
molesta para los vecinos; pero 
también están por ejemplo las 
casas regionales que consi
guieron sede gratis (o prácti
camente gratis) en el antiguo 
matadero, están las entidades 
que disfrutan a precio de sal
do de casetas en las ferias, 
está la R.S .D. Alcalá con la 
subvención del trofeo Cervan
tes y con la tómbola de la pla
za de Cervantes, están las 
peñas (no todas) con su recin
to en el campo de la Paloma. y 
aún podría seguir hablando 
de más casos simílares. 

Para mí, vuelvo a repetirlo, 
no se trata de hechos concre
tos sino de una cuestión 
general, el beneficio que unas 
entidades particulares obtie
nen, por muy nobles que pue
dan ser sus objetivos, de un 
patrimonio que es propiedad 
de todos los alcalaínos pero 
del que no todos los alcalaí
nos disfrutan. Por esta razón 
pregunto lo siguiente: ¿Resul
ta legítimo que unos pocos se 
beneficien de la aportación de 
todos? De aplicar estas ayu
das, ¿no se puede incurrir, 
por un lado, en agravios com
parativos y por otro en algún 
tipo de competencia desleal 
con personas que desarrollan 
esas mísmas actividades de 
forma privada y por supuesto 
sin ningún tipo de ayuda? En 
el primer caso tendríamos 
ejemplos tales como los de las 
nuevas casas regionales cons
tituidas después del reparto 
del matadero, que también 
reclaman la cesión gratuita de 
sedes, y en el segundo el tema 
de los hosteleros cercanos o 
de aquellos feriantes que ins
talan sus bares sin el respal
do de ningún tipo de siglas. 
Todo ello sin olvídar, claro 
está, el menoscabo que supo
ne para el ayuntamiento 
ceder un patrimonio o unos 
bienes que le podrían resultar 
necesarios para otros fines 
más generales. 

MÁS SOBRE 
PABLO GONZÁLEZ 

Una vez más. y miren que lo 
siento, tengo que volver a 
hablar de este concejal com
plutense, aunque esta vez al 
menos -algo es algo- no tiene 
que ver con esas ferias que 
tan poco le gustaron que ni 
siquiera las llegó a pisar. Aho
ra resulta que este señor se 
dedica a ir al barrio de Forjas 
a apoyar -el subrayado es 
mío- las legítimas reivindica
ciones de los vecinos, lo cual 
de paso le sirve de ayudita 
para meterse con el equipo de 
gobierno y hacerse un poco 
de campaña electoral, que las 
elecciones están a la vuelta de 
la esquina y hay que entender 
que después de tantos años 
de ser concejal tener que ir a 
trabajar de nuevo a La Seda 
de Barcelona puede resultar 
bastante duro a su edad. 

Cierto es que las quejas de 
los vecinos están más que 
justificadas, y cierto es tam
bién que el equipo de gobier
no del PP ha sido incapaz de 
resolver estos problemas en 
los tres años que lleva al fren
te de la ciudad, razón por la 
que hay que censurarlo sin 
paliativos; pero no menos 
cierto es también que estos 
problemas se originaron 
durante los años en los que 
gobernó el PSOE con Floren
cia Campos de alcalde y Pablo 
González de concejal del equi
po de gobierno, lo que equiva
le a decir que este señor tuvo 
una responsabilidad más que 
evidente en el tema que nos 
ocupa. Por esta razón, resulta 
de un cinismo que tumba de 
espaldas que venga ahora 
dándoselas de bueno defen
diendo desde la oposición 
(cuando no lo hizo desde el 
equipo de gobierno) a unos 
vecinos que no le importaron 
lo más minimo mientras estu
vo gobernando la ciudad. 

Es una lástima que la mag
nífica memoria que demues
tra tener al recordar que el 
proyecto de la nueva plaza de 
toros no fue del PP. sino del 
PSOE, le falle estrepitosa
mente olvidando que cuando 
los gitanos se instalaron en 
Forjas eran precisamente su 
partido y él quienes goberna
ban la ciudad, una ciudad en 
la que por cierto ni siquiera 
vive. 

Claro está, esto no exime de 
responsabilidades al actual 
equipo de gobierno; los veci
nos del barrio de Forjas tie-

nen más razón que un santo 
en sus reclamaciones, amén 
de que hay algo tan evidente 
como que las obras del paso 
subterráneo no podrán ser 
empezadas hasta que el 
poblado chabolista no sea 
desmantelado. 

HACER Y DESHACER 
Hace algunas semanas 

denunciaba la falta de coordi
nación y el gasto inútil de 
tiempo y dinero que supone 
hacer una obra en algún 
lugar (calzada o acera) recién 
arreglado o construido, y 
ponía como ejemplos la acera 
de la calle del Moral donde 
hasta hace poco hubo una 
torre eléctrica, donde se abrió 
una zanja en un sitio recién 
embaldosado. y la calzada ni 
tan siquiera abierta al tráfico 
de la prolongación de la Ron
da Fiscal, levantada en toda 
su longitud para meter un 
colector. 

Pues bien, a pesar del poco 
tiempo transcurrido desde 
entonces seguimos teniendo 
más de los mismo. En el 
paseo de la Alameda, a la 
altura del barrio de Santa 
Mónica. en una acera recién 
construida (después de varios 
años de espera, y por supues
to sin un solo alcorque nuevo) 
se ha abierto una zanja. En la 
esquina de la Ronda Fiscal 
con el paseo de Pastrana, 
también remodelada hace 
sólo unos meses para supri
mir el estrechamiento de la 
calle (tampoco aquí se cons
truyeron alcorques) han 
abierto también una zanja. Y 
en la calzada recién asfaltada 
de la calle Cánovas del Casti
llo, por último, se ha levanta
do el firme en algunos lugares 
ignoro por qué razones. 

Cualquier persona con un 
mínimo de sentido común 
estará de acuerdo en que no 
es de recibo que cosas recién 
hechas tengan que ser levan
tadas, y desde luego no se 
entiende que no exista un 
mínimo de control y coordina
ción entre el ayuntamiento y 
todas aquellas compañías de 
servicios que necesitan abrir 
las calles, e incluso entre las 
propias dependencias muni
cipales que en muchas oca
siones parecen trabajar a 
espaldas la una de la otra. 
Ignoro quiénes serán los res
ponsables de los desaguisa
dos en estos casos concretos, 
pero desde luego cinco cha
puzas de este calibre en tan 
poco espacio de tiempo me 
parecen mucho más de lo 
aceptable. 

José Carlos CANALDA 
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Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá (Centralita) ................................................... 91 887 81 00 
Casa de Socorro ............•............................................................ 91 888 15 21 
Cruz Roja ............................................................ 91 881 40 03 / 91 883 60 63 
Seguridad Social ......................................................................... 91 889 23 58 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) ........................................•.•• 061 
Centro Municipal de Salud ..........••......•...........•......................... 91 888 54 91 
Policía Nacional .........................................•.......•.......•.....•.......................... 091 
Policía Municipal ..............................................•........•.•............•................. 092 
Guardia Civil ........•...•......•............................................................ 91 888 07 77 
Guardia Civil (Servicio centralizado) ....................................................... 062 
Bomberos ......................................................•....•....................•... 91 889 00 80 
Bomberos (Servicio centralizado) ............•...........•................•.................. 085 
Protección Civil ..................................................•.............•.......... 91 882 84 53 
Ayuntamiento ............................................................................• 91 888 33 00 
Taxis ................................•............................................................ 91 888 10 11 
RENFE .............................•................•.......•................................... 91 328 90 20 
Autobuses Urbanos ..........................................•...............•......... 91 888 00 21 
Continental Auto .........................................................•...•.......•.. 91 888 16 22 
Cementerio •..•..........................................•...................•...........•... 91 888 15 64 
Cementerio Jardín .............•........................................................ 91 882 75 00 
Correos y Telégrafos .........................................•....................... 91 889 23 34 
Centro Atención a la Mujer ..............................•......................... 91 881 64 61 
Cita para tramitar D.N.I .............................................•..•...... 91 882 00 06 I 07 
Casa de la Juventud .....•.........................................................•.. 91 889 66 12 
Ciudad Deportiva Municipal ...•.....•..........................•................ 91 888 12 94 
Cámara de Comercio .....................•..........................................• 91 889 22 76 
Parque Municipal de Servicios ............................................... 91 881 29 95 
Servicio Recogida Muebles .........•...............•............................. 91 883 57 98 
Servicio Información Ciudadana .........•..•................................................. 01 O 
Teléfono contra Tráfico Droga •......•.................••.......•..............•. 91 88211 00 
Programa Municipal Drogas .......•....................••............•.•..•...... 91 889 11 00 
Asociación Lucha contra el Cáncer ........•.......••..•.•....•..•.•.•....... 91 883 08 62 
Fundación Colegio del Rey ........................................•............•. 91 881 39 34 
Teatro Salón Cervantes .............................................................. 91 882 24 97 
OMIC ...........••............................•................................................... 91 880 59 98 
INFORMACU ALCALA .....................•.......................................•.. 91 880 65 36 
Oficina de Turismo ..................................................................... 91 889 26 94 
CIDAJ (Centro Información Juvenil) ......................................... 91 882 96 70 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) ............. 918813461 
Archivo Municipal ...................•.....••............................................ 91 882 93 37 
Centro de Documentación ......................................................... 91 881 70 49 
Casa de la Entrevista ............................•.................................... 91 888 01 75 
Universidad de Alcalá (Centralita) •......•.................................... 91 885 40 00 
Hacienda .................................................•.•.................................. 91 880 40 12 
Registro de la Propiedad •........................•........ 91 888 00 32 / 91 888 48 96 
Juzgado Decano ........•....•........................•.................................. 91 888 56 18 
Sellos, Monedas, etc. Nieves ..................•....•............................. 91 881 42 31 
Oficina INEM (Pintor Picasso, 1) ........•.•.•........ 91 888 72 64 / 91 888 70 63 
Oficina INEM (P2 de la Estación, 9) ......•.......... 91 888 08 66 / 91 888 06 33 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) ..........•............................... 91 883 66 09 
TELEFONICA (Grupo Distribución) .......................................... 91 882 38 75 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada .................................. 91 888 36 47 

~ RESIDENCIA 3ª EDAD 
~ SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillacon baño incorporado, 

Terrazas, Salones de 1V, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACION Y RESERVAS 
TElf.: l949J 26 26 02 - 2& XI 38 - e/ V11111110 lavarn. 5v1 
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Solemos decir y oir y escri
bir que Cisneros fundó en 
Alcalá la primera Universidad 
del Renacimiento, la más 
prestigiosa y con proyección 
inmediata en el Nuevo Mun
do. Es sabido también que en 
los sínodos de Talavera y 
Alcalá llevó a cabo una refor
ma del clero de su diócesis de 
modo que hubiera una selec
ción previa, que se le dotase 
de mayor cultura, mayor exi
gencia de vida honesta, obli
gación de residencia en el 
lugar de destino, dedicación a 
sus funciones, registro de los 
hechos eclesiales de sus feli
greses, lo que permite tener el 
registro de bautismos, por ej. 
muchos años antes de que lo 
dispusiese el Concilio de 
Trento y por ello podamos 
tener la partida de bautismo 
de Miguel de Cervantes y sus 
hermanos. 

Ese afán de selección y pre
paración óptima de los cléri
gos lo llevó a todo su entorno 
y a todas sus tareas. Por eso 
no es de extrañar que para 
llevar adelante la Biblia Poli
glota hiciera una búsqueda y 
elección minuciosas de exper
tos y sabios colaboradores es
pecialistas de la máxima cate
goría. 

Siempre en primer lugar ha 
de citarse a Ello Antonio de 
Nebrija, insuperable conoce
dor del latín, griego y hebreo, 
lo que unido a su prestigio, le 
colocaba sin duda como jefe 
de equipo, si utilizamos la ter
minología actual, y eso le per
mitía coordinar trabajos. 

Quizá por ser el más excel
so y significado de todos, fue 
el que más sufrió las vicisitu
des que, por otra parte, todos 
los redactores sufrieron. La 
más importante, la persecu
ción inquisitorial "a los com
plutenses", de tal magnitud 
que el Inquisidor General 
Fray Diego de Deza, ordenó 
que se le quitaran a Nebrija 
todas las anotaciones sobre 
Sagradas Escrituras. Tuvo 

Claros v oscuros ·~,.;< :l'.- -. ~ () 

El equipo de la P01ígíáta 
que intervenir Cisneros y reu
nirlos bajo su protección en 
Toledo (1504), lo que tuvo por 
ventaja que el Cardenal pu
diera intervenir de manera 
más directa y activa en los 
trabajos. 

Esta persecución y el desa
cuerdo con la forma de hacer 
de Cisneros, y el mal genio, 
llevaron a Nebrija a apartarse 
de las tareas de la Poliglota y 
de la cátedra de Alcalá, hasta 
1513 en que volvió a las tare
as de edición. 

Destaca también Fernán 
Núñez de Toledo y Guzmán, 
nacido en Valladolid en 14 75 
y por ello llamado "El Pincia
no", aparte de que él, en latín 
se firmaba así por el nombre 
latino de su ciudad natal. Es 
una de las figuras cumbres 
del Renacimiento español por 
su saber latino y griego. Sus 
conocimientos de esta lengua 
le dieron el apodo de "el 
comendador griego". Hizo 
buenas ediciones de los clási
cos latinos célebres en toda 
Europa. Pinciano obtuvo cá
tedra en Alcalá en 1519. 

Cuando se desató la Guerra 
de las Comunidades y vino a 
Alcalá el Obispo de Zamora, 
Antonio de Acuña, le utilizó 
para que con su prestigio 
atrajera gentes a la rebelión. 
Es pues, altamente responsa
ble de que Alcalá ande en las 
coplas comuneras. 

Cuando los tres caudillos 
comuneros fueron ajusticia
dos en Villalar, un joven 
implicado en la revuelta exigió 
a Pinciano que siguiera en la 
captación de adeptos. Como 
se negara porque las circuns
tancias habían cambiado, el 
joven le dio una puñalada en 
el hombro. Fernán Núñez de 

Toledo y Guzmán, que no 
podía tomar venganza, aban
donó Alcalá por Salamanca 
con gran sentimiento de 
nuestra Universidad. 

Muy notable es Diego López 
de Zúñiga o Estúñiga, he
braista, gran polemizador 
contra Erasmo, de tal modo 
que era casi la excepción 
entre sus colegas y en el con
junto del equipo, puesto que 
hasta el propio Cisneros ofre
ció al holandés plaza en la 
Universidad. 

Descendía de extremeños y 
aparte del hebreo, dominaba 
el latín y el griego y, según su 
adversario, el también cate
drático de Alcalá, Juan Ginés 
de Sepúlveda, era doctisimo 
en Teología, Historia y todo 
tipo de Humanidades. 

Alfonso de Zamora era un 
judío, converso entre 1502 y 
1506, nacido en 1474. Domi
naba latín, griego, hebreo, 
caldeo, Filosofia y Gramática. 
Fue catedrático de hebreo 
aquí desde 1512. Debió morir 
hacia 1544 no sin dejar antes 
una espléndida gramática, 
editada con gran calidad por 
la "Academia Complutensi 
expensis egregii viri Michaelis 
de Eguía ... Anno 1526". 

Otro de los hebraistas, 
Pablo Coronel, había nacido 
en Segovia en 1480. También 
murió en Segovia, en cuyo 
monasterio de El Parral está 
enterrado. Fue catedrático de 
Salamanca antes de colaborar 
en la Poliglota. 

Alfonso de Alcalá (la Real), 
abjuró del judaísmo en 1492. 
Docto en Leyes y Medicina, 
Teología y Sagradas Escritu
ras. Fue también catedrático 
en Salamanca. Murió hacia 
1540 tras haber colaborado 

en las tareas de la Poliglota. 
El primer catedrático de 

griego de la Universidad de 
Alcalá fue Demetrio Ducas "El 
Cretense". Es el único extran
jero que trabajó en la magna 
obra cisneriana. Publicó en la 
imprenta de Arnaldo Guillén 
Brocar el "Poema de Hero y 
Leandro", en griego, el año 
1514. 

Juan ve Vergara que, junto 
al Arzobispo de Sevilla Alonso 
Manrique y nuestro impresor 
Miguel de Eguía, fue el máxi
mo seguidor de Erasmo ade
más de ser intimo amigo su
yo, fue un excepcional huma
nista, gran critico de la Histo
ria, escritor de cartas latinas, 
excelso catedrático de la Uni
versidad de Alcalá y secreta
rio de los Arzobispos Cisneros 
y Fonseca. 

Hay colaboradores menos 
nombrados y conocidos como 
Gonzalo Gil, burgalés, cate
drático de Teología, de gran 
ingenio y tan grande memoria 
que la acreditaba con exten
sas citas literales de gran 
cantidad de textos. 

Citaré para terminar a Bar
tolomé de Castro, nombrado 
catedrático de la Universidad 
en la primera hornada y a 
quien Cisneros quería ex
traordinariamente por su 
saber y sus virtudes. Debió 
tener una gran autoridad 
moral, puesto que Fernando 
Alonso de Herrera, de quien 
ya hablé en el número 1.587 
de 12 de septiembre, catedrá
tico de Retórica que era muy 
vanidoso, fue reprendido por 
Castro por serlo y aceptó la 
reprimenda y quedó muy 
avergonzado. 

Bartolomé de Castro mar
chó después a Roma y murió 
en un naufragio, cuando vol
via hastiado de la Ciudad 
Eterna por las volubilidades 
que allí vio. 

Francisco Javier 
GARCÍA-GUTIÉRREZ 

Miembro de la I.EE.CC. 

RESIDENCIA GERIATRICA "lAS PAlMERAS" 
<válidos y asistidos> 

A 44 Km. de Madrid por la Carretera de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de FFCC. de Azuqueca de Henares 
• Edificio de nueva creación en el casco urbano, dotado 

de terraza y zonas verdes. 
• Equipo sanitario formado en Geriatría, las 24 h. Consta 

de Médico, ATS, Auxiliar de enfermería Geriátrica. 
Instalación: Amplios Salones. Habitaciones individuales 
y dobles dotadas de: 

• Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alarma. 

Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso. 
• Peluquería Gimnasio-Rehabilitación. 
• Terapia-ocupacional. 
• Laboratorio de Análisis Clinicos. 

- Nuestro objetivo prioritario es: la atención integral 
de la persona, su bienestar y calidad de vida. 

·---------- -------------- -- --------- • Toma de 1V • Detector automático de incendios . - Profesionales con más de 1 7 años de experiencia 
en la atención a nuestros mayores. .._........ - • Hilo musical opcional 

---- ----------- .:~~ ~\i:i-- ~ Camino de la Barca, nº 16 - 19200 AZUQUECA DE HENARES 
- ~ Tlfs.: 949 / 26 34 77 - 26 42 34 (Guadalajara) 
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Se está celebrando el IV 
Centenario de la muerte del 
rey Felipe 11 (13-9- 1598) y con 
tal motivo se han organizado 
ciclos de conferencias, cursos 
en las universidades de vera
no, congresos, exposiciones 
(El Escorial, Museo del Prado, 
Jardin Botánico, Aranjuez .. . ) y 
edición de numerosas obras 
biográficas que tratan de 
situar la figura del rey en su 
justa medida, ya que hasta el 
presente la mayoria de sus 
biógrafos eran extranjeros que 
se basaban en la Leyenda 
Negra, critica negativa y des
tructiva contra Felipe 11 y el 
pueblo español, iniciada por 
sus enemigos Guillermo de 
Orange para justificar su 
encabezamiento de la rebelión 
de los Países Bajos contra su 
señor natural, de Inglaterra 
para evitar su poderío y com
petencia en los mares y justifi
car sus luchas de religión, y 
por Francia en venganza de 
los reveses sufridos a manos 
de los españoles. Luis Vives 
dejó escrito: "ATTancó España 
a Francia Nápoles, el Milanesa
do, NavaTTa, el Rosellón. 
Muchas de1Totas le infligió; le 
cercó y aniquiló grandes ejérci
tos; últimamente cogió prisio
nero a su mismo rey ... n y para 
colmo, Felipe 11 les derrotó en 
San Quintin en 1557, por lo 
que no es de extrañar que 
estas tres naciones se aliasen 
con los turcos contra Felipe 11 
y escribiesen las mayores 
atrocidades para desprestigiar 
a su encarnizado enemigo. 

Pero no me propongo escri
bir la historia del rey ni hacer 
su defensa. Unicamente dejar 
constancia de la relación del 
rey con Alcalá. Nuestra Ciu
dad no puede permanecer 
silenciosa, como hasta ahora, 
sin tratar, al menos, de recor
dar algunos aspectos familia
res y culturales que vinculan 
al rey con Alcalá. La Institu
ción de Estudios Compluten
ses organizó en el mes de 
mayo un ciclo de conferencias 
sobre Felipe 11 en la Sala Cul
tural Galileo, de Madrid. Pero 
Alcalá, ¿hará algo, organizará 
algún acto en honor de un rey 
que tanto interés mostró por 
Alcalá? 

Felipe 11 nació en 1527 y a 
los 12 años perdió a su madre, 
por lo que se crió junto a sus 
hermanas María y Juana a las 
que profesó un gran amor y 
como éstas solían pasar largas 
temporadas en Alcalá, las visi
tas de su hermano eran fre
cuentes, lo que explica el afec
to que a lo largo de su vida 
demostró a nuestra Ciudad. 
En enero de 1540 Zúñiga , pre
ceptor del príncipe, escribe al 
emperador y le dice que Felipe 
" ... fue a Alcalá y estuvo cuatro 
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FELIPE 11 Y ALCALA 

Retrato del rey Felipe 11 

Cuadro de Juan de la Cruz Pantoja. Museo Lázaro Galdeano. Madrtd 

días ... Holgó mucho allá, espe
cialmente en el soto, donde 
mató nueve conejos por su 
vallesta sin otros que le fueron 
heridos ... " El 1 de marzo de 
1543, el emperador Carlos 
sale de Ma drid con destino a 
Cataluña para embarcar 
rumbo a Alemania, dejando 
nombrado a su hijo como 
Regente del reino de España. 
Felipe acompañó a su padre 
hasta Alcalá. 

El 11 de mayo de 1543 Zúñi
ga escribía al Emperador (A 
Simancas, E . Ieg 60, f.55) "Su 
Alteza llegó esta tarde aquí 
muy bueno, holgándose su 
agüela con él y él mucho en 
Alcalá con sus hermanas ocho 
días, y al segundo día que par
tió de Alcalá mató un venado 
grande y gordo que envió a sus 
hermanas ... " . En diciembre de 
1547 Felipe escribe al embaja
dor en Lisboa D. Lope Hurtado 
de Mendoza " ... Yo salí de Mon
zón el víemes 9 del presente y 
me voy a Alcalá de H enares a 
tener allá la Pascua de Nav i
dad con las infantas mis her
manas .. " (Biblioteca Zabalbu
ru 114, f.57). 

E 1 8 de julio de 1545 nació 
su primer hijo , el príncipe Car
los, hijo de su primera esposa 

la infanta de Portugal María, 
prima carnal de Felipe 11 y 
nieta, como el rey, de Dª . 
Juana La Loca. Carlos se crió 
mal , con fiebres que no le 
abandonaban, por lo que los 
médicos recomendaron a su 
padre que le convendría un 
cambio de aires. Felipe 11, para 
la recuperación de su hijo eli
gió Alcalá, a donde le envió el 
31 octubre 1561 y le hizo dos 
visitas en los meses de 
noviembre y diciembre com
probando que las fiebres le 
habían desaparecido. Durante 
esta estancia en Alcalá Carlos 
dio muestras de las muchas 
rarezas que había manifestado 
desde niño. Así, un día estan
do en Alcalá, un mercader 
indio le mostró una perla que 
valía tres mil ducados. D. Car
los le quitó con los dientes el 
oro en que iba engastada y se 
la tragó con gran desespera
ción del pobre indio que tuvo 
que esperar varios días para 
recuperarla, según cuenta el 
embaja dor de Venecia, Paolo 
Tiepolo, en carta al Dux el 21 
diciembre de 1561 . 

En 1562 el rey dispone que 
D. Carlos inicie sus estudios, y 
Felipe 11 vuelve a dar muestras 
de s u predilección por Alcalá 

eligiendo su Universidad para 
la formación del príncipe y la 
de D. Juan de Austria y Ale
jandro Farnesio, sobrino éste 
de Felipe 11 y nieto de Carlos V 
y del Papa Paulo III. Se aloja
ban en el Palacio Arzobispal, y 
en cierta ocasión, (el 19 de 
abril), al acudir el Principe 
Carlos a una cita amorosa con 
una moza, hija de un portero 
del palacio, al bajar una esca
lera, tropezó y se dio un fuerte 
golpe en la cabeza. Enterado el 
rey, acudió presuroso a Alcalá 
acompañado de los mejores 
médicos de la Corte, los docto
res Vega, Olivares y Dionisia 
Daza Chacón, que en la prime
ra cura le sacaron "ocho onzas 
de sangre". Al no mejorar, Feli
pe 11 mandó al Dr. Juan Gutié
rrez, su médico de Cámara y 
Protomédico General, acompa
ñado de los doctores Portugal 
y Pedro Torres, sus cirujanos. 
Tras consulta de médicos, le 
vuelven a sacar otras "ocho 
onzas de sangre" . El día 30, el 
estado del príncipe se agravó, 
lo que comunican al rey que 
esa misma noche se puso en 
camino hacia Alcalá acompa
ñado de Vesalio, gran figura 
médica del siglo, que había 
estudiado directamente sobre 
el cuerpo humano y estaba 
considerado el mejor anato
mista de la época, y también le 
acompañaba otro médico de 
su Cámara, el Dr. Mena, médi
co complutense que había sido 
Prioste del Hospital de Anteza
na, catedrático de la Universi
dad de Alcalá y fundador, en 
Alcalá, de un Colegio Menor. 
El 5 de mayo, el estado del 
príncipe empeoró y comenzó a 
delirar por lo que el rey ordenó 
que trajesen, contra la opinión 
de los médicos, a un médico 
morisco de Valencia llamado 
Pinterete, que aplicó unos 
ungüentos en la cabeza del 
moribundo. Durante toda la 
crisis el rey, con su Corte, per
maneció en Alcalá prodigando 
a su hijo los cuidados más 
tiernos y las atenciones más 
afectuosas, según dejó escrito 
el embajador de Florencia. 
Ante la gravedad, el 9 de mayo 
deciden hacerle la trepana
ción. Ese mismo día, el rey 
manda traer el cuerpo de Fr. 
Diego, fraile franciscano que 
había fallecido en olor de san
tidad. El 20 de mayo había 
desaparecido la fiebre al enfer
mo y Felipe 11 volvió a Madrid 
y , en agradecimiento, hizo dis
tribuir limosnas y puso en 
libertad a los presos por deu
das. Volvió a Alcalá el 29 y 30 
de Mayo y el 16 de junio, com
probando la mejoría de su hijo 
que ya se había levantado. 
Felipe 11 visitó el convento d e 
Santa Maria de Jesús para 
orar ante la tumba de Fr. 
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Diego, quedando sorprendido 
al contemplar la maravillosa 
talla de la Virgen, manifestan
do que nuca había visto, ni 
dentro ni fuera de España, 
imagen más hermosa. (Ardió 
en 1936) El 19 de Junio D. 
Carlos oyó misa en el conven
to de Santa Maria de Jesús 
donde estaba sepultado Fr. 
Diego, y mandó que viniese a 
Alcalá el Nuncio del Papa para 
informarle sobre las formali
dades que se debían seguir 
para canonizar al fraile, al que 
atribuía el milagro de su cura
ción. El 17 de julio abandonó 
Alcalá para unirse a la familia 
real en Madrid. D. Carlos soli
citó a su padre que pidiese al 
Papa la canonización de Fr. 
Diego, por lo que Felipe 11 
escribió a Roma. El Papa aco
gió favorablemente la petición 
y Fr. Diego fue canonizado el 2 
de julio de 1588 como San 
Diego de Alcalá. 

Pero por lo que Alcalá debe 
mayor reconocimiento al rey 
Felipe 11 es por la fundación 
que éste hizo en 1551 del 
Colegio Menor de San Felipe y 
Santiago, conocido como Cole
gio del Rey. Esta fundación es 
una de las muestras por lo 
que a Felipe 11 se le conoce 
como principe ilustrado del 
Renacimiento. El arquitecto 
fue Juan Gómez de Mora. En 
el dintel figura esculpido el 
escudo real orlado por el Toi
són de Oro, y en su interior 
tiene un hermoso patio cerra
do por veinte arcos que se 
apoyan en cofümnas tosca
nas. Lo fundó con la intención 
de reparar los daños que oca
sionó su padre el emperador 
" ... apoderándose de 25 millo
nes de maravedís de los bienes 
legados por el Cardenal Cisne
ros a su Universidad" . Le dotó 
"con dos mil ducados de renta 
para dieciséis colegiales teólo
gos, juristas y canonistas" que 
vestían manto de paño pardo 
con boca azul turquí. Con esta 
fundación el rey pretendía for
mar letrados y teólogos para 
servicio del Estado y de la Igle
sia. Sus colegiales eran hijos 
de servidores del rey. Uno de 
sus rectores fue el sabio 
humanista Ambrosio de Mora
les y uno de sus alumnos fue 
Antonio Pérez, más tarde 
secretario y hombre de con
fianza de Felipe 11, al que trai
cionó huyendo a París donde 
publicó sus famosas Relacio
nes contra Felipe 11 que contri
buirían a la creación de la 
famosa Leyenda Negra. Este 
Colegio ejerció su función aca
démica hasta 1836 en que la 
Universidad fue trasladada a 
Madrid. 

Otra actuación significativa 
de Felipe 11 en favor de Alcalá 
fue su intervención en el retor-
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no de las reliquias de los San
tos Niños Justo y Pastor, que 
durante la invasión sarracena 
fueron trasladadas por los 
cristianos que huyeron al valle 
de Nocito en la provincia de 
Huesca. Alcalá deseaba recu
perar las reliquias de sus 
Patronos, pero Huesca se opo
nía con el tesón que los arago
neses defienden sus causas. 
Ante las reiteradas negativas, 
Alcalá demanda la ayuda del 
Rey, quien solicito se lo pide a 
las Cortes de Aragón sin resul
tado positivo. Por fin, Felipe 11 
consigue un Breve de Pío V el 
12 de abril de 1567 por el que 
Huesca se siente obligada a 
devolver una parte de las reli
quias el 13 de enero de 1568, 
las cuales llegan a Alcalá el 7 
de mayo de dicho año. El 10 
de mayo de 1568 Felipe 11 dio 
licencia a Ambrosio de Mora
les para publicar la vida y 
Retorno de los Santos Niños a 
Alcalá, que se imprimió en 

demia de Matemáticas del 
mundo, reunió la mejor Biblio
teca de Europa y contrató al 
mejor dibujante topográfico, 
Antón Van den Wyngaerde, 
para que dibujase el plano de 
las ciudades de España, entre 
las que dibujó el plano de 
Alcalá que refleja su expan
sión y crecimiento en el siglo 
XVI. Su interés por la geogra
fia científica le hizo respaldar 
la obra de Diego Pérez de 
Mesa, autor de la Segunda 
parte de las grandezas y cosas 
notables de España, impresa 
en Alcalá en 1590 que se cen
tra en las ciudades y pueblos 
principales de España, en la 
que describe a Alcalá como 
"pueblo muy bien repartido, 
hermoso, de buenos edificios y 
casas, y de calles muy anchas 
y bien trai;adas ", que refleja la 
ciudad monumental retratada 
por Wyngaerde. 

El interés científico de Felipe 
11 le impulsó a nombrar a un 

médico farAlcalá en 
1568. Tam
bién escribió 
Morales a 
petición de 
Felipe 11 "Las 
antigüeda
des de Espa
ña", publica
do en Alcalá 
en 1575 y es 
un estudio 
de geografia 
griega y ro
mana de Es
paña. 

.---------------- mado en la 

Felipe 11, 
como pa
trono de las 
Artes y las 
Ciencias, 
protegió a 
los artistas 
de su época 
y trató de 
impulsar los 
estudios 
científicos 
creando la 
primera Aca-

Universidad 
de Alcalá, 
Francisco 
Hernández, 
como Proto
médico 
general de 
todas las In -
dias e Islas y 
tierra firme 
del Mar Océ
ano y le da 
instruccio
nes para que 
describa 
" ... plantas, 
yerbas y 
otras semi
llas " y estu
die la histo
ria natural 
de Nueva 
España 
(México) en 
sus relacio-

Retrato del príncipe don Carlos, hijo de Felipe II nes con la 
Cuadro de Alonso Sánchez CoeIIo m e d i c i n a . 

Museo del Prado. Madrid En su obra 

Historia natural de la Nueva 
España, describe miles de 
plantas y minerales, muchas 
de las cuales desconocidas en 
Europa, como el maíz, cacao, 
patata, tomate, tabaco, 
cacahuete, y muchas frutas. 

Todos sus enemigos que 
tenían afrentas que vengar 
crearon una leyenda negra 
distorsionadora de la realidad, 
en la que se inspiran poetas, 
Alfieri; Schiller, cuyas obras 
literarias, sin método históri
co, contribuyen a deformar la 
imagen. Basándose en el 
poema de Schiller, Mery y 
Loches escriben un libreto al 
que pone música Verdi, dando 
lugar a la ópera D. Carla estre
nada en 1869, libelo calum
nioso, que la historiografía 
moderna se encarga de des
mentir, Ya Leopoldo Ranke, 
coloso de la historiografia ale
mana del siglo XIX, escribió D. 
Carlos en 1829 abriendo el 
camino de la verdad. Los gran
des historiadores modernos, 
consultando miles de docu -
mentas en archivos nacionales 
y extranjeros, hacen un alarde 
de ecuanimidad en sus jui
cios. Solamente el archivo de 
Simancas digitalizará millón y 
medio de legajos de Carlos V y 
Felipe 11 y podrán ser consul
tados en Internet. 

Hemy Kamen, en los cursos 
de verano de la Universidad M. 
Pelayo de Santander, manifes
tó que la idea de Felipe 11 es 
"una idea fraguada en el siglo 
XVI por intereses políticos". En 
sus trabajos muestra la faceta 
humana del rey, su amor por 
su familia y por sus hijos. 
Demuestra la existencia de 
una corte alegre, con vida 
social, rebatiendo a los que 
muestran una corte lúgubre. 
También el hispanista Barto
lomé Bennassar defendió en la 
Universidad de Lovairla, Bélgi
ca, la pluralidad de la Monar
quía de este rey, rebatiendo la 
leyenda de un rey centralista. 

Hoy se empieza a hacer jus
ticia a la memoria de Felipe 11 
y se le comienza a conocer 
como hombre de su tiempo 
además de como rey en cuyos 
reinos "no se ponía el sol". 

Jesús FERNANDEZ MAJOLERO 
Miembro de la l. EE.CC. 
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En el patio de la Universidad se dispusieron paneles y material educativo. Una de las exposiciones más llamativas era una muestra fotográfi
ca y explicativa sobre técnicas de apicultura. En la fotografía de la derecha, un momento de la conferencia de D. Antonio López Lillo, jefe del 
Servicio de Educación y Divulgación Ambiental de la Consejería de Educación de la Comunidad Autónoma de Madrid, acompañado por 

Antonio Gómez Sal, coordinador de las Jornadas y Catedrático de Ecología de la Universidad de Alcalá. 

1 Jornadas de Educación Ambiental de los Municipios del Henares 

"En Alcalá hav una enorme carencia 
de educación ambiental" 
La Universidad Cisnerlana de Alcalá de Henares ha acogido desde el martes 22, y hasta el vier
nes 25, las primeras jornadas dedicadas a la educación ambiental de los Municipios del Henares 
con el objetivo de servir de lugar de encuentro, de análisis y discusión de nuestro entorno, uti
lizando el río como eje emblemático. Antonio Gómez Sal, director de las jornadas y Catedrático 
de Ecologia de la Universidad de Alcalá, comentó a este semanario que "en Alcalá hay una enor
me carencia de educación ambiental, en Alcalá y en España en general". 

El rio Henares y su cuenca 
han actuado desde tiempos 
remotos como un importante eje 
organizador de distintos flujos 
de actividad humana. A lo largo 
del Henares es posible encon
trar un variado muestrario de 
problemáticas ambientales, des
de la despoblación de los nú
cleos rurales en las sierras y 
páramos de la cabecera y los 
tramos altos, hasta la grave 
contaminación de origen indus
trial y urbano en algunos encla
ves de su tramo inferior. Anto
nio Gómez Sal, director de las 
jornadas y Catedrático de Ecolo
gía de la Universidad de Alcalá, 
explicó a PUERTA DE MADRID 
que Meada vez se identifica más 
esta zona con la idea de corre
dor como zona industrial, urba
na, pero el Henares es un rio 
que históricamente ha estructu
rado una comarca que tiene 
unos valores ambientales altos 
y a esta idea de corredor con 
significado de desarrollo masivo 
hay que contraponer la idea de 
cuenca del Henares de educa
ción, naturaleza y disfrute". 

"La educación ambiental 
es un movimiento que 
tiene una historia 
de 25 años" 

Tal y como nos contó Antonio 
Gómez Sal, Mesta iniciativa pre
tende evaluar qué es lo que se 
está haciendo en educación 
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ambiental en el conjunto de los 
pueblos de la cuenca del Hena
res" y, añadió, que Men Alcalá 
hay una enorme carencia de 
educación ambiental, en Alcalá 
y en España en general". El 
director de las jornadas comen
tó que Mla educación ambiental 
es un movimiento que tiene ya 
una historia de 25 años y que 
está promovido por la UNESCO. 
Pretende sensibilizar a la pobla
ción para que tomen conciencia 

de las formas de mejora del 
medio ambiente y de partici
pación en la solución de proble
mas ambientales". 

Las Jornadas, que comenza
ron el pasado martes, se inicia
ron con la ponencia de Antonio 
López Lillo, Jefe del Servicio de 
Educación y Divulgación Am
biental de la Consejeria de Edu
cación de la Comunidad Autó
noma de Madrid sobre MRecur
sos pedagógicos ambientales en 

Desde hace muchos años, PUERTA DE MADRID ha Intentado que 
se abriera paso un concepto natural de Alcalá como asentamien
to humano a lo largo de la historia. Hemos Intentado repetidas 
veces desde estas páginas que ae entendiera a Alcalá, ante todo, 
como perteneciente a la cuenca del Henares, para que así se 
comprendiera que sus problemas son de cuenca y como tales han 
de ser tratados. La por muchos motivos Insatisfactoria división 
administrativa provincial, que ha enconb ado un avatar nuevo y 
reforzado en la por no menos motivos Insatisfactoria comunidad 
madrileña, ha sacado siempre de su contexto natural a Alcalá, 
poblacl6n que es prole del río Henares como su propio nombre 
Inequívocamente Indica. Cualquiera podrá comprender que Alca
lá tiene mucho más parantesco natural con Guadalajara y hasta 
con Stgüenza -por citar una ciudad hermana a cien kilómetros 
de dlstanc~ que con Getafe o Fuenlabrada -con las que ni 
siquiera -" unida, sino separada, por la antlfunclonal aglome
ración urbana madrl~. En resumen, al recordar aquí que en 
PUERTA DE MADRID venimos reclamando desde hace muchos 
años que los problemas de Alcalá se Inscriban en el concepto 
global de la cuenca del Henares, nos satisface que ahora la Uni
versidad de Alcalá empiece a coincidir en ese criterio naturalista. 

la CAM". El miércoles, Aurelio 
Santiesteban, Director del Cole
gio de Biólogos de Madrid, habló 
a los asistentes sobre MLa Edu
cación Ambiental en la Ense
ñanza Formal" y Juan Carlos 
Dueñas, Director del Centro de 
Educación Ambiental de Val
sain, sobre MPapel de los Cen
tros de Interpretación en la for
mación y educación ambiental". 
El jueves 24, Antonio Morcillo, 
Jefe del Servicio de Medio 
Ambiente, Junta de Comunida
des de Castilla-La Mancha, 
expuso MRecursos para la Edu
cación Ambiental en el entorno 
de la provincia de Guadalajara" 
y Javier Benayas, profesor de 
Ecología de la Universidad Autó
noma de Madrid, sobre MEvolu
ción de la Educación Ambiental 
en España. Perspectivas de 
futuro". El pasado viernes 25 de 
septiembre, se realizó una ex
cursión por la zona del Corredor 
del Henares como clausura de 
las jornadas. Al término de las 
ponencias hubo una mesa 
redonda y coloquio de los temas 
tratados con anterioridad y se 
expusieron paneles y material 
educativo hasta el jueves. Las 
jornadas han tenido lugar en el 
recinto de la Universidad Cisne
riana en sesiones de tarde. 

"Jornadas como éstas 
no se han hecho antes 
en un contexto local" 

La respuesta a estas jornadas 
ha sido positiva y ha acudido 
más gente de la que en un prin
cipio se esperaba. El Catedráti
co de Ecología de la Universidad 
de Alcalá nos explicó que Mla 
respuesta antes de la inscrip
ción no fue demasiado alta, algo 
lógico porque jornadas como 
éstas no se han hecho antes en 
un contexto local; sin embargo 
el número de docentes partici
pando es de 30 y también hay 
estudiantes y ciudadanos inte
resados de forma particular. 
Como primer paso creo que 
estamos logrando los objetivos". 

PUERTA de Madrid 
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El Area 3 de Salud cuenta con 28.010 dosis para vacunar a los aQl)os 
de riesgo -mavores de 65 años, enlermos cardionulmonares crón os 
diabéticos...- durante el mes de octubre 

"Vacunarse es la única forma eficaz 
de combatir la gripe" 
El Area 3 de Salud, en la que se incluye Alcalá, cuenta con 28.000 dosis de vacuna contra la gri
pe, que se administrarán, durante el mes de octubre, en los centros de Atención Primaria del 
INSALUD a los mayores de 65 años y otros grupos de riesgo, como los diabéticos y enfermos car
diovasculares o pulmonares crónicos. Las autoridades sanitarias insisten en la importancia de 
vacunarse, ya que aunque la vacuna no protege al lOOoAI, sí evita las complicaciones posteriores, 
como neumonías postgrlpales causantes del aumento de la mortalidad. 

La grtpe es una enfermedad 
de transmisión respiratoria, por 
lo que es muy contagiosa. Su 
aparición es brusca, con sínto
mas de fiebre muy alta, escalo
frios, tos, dolores generalizados 
por el cuerpo y malestar gene
ral. 

No existen precauciones espe
cíficas contra la gripe. Se pue
den adoptar medidas de higiene 
general, como las que se reco
miendan en cualquier enferme
dad respiratoria: no estar en 
lugares cerrados con tempera
turas elevadas, abrigarse cuan
do se salga al exterior, no abu
sar del alcohol y el tabaco y 
seguir una dieta sana. Pero la 
única forma de prevención es la 
vacunación, de ahí que las auto
ridades sanitarias insistan año 
tras año en concienciar a los 
grupos de riesgo. 

Sólo un 60% de los mayores 
de 65 años ·se vacunaron en la 
pasada campaña. Según la doc
tora Maria Jesús Gascón, jefe de 
sección de Prevención y Promo
ción de la Salud del Area 3, esto 
se debe a diversos motivos: "La 
población mayor y en general 
toda la población suele confun-

María Jesús Gascón, 
jefe de la sección de Prevención y Promoción de la Salud del Area 3. 

dir las enfermedades respirato
rias con procesos gripales. Ade
más la vacuna no protege al 
100%, por lo que queda la sen
sación de que a pesar de que se 
vacunaron, enfermaron. Esto 
unido a que la vacuna puede 
provocar reacciones locales de 

molestia o dolor en el brazo hace 
que muchas personas no deci
dan vacunarse. Puede tratarse 
de falta de información, porque 
lo que no saben es la cantidad 
de complicaciones que evitamos 
con la vacuna, como las neumo
nías postgrtpales que pueden 

-~ 11 Uno delos 
indicadores 
para saber 
que está 

circulando 
el Virus 

• 

dela1ñ11 
I< IS el a111ent1 
de la 111nalidad 

ocasionar un desenlace fatal. De 
hecho uno de los indicadores 
para saber que está circulando 
la gripe es el aumento de la tasa 
de mortalidad. Vacunarse es la 
única forma eficaz de combatir 
la gripe, enfermedad que sigue 
siendo un problema de salud 
pública y por eso tenemos que 
conseguir que la población sus
ceptible de riesgo se vacune por 
su bien". 

Este año todavía no ha empe
zado a circular el virus de la gri
pe que muta cada temporada, 
razón por la que no se reco
mienda la vacunación a toda la 
población ya que sería una 
medida que no podria abordar el 
sistema de sanidad pública. "La 
única forma de rentabilizar el 
esfuerzo es vacunando a los 
grupos de riesgo", comentó la 
doctora Gascón. Médicos certti
nelas y una red de laboratorios 
son los que hacen un segui
miento del virus para elegir las 
vacunas efectivas para cada 
año. La grtpe suele presentarse 
en los meses invernales: finales 
de diciembre, enero y febrero. 
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Monseñor Manuel Ureña Pastor el día 13 de octubre de 1991 en la Magistral, rodeado de fieles cuando acababa de tomar posesión de su cargo. 

Monseñor Manuel Ureña deia con pena la ciudad complutense 

.. Hubiera preferido quedarme en Alcalá, 
pero acepto la voluntad de la Iglesia" 
Monseñor Manuel Ureña Pastor, de manos del Nuncio de su Santidad en España, S.E. Monseñor 
Lajos Kada, tomará posesión de la Diócesis de Cartagena en el transcurso de una misa que se 
celebra hoy, sábado 3 de octubre, en la Catedral de Murcia. De esta forma finaliza su etapa como 
Obispo de la Diócesis de Alcalá, a la que no abandonará de inmediato ya que, hasta que se nom
bre a su sucesor, Monseñor Ureña seguirá siendo el responsable como Administrador Apostólico. 
Monseñor Ureña se ha emocionado públicamente anunciando su marcha. "Os quiero con toda el 
alma y que el Señor os pague como sólo El sabe todo el bien que me habéis dado" dijo a los fieles 
complutenses que se dieron cita en la misa en honor de la Virgen del Val. Hubiera preferido que
darse en Alcalá pero acepta el traslado porque es la voluntad de la Iglesia y de Dios. En la siguien
te entrevista, el ahora Obispo de cartagena habla sobre su traslado y lo que le apena dejar Alcalá. 

- ¿En qué situación se queda 
el Obispado de Alcalá, una vez 
que Monseñor Ureña tome 
posesión de su nuevo cargo 
como Obispo de la Diócesis de 
Cartagena? 

- He recibido el nombra -
miento de Administrador 
Apostólico de Alcalá de Hena
res, que es el equivalente al
Obispo del lugar, con lo cual 
tengo la misma autoridad que 
el Obispo Diocesano, hasta 
que sea nombrado uno nuevo 
y tome posesión. Esto no que-
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da en sede vacante sino que 
hay un Administrador Apostó
lico. 

- ¿Por qué no se elige a su 
sustituto al mismo tiempo 
que se decide su traslado? 

- Sencillamente porque es 
un proceso lento. La Santa 
Sede cuando saca a un Obispo 
de un lugar para enviarlo a 
otro desprovee este último y 
después comienza a pensar en 
el Obispo de la Diócesis que 
queda vacante. Es un modo de 
proceder habitual. Se hubiera 

podido utilizar otra via pero la 
Santa __ Sede normalmente 
recurre a la Administración 
Apostólica, y así ha sido en 
este caso. 

- Esto implicará más trabajo 
para usted ... 

- Pero se hace con sumo 
gusto, Alcalá lo merece todo. 
Estaré una semana en Murcia 
y otra aquí, hasta el nombra
miento y llegada del nuevo 
Obispo. 

- ¿Cuanto suele durar la 
Administración Apostólica? 
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- Por lo que ocurre en otras 
partes, suele oscilar entre seis 
y siete meses. Eso no quiere 
decir que no se pueda antici
par en unos casos o pueda 
tardar más. Eso ya depende de 
la Santa Sede y de lo fácil que 
resulte elegir otro obispo. 

- ¿A qué motivos obedece su 
traslado? 

- No sé exactamente que res
ponder porque no sé a que 
puede ser debido el cambio. 
Son cosas que se me escapan. 
En Murcia había un Obispo 
que ha presentado la renun
cia, se le ha aceptado y hay 
que poner otro. Entonces mis 
superiores han pensado que 
podía ir yo. 

PUERTA de Maddrid 



A la izquierda, el obispo Manuel Ureña el día que tomó posesión en Alcalá. A la derecha, siete años después, con motivo de esta entrevista. 

"No hay que hacer 
valoración; 
lo que se ha hecho 
a la vista está" 
- ¿Está Monseñor Ureña a 

gusto con el cambio? 
- Hubiera preferido quedar

me en Alcalá, sin lugar a 
dudas, es evidente. Pero lo 
acepto porque es la voluntad 
de la Iglesia y la voluntad de 
Dios. 

- ¿Le apena dejar Alcalá? 
- Eso, por supuesto, está 

muy claro. No merece comen
tario porque se ve claramente. 

- ¿Cual seria la valoración 
de su etapa como Obispo de la 
Diócesis de Alcalá? 

- No tengo que hacer ningu
na valoración porque lo que se 

ha hecho conmigo, mis cola
boradores y la participación de 
toda Alcalá, está a la vista. 
Hemos tratado de constituir 
las infraestructuras de una 
nueva Diócesis para que 
comience a funcionar. Por tan
to, lo que se podría decir en 
resumen es que las infraes
tructuras fundamentales 
están constituidas y en fun
cionamiento. 

- ¿Cuales son sus mejores y 
sus peores recuerdos de su 
paso por la ciudad compluten
se? 

- Creo que la suma arroja 
mejores recuerdos que malos 
recuerdos. Siempre hay de 
todo en la viña del Señor, en la 
vida humana se entremezclan 
cruces y glorias pero son más 
las glorias que las cruces. 

- ¿Daría algún consejo o 
directriz a su sucesor? 

- No, simplemente lo que él 
hará: seguir la labor comenza
da y seguir trabajando en la 
misma dirección, con las pun
tualizaciones que él piense 
que deba hacer, junto con sus 
colaboradores. No hay espe
ciales consignas. 

- ¿Hay algún proyecto que le 
hubiera gustado realizar y no 
ha hecho? 

- Tengo una gran ilusión en 
acabar la catedral y de restau
rar el palacio. Una cosa muy 
hermosa es que los seminarios 
ya están constituidos, inaugu
rados y caminando. Me habría 
gustado ver culminada la 
obra, pero queda mucho 
hecho y totalmente encarrila
do, lo cual ya es muy positivo. 

13 de octubre de 1991: la alegría y emoción de los fieles alcalaínos era patente cuando se acercaban a besar 
la mano del obispo Ureña, quien acababa de tomar posesión de su cargo en la diócesis complutense. 

PUERTA de Madrid 

María Pastor Vila, madre del obis
po Manuel Ureña, durante la toma 
de posesión de su hijo en 1991. 

- Para terminar y como des
pedida, ¿algún mensaje para 
sus fieles complutenses? 

- Lo que dije al principio de 
mi pontificado aquí es lo que 
digo ahora: que todos tenga
mos a Dios como último hori
zonte en nuestra vida, que 
Dios sea el centro de nuestra 
vida. Ese es mi mensaje de 
despedida, aunque nos segui
remos viendo unos meses. 

El nuncio de Su Santidad, monse
ñor Tagliaferri, leyó las bulas pon
tificias de creación de la diócesis 
complutense y del nombramiento 

de Ureña como titular. 

3 de octubre de 1998 



Baio el lema: .. APRISA Avanza en Alcalá" 

APHISA celebró su 1111 Marcha 
La Asociación de Padres de Hijos Minusválidos de Alcalá (APHISA) organizó el sábado 
26 su tradicional marcha con el objetivo, como en anteriores ediciones, de seguir 
concienciando a los complutenses de la problemática de los minusválidos psíquicos. 
Este año también reivindican la apertura del Centro Ocupacional Municipal, conclui
do hace 4 años sin que aún se haya inaugurado. La marcha, que tenía previsto su 
comienzo a las 9:30 horas en la Plaza de Cervantes, se retrasó media hora debido a la 

Alrededor de cuatrocientas ,.,,--
personas se congregaron el 
pasado sábado junto al 
Quiosco de la Música de la 
Plaza de Cexvantes para ins
cribirse en la tradicional mar
cha que todos los años orga
niza APHISA. Casi cuando iba 
a dar comienzo la marcha 
comenzó a llover, lo que en un 
principio hizo creer a los allí 
reunidos que la marcha se iba 
a suspender, pero con lluvia y 
todo, la marcha se realizó 
Este año el recorrido previsto 
era Plaza de Cexvantes, Tinte, 
Ángel, Talamanca, Torrela
guna, Zulema, Diego Ros y 
Medrano, Cesta de Teatinos, 
Escuela Universitaria (Maris
tas). Carretera Parque de 
Obras Públicas, Nuevo Centro 
Ocupacional Municipal y 
regreso por la misma ruta a la 
Plaza de Cexvantes, pero debi
do a la lluvia, al llegar a la 
Escuela Universitaria decidie
ron dar la vuelta e iniciar el 
regreso a la Plaza de Cexvan
tes, donde prepararon unas 
migas para degustarlas .. 
Entre las personas que fueron 
a apoyar a esta asociación se 
encontraba ·1a concejala del 
Partido Popular Marta Viñue
las. La concejala comentó a 
PUERTA DE MADRID que: 
"Hemos venido aqtú a apoyar 
a la XIII edición de la marcha 
APHISA. Por supuesto, siem
pre a colaborar con ellos". 
Respecto a s i iba a participar 
en la marcha, Marta Viñuelas 
nos dijo que: "No voy a parti
cipar porque no puedo", 
comentando que tras hacerle 
entrega a esta asociación de 
un cheque tenía que casar a 
una pareja en el ayuntarnien -
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to. Dicho cheque era de Auto
moción Alcalá Citroen por 
valor de las 400 camisetas 
que habían pagado para 
repartir entre los chavales 
asistentes a la marcha. 

Carmen Núñez, presidenta 
de APHISA, declaró a PUER
TA DE MADRID que "estamos 
como otros años. Llevamos ya 
13 años luchando en Alcalá, 
mentalizando a la gente de 
que estamos aqtú y de que 
tenemos una problemática". 
Uno de los deseos de APHISA 
es poder gestionar el Centro 
Ocupacional MUnicipal, ubi
cado en la antigua carretera 
de Camarma. Aunque este 
centro fue concluido hace 4 
años, aún no está inaugura
do, estando también pendien
te convocar un concurso 
público por parte del ayunta
miento para adjudicar la ges
tión del mismo. Carmen 
Nuñez comentó a este respec-

to que: "Estamos a la espera 
de que salga el 20 de octubre 
a Pleno, que en noviembre 
salga a concurso y que en 
enero ya se abra. Y cuando 
salga a concurso que APHISA 
pueda optar como otras enti
dades al Centro". 

Carmen Núñez comentó a 
PUERTA DE MADRID que 
APHISA "es una asociación, 
pero también una empresa" 
ya que tiene en plantilla a 4 7 
trabajadores. APHISA cuenta 
con cerca de 300 socios, con 
un censo de minusválidos en 
torno a las 500 personas. 
Esta asociación centra su 
labor en tres servicios. Uno es 
el de Atención Temprana, 
dirigido a niños con edades 
comprendidas entre los O y 
los 6 años, donde una vez 
detectada la posible minusva
lía, se les ofrece tratamiento 
de estimulación, logopedia, 
fisioterapia y psicomotricidad, 

La lluvia 
no impidi6 

que 
se re.-lizara 

como factores fundamentales 
para potenciar el desarrollo 
de sus capacidades. Actual
mente, Atención Temprana 
ofrece sus servicios a 27 cha
vales en el local que esta aso
ciación tiene en el Pasaje de 
Escobedos. El segundo servi
cio es la Residencia de Pro
fundos, en la que se atienden 
a personas mayores de edad 
gravemente afectadas. En la 
actualidad ofrecen sus servi
cios a 35 discapacitados psí
quicos. Aqui se les cuida las 
24 horas del día durante todo 
el año. El tercer. servicio que 
ofrecen es el Centro Ocupa
cional, también para perso
nas mayores de 18 años. En 
este centro se incide en su 
habilitación profesional, 
desarrollo personal e integra
ción. Ello se consigue en dis
tintos talleres y con apoyos 
que hacen hincapié en la 
autonomía social del minus
válido. En estos talleres se 
hacen trabajos de marquete
ría, tapices, alfombras y 
manipulados, siempre bajo la 
dirección de profesores. Los 
manipulados son trabajos 
que les dan las fábricas para 
que los realicen. 

Patrik Hickey Núñez, que 
realiza trabajos cortando 
maderas en el Centro Ocupa
cional comentó a PUERTA DE 
MADRID qve en los talleres 
hay 75 chavales, explicando 
que aunque su trabajo a pri
mera vista puede resultar 
peligroso, es un trabajo fácil . 

APHISA ha querido agrade
cer a través de PUERTA DE 
MADRID a todas las personas 
y organizaciones su labor y 
esfuerzo desinteresado para 
que esta marcha tuviera 
lugar. 

PUERTA de Madrid 



la empresa podría condicionar el acuerdo 
a cobrar la deuda que tiene el avuntamiento v.~; 

1,. * e-¡ 

Sindicatos v URBASER llegaron a un ac lrdo' 
para la ampliación de la limpieza en Alcalá 
Comisiones Obreras y UGT, y la dirección en Alcalá de la empresa URBASER, adjudicataria del 
servicio de recogida de basuras y limpieza viaria, se han adelantado a los grupos políticos, a los 
cuales les presentaron el lunes 28 de septiembre el acuerdo al que han llegado para la ampliación 
del contrato de realización este servicio en las zonas de nueva construcción de la ciudad. El 
acuerdo entre empresa y sindicatos desbloquea el problema y pone a los políticos municipales 
todas las facilidades para aprobar la ampliación en un pleno de la corporación municipal que con 
toda seguridad se celebrará entre los dias 7 y 8 de octubre. Con la ampliación del contrato a 
URBASER la limpieza llegará a los nuevos barrios diariamente. Eso sí, la empresa podría condi
cionar el acuerdo a que el ayuntamiento pague los 3.500 millones que le debe. 

Según explicó el secretario 
general de Comisiones Obre
ras, Angel Díaz Cardiel, el 
documento entregado a la 
alcaldía complutense y a los 
grupos políticos municipales 
"es fruto de una negociación 
entre los dos sindicatos y la 
dirección de la empresa para 
resolver un p roblema impor
tante que había en Alcalá que 
es el de la limpieza viaria y la 
recogida de residuos sólidos 
urbanos". El secretario gene
ral de Comisiones Obreras dijo 
que "desde n u estro punto de 
vista, el acuerdo no solo con
templa el mantenimiento de la 
plantilla actual sino que la 
aumenta para acometer la 
recogida selectiva de basuras 
y la limpieza de los nuevos 
barrios". 

Díaz Cardiel afirmó que "los 
sindicatos · hemos hecho un 
ejercicio de responsabilidad al 
haber contribuido al acuerdo 
con una propuesta absoluta
mente razonable. Nuestra pre
tensión es que el acuerdo al 
que hemos llegado con la 
dirección de URBASER sea lle
vado a pleno por los grupos 
políticos si lo entienden razo
nable". 

El secretario general de 
Comisiones Obreros dijo que 
"la propuesta mantiene lo que 
considerábamos que era fun-

PUERTA de Madrid 

Los protagonistas del acuerdo, en la puerta del ayuntamiento. 

damental, que era el mismo 
número de distritos de limpie
za, que son en total 75 cuando 
en la propuesta que llevó la 
empresa a pleno en el mes de 
julio eran 52 distritos". 

Angel Díaz Cardiel explicó 
que "se ha hecho también un 
estudio sobre la mecanización 
de algunos servicios que se 
van a hacer, como por ejemplo 
la recogida de basuras por el 

sistema tradicional por una 
recogida lateral desde los 
camiones. Eso haria que el 
personal que sobre con la 
recogida lateral pasaría a la 
recogida selectiva. Con ello se 
mantiene la ocupación y ade
más hay una promoción inter
na y las bajas que se produz
can en esa promoción serán 
cubiertas por personal que 
trabaja en domingos y festi-

TODOS LOS PERMISOS 

El acuerdo 
tue 1resentado 
por el gerente 

de la empresa 1 los 
líderes sindicales 

compl•enses a los 
grupn aalíticos del 

anntamiento 

vos. La ampliación de plantilla 
será de 20 personas y la pro
moción será para 25 personas 
que cubrirán puestos de ofi
ciales, conductores y encarga
dos. Habrá una contratación 
de personas de quince perso
nas para jornada completa y 
de cuatro para fin de semana". 

Según los sindicatos el 
acuerdo contempla que de 
lunes a viernes tiene que 
haber una plantilla de 206 
personas trabajando en la lim
pieza y en la recogida de basu
ras, y en los fines de semana 
tiene que haber 38 personas 
más. 

El secretario general de 
UGT, Jesús La Roda, afirmó 
que "lo que se ha conseguido 
con este acuerdo es la estabili
dad de los puestos de trabajo y 
la ampliación de la plantilla. 
La propuesta que hizo la 
empresa en el mes de julio lo 
que hacía era reducir. Pasa
mos de 1 78 trabajadores a 
245 trabajadores". 

La Roda pidió "un ejercicio 
de responsabilidad a los políti
cos; este es un buen acuerdo y 
en esta semana lo van a estu
diar. Les hemos ofrecido expli
carles lo que sea necesario de 
aspectos técnicos. Esperamos 
que el pleno del ayuntamiento 
dé el resultado positivo que 
todos queremos y de esa forma 
. los vecinos, que están viendo 
la suciedad en sus calles, vean 
que en efecto el problema se ha 
desbloqueado". 
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La actriz Ana Sánchez durante su representación Antonio Guirau, director del Tenorio 

luis Merlo v Beatriz Rico serán Don Juan v Doña Inés 

Casting para elegir actores secundarios para el 
Bon Juan de Alcalá en el Teatro salón Cervantes 
Las pruebas tueron realizadas por Antonio Gulrau 
E l director t eatral Ant onio Guirau realizó e l m.artes 29, a partir de las 10 de la 
m.añana. un casting para elegir a varios personaj es del ··non Juan Tenorio" de José 
Zorrllla. A las pruebas. que tuvieron l ugar en el Teatro Salón Cervantes. a cudieron 
69 act o res, en su m.ayorla m.ujeres. Guirau confirm.ó a PUERTA DE MADRID que los 
personajes protagonistas serán interpret ados por Beatriz Rico y por Luis Merlo. 

Gran número de actores y 
actrices acudieron el martes al 
casting que se celebró en el Tea
tro Salón Cervantes durante 
toda la mañana para intentar 
conseguir uno de los papeles 
disponibles del WDon Juan 
Tenorio" de Zorrilla. Cada actor 
disporúa de cinco minutos para 
una representación libre bajo la 
atenta mirada del director de la 
obra, Antonio Guirau. El direc
tor comentó a Puerta de Madrid 
que este año ha habido mayor 
asistencia que en ocasiones an
teriores: wen estos momentos 
son 69 personas, lo que de
muestra que hay mayor interés 
por participar en el Don Juan. 
También he notado que la gente 
viene mejor preparada que el 
año pasado; los ejercicios que 
han traído son textos bastante 
trabajados, bastante intere
santes. Como al mismo tiempo 
que hacen la prueba hablo con 
ellos, pues casi todos pertene
cen a grupos; yo que sigo la 
labor que realiza la fundación, 
que además me manda informa
ción, creo que hay mayor activi
dad teatral en Alcalá". 

Entre los actores que se pre
sentaron a la prueba, la mayoria 
comentó que se encontraban 
algo nerviosos, como fue el caso 
de Susana Espejo: wun poquito 
de nervios, porque más que 
nada impone la oscuridad de la 
sala y Guirau mirando todo lo 
que haces". Sobre el escenario 
se representaron desde escenas 
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de obras clásicas como WLa Ce
lestina" de Fernando de Rojas, 
hasta improvisaciones, como la 
que realizó la actriz Ana Sán
chez: wvoy a interpretar un pró
logo de Lorca, pero no lo llevo 
muy preparado porque no me 
ha dado tiempo. Es muy cortito 
por lo que voy a improvisar las 
acciones. Tengo en la cabeza 
más o menos lo que voy a hacer, 
pero improvisaré según la mar
cha". Y no lo tuvo que hacer 
mal, porque el propio Guirau 
nos comentó sobre la interpre
tación de Ana Sánchez que: wHa 
estado muy bien montado el 
personaje, ha hecho una gran 
interpretación. Me hubiera gus
tado que hubiera hecho alguna 
cosa naturalista, normal. Me 
parece una magnífica actriz. 
Además, ha construido muy 
bien el personaje". De los acto
res que se presentaron al cas
ting, el número de mujeres era 
muy superior al de actores. Gui
rau comentó a este semanario 
que: WEse es el gran problema. 
Es un problema que se plantea 
en el teatro español a todos los 
niveles, porque aunque los clá
sicos españoles crearon grandes 
personajes femeninos como 
pueda ser una Dama Boba o 
una Dama [)uende, el teatro 
moderno y contemporáneo se 
destaca porque hay muy pocos 
personajes femeninos. Hubo un 
gran autor, que además este 
año se celebra el centenario, 
que es Federico García Lorca. Él 

comprendió muy bien la condi
ción femenina y creó grandes 
personajes femeninos. No hay 
que olvidar que el tenorio, apar
te de que el papel de Brigida lo 
haga Carmen Rossi y la Inés lo 
haga Beatriz Rico, luego sólo 
hay 4 personajes femeninos: La 
abadesa, la tornera, Doña Ana 
de Pantoja y Doña Lucía". 

La elección 
El director de la obra nos 

comentó que la elección va a 
estar dificil por dos problemas: 
wuno es que el año pasado casi 
todos o en gran número de 
papeles se consiguió un gran 
nivel actoral . Entonces, si ya tie
nes un actor que ha hecho bien 
el personaje, si no hay otro actor 
con un nivel muy superior, 
siempre se prima al actor que ya 
lo ha hecho. Sobre todo cuando 
este año no se hace ningún tipo 
de experiencia en el nuevo mon
taje sino que se va a repetir el 
mismo del año pasado. Por otro 
lado las graves dificultades de 
elegir a las actrices, porque de 
los que se han presentado, más 
del 60% son actrices, y hay 4 
papeles, y hay que tener en 
cuenta que el año pasado estu
vieron fenomenales, o sea, que 
va a estar dificil la elección. 
Intentaremos acertar en lo má
ximo posible". Guirau, encarga
do de seleccionar a los actores, 
nos comentó que a la hora de 
elegir a los actores se fijará prin-

cipalmente en dos elementos: 
WPara mi hay un elemento técni
co que se compone de cuerpo, 
de voz y de apostura. La voz es 
fundamental, no hay que olvidar 
que el teatro por encima de todo 
es verbo. Luego hay otro ele
mento fundamental que es la 
luz, el encanto, el ángel. Eso es 
lo que se pide a los actores y 
para eso no hay que tener una 
gran veterarúa", añadiendo que 
wquiero hacer desde este medio 
un llamamiento a todos aquellos 
que no se han elegido. No es por 
falta de méritos sino porque el 
reparto es así". 

Don Juan y Doña Inés 
La Fundación Colegio del Rey 

y el ayuntamiento de Alcalá de 
Henares hicieron un gran 
esfuerzo el pasado año al hacer 
un montaje nuevo sobre la obra. 
Para amortizar de alguna mane
ra esto, según nos comentó Gui
rau, se va a emplear el mismo 
montaje, pero revisado, con el 
mismo vestuario, atrezzo y 
escenografia, por lo que han 
intentado que Luis Merlo, que 
tiene un gran cariño a Alcalá, 
repita. Y Luis Merlo ha acepta
do. 

Respecto al papel de Doña 
Inés, esta XIII edición del Don 
Juan Tenorio lo interpretará 
Beatriz Rico. Antorúo Guirau 
nos comentó a esta elección 
que: WEste año apostamos por 
una actriz que está presentando 
un programa en televisión, que 
trabaja en una serie, que traba
ja en más de una docena de 
películas, que a pesar de su 
juventud creemos que es una 
gran actriz y que va a dar una 
gran sorpresa. Va a hacer una 
Doña Inés siempre d~ferente, 
pero una gran Doña Inés". El 
actor Felipe Andrés, que se pre
sentó a las pruebas del casting, 
comentó sobre la elección de 
Beatriz Rico: WSi la han seleccio
nado espero que esté a la altura, 
porque en Alcalá hay muchas 
actrices buenas que podrían 
hacerlo". 

PUERTA de Madrid 



Bodas de Sangre en el Teatro Salón Cervantes 

lágrimas de plata llenaron el teatro 
El viernes día 25 de septiembre, a las 21 :00 horas, tuvo lugar en el Teatro Salón Cervantes la representa
ción de la obra dramática "Bodas de Sangre" del poeta granadino Federico García Lorca. Protagonizada por 
Lola Cardona y Alicia Hermida, y bajo la dirección de Francisco Suárez, la representación fue magistral. 

El director teatral Francisco 
Suárez ha querido celebrar el 
centenario del nacimiento de 
Federico García Larca llevan
do a la escena una de las 
obras trágicas más conocidas 
del poeta gradadino. Basada 

en hechos reales, "Bodas de 
Sangre" trata sobre una histo
ria de amor y pasión que 
sobrepasa cualquier tipo de 
barreras, ya sean morales o 
sociales: En el mismo día de 
su boda, una novia abandona 

todo y a todos para escapar 
con su amante. Un trágico 
final les aguarda a ambos. 

Protagonizada por las actri
ces Lola Cardona y Alicia Her
mida, destacaron también las 
interpretaciones de Paulina 

Gálvez y Roberto Enriquez. 
Especial mención merece la 
bailarina sevillana Merche 
Esmeralda, cuyo baile en su 
interpretación de la Luna la 
hacía ya merecedera de asistir 
a la representación. 

El montaje que ofreció Sua
rez de esta tragedia mantiene 
gran fidelidad al texto original, 
destacando la sencillez tanto 
de decorados como de mobilia
rio, tomando fuerza las voces 
de los actores, acompañados 
por la música de una guitarra 
española en directo. 

1 El camino de la transparencia 
Presentamos Autoexpert , un programo que camb iará el mundo del usado con un sistema más clo ro y completo . En los conces ionarios Fiot, 

Loncio y A lfo Romeo que tengan lo morco Autoexpert, tend rá lo certeza de encont rar un coche dentro de uno g ran variedad de morcas , 

modelos, cilindrados y precios, que usted podrá probar sin compromiso, todos con m enos de 6 años y con los venta jas exclus ivos Autoexpert : 

CERTIFICACIÓN 
AUTOEXPERT 

FINANCIACIÓN 
AUTOEXPERT 

• Por )'OEKRA/CALDEKRA+ITV 
• Control de 200 puntos. 

• A su medida y 
en condiciones venta josos. 

• A través de Fiat Financiero. 

15 DÍAS PARA 
CAMBIAR DE IDEA 

ASISTENCIA RÁPIDA Y 
DONDE LA NECESnl 

• Cambio por otro usado. 
• Cambio por uno nuevo. 
• Siempre con un m6ximo 

de 2.500 km. 

• Asistencia en ca rretera 
en todo Europa . 

• Lla mando a l 900 12 22 32. 

Concesionario Oficial Fiat y Lancia: 

LIDERCAR DOS MIL, S.A. 

GARANTÍA 
AUTOEXPERT 

PACTO CLARO 
AUTOEXPERT 

• Por un año o 10.000 km. 

• Ampliable a dos oños o 30.000 km . 

• Sus derecho por escrito. 

• Contrato de compra y reparación. 

Todo nuevo en el usado ....... 
Vía Complutense, 107. Tel. 91 881 40 62. ALCALÁ DE HENARES. 
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En Alcalá, en la sede del Instituto Cervantes 

Profesores venezolanos perteccionan 
los métodos de enseiianza de espaiiol 
Un total de 16 responsables académicos de los Institutos Venezolanos para la Cultura y 
la Cooperación (IVCC) se encuentran desde el pasado domingo en Alcalá de Henares, 
donde participan desde el lunes 28 de septiembre en un curso de formación de profeso
res de español como lengua extranjera, organizado por el Instituto Cervantes con el apo
yo de la Agencia Española de Cooperación Internacional (AECI). Se desarrolla en la sede 
central del Instituto Cervantes (calle Libreros 23) y se prolongará hasta el 6 de octubre. 

Este curso es fruto de la 
colaboración del Instituto Cer
vantes con los ICCV, dado el 
interés del Gobierno español 
en cooperar con Venezuela en 
la enseñanza del español 
como lengua extranjera en el 
área geográfica del Caribe. 
Durante las 42 horas lectivas 
los asistentes analizarán las 
diferentes formas de organizar 
la docencia y cómo incorporar 
la cultura actual de España y 
de los países hispanoameri
canos a la enseñanza del espa
ñol como segunda lengua. 

Además de los profesores de 
Venezuela, participan en este 
curso la directora de Asuntos 
Internacionales del Ministerio 
de Educación de Venezuela, 
Beatriz Martínez, y la ministra 
consejera de Ja Dirección de 
Cooperación con el Caribe y 

Centroamérica, del Ministerio 
venezolano de Relaciones 
Exteriores. doctora /\n t 011 i Pt a 

INSPECCIÓN MEDIOAMBIENTAL 
DE ACTIVIDADES INDUSTRIALES - 2 -

Alcalá de Henares, 19 - 27 octubre 1998 

Dirigidos a Desempleados y 
Trabajadores de la Comunidad de Madrid 

que hayan finalizado sus Estudios Universitarios 

Duración: 24 horas Horario: de 16.00 a 20.00 h. 
Matricula: gratuita 

Nº de Plazas: limitado a las primeras 50 

DIPLC>:MA. ACREDITATIVO 

Plazo de inscripción: hasta el 13 de octubre de 1998 

Información: 
Asociaci~n de Antiguos Alumnos Universidad de Alcala. 

c/ Santa Ursula, 1 . 1 ª Planta üunto a Plaza de Cervantes) 
Horario: de 10.00 a 13.00 h. y de 16.00 a 20.00 h. 

Teléfono: 91 885 50 31 

Organiza: 
ASOCIACION DE ANTIGUOS ALUMNOS 

UNIVERSIDAD DE ALCALÁ 

Cofinanciado por la Consejería de Economía y Empleo de 
la Comunidad de Madrid y el Fondo Social Europeo. 

• 

Oilecciéwl General 
de Trabajo y Empleo 
CONSEJERIA DE ECONOMIA Y EMPt.EO 

©@llililllilllilO©liID©I ©l® IMliID©lU'O©I • .. .... ..... -Dl ALCA LA ... 
Colabora: HENARES 

J de octubre de 1998 

.. 

FONDO 
SOCIAL 
EUROPEO 

Madrid. Por parte del Instituto 
Cervantes intervendrán como 
potentes Joaquim Llisterri , 

- CONSE..ERIA DE EOONOMIA Y EMPlEO 

Comunidad de Madrid 

subdirector académico y otros 
responsables de la Dirección 
Académica, entre ellos Gerar
do Arrarte, Maite Cabello e 
Inés Soria. La última interven
ción, antes de la clausura, 
correrá a cargo del secretario 
general de la Comisión Perma
nente de la Asociación de Aca
demias de la Lengua, Humber
to López Morales, que es ade
más vocal del Patronato del 
Instituto Cervantes. 

La Consejería de Economía 
y Empleo de .la Comunidad 
de Madrid, promueve y 
desarrolla un programa de 
formación y asesoramiento, 
dirigido a promotores de 
nuevas iniciativas 
empresariales, con un 
proyecto real y cuya futura 
actividad se localice en 
nuestra Región. 

El Programa es 
de muy alta calidad, 
personalizado y 
tot~lmente gratuito. 

O.P.T .. de Alcalá de Henares. 
Avda. Complutense, 44 - 22. 
28805 Alcalá de Henares. · 

FSE• 
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--------------· TRAILER 
David Mamet es siempre 

sinónimo de cine inteligente. 
Unas veces más que otras, 
naturalmente, pero siempre 
con una cierta honestidad 
para con el espectador. Repu
tado dramaturgo norteameri
cano, director teatral, premio 
Pulitzer por "Glengarry Glenn 
Ross" , guionista de lujo 
("Veredicto Final", "Los into
cables de Elliott Ness" o "El 
cartero siempre llama dos 
veces" -la versión de Bob 
Rafelson, claro está-) y final
mente director de cine con 
títulos tan interesantes en su 
haber como "Casa de Juegos" 
(1987), "Las cosas cambian" 
(1988) u "Homicidio" (1991). 
Esta película, escrita y dirigi
da por él, es una muestra 
más de su personal esWo, 
demostrando que sin mons
truos. explosiones, tiros a 
mansalva y lejos de cualquier 
efecto especial, también se 
puede hacer buen cine, aun
que sin grandes pretensiones. 
Sólo moviendo los hilos de la 
historia y con una realización 
invisible, se ha hecho "La 
Trama". 

En esta película ( que por 
cierto lleva como subtitulo 
original "La prisionera espa
ñola") se vuelven a dar cita los 
elementos principales del cine 
de Mamet. Una historia de 
corte negro, un guión muy 
trabajado, excelentes actores 
de fuera del star-system y su 
ingrediente favorito: lo que las 

Mac GuHin en acción. 
~ 

LA TRAMA(~·~ 
cosas parecen ser y no son. 
Pero esta vez en grado super
lativo porque las cosas que 
parecen ser de una manera, 
terminan siendo de otra. Y 
esas otras cosas que son, 
también acabarán no siendo 
como parecían. 

"La Trama" no es una pelí
cula previsible, antes al con
trario, se desarrolla según el 
principio de que cuanto más 
sabes de ella, más imprevisi
ble se vuelve. Y además está 
construida a la manera de un 
laberinto espiral en el que se 
va llevando al personaje 
protagonista (y con él, al 
espectador) a una via sin sali
da aparente. Personajes, 
hechos, ambientación, foto
grafia ... cada nueva secuen
cia, en vez de ir abriendo la 
película, la va cerrando poco 
a poco hasta una situación 
fmal de la que, habiendo sido 
tan fuerte el determinismo 
previo, no se podrá salir de 
ella si no es con una (lamen
table excepción) frivolidad 
argumental. Hasta ese 
momento final, el guión tira 
de la película de manera bri
llante y su traducción en imá
genes es de una precisión 
matemática. 

Curiosamente, si vamos 
considerando uno a uno los 
elementos dramáticos y 
narrativos de "La Trama", 
veremos que no hay demasia
da originalidad en ellos. Su 
núcleo no deja de ser el habi
tual hombre inocente que 
parece culpable o, por ser 
más precisos, la historia de 
un hombre cualquiera que .se 
ve colocado en medio de una 
intriga criminal de la cual 
parece el único culpable. En 
efecto, argumentos similares 

• \'1-,.\ 
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han sido larga y bó!!_agl:emen
te desarrollados por el genio 
de Hitchcock y no cabe duda 
que Mamet (no sólo ahora) ha 
aprendido bien sus lecciones, 
incluido con el soberbio "Mac 
Guffm" del invento o la fór
mula secreta. Lo que ocurre 
en este caso es que "La 
Trama" (así se tradujo tam
bién al español la última pelí
cula de Hitchcock) no se ve 
como una revisión o una 
copia sino como una historia 
original, menor, pero con per
sonalidad propia. Aunque en 
su doble juego de las aparien
cias, con tanto rizar el rizo, 
casi acabe por perderse. 

Campbell Scott desempeña 
correctamente el papel prota
gonista, seguido de cerca por 
Rebeca Pidgeon. Y ambos 
comparten película con dos 
secundarios de lujo: los vete
ranos Ben Gazzara y un sor
prendente Steve Martin. Por 
su procedencia teatral, la 
puesta en escena de Mamet 
remarca siempre tanto a los 
actores como el diálogo, traba
jando con un punto de vista 
muy natural e imprimiendo 
un ritmo de montaje bastante 
sosegado. Lo que ocurre es 
que en esta película el diálogo 
es excesivamente funcional y 
no aporta ningún margen 
añadido de significado. 

Pero sin duda alguna lo más 
flojo de toda la película es su 
final . Demasiado condiciona
do por sus determinantes 
argumentales, el guionista se 
ve obligado a embarcar al 
espectador en una maniobra 
un tanto superficial y en una 
explicación forzada desde 
fuera del relato. Válida, pero 
pobre. 

Francisco MUÑOZ 

-=::- COllCECllR .==- ALCALA 
Vía Complutense, 95 
Ounto a Pryconsa) 
Tifs.: 91 880 62 00 - 91 882 25 43/4 
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"La prisionera española" 

se refiere a una especie de 
timo o estafa en el que el 
gancho se hace pasar por 
el hermano de una rica y 
bella española, prisionera 
al otro lado del océano, 
que necesita la ayuda de 
un desinteresado "primo". 
Esta es en sí, la trama de 
"La Trama". 

Una secuencia (para 
ignorar): el descubrimien
to del cadáver del amigo 
abogado. Es redundante. 
Sólo sirve para recrearse 
en la criminalización del 
inocente. 

Un plano: la chica va a 
su casa y se le insinúa. De 
pronto suena el teléfono. 
Él sentado en primer tér
mino (plano medio y la 
cámara a la altura de los 
ojos) y ella en segundo 
término (plano medio 
largo y realzada por un 
ligero contrapicado). Pero 
ella está fuera de foco, 
borrosa. La voz en off le 
hace una propuesta. 
Podía haber cortado aquí, 
porque ya sabemos que él 
se irá y que ella dormirá 
sola. 

Un truco de magia: 
cuando sabe que la tarje
ta de visita es falsa y 
forma parte del montaje 
contra él, ¿porque no 
busca una explicación en 
el lugar donde la consi
guió?. 

Francisco MUÑOZ 

¡Inventa tus propias historias, 
aprende a escribir cuentos! 

Horarios: mañana y tarde 

e/ Zaragoza, 12 - bajo-O - Alcalá de Henares 
11fnos.: (91) 882 15 09 / (91) 882 00 41 

TORREJON 
Avda. de Castilla. 12 
Tlf.: 91 676 88 1 i 
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Los gigantes de Alcalá, con sus giganteros. 

Once ejemplares tueron muv aplaudidos en el 1 encuentro de Valladolid 

los gigantes de Alcalá va son 
conocidos a nivel nacional 
Los gigantes de Alcalá ya han adquirido fama a nivel nacional. Once de ellos participaron en el 
1 encuentro nacional de gigantes celebrado los días 19 y 20 de septiembre en Valladolid, con 
motivo de sus fiestas patronales de San Marcos, y consiguieron el unánime aplauso de los valli
soletanos, pero también de los miembros de las delegaciones que participaron. Un apunte que 
se ha podido extraer de este primer encuentro nacional es que la comparsa complutense, for
mada en total por dieciséis gigantes y sin contar los cabezudos, supera en cantidad y calidad 
a la de otros municipios con gran tradición gigantera. Los gigantes de Alcalá sólo estarían un 
peldaño por debajo de la comparsa de Reus, con ejemplares como 'la mulassa', que data del 
siglo XVII y que es toda una obra de arte, o con gigantes que ya tienen 195 años de historia. 

El I encuentro nacional cele- piares complutenses con sus 67 gigantes, 30 cabezudos y la 
brado en Valladolid fue organi- respectivos giganteros partici- famosa 'mulassa' de Reus, un 
zado por la asociación de ami- paron en este encuentro for- gigante que data del siglo XVII 
gos del gigante. Los once ejem- mando una gran comparsa de y que es portado por cuatro 

Los gigantes de Reus 
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El gordo 
J el flaco, 

J sobre todo, 
Don Ouijote, 
los gigantes 

más aplaudidos 

S61o la comparsa 
de Reus supera 
a la de Alcalá 
en cantidad 

giganteros, en este caso gigan
teras para ser más precisos. 

En el encuentro participaron 
gigantes de Madrid, de San 
Sebastián, de Reus (Tarrago
na). de L'arboi;: (Tarragona), de 
As torga (León), de Tárrega 
(Lérida). de Berriazar (Nava
rra), de Alcalá y de Valladolid. 

Los gigantes de Alcalá junto 
con los de Reus, fueron los 
únicos que llevaron estandar
te, por cierto, inaugurado este 
año en las ferias compluten
ses. La delegación alcalaína 
estuvo encabezada por el coor
dinador de Festejos, Vicente 
Fernández, quien destacó que 
"estamos contentos porque 
hemos podido comprobar que 
nuestros gigantes están al 
mejor nivel. Los de Reus son 
francamente impresionantes 
porque hay allí una tradición 
antiquísima. Quitando los de 
Reus, hay buenos gigantes en 
San Sebastián, pero creo que 
nosotros los superamos en 
cuanto a calidad de trajes y de 
estructuras". 

Y es que en Reus la compar
sa está formada en total por 
30 gigantes de los cuales 16 
son del ayuntamiento y el 

Los gigantes de Madrid 
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La "mulassa" de Reus data del siglo XVII. 

resto son de entidades. Dos 
gigantes de indios tienen 195 
años desde que se construye
ron y todos los ejemplares bri
llan por la calidad de sus tra
jes y por la expresión de sus 
rostros. 

Pero el gigante más aplaudi
do fue el Don Quijote de la 
comparsa de Alcalá. Y también 
fueron muy celebrados la 
pareja formada por el gordo y 

el flaco. Claro está que en este 
mayor número de aplausos 
influyó el hecho de ser gigan
tes claramente identificables 
por cualquier persona. Pero 
ahí queda eso, que tres gigan
tes complutenses fueran los 
más aplaudidos en Valladolid. 

La macrocomparsa de 67 
gigantes y 30 cabezudos, ade
más de la 'mulassa' hizo dos 
pasacalles por Valladolid. 

Los gigantes de San Sebastián. 

PUERTA de Madrid 

Excmo. Ayuntamiento de 

ALCALA de HENARES 
OAGAM1SMO AUTOt«JIKl MUNICIPAi. PARA a 
IISAllllJJ.O ECOtQICO Y fOIENTO OO. Ell'lEO 

El Centro Municipal de Artesanía es una iniciativa del O.A.O.E., 
Organismo Autónomo Municipal dependiente de la Concejalía 

de Economía, Empleo y Consumo del Ayuntamiento de Alcalá de Henares. 

El Centro está dotado de numerosos locales 
en donde se ubican artesanos y empresas del sector, 

que desarrollan gran variedad de actividades. También dispone de 
una Sala de Exposición y Venta y Talleres de Formación en los que 

poder aprender las técnicas artesanas más variadas. 

Teléfono de información: 91 882 94 91 

~Ven y Conócelo_.A 

PUBLICACION 
En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 225 de 

fecha 22 de septiembre de 1998 aparece publicado el anuncio 
relativo a la siguiente licitación: 

- CONCURSO PARA CONTRATAR MEDIANTE PROCEDI
MIENTO ABIERTO EL SUMINISTRO DE ABRAZADERAS DE 
REPARACIÓN ARPOL, ROCKWELL DE ACERO INOXIDABLE 
Y BRIDAS GIBAULT O SIMILARES PARA EL MANTENIMIEN
TO DE LA RED DE AGUA POTABLE. 

Precio de licitación máximo: 4.851 .01 O.- ptas. 

Las proposiciones para tomar parte en la licitación pueden 
presentarse hasta las 13 horas del día 19 de octubre de 1998 
en la Sección de Contratación de este Ayuntamiento. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar a las 12 horas del 
día 20 de octubre de 1998 en esta Casa Consistorial. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección de 
Contratación en horario de 1 O a 13. 

Alcalá de Henares, a 25 de septiembre de 1998 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Avuntamiento 
de Alcalá de Henares 

J de octubre de 1998 



lncluve datos de 3.500 empresas ubicadas en nuestra ciudad 

Presentación del Catálogo de Empresas iunto 
a un vídeo uromocional de Alcalá de Henares 
Con el objetivo de que las empresas alcalaínas comiencen a establecer intercambios comerciales entre 
ellas, se presentó el jueves 24 a las 13 horas el Catálogo de Empresas y un vídeo promocional de nues
tra ciudad titulado "Alcalá de Henares. Patrimonio del saber y del hacer". Presidieron el acto el alcal
de, Bartolomé González; el secretario de la delegación de la Cámara de Comercio, José Maria Fonta
na; el concejal de Desarrollo Económico, Luis Vargas, y el gerente del OADE, Juan Antonio Pérez. 

La Cámara de Comercio aco
gió la presentación del Catálo
go de Empresas en el que se 
encuentran datos de 3.500 

empresas ubicadas en nuestra 
ciudad. El catálogo ha sido 
realizado a partir de una base 
de datos que a lo largo del año 

El próximo domingo 4 de octubre 

Cruz Roia celebra 
el 'lía de la Banderita' 
Como ya es habitual en los primeros días de octubre de cada 
año, Cruz Roja repartirá sus mesas por toda Alcalá de Hena
res en el 'Día de la Banderita'. Este año como novedad se 
pondrá una mesa por la tarde en la Plaza de Cervantes, si 
bien lo habitual es que sea únicamente en jornada de maña
na. Los fondos recaudados serán destinados a mantener la 
asamblea y a potenciar el servicio sanitario. 

·Juan Ramos Ruiz, presiden
te de Cruz Roja Alcalá de 
Henares, nos contó que "este 
año ha sido un boom", ya que 
si normalmente faltan perso-

Donación de sangre 

nas para ponerse en las 
mesas, este año se han pre
sentado 60 señoras. 

97 se fue completando gracias 
a la recogida de datos realiza
da por 15 personas. El catálo
go ha sido elaborado en sopor-

te CD-ROM y en total se han 
editado 4.000 copias, fman
ciadas por el INEM, el OADE, 
el Fondo Social Europeo a tra
vés del proyecto ADAPf -Com
plutum con la colaboración de 
AEDHE y la Cámara de 
Comercio. 

Además, en este acto tam
bién se presentó el CD "Alcalá 
de Henares. Patrimonio del 
saber y del hacer", un vídeo 
informatizado promociona! de 
la ciudad que ofrece una 
visión de Alcalá desde el pun
to de vista turístico y empresa
rial y que incluye un callejero 
de Alcalá de Henares. 

El próximo lunes día 7 
de octubre el equipo de 
extracción de Sangre del 
Hospital Principe de Astu
rias organiza una jornada 
de donación de sangre que 
tendrá lugar entre las 16 y 
las 20 horas en la sala de 
rehabilitación (planta ba
ja}, del Ambulatorio Virgen 
Val, (Avda. Castilla, s/n). 

Para el 'Día de la Banderita', 
Cruz Roja contará con 12 
mesas, dos menos que en la 
jornada del año pasado, que 
se repartirán por los puntos 
más importantes de nuestra 
ciudad como la Plaza de los 
Santos Niños, la residencia, el 
hospital o la Plaza de Cervan
tes. Como novedad, este año 
habrá una mesa en horario de 
tarde en la citada plaza, si 
bien el resto de mesas estarán 
desde las 10, 00 de la mañana 
hasta las 14,00 horas, a 
excepción de la situada en el 
Centro Comercial La Dehesa 
que permanecerá durante 
todo el día. 

Juan Ramos Ruiz, presidente de Cruz Roja Alcalá, 

J de octubre de 1998 

contó a PUERTA DE MADRID las novedades del Día de la Banderita 
que tendrá lugar el próximo domingo. · 

En esta jornada, que tendrá 
lugar en la ciudada complu
tense el próximo domingo día 
4 de octubre, han colaborado 
la empresa Avón y Madrid
Atocha Ave. Los fondos recau
dados irán destinados a man
tener abierta la asamblea y a 

potenciar el servicio sanitario, 
en especial las ambulancias. 
Parte del dinero recogido será 
para alguna institución o aso
ciación que necesite ayuda, al 
igual que otros años se ha 
entregado a APHISA, el Hospi
talillo, etc. 

PUERTA de Madrid 



Pardcipó en una conterencia organizada por el PCE 

Marcelino Camacho: ''la crisis general 
es la antesala del cambio" 
Marcelino Camacho, ex-secretario de CC.00, participó el pasado miércoles 30 de septiembre en una 
mesa redonda sobre "La situación de Rusia" organizada por el PCE, junto el colectivo de Alcalá de 
la JCll, en el Centro de Salud. Marcelino Camacho comentó a PUERTA DE MADRID que "el mundo 
no puede continuar así, pero estoy plenamente convencido de que no es el f"m del socialismo". 

La situación actual de Rusia 
fue el tema elegido para la mesa 
redonda en la que participó 
Marcelino Camacho el pasado 
miércoles, tras las últimas noti
cias que nos llegan de este pais 
como la devaluación del rublo, 
las huelgas de mineros, etc y 
que, según la conferencia, se 
debe a "la aplicación de un capi
talismo en su cara más salvaje 
tras la desaparición de la 
URSS". 

tras los medios de comunica
ción occidentales esconden la 
verdad de lo que está pasando, 

Un beso de 25.000 pesetas 

la situación ya deteriorada de la 
situación civil empeora. el Parti
do Comunista Ruso es la fuerza 

Entre todas las parejas que participaron en el 
récord guinnes de los besos organizado por la Aso
ciación Cultural peña 'El Juglar' se ha realizado el 
sorteo de un cheque-regalo donado por 'El Corte 
Inglés' por valor de 25.000 pesetas. Los destinatarios 
de este dinero han sido Manuel Torres y su novia, Ana 
Maria Carreño, quienes participaron en el récord con 
el "dorsal" número 1.373. 

La entrega del cheque. que se ha visto retrasada por 
problemas ajenos a la peña. se realizó esta semana, 
aunque sólo estuvo presente Manuel, ya que su novia 
reside en Almería. Sin duda alguna, ambos recorda
rán estas fiestas y, sobre todo, ese beso tan especial. 

política más votada del Parla
mento y los ecos de una nueva 
revolución popular empiezan ya 
a preocupar a los gobiernos nor
teamericanos y europeos". 

Marcelino Camacho argumen
tó que "creo que estamos en una 
crisis de carácter mundial en un 
momento en el que el capitalis
mo tiene un carácter especula
dor y corruptor" y , añadió, que 
"la crisis general es la antesala 
del cambio, el mundo no puede 
continuar así, y esa crisis exige 
un cambio. Pero estoy plena
mente convencido de que no es 
el fin del socialismo". 

Marcelino Camacho, de 80 
años, acudió acompañado de su 
mujer y, antes de la mesa 
redonda. manifestó a este sema
nario s us impresiones sobre 
Rusia, un pais "con una historia 
muy especial, donde todo ha 
terminado en cosa de mafias. 
Este pueblo ha perdido casi 
todas las conquistas". 

En esta discusión sobre la cri
sis rusa se comentó que "mien-

La peña 'El Juglar' ya ha pµesto a la venta la lote
ría para estas Navidades, que ya están muy próximas. 
El número es el 43.852 y, por la buena suerte que 
tuvo la peña en estas ferias , promete ser uno de los 
números más solicitados. 

El presidente de la peña El Juglar, Juan Carlos 
Nieto, hace entrega del cheque-regalo 

dotado con 25.000 pesetas a Manuel Torres. 

j 

100% 
EQUIPADO 

Fiat Brava TD 75 SX con todo por 1.930.000 pts. 

l Aire acondicionado, dirección asistida, elevalunas eléctricos, cie7Te centralizado y extensión de garantía 2" y J"'" año 
~ TOP ASSISTANCE de concesionario (hasta 50.000 Km) . 

PUERTA de Madrid 

Concesionario Oficial: 

lfDU(Al 
TMHfl 

LANCTA(9 
Vía Complutense , 107. 

Tel. 91 881 40 62 

ALCALA DE HENARES 
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Alberto Martín, presidente Provida-Alcalá Gloria Gutiérrez, secretaria comarcal de UGT 

"Si las razones aducidas para 
justificar el aborto fueran clara
mente malas o faltas de peso, el 
problema no seria tan dramáti
co". Declaración sobre el aborto 
provocado, Vaticano, Roma 1974. 

Se hace cada vez más dificil 
una discusión serena sobre el 
tema del aborto, puesto que son 
muchos los factores que entran 
en juego -datos científicos, crite
rios religiosos, aspectos éticos, 
interpretaciones juridicas- y que 
afectan a valores primordiales en 
el ser humano. Por ello, resulta 
casi imposible que todos estén de 
acuerdo en la exposición del pro
blema, aunque en lo que todos 
están de acuerdo es que el abor
to no es una solución agradable 
y. hasta los defensores más acé
rrimos de la interrupción del 
embarazo, la admiten como 
medida extrema. 

Así nos lo confirmó Gloría 
Gutiérrez, secretaria comarcal de 
UGT, quien nos comentó que 
"hay que tener la conciencia de 
que hay muchas mujeres que 
abortan por diferentes causas y 
nosotros suponemos que llegar a 
esta situación supone una dura 
decisión para la mujer. Nuestra 
postura es legalizar el aborto 
para que estas mujeres, que ya 
de por si están bajo un choque 
emocional, no tengan también la 
tensión de haber cometido un 
delito" y, añadió, que "creemos 
que nadie puede juzgar a estas 
mujeres, sino comprender que 
hasta que no pasemos por esa 
situación no podemos decirles 
que no lo hagan". 

arldíñílíl- ru11cac111 ,.,,.. 

P° de Aguadores. 9-10 (recinto ferial) 
Tif.: 91 883 18 58 -Alcalá de Henares 
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la pasada semana se rechazó en el Congreso 
un cuano supuesto de despenalización del abono 

El debate del aborto 
Hace escasos días se debatía en el Congreso un cuarto supues
to de despenalización del aborto que fue rechazado por 173 
votos en contra frente a 172 que lo aprobaban. Se trataba de 
llevar al Código Penal la ausencia de responsabilidad para la 
mujer que aborte por "un conflicto personal, familiar o social 
de gravedad semejante" a los que ya recoge el código vigente. 
Con ello se puso de manifiesto la problemática que rodea al 
aborto, puesto que son muchas las opiniones a favor y en con
tra. PUERTA DE MADRID ha hablado con representantes de 
ambas posturas, Gloria Gutiérrez, de la secretaria para la 
mujer de UGT y Alberto Martín, presidente de Provida Alcalá. 

"Ninguno de los tres 
supuestos 
tiene justificación" 

Alberto Martín, presidente de 
Provida Alcalá, comentó tras el 
rechazo del cuarto supuesto en el 
Congreso que "lo ocurrido es un 
ánimo más para seguir adelante 
pero aún quedan tres supuestos 
y, como ninguno de ellos tiene 
justificación, estamos intentando 
que se respeten los derechos de 
las mujeres y de los niños en este 
año que, además, es el 50 Ani
versario de las Declaración de los 
Derechos Humanos, creemos que 
es una contradicción mantener 
leyes abortivas". 

Actualmente, la ley regula la 
interrupción del embarazo en 
situaciones de riesgo para la 
mujer, es decir, cuando no hubie
se otra alternativa para salvar la 
vida de la madre y, en un sentido 
más amplio, cuando el embarazo 
constituye un peligro para su 
salud, tanto fisica como psicoló
gica. Una segunda situación se 
daria en la denominada "motiva
ción eugenésica", cuando se ha 
diagnosticado precozmente cier
tas anomalias congénitas y otros 
sufrimientos fetales y, por últi
mo, en aquellos casos en los que 
el embarazo ha sido producido 
por una violación. Alberto Martín 
considera que "todos los supues
tos tienen una solución; sólo hay 
que aplicarla. Sobre todo hay que 

informar para que las madres 
decidan". 

El derecho a la libre 
maternidad como 
derecho fundamental 
de la mujer 

Los articulos 1, 8 y 10 de la 
Constitución hablan de la liber
tad, del libre desarrollo de la per
sonalidad y de la intimidad, dere
chos que integran la decisión de 
la maternidad. Siempre que se 
plantea el tema del aborto sale a 
relucir el papel de la mujer, a 
veces como la única persona que 
debe decidir sobre su embarazo. 
Gloria Gutiérrez nos comentó 
que "esa mujer es la que mejor 
puede decidir, ella es quien cono
ce su vida" y, añade, que "todas 
las consecuencias negativas que 
se derivan de quedarse embara
zada quien las sufre es la mujer, 
además las situaciones sociales 
dejan mucho que desear porque 
la realidad es que hoy en día hay 
mujeres que pierden su puesto 
de empleo por quedar embaraza
das y sólo cuentan con el apoyo 
familiar". 

Provida tampoco se aleja 
mucho de este planteamiento y, 
por ello, quiere iniciar una cam
paña próximamente que se lla
mará "Operación pañal", con la 
idea de concienciar a la gente 
para que colabore y ayudar a las 
madres sin recursos con potitos, 

pañales y material de higiene 
infantil. Alberto Martín nos expli
có que, aunque hay que apoyar a 
las madres, "los padres también 
tienen algo que decir". 

"Nadie está exento 
de una situación así" 

Al tratar el tema del aborto 
comprobamos que, a pesar de 
existir distintas posturas. todas 
coinciden en que se puede evitar: 
"creemos que hoy en día hay la 
suficiente información como para 
que la gente tenga a su alcance 
medios anticonceptivos. Una vez 
que fallan es cuando viene el 
conflicto y la lucha interior de la 
mujer" , comentó Gloria Gutié
rrez. Del mismo modo, el presi
dente de Provida Alcalá, nos 
explicó que "hay que apoyar a las 
mujeres porque un fallo lo tiene 
cualquiera y hay que saber per
donar, la sociedad no tiene que 
estar de forma inquisitoria. No es 
cuestión de buenos o malos". 

Alberto Martín ha tocado uno 
de los puntos más significativos 
al hablar de aborto, ya que, en 
nuestra sociedad, se continua 
viendo como algo negativo, inclu
so en los casos que se encuen
tran dentro de la legalidad. De 
este modo se ven incrementados 
los abortos clandestinos que, al 
fin y al cabo, son los más peligro
sos. 

Según cifras ofrecidas por 
fuentes oficiales, sólo cuatro de 
cada cien abortos se practican en 
centros públicos. 

No es fácil poner un punto y 
final en una conversación sobre 
el aborto, ya que hay mucho que 
decir pero, lo que no debemos 
olvidar es que "nadie está exento 
de una situación así". como nos 
dijo Gloria Gutiérrez. 

Quien desee más información, 
UGT dispone de una consultora 
psicológica, número de teléfono 
91.888.08.18 y Provida Alcalá se 
encuentra en la siguiente direc
ción: 
http://www.prolife.org/provalca. 

Laura Mª OLIVA 

PUERTA de Madrid 



Por tercer año consecuuvo, el Distrho 
Reves Católicos-la Rinconada se une en torno a 
la poesía, fotografía, euosiciones, depone v folklore 

El gobierno regional madrileño 
concedió las 25 últimas licencias 
para emisoras de frecuencia modulada· r / El Distrito 111 celebra 

sus Jornalas Culturales 
-· la empresa editora del diario ABC 

tendrá en Alcalá emisora de radio en f M Del 5 al 11 de octubre, el Distrito m celebra la tercera edición 
de las Jornadas Culturales, un amplio abanico de actividades 
especialmente destinadas a los escolares del barrio y que, como 
principal novedad, incluye un concurso infantil de fotografia. 

"Uno de los objetivos de esta 
Delegación Municipal es la par
ticipación de los niños y niñas 
del distrtto en todas las activida
des que se organizan", explica el 
presidente de distrito, Juan 
Osorio. "La experiencia de otros 
actos, corno son la Semana 
Medioambiental, nos indica que 
ellos son los mejores receptores, 
los más participativos y los que 
mayores esfuerzos hacen para 
entender mensajes como "convi
vir solidariamente", "cuidar el 
entorno en el que vivimos" o el 
"barrio también es tu casa". Con 
el certamen de fotografia preten
dernos que los escolares retra
ten lo mejor y lo peor del barrio, 
para seguir trabajando en con
vertir el distrtto en el mejor de 
Alcalá". 

No es esta la única innovación 
en el programa de las Jornadas 
Culturales. Los pequeños tam
bién podrán participar por pri
mera vez en el certamen de poe
sía, actividad que se une a las 
que a continuación se detallan: 

Lunes, 5 de octubre 

19'00 h.: Desfile de Gigantes y 
Cabezudos acompañados por la 
Asociación Cultural de Banda, 
Majorettes y Twirling. Recorrido: 
Parque de la Duquesa (c/ San 
Vidal). Ronda Fiscal, glorieL1 
Alcorlo, Luis Vives, Era Hond. 1. 
Reyes Católicos y San Vida ). 

Martes, 6 de octubre 

17'30 h.: Entrega de premios 
1 Certamen Poesía Distrtto III . 

Recital de poesía del grupo ele 
Andrea Lameiro. Lugar: Audit o
rio (c/ Ntra. Sra. del Pilar) . 

19'00 h.: Desfile de Giganll's 
y Cabezudos acornapñados por 
la Asociación de Banda, Majo
rettes y Twirling. Recorrido: Pa r
que de la Duquesa, Reyes Catci
licos, Ntra. Sra. del Pilar, Ronda 
Fiscal y San Vidal. 

Miércoles, 7 de octubre 

Jueves, 8 de octubre 

18'00 h.: Entrega de premios 
II Certamen Relato Corto "Mi 
barrio". Lugar: Auditorio. 

19'00 h.: Gala Lírica. Lugar: 
Auditorio. 

Viernes, 9 de octubre 

10'00 h.: Animación a la lec
tura; actividad organizada por la 
Fundación Colegio del Rey con 
motivo del 451 º Aniversario del 
Bautismo de Miguel de Cervan
tes. 

12'00 h.: Exhibición de Gim
nasia Ritmica, por los grupos 
del Club de Gimnasia Ritmica
Distrtto III y APA del C.P. Fran
cisco de Quevedo. Lugar: Pabe
llón C.P. Emperador Fernando. 

Sábado, 10 de octubre 

20'00 h.: Actuación musical 
de la Orquesta "Yakarta". Lugar: 
Parque Enrique Tierno Galván 
Uunto a fuente ornamental) . 

Domingo, 11 de octubre 

11'00 h.: Actividades de 
entretenimiento infantil. 

Entrega de premios I Concur
so Infantil de Fotografia Distrito 
III . Lugar: Parque de la Duquex
sa (c / San Vidal) . 

CURS098/99 

Para el conedor del Henares ha habido cinco licencias 
Prensa Española, la empresa que edita el diario ABC, 
ha sido la adjudicataria por el gobierno regional de la 
emisora de FM que correspondía a Alcalá en la que va 
a ser la última concesión de licencias de frecuencia 
modulada que haya, puesto que ya se ha agotado el 
espacio radioeléctrico de la comunidad de Madrid. 
Las solicitudes para obtener esa licencia para Alcalá 
han sido muchas, en total veinticinco, y entre ellas 
estaba la Cadena de Ondas Populares (COPE), propie
dad de la Conferencia Episcopal, asi como otras cade
nas como Radio Intercontinental, Cadena Voz, etc. 

En el negocio de las 
ondas de radio han entrado 
claramente las empresas 
editoras de periodicos, 
puesto que si la licencia de 
Alcalá ha sido concedida a 
Prensa Española, la de 
Torrejón ha sido concedida 
a Canal Mundo , de la 
empresa que edita el diario 
El Mundo. En la liza por 
Alcalá, que de las licencias 
concedidas en el corredor 
del Henares es la que podrá 
emitir con mayor potencia, 
entraron también el grupo 
Zeta, así corno el grupo que 
edita los diarios Marca y 
Expansión. No faltaron 
algunas propuestas de emi
soras claramente religiosas 
con peticiones hechas por 
el obispado de Alcalá, por 
ejemplo. 

Pero finalmente la adjudi
cación ha sido para Prensa 
Española, que así dispon
drá de una emisora que 
emitirá en el punto 100.9 
del receptor. Las otras con
cesiones en el corredor del 
Henares han sido para RK-
20 en Villalbilla, para 
Canal Mundo en Torrejón, 
para Cadena Voz en Mejo
rada y para una sociedad 
limitada en San Fernando 
de Henares. 

En la región madrileña 
había hasta ahora 32 emi
soras de Frecuencia Modu
lada, y a ellas habrá que 
sumar las últimas 25 con
cesiones puesto que ya no 
hay espacio radioeléctrico 
en la comunidad de 
Madrid. 

CURS098/99 

17'30 a 20'30 h.: Exposici<"m 
de Manualidades y Corte-Crn 1 
fección , a cargo de la A.W. e¡.... . 
neros Distrito III. Lugar: Enl r;1 -
da del Auditorio. 

¡PRACTICAS DE TRABAJO GARANTIZADAS 
PARA NUESTROS ALUMNOS! 

19'00 h.: Actuación de gru p1 '" 
folklóricos de las casas region;, _ 
les de Asturias y Castilla-León 

PUERTA de Madrid 

INFORMACION E INSCRIPCIONES C/Tte. Ruiz~ 1 (Cuatro Caños) 
Tf. 889.60.64 Alca/ádeHenares 

J de octubre de 1998 



Hermenegildo figueras es su nuevo presidente 

Amial renueva su iunta directiva 
Amial (Asociación de Minusválidos Físicos de Alcalá de Henares y su Comarca) convocó 
el lunes 28, a las 18:00 horas, una Asamblea General Extraordinaria para la renovación 
de los cargos de su Junta Directiva. Hermenegildo Figueras, único candidato a la pre
sidencia, fue nombrado presidente de Amial. 

En el salón de actos del Cen
tro de Salud situado en la calle 
Santiago tuvo lugar el lunes 28 
la vota.ción para la renovación 
de la junta directiva de Amial. 
La anterior junta directiva fue 
disuelta. tras la dimisión de su 
presidente, Antonio Ramírez 
Giménez. Durante la reunión, 
Antonio Ramirez explicó a los 

alli presentes que su dimisión 
se debía a motivos personales, 
aunque también apuntó a pre
siones desde dentro de la aso
ciación que le obligaban a dimi
tir. 

Aunque sólo había una candi
datura, se realizó una vota.ción 
a mano alzada para darle carác
ter oficial al acto. Tras la vota-

ción, el nuevo presidente de 
Amial presentó a los integrantes 
de la nueva junta directiva. 

Hermenegildo Figueras co
mentó a PUERTA DE MADRID 
que como nuevo presiden te de 
Amial su principal objetivo será 
la búsqueda de trabajo para los 
integrantes de Amial, luchar 
contra las barreras arquitectó-

Es ua de las actividades paralelas de la euosiciín ·vmr las Ciudades Históñcas" 

Celebrado el 11inario: "Uninnidad 1 Ciudad Bistírica, 
la Gesttán del Patñmonio" en la Universidad de Alcalá 
El Salón de Actos del Rectorado de la Universidad Cisnerlana acogió desde el lunes 28 hasta el 
miércoles 30 el seminario .. Universidad y Ciudad Histórica, la Gestión del Patrimonio". Al acto 
de inauguración acudió el direct or del Instituto Español de Arquitectura. 

El seminario "Universidad y 
Ciudad Histórica, la Gestión del 
Patrimonio" contó en su inaugu
ración con la presencia de Joa
quin lbáñez, director del Instit u 
to Español de Arquitectura. 
Junto a él estuvieron Manuel 
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Gala, rector de la Universidad 
de Alcalá, Beatriz Díaz Manza
nares, concejala de Urbanismo 
y Vivienda, Manuel Queypo de 
Llano, gerente de la Fundación 
General de la Universidad de 
Alcalá, y José Bonastre, delega-

do de la zona de "la Cabra". Este 
seminario tenía como objetivo 
poner sobre la mesa dos cues
tiones relacionadas con la ges
tión del patrimonio en nuestra 
ciudad: por un lado las políticas 
mundiales en este campo y su 

nicas y potenciar la cultura y el 
deporte. Figueras añadió que 
espera tener próximamente una 
reunión con el ayuntamiento "a 
ver que objetivos tiene en Alcalá 
de barreras arquitectónicas y 
trabajo". 

La nueva junta directiva de 
Amial está formada por: Herme
n egildo Figueras, presidente; 
Luis Salas, secretario; Juan 
Carlos Herrero, tesorero; Anto
nio Ramírez y Ramón del Fres
no, vocales; Emilio Martinez, 
asesor de empleo y formación; 
Remedios Corrales, cultura y 
ocio; Sebastián Ruiz, deportes; 
Toñi Gimeno, Asistencia al ocio 
y Lola Zayas, relaciones exter
nas. 

concreción en Alcalá de Henares 
como ciudad con un destacado 
centro histórico, y por otro lado 
estudiar el papel de la institu
ción universitaria en la recupe
ración urbana de la ciudad his
tórica. El seminario, dirigido a 
estudiantes universitarios y 
profesionales liberales como 
arquitectos o aparejadores, con
tó entre sus ponentes con 
Xerardo Estévez, alcalde de 
Santiago de Compostela, y Joa
quín Nadal, alcalde de Gerona. 

Este seminario es una de las 
actividades paralelas de la expo
sición "Vivir las Ciudades Histó
ricas" . que desde el 11 de sep
tiembre hasta el 9 de octubre 
acogerá la Sala de Arte 1-2-9-3 
de la Universidad Cisneriana. 

PUERTA de Madrid 



Nueva izquierda 
EXCMO. AYTO. DE ALCALA DE HENARES• GRUPO MIXTO 

,,,,. 

EL PARTIDO DEMOCRATICO DE NUEVA IZQUIERDA 

INFORMA 
Nueva Izquierda presentó en los dos últimos Plenos Municipales Uulio y septiembre/98) veintiséis propuestas 

para su aprobación. El enunciado de las propuestas y el resultado de las votaciones fue el siguiente: 

PROPUESTA A FAVOR EN CONTRA RESULTADO PROPUESTA A FAVOR EN CONTRA RESULTADO 

1.- Carril-bici desde el puente PSOE pp 14.- Finalización del Centro PSOE pp 
de Meco hasta el Campus Uni- + + Rechazada Piloto de la Juventud de Los + + Rechazada 
versitario NI IU Gorriones en el 98 NI IU 
2.- Convocatoria de la Comi- PSOE pp 15.- Captación, para uso público, del PSOE pp 
sión para el enterramiento de + + Rechazada jardín del Hospital de Estudiantes del + + Rechazada 
las vías del tren NI IU edificio de la Pza. de Atilano Casado NI IU 

3.- Limpieza de las márgenes 
PSOE pp 

+ + Rechazada del río Henares NI IU 
16.- Propuesta de Gestión del 

PSOE pp 
+ + Rechazada Teatro Pequeño NI IU 

4.- Acondicionamiento de la PSOE pp 17.-Acondicionamiento del edi- PSOE pp 
urbanización del Auditorio + + Rechazada ficio anexo al club de pensio- + + Rechazada 
Municipal de Los Gorriones NI IU nistas del Pº de la Estación NI IU 
5.- Instar a Telefónica para la creación PSOE pp 18. - Racionalización en la distribución PSOE pp 
del distrito único que acabe con la dis- + + Rechazada de las ayudas a los libros de texto y + + Rechazada 
criminación de tarifas que padece Alcalá NL IU su control por los Consejos Escolares NI IU 
6.- Participación del Ayunta- PSOE pp 19.- Propuesta para la apertura de un PSOE pp 
miento de Alcalá en la Feria del + + Rechazada debate plural sobre la organización de + + Rechazada 
Corredor del Henares NI IU las próximas Ferias y Fiestas de Alcalá NI IU 
7.- Constitución de una comisión para PSOE pp 20.- Gratuidad de los libros de PSOE pp 
la elaboración del programa de actua- + + Rechazada texto en todos los colegios públicos + + Rechazada 
ción del Plan del Casco Histórico NI IU y creación de una bolsa de libros NI IU 
8.- Captación para uso público PSOE pp 21 .- Acondicionamiento de la cli- PSOE pp 
del jardín de la Residencia de + + Rechazada matización, patio de butacas y + + Rechazada 
Ancianos de la C/ Colegios NI IU sonido del Teatro Salón Cervantes NI IU 
9. -Apoyo a la eurodiputada Emma Bonina en su PSOE pp 22. - Ampliación de la frecuencia de los PSOE pp 
denuncia al gobierno de Alganistan y a la ONU, + + Rechazada autobuses de la línea 2, desde la Esta- + + Rechazada 
por el maltrato y marginación de la mujer afgana NI IU ción hasta el Campus en horas punta NI IU 
10.- Elaboración de un plan PSOE pp 23.- Implantación de toda la PSOE pp 
para la ordenación y usos del + + Rechazada etapa de la Eso en todos los + + Rechazada 
Cuartel de Sementales NI IU Institutos de Alcalá NI IU 
11 . - Implantación del Programa de PSOE pp 
garantía social en todos los lnstitu- + + Rechazada 
tos de Alcalá en el Curso 98/99 NI IU 

24.- Resolución del concurso sobre el cono- PSOE pp 
cimiento de Alcalá, en el que se invirtieron + + Rechazada 15 millones de pesetas y que se encuentra 
paralizado desde el mes de marzo NI IU 

12.- Firma de un protocolo con CCOO PSOE pp 25.- Acondicionamiento del PSOE pp 
para la creación de una escuela taller + + Rechazada tramo que une la Ctra de Ajalvir + + Rechazada 
de aplicaciones informáticas NI IU con el puente del cementerio NI IU 
13.- Recuperación para Alcalá PSOE pp 26.- Apertura del puente que PSOE pp 
de la Universidad de Educación + + Rechazada une la N-11 con el Campus Uni- + + Rechazada 
a Distancia en el curso 98/99 NI IU versitario NI IU 



una de ellas es la casa de .. El Doncel" de Sigüenza 

La Universidad de Alcalá compra 
dos casas por 400 millones 
Manuel Gala, rector de la Universidad de Alcalá, firmó el miércoles 30 el contrato de compra de 
dos casas ubicadas en Sigüe nza. Una de ellas fue la vivienda de Martín Vázquez de Arce, conocido 
por "El Doncel de Sigüenza". La Universidad de Alcalá ha pagado 400 millones por las dos casas. 

La Universidad de Alcalá ha 
ampliado su patrimonio. En el 
rectorado de dicha universi
dad, Manuel Gala firmó el 
pasado miércoles el contrato 
de compra que acredita a la 
Universidad Cisneriana como 
nueva propietaria de dos 
casas, ubicadas ambas en el 
casco histórico de Sigüenza. 
La casa adquirida más impor
tante es una casona del siglo 
XVI en la que vivió el famoso 
doncel, situada en la zona del 
casco antiguo. La segunda 
casa es un edificio de tres 
alturas del siglo XVII, utilizada 
como vivienda hasta hace 
pocos años, situada en la calle 
Mayor de dicha localidad. 
Manuel Gala comentó que el 
objetivo de esta compra es: "El 
del proyecto de hacer presente 
a la Universidad en los núcle
os históricos urbanos de Gua
dalajara". El rector también 
dijo que: "Al frn la Universidad 
entra en un proyecto antiguo, 
un proyecto que hemos ido 
tanteando anteriormente, y 
que vamos a entrar con una 
seguridad" aclarando que "no 
estamos haciendo una adqui
sición para ver como luego 

resolvemos los problemas de 
restauración, estamos hacien
do un proyecto inmediato de 
realización". La Universidad 
de Alcalá está estudiando la 
posibilidad de que la casa del 

doncel pueda ser un centro de 
encuentros, mientras que la 
casa de la Calle Mayor sea uti
lizada como lugar de residen
cia durante dichos encuen
tros. 

Gala: .. El partido socialista Uene que cerrar Olas en torno a un candidato" 

Manuel Gala, nombrado asesor de José Borrell 
El rector de la Universidad de Alc alá, Manu el Gala, h a s ido nombrado as esor del can
didato soc ialis ta para las próximas e le c c iones J osé Borrell. Manuel Gala comentó a 
PUERTA DE MADRID s u funció n como asesor. 

El rector de la Universidad 
de Alcalá es uno de los 50 
asesores elegidos por José 
Borrell para aconsejarle. 
Gala comentó sobre su deci
sión de asesorar a Borrell a 
este semanario: "Estoy tra
bajando en el equipo de 
Borren como asesor porque 
creo que lo que es el partido 
socialista tiene que cerrar 
filas en torno a un candidato 
para las próximas elecciones. 
Y luego porque creo que el 
apoyo de información y ase
soría es un deber de todo 
ciudadano". Gala definia a 
los asesores de Borren como 
"un grupo de personas que 
tratamos de tener la infor
mación de la sociedad, con
juntamente y de forma soli-
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daria, y suficiente como para 
contribuir con él a crear un 
proyecto más integrado en la 
sociedad". 

Manuel Gala añadió: 
"Todos estos proyectos de 
candidato ahora requieren 
una estructuración que ya la 
están organizando. Yo, de 
momento, soy una persona 
más dispuesta a dar ideas, a 
darlas orales o escritas, y 
luego se trata de consolidar 
un programa más abierto 
hacia la sociedad en el que se 
vayan incorporando ideas 
continuamente de cualquier 
sector. Un modelo abierto de 
incorporación de ideas conti
nuas". Respecto a cómo se 
comunica un asesor con el 

candidato, nos dijo: "Dentro 
de unas lineas globales que, 
obviamente, el mismo candi
dato tiene que dar. El resto 
es también en su configura
ción un modelo muy abierto. 
Esto no quiere decir vague
dad, sino simplemente que 
nosotros estemos dispuestos 
a ir modificando e incorpo
rando matices y detalles muy 
importantes a lo largo de 
todo este proceso". El rector 
nos confirmó que ya ha 
comenzado su labor como 
asesor del candidato socialis
ta a las elecciones generales: 
"Ya estamos trabajando, 
aportando ideas en la medi
da que podemos aportarlas, 
cada uno según su capaci
dad". 

V Jornada Misionera 
· Diocesana 

La Delegación Diocesana 
de Misiones inicia su V J or
nada Misionera Diocesana 
el próximo domingo 4 de 
octubre. Tendrá comienzo a 
las 18,00 de la tarde en la 
Casa Diocesana, Paseo de la 
Estación, 17, con una pre
sentación de la Campaña 
Domund'98. A las 18,30 
horas tiene previsto un 
coloquio bajo el titulo "La 
Misión hasta los confines 
del Orbe" por José Manuel 
Madruga, director del Insti
tuto Español de Misiones 
Extranjeras. Una hora más 
tarde, varios jóvenes univer
sitarios contarán sus expe
riencias misioneras, a las 
20,15 tendrá lugar la Euca
ristía y, por último, se ofre
cerá un ágape. 

Taller de Teatro 
curso98/99 

Tras el éxito del taller de 
teatro realizado de febrero a 
junio de 1998, organizado 
por el Ateneo 1 ° de Mayo de 
CC.00., se pretende dar ca
rácter de continuidad a esta 
actividad, ampliándose el 
curso de octubre del 98 a 
junio del 99, creándose, 
además de los grupos exis
tentes, uno para niños de 8 
a 12 años. El plazo de ins
cripción se ha ampliado 
hasta el 15 de noviembre. 

Los interesados deberán 
dirigirse a CC.00 . situado 
en Vía Complutense, 19. De 
lunes a jueves de 1 7 a 20 
horas, o llamar a los teléfo
nos 91 881 13 19 / 20, pre
guntando por Javier o Toni. 

iiNO SE DEBE ENGAÑAR!! 
APRENDA UN IDIOMA 

EN VIVO Y EN DIRECTO 

Método Conversacional-Directo 

RUSO 
INGLES 

FRANCES 
ALEMAN 

ºITALIANO 
ESPAÑOL 
COMPLUTUM 
ESCUELA DE IDIOMAS 

Pl. Cervantes, 13 
Tlf.: 91 - 889 96 48 
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la CIM destina 10 millones a la compra de pisos para chabolistas en Alcalá • ,_ 

la Asamblea regional Pide a Telefónica 
que unifique las tarifas en la región 
Ya no es sólo el ayuntamiento de Alcalá, los sindicatos o la asociación de empresarios 
del Henares, ya no es sólo el movimiento vecinal complutense, o la Federación Madri
leña de Municipios. La Asamblea de Madrid, el poder legislativo regional, pide a la 
compañía Telefónica que unifique las tarifas en toda la región para que de esta forma 
no se produzcan las discriminaciones que por ejemplo se producen en Alcalá. Y es que, 
como bien se sabe en Alcalá, la discriminación hacía que los alcalaínos pagaran mucho 
más por llamar telefónicamente a Madrid que los vecinos de Torrejón, sólo porque 
Telefónica no tiene incluida a Alcalá dentro del área metropolitana madrileña. 

La Asamblea de Madrid se une 30 millones de pesetas tal y chabolistas de Forjas tengan 
a todas las demandas que hay como se aprobó en la sesión de una vivienda, a razón de un 70 
desde la ciudad ~omplute~se y pleno del día 15 de septiem- por ciento la CAM y un 30 por 
des?e otras entidades e ~~ti- bre. Es decir, que la adminis- ciento el ayuntamiento. Eso sí, 
tuciones para ~ue _Te_lefor_i~ca tración local y la administra- la política que se va a adoptar, 
acabe con la discnmrnacmn. ción regional ponen 100 millo- tal y como lo di;o el conce;al 
De hecho la Federación Madri- :i :.i 

leña de Municipios llegó a nes de pesetas para que los del PP. Javier Fernández 

poner un recurso contencioso-
admirlistrativo contra Telefó-
nica y en Alcalá, una vez que 

'"' 'los chabalistas 
de Foñas será• 
11111ru1d1s 11 

ré1ime1 de 111u111r 
Abad, es repartir a las unida
des familiares de chabolistas 
que hay en Forjas por toda la 
ciudad en pisos que del mer
cado de vivienda de segunda 
mano que hay en Alcalá se 
están adquiriendo para tal 
efecto. 
Eso sí el equipo de gobierno 
advierte que los pisos se entre
garán exclusivamente a los 
chabolistas de Forjas que no 
tengan vivienda en ningún 
otro sitio y que estén empa
dronados en la ciudad com
plutense así como otros requi
sitos que se valorarán. 

esta compañia ya no tiene el 
monopolio y que operará en 
breve Retevisión, hay irliciati
vas que tienden a que sea el 
ayuntamiento quien en primer 
lugar se haga cliente de Rete
visión buscando un acuerdo 
más favorable que las tarifas 
de Telefónica y que se haga 
una campaña irlstitucional en 
la ciudad complutense favora
ble a Retevisión. Esa es una 
irliciativa que por ejemplo ha 
llevado a pleno el grupo de 
concejales de IU y que ahora 
mismo está en estudio. 

izquierda unida 
ALCALA DE HENARES 
Grupo de Concejales 

2ª Jorn~das 
Municipales de IU 

en 6ctubre 
Pero ahora ha sido la misma 
Asamblea de Madrid la que se 
dirige a Telefónica en repre
sentación de todos los madri-
leños, ya que la propuesta 
presentada por el único dipu
tado del grupo mixto, José 
Nieto, militante del Partido 
Democrático de la Nueva 
Izquierda, fue aprobada por 
unanimidad en la sesión ple
naria del miércoles 30 de sep
tiembre. 

LA CAM destina 
70 millones y 
el ayuntamiento 30 
para comprar pisos 
a los chabolistas 
de Forjas 

TEMAS 

Día 6: Sanidad y Asuntos Sociales 
Día 7: Educación y Empleo 
Día 8: Hacienda y Juventud 

Lugar: Sál.a A de CC.00. (1 ªplanta) 

PRESENTA 
Paco González Adrada 

INTERVIENEN 

Día 6: Silvia Uyarra 
Día 7: Domingo Filardi 
Día 8: Emilio Martín, José Miguel Polo 

y Javier Bejarano 
Hora: de 19 a 22 horas. 

CLAUSURA 

Por otra parte, el gobierno 
regional que preside Alberto 
Ruiz Gallardón, ha destinado 
70 millones de pesetas para la 
adquisición de pisos reparti
dos por toda la ciudad com
plutense para albergar en régi
men de alquiler a los chabolis
tas de Forjas. Esta cantidad es 
fruto del convenio firmado por 
el Instituto de Realojamiento 
e Integración Social (IRIS) , 
dependiente del gobierno de la 
CAM, con el ayuntamiento de 
Alcalá mediante el cual el con
sistorio complutense invertirá 

Luis Suárez Machota (candidato a la Alcaldía por IU) 
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los socialistas anrman que la deuda con URBASER la ha generado el PP 

"Marta Viñuelas no distingue 
una telaraña de un iamón", 
dice Urbano Brihuega 
El PSOE presentó una propuesta alternativa a la presentada por el PP en el pleno 
del mes de julio para la ampliación del contrato de recogida de basuras y limpieza 
de las calles con la empresa URBASER. Según los socialistas. la propuesta "esen
cialmente es coincidente con la de los sindicatos Comisiones Obreras y UGT y que 
ha servido de acuerdo también con la empresa". El candidato del PSOE en las elec
ciones municipales de 1999. Manuel Peinado, y los concejales. Pablo González. 
Urbano Brihuega. Julia Alvarez. manifestaron que la propuesta alternativa del PSOE 
puede ahorrar al ayuntamiento unos 5 .000 millones de pesetas en diez años. 

La propuesta socialista 
"demuestra la ineficacia del 
equipo de gobierno del PP a la 
hora de dar propuestas que 
solucionen los problemas de la 
ciudad", según dijo Pablo Gon
zález, quien puso de manifiesto 
que "la propuesta que llevaron a 
pleno no era suya sino que era la 
de la empresa. Desde ese 
momento nosotros nos pusimos 
a trabajar para presentar una 
propuesta que cumpla el objeti
vo de tener limpia la ciudad y de 
que esto sea en las condiciones 
económicas más ventajosas". 

Manuel Peinado explicó el con
tenido de la propuesta del PSOE, 
elaborada por el grupo de conce
jales pero en la que él también 
colaboró: "La solución que pro
ponemos es la mejor de las posi
bles en las actuales condiciones, 
que son extraordinariamente 
negativas porque todo el mundo 
detecta deficiencias graves en la 
ciudad. Los nuevos barrios 
están en limites higiénico-sani
tarios intolerables. Además se 
ha impedido el ingreso de más 
de 80 millones de pesetas proce
dente de la recogida selectiva de 
basuras y se ha incrementado la 
deuda hasta limites imposibles 
de sostener por más tiempo". 

Peinado destacó las dos lineas 
generales de la propuesta del 
PSOE, una la de la ampliación 
de la contrata y la ampliación a 
los nuevos barrios y la otra la de 
la liquidación de la deuda con 
URBASER: "En cuanto a la 
ampliación de la limpieza a los 
nuevos barrios está perfecta
mente contemplada en el articu
lo 29 del pliego de condiciones 
que rige la contrata de URBA
SER Este pliego fue redactado 
en 1992 y en el articulo 29 se 
dice que la ampliación a las nue
vas wnas se hará en el ejercicio 
presupuestario anterior al objeto 
de tener programado con antela
ción esa limpieza. Eso no se ha 
hecho pese a que en algunos 
barrios hay ciudadanos que 
habitan desde 1996". 

El candidato socialista explicó 
que la recogida de la bolsa ama
rilla supone unos ingresos para 
la ciudad de 160 millones de 
pesetas calculando un porcenta-
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je de participación de sólo un 15 
por ciento: "Esta cantidad se 
puede incrementar en el futuro 
con concienciación ciudadana". 
En efecto, con solo seleccionar la 
basura y depositarla en los 
correspondientes contenedores, 
en materia de reciclado la ciu
dad recibe unos ingresos por su 
basura: "En el presupuesto de 
ingresos de este año se contem
plaba iniciar la recogida selecti
va a partir del segundo semes
tre. Se calcularon unos ingresos 
de 82 millones de pesetas pero 
como no se ha comenzado a rea
lizar la recogida con la bolsa 
amarilla, eso se ha perdido". 

Peinado afirmó que "en primer 
lugar el pliego de condiciones del 
año 1992 no se habrá de exten
der hasta su periodo de amplia
ción, es decir, hasta el año 2009. 
Su periodo de aplicación finali
zará el 31 de diciembre del año 
2001 . Esa es una modificación 
sustancial al proyecto de URBA
SER". Sin embargo la propuesta 
del PSOE establece que para los 
años 1999 y 2000, se elaborará 
un estudio de campo de la 
estructura, costes y eficacia del 
servicio prestado por URBASER 
"Esto servirá de base para la ela
boración de un nuevo pliego de 
condiciones que incluirá necesa
riamente los costes reales revi
sados del servicio y el estableci
miento de mecanismos eficaces 

de control de la prestación de los 
mismos". 

Un nuevo pliego de 
condiciones para 
enero del año 2002 
Con el nuevo pliego de condi

ciones para enero del año 2002, 
la propuesta del PSOE establece 
que el coste del servicio de lim
pieza viaria y recogida de basu
ras se aplicará en función de la 
valoración que se establezca con 
el estudio previo de costes que 
se realizará de aquí a finales del 
año 2001: "En el pliego de con
diciones se recogerá necesaria
mente que en el caso de que el 
beneficio real de la empresa 
supere el siete por ciento de 
beneficio industrial previsto en 
la oferta de URBASER. la canti
dad resultante se aplique en 
mejoras del servicio. Todos los 
ingresos que se deriven de la 
recogida selectiva serán ingresa
dos por el ayuntamiento". 

Los socialista estiman insufi
ciente la propuesta original de 
URBASER que radicaba en el 
incremento de la plantilla en 
cuatro trabajadores a jornada 
completa: "Es imposible de asu
mir por cuatro trabajadores 
más, un incremento de casi un 
treinta por ciento de metros line
ales a limpiar en la ciudad. 
Nuestra propuesta es de ampliar 

El PSOE cree 
11ue se 11ueden 
ahorrar s.sao 
millones de 
pesetas en 
diez años 

con respecto 
a la propuesta 

inicial de 
URBASER 

la plantilla en quince nuevos 
trabajadores a tiempo comple
to". 

La deuda del ayuntamiento 
con URBASER supera los 4.000 
millones de pesetas, concreta
mente 3.505 millones de princi
pal, y más de 600 millones que 
corresponden a intereses de 
demora: "Nuestra propuesta es 
que el equipo de gobierno del PP 
inicie los trámites para la con
certación de un préstamo a largo 
plazo cuya cuantía deberá ser 
incluida en los presupuestos de 
1999; en ese préstamo debe 
garantizarse que los intereses 
que se generen como conse
cuencia de esa operación, sean 
siempre inferiores al interés 
general del dinero que figura 
cada año en la ley de presupues
tos generales del Estado. El 
préstamo afectará exclusiva
mente al principal. debiendo 
negociar el equipo de gobierno 
con la empresa un acuerdo que 
afecte a los intereses de demo
ra". 

"Lo único que está 
demostrando el PP 
es pura farfolla .. 
El concejal Urbano Brihuega 

recalcó el hecho de que "el equi
po de gobierno no ha incluido 
partida presupuestaria alguna 
para limpiar los nuevos barrios. 
En el presupuesto que hizo el PP 
no constaba ninguna partida 
para limpiar las nuevas zonas 
residenciales. El PP tenia en el 
año 1995 como lema electoral la 
palabra 'Soluciones'. Yo creo que 
se refería a las soluciones que le 
damos el PSOE. Están gober
nando en Alcalá con las solucio
nes que le damos nosotros. Lo 
único que está demostrando el 
PP ~s ineficacia y pura farfolla". 

El PSOE calcula que el ahorro 
para la ciudad es evidente con 
su propuesta: "El PP hubiera 
dejado de recaudar en diez años 
aproximadamente 1. 700 millo
nes de pesetas por no ingresar el 
pago por la recogida selectiva de 
basuras. También nos ahorra
mos los 1.600 millones de pese
tas de inversión de la empresa. 

PUERTA de Madrid 



El 
ayuntamiento 

le debe a 
URBASER 

:s.sas millones 
de pesetas 

más 
&aa mlllones 
de Intereses 
de demora 

Con el nuevo pliego de condicio
nes calculamos que la ciudad se 
ahorrará aproximadamente un 
15 por ciento por eso que llaman 
los economistas 'sinergias eco
nómicas' que nos ahorraremos 
en costes. Eso serían otros 
1.600 millones sobre los 21.000 
millones de coste calculados en 
la propuesta del mes de julio 
hecha por URBASER. El incre
mento de trabajadores no es un 
ahorro pero también se puede 
considerar como tal porque de 
los irµpuestos que cobra el 
ayuntamiento se le devuelven a 
los ciudadanos aproximadamen
te 625 millones de pesetas. En 
números redondos creemos que 
le vamos a ahorrar a la ciudad 
unos 5.500 millones de pese
tas". 

Urbano Brihuega afirmó que 
"la concejal de Hacienda se equi
voca cuando dice que la deuda 
con URBASER es de 3.000 millo
nes de pesetas. Son 3.505 millo
nes más los intereses de demo
ra. Dice también que esa deuda 
procede del anterior equipo de 
gobierno. es decir, del PSOE. 
Eso es mentira porque en los 
años 1993, 94 y 95. mientras 
gobernábamos nosotros, se 
dejaron a deber a URBASER 862 
millones. En el periodo 1995, 
96, 97 y 98, que es cuando 
gobierna el PP. se le deben a 
URBASER 2. 700 millones de 
pesetas". 

Bríhuega añadió que "como 
obligación legal tuvimos que 
pagarle a la anterior adjudicata
ria, la empresa CESPA. lo que se 
le debía, en total 670 millones de 
pesetas que tuvimos que pagar
les antes que a URBASER. Con 
el PP la deuda se ha triplicado". 

El concejal socialista se refirió 
a las declaraciones efectuadas 
por Marta Viñuelas en PUERTA 
DE MADRID sobre que la única 
ruina que había en el ayunta
miento era la herencia que había 
dejado el PSOE al PP y que no 
habían dejado más que telara
ñas: "El problema de la concejal 
de Hacienda es que no distingue 
una telaraña de un jamón". 

PUERTA de Madrid 
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Según el PSDl los populares están esperando 1:..0' ~:,":-" ';?. 
1 lls elecci1nes munlclpales para ver si consiguen la mavería ~selu '"~ 

"El PP no inaugura el matadero ~~9 

municipal porque quiere privatizarlo" 
Los concejales socialistas Juan Osorio, Maria Vicenta Salazar y Ricardo Rodriguez Flores, afir
maron a PUERTA DE MADRID que no tiene sentido la situación en la que está el matadero muni
cipal, cuyas obras están concluidas y no se ha puesto todavía en funcionamiento: "Nuestra sos
pecha vuelve a ser la misma, que el PP quiere privatizarlo y por eso espera a junio de 1999 para 
ver si consigue la tan cacareada mayoria absoluta". El grupo socialista insiste en que "el ayun
tamiento de Alcalá debe seguir teniendo el único matadero que hay en la comarca". 

El concejal Juan Osario explicó 
que "la actitud del PP desde que 
llegó al gobierno municipal, fue la 
de cerrar el matadero. En aque
llos momentos manifestaron que 
el matadero tenía unas pérdidas 
de 40 millones anuales y que no 
era rentable. Nosotros entendi
mos que el matadero tiene que 
seguir en Alcalá ya que es el único 
que hay en la comarca. Lo cierto 
es que el matadero había que 
acondicionarlo para que cumplie
ra las normativas europeas". Osa
rio recordó que "para la remodela
ción del mismo se aprobó una 
partida presupuestaria de . 50 
millones de pesetas y después 
hubo que hacer una modificación 
de otros 10 millones de pesetas 
para concluir la obra; la remode
lación ha costado en total 60 
millones de pesetas". 

Los concejales socialistas aña
dieron que "el PP no está por abrir 
el matadero; después de todo este 
tiempo está retrasando la apertu -
ra del mismo. Creemos que ya 
está bien porque los plazos de eje
cución de la obra de remodelación 
están más que terminados. Solo 
falta la inauguración pero no lo 
hacen porque no quieren. Lo que 
espera el PP es ganar las eleccio
nes por mayoría absoluta para 
privatizar el matadero. Nosotros 
exigimos que lo abran ya de una 
vez por todos". 

Ricardo Rodríguez Flores ase
guró que "la metodología que uti
liza el PP para llegar al consenso 
es muy particular: surge el pro
blema y lo que hace es planteár
selo a los grupos de la oposición 

sin llegar a una solución. Lo que 
pretende es que la solución la 
demos nosotros. Con el matadero 
ha pasado lo que viene ocurriendo 
a lo largo de la legislatura. Desde 
un principio el PP lo que ha que
rido ha sido privatizar el matade
ro. pero nosotros nos oponemos a 
ello y lo que les dijimos era que 
había que reformarlo para adap
tarlo a la normativa de la Comu
nidad Europea y desarrollar un 
plan de viabilidad. Como siempre, 
los grupos de la oposición dimos 
la solución a la incapacidad del 
equipo de gobierno. Eso sí, cuan
do se solucione esto será el PP 
quien corte la cinta de la inaugu
ración". 

Rodríguez Flores dijo que "de 
una puñetera vez el PP tiene que 
decir lo que va a hacer con el 
matadero, y nosotros podremos 
criticar o alabar la decisión. Pero 
desde luego, lo que sí sabemos es 
que el PP siempre ha querido pri
vatizar el matadero". 

María Vicenta Salazar manifes
tó que "el equipo de gobierno 
tiene auténtica ineptitud. inefica
cia y todas las 'in' que se le pue
den colocar por su mal gobierno. 
En las obras del matadero llevan 
catorce meses cuando tenían que 
haberse hecho en solo tres meses. 
Este equipo de gobierno no es 
capaz de exigir responsabilidades 
a quien las tiene, sea empresa pri
vada o lo que sea". Los concejales 
socialistas informaron que "en el 
mes de octubre, el presidente de 
la comisión de Salud, nos dijo que 
ya había pasado la documenta
ción al departamento de Sanidad 

de la CAM y que sólo faltaba que 
el matadero pasara la inspección. 
Yo creo que desde julio hasta sep
tiembre han transcurrido dos 
meses y debería estar dando la 
'barrila' en la CAM para que ven
gan a ponerlo en marcha". dijo 
María Vicenta Salazar que añadió 
que "el PSOE ha estado exigiendo 
todo el tiempo un plan de viabili
dad. Si antes teníamos pérdidas 
económicas, ahora vamos a tener 
más porque los entradores y 
ganadores que antes venían, se 
han acostumbrado a ir a otros 
mataderos. Ahora hay que atraer
los en unas condiciones favora -
bles para ellos. Eso no lo ha 
hecho el PP. ni le interesa hacerlo. 
No tienen intención de abrir el 
matadero en esta legislatura". 

Reestructurar el matadero 
El concejal Osorio dijo que "lo 

que había que hacer, además de 
acondicionar el matadero a la 
normativa europea era reestruc
turarlo. hacerlo viable; por eso 
pedimos el plan de viabilidad. No 
nos valen las excusas que nos da 
el PP de que algunos estamentos 
les están cerrando las puertas. El 
problema es que no quieren abrir
lo y la prueba es que no están 
buscando mercado para que utili
cen nuestro matadero". Añadió 
Osario que "desde el PSOE cree
mos que lo público se puede 
hacer rentable si se gestiona 
bien". 

Ricardo Rodríguez Flores afirmó 
que "cuando se acometieron las 
obras de remodelación se dijo que 
el concejal debería exigir al geren
te del matadero que trabajara 
para elaborar el plan de viabilidad 
y que hiciera un estudio de las 
necesidades que va a haber en el 
matadero con respecto a perso
nal". El concejal socialista añadió 
que "aparte del retraso de la inau
guración. el matadero va a necesi
tar una publicidad para hacerse 
con cliente. ¿Cuánto tiempo va a 
llevar eso? Por eso pensamos que 
el equipo de gobierno no tiene 
intención de abrirlo en esta legis
latura e intentar privatizarlo en 
caso de obtener la mayoría abso
luta. Nada más lejos de la reali
dad, ni van a obtener la mayoría 
absoluta, ni van a privatizar el 
matadero. Si tienen narices, que 
lo privaticen ahora". 
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Emilio Manín HUI mannestó que el equipo de gobierno 
va a traer un salvador priVado que lo resucite: 

''El PP tiene sumido 
al matadero en un 
desastre de gestión" 
El concejal de IU en el ayuntamiento de Alcalá, Emilio 
Martín, afirmó a PUERTA DE MADRID que "el PP tiene 
sumido al matadero en un desastre de gestión que quie
ro dar a conocer". Martín recordó que "el 21 de noviem
bre de 1995 se aprobó en pleno el acondicionamiento del 
matadero en contra de la pretensión del PP de privati
zarlo. Aquello no les resultó y se aprobaron las obras de 
remodelación con los votos del PSOE e IU. El 16 de abril 
de 1996 se aprobó el pliego de condiciones para llevar a 
cabo la remodelación. El 18 de febrero de 1997 ya se 
produjo en pleno la adjudicación de las obras a la empre
sa INTAGUA por importe de 50 millones de pesetas. El 
curriculum que esta empresa nos presentaba era que 
había hecho proyectos y estudios para 41 mataderos 
municipales y otros públicos". Según Martín, "el plazo 
de ejecución de las obras que nos ofrecía era de cuatro 
meses y que solo exigía que el matadero debiera perma
necer inactivo durante un periodo mínimo de dos meses 
y máximo de tres. Pues bien, la realidad es que han pasa
do demasiados meses con el matadero cerrado". 

El concejal de Izquierda octubre de 1998. Ha pasado 
Unida calculó ese periodo de demasiado tiempo para que 
cierre del matadero en 16 esté cerrado un matadero 
meses: "Fue cerrado en mayo como el de Alcalá. Esta 
de 1997 y ya estamos en empresa ha dado demasiados 
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plazos dilatorios con excusas 
que nunca nos han convenci
do porque siempre aducían 
problemas técnicos. Lo que 
subyacía por debajo eran pro
blemas económicos: esta 
empresa quería cobrar". De 
hecho en la comisión de 
gobierno del día 1 O de marzo 
de 1998 se aprobaron tres 
certificaciones de obra para 
pagarle a esta empresa los 
trabajos realizados por valor 
de casi 50 millones: "Cuantas 
empresas quisieran cobrar 
tan deprisa en este ayunta
miento dado el historial que 
ostenta. Esta empresa va 
sobre seguro porque después 
nos presentó un presupuesto 
adicional para un reformado 
por valor del 19'9 por ciento 
más sobre el presupuesto ini
cial, en total diez millones de 
pesetas". 

Emilio Martín aseguró que 
"la excusa que daba la empre
sa para no continuar con las 
obras era que había que traer 
la maquinaria de no sé donde. 
Parece ser que la traían de 
muy lejos, tanto que han tar
dado seis meses. Pero lo que 
realmente subyacía es que los 
diez millones que faltaban 
para el reformado no estaban 
definitivamente aprobados y 
en tanto en cuanto no se ase
guraran que el ayuntamiento 
les fuera a pagar ese dinero, 
no habían hecho el encargo. 
Así hace obras cualquiera. En 
mayo se hizo el encargo de la 
maquinaria". 

Según el concejal de IU "al 
parecer el matadero está ter
minado. La última visita que 
hicimos la comisión de obras 
sirvió para que viéramos que 
las obras estaban terminadas 
a falta de un cuadro eléctrico 
y cuatro remates". Ahora lo 
que falta es la inspección de 
la CAM que facilite la certifi
cación para poder funcionar: 
"Eso es lo que nos dice el con
cejal de Obras y Servicios. Lo 
que pasa es que cuando nos 
exigían que el matadero estu
viera adecuado a la normativa 
europea, los inspectores de la 

CAM estaban en Alcalá un día 
sí y otro también. De hecho 
en marzo de 1996 levantaron 
un acta de sanción por valor 
de seis millones de pesetas 
que están pendientes de 
pagar. Lo que nosotros le 
decimos al equipo de gobierno 
que a esos mismos inspecto
res, que tan ágiles fueron en 
el cumplimiento de su deber, 
ahora les pidan la misma dili
gencia para la apertura. Este 
ayuntamiento debiera tener 
un peso específico ante la 
dirección general correspon
diente, pero nos tememos que 
no tienen ninguna prisa ni 
unos ni otros". 

Privatización 

Emilio Martín afirmó que 
"cada vez tiene más visos de 
ser real lo que comentamos 
en su momento, que el PP 
quiere privatizar el matadero. 
Después de 16 meses está 
cerrado y creemos que está 
muerto y bien muerto. A ver 
ahora quien es capaz de resu
citarlo. Seguro que ahora el 
PP nos traerá un salvador pri
vado para que resucite el 
matadero". 

El concejal de IU dijo que 
"estamos convencidos de que 
la mejor manera de privatizar 
el matadero por parte del PP 
es dejar pasar el tiempo. Si el 
PP consigue finalmente la 
mayoría absoluta veremos la 
privatización de una manera 
total y absoluta". 

LIPOSUCCION 
TODAS LAS ZONAS 

275,000 m. 
CONSULTA CIRUGIA ESTETICA 

Paseo de la Estación. 1 
Escalera Derecha 22 E 

ALCALA - Teléf.: 91 883 44 55 

PUERTA de Madrid 



Como se aprecia en la pancarta, los vecinos de Getafe se movilizaron para conseguir el enterramiento de las vías. 
A la derecha, la delegación alcalaína ante material de la empresa de limpieza municipal de Getafe. 

una delegación de ID visitó Getale para ver el modelo de 
recogida de basuras v el provecto de enterramiento de las vías del tren 

"En Alcalá tenemos motivos para sentir 
envidia de Getafe", dice Luis Suárez 
Alcalá tiene motivos para sentir sana envidia del municipio madrileño de Getafe. Est a 
es una de las conclusiones que ha obtenido la delegación alcalaína de IU presidida por e l 
candidato de la organización a la alcaldía complutense, Luis Suárez Machota, en una 
visita a Getafe realizada el miércoles 30 de septiembre. A Suárez le acompañaron el por
tavoz municipal, José Miguel Polo, la responsable de Medio Ambiente en IU, Teresa Arias 
y la también concejal Silvia Uyarra. La visita incluyó reuniones de trabajo con el alcal
de de Getafe, Pedro Castro (PSOE), con el primer teniente de alcalde, Gregorio Gordo (IU), 
y con el gerente de la empresa municipal de limpieza (LYMA, S .A.), Antonio Suárez. 

En un encuentro con el grupo norte de Alcalá del resto de la re al enterramiento de las vías". 
municipal ·de IU en Getafe se ciudad", afirmó Suárez Macho- La longitud del tramo a ente
procedió a un intercambio de ta. rrar en Alcalá seria bastante 
información sobre dos asuntos Según los miembros de la similar al de Getafe y los costes 
de la máxima actualidad para delegación alcalaína de IU, no deberian ser, por tanto, muy 
Alcalá como son el inmediato "pese al plante del ministerio de diferentes. En palabras de Luis 
inicio de las obras de enterra- Fomento, que recientemente se Suárez Machota "con los más 
miento de las vías férreas a su ha negado a cumplir su com- de 60.000 millones de pesetas 
paso por el casco urbano geta- promiso firmado de financiar el que el señor Ruiz Gallardón se 
fense, y la reciente creación de 33 por ciento del proyecto, las quiere gastar en el paso del 
la empresa municipal de lim- obras van a ser una realidad AVE por la sierra norte de 
pieza víaria recogida de basu- antes de fin de año. El ayunta- Madrid, se podrian financiar 
ras que ha dado una solución miento de Getafe y la CAM van perfectamente los enterramien
desde lo público a un problema a sufragar al 50 por ciento el tos de la vía férrea en todo el 
similar al que tiene Alcalá con presupuesto aprobado, pese a corredor del Henares. Todo 
la limpieza de los nuevos que el ayuntamiento seguirá depende de un acto de voluntad 
barrios. reivindicando al gobierno del politica del PP hasta ahora ine-

Respecto al enterramiento de PP que cumpla lo pactado en xistente". 
las vías del tren, Getafe va a ver 1996". Respecto al modelo de gestión 
como comienzan las obras de Suárez Machota, Polo, Arias y municipal directa de la limpie
forma inminente. El 3 de sep- Uyarra manifestaron que "como za víaria y recogida de basuras, 
tiembre se abrieron las plicas y se puede observar, el trata- el gerente de la empresa muni
ya se ha adjudicado la obra con miento que le está dando la cipal LYMA, S.A. (Limpieza y 
un presupuesto de 7.630 millo- CAM a Getafe, en comparación Medio Ambiente). Antonio Suá
nes de pesetas y un plazo de con el problema paralelo de rez , explicó a la delegación 
ejecución de 20 meses. El Alcalá de Henares, es radical- alcalaína como se pueden 
tramo que se enterrará com- mente distinto y muy reciente- lograr altas cotas de calidad y 
prende casi 4 kilómetros del mente el alcalde, Bartolomé de eficacia a unos costes meno
casco urbano y, como en el González, quedó en evídencia res que cuando estaba privati
caso de Alcalá, corresponde al ante la rotunda negativa de zado el servício. 
tramo en que divíde en dos la Ruiz Gallardón a cofinanciar el El presupuesto de LYMA, S.A. 
ciudad: "Getafe va a tener un enterramiento de las vías en para limpiar todo Getafe, una 
gran bulevar de casi 4 kilóme- Alcalá". ciudad muy similar a Alcalá en 
tros; si esto se hiciera en Alcalá El candidato de IU a la alcal- cuanto a número de habitan
tendriamos una segunda Vía día complutense manifestó al tes, es de 840 millones de pese
Complutense además de que se respecto que "Getafe además tas en 1998: "Se produce un 
habria suprimido una impar- nos lleva una gran delantera en costo por habitante de 6 .000 
tante barrera que separa el todos los sentidos que se refie- pesetas. En cambio, en Alcalá 
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se debe pagar a la empresa pri
vada adjudicataria 1.310 millo
nes de pesetas en este año y 
además en esa cantidad no se 
incluyen los barrios reciente
mente construidos en Esparta
les, Rinconada y el Ensanche. 
El coste por habitante supera 
las 8 .000 pesetas. Eso por no 
hablar de las constantes quejas 
por la calidad del servício pres
tado", según explicaron los 
miembros de la delegación 
alcalaína. 

Para el equipo de gobierno de 
izquierdas de Getafe ha sido un 
significativo avance la creación 
de la empresa municipal aun
que no exenta de dificultades, 
esencialmente laborales que se 
han subsanado con un acuerdo 
con los sindicatos mayoritarios. 

Para Suárez Machota y el 
resto de la delegación alcalaína 
de IU ha quedado confirmada 
la idea básica de que la verda
dera solución al problema glo
bal de la limpieza en Alcalá 
pasa porque se municipal el 
servício al final de la contrata 
de URBASER en el año 2 .001, y 
hasta entonces, realizar un 
plan específico para los nuevos 
barrios señalados. 

Ambos temas fueron muy 
importantes para Suárez 
Machota: "Creemos que tiene 
que cundir el ejemplo en Alcalá; 
hemos ido a Getafe a aprender 
de dos experiencias que verda
deramente nos han entusias
mado". 

J de octubre de '998 



Las APAS de los colegios Nebrija y Reyes Católicos se manifestaron el pasado miércoles en la sede de la Subdirección Territorial. 

las APAS de ues colegios reclaman la ¡ornada conunuada 

íngela Sánchez: .. Nos han dicho que nos pongamos 
como nos pongamos no nos la van a da(' 
los integrantes del APA seguirán manHestándose hasta que se la concedan 
Integrantes de la asociación de padres de alumnos del colegio público Federico García Lorca se 
manifestaron el martes 29, a las 10 de la mañana, en la sede de la Subdirección Territorial situa
da dentro del recinto de la antigua Universidad Laboral. Solicitan la jornada continua para ~l cita
do colegio. En igual s ituación se encuentran otros dos colegios de nuestra ciudad. 

Un gran número de mujeres, 
socias del APA del colegio 
Federico García Larca, se reu
nieron el martes en la sede de 
la Subdirección Territorial 
como medida de protesta ante 
la no concesión de la jornada 
continuada para dicho colegio. 
Allí, la presidenta del APA, 
Ángela Sánchez, y varios de 
sus miembros se reunieron 
con la Subdirectora Territo
rial, Mª José Patrón, para 
intentar llegar a una solución 
del problema. Según dijo a 
PUERTA DE MADRID la presi
denta del APA, la reunión no 
sirvió para nada: "La subdirec
tora dice que depende de 
Madrid y que en Madrid le han 
dicho que no van a bajar los 
baremos en ningún momento 
y que como no tenemos el 80 
por ciento del año pasado no 
nos lo van a permitir", aña
diendo que: "Nos han dicho 
que nos pongamos como nos 
pongamos que no la van a dar 
y no la van a dar". 

"El ministerio 
se ha cerrado en banda" 

Según nos contó el APA, el 
problema viene por unas vota
ciones que se realizaron el 
pasado junio. En esas votacio-
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Madres del colegio público García Lorca 

nes para decidir la jornada 
continua, el APA creyó que 
debía votar el 800k de las fami
lias censadas en el colegio, 
que en ese momento eran 560 
unidades familiares, teniendo 
que obtener como resultado 
minimo de la votación un 80% 
de votos a favor de la jornada 
continua. Pero lo que la Sub
dirección Territorial pedía no 
era eso, sino que el 800/o total 

del censo familiar del colegio 
García Larca debía votar sí a 
la jornada continuada. Como 
de la votación salió un resulta
do de un 77% de votos a favor, 
la solicitud les ha sido recha
zada. Mª Jesús Carvajosa, 
secretaria del APA, comentó 
que lo que se pretende es: 
"Hacer hincapié en los votos 
en contra, que son 46, y que 
427 familias hemos dicho que 

sí", añadiendo que "sin embar
go el ministerio se ha cerrado 
en banda y no quiere bajar del 
80% que en su momento dijo 
para conseguir la jornada con
tinuada. Nosotros tenemos un 
77% y no vale". Además, 
remarcó que "poniendo a los 
niños que han entrado nuevos 
en el centro, ahora mismo, 
estamos casi seguro de que 
tendríamos el 90% de familias 
en el centro". Sobre este asun
to, la presidenta añadió que: 
"De 64 familias que han entra
do nuevas, 57 sí quieren la 
jornada continuada, y las sie
te sobrantes no han votado. 
No hay ninguna que haya 
dicho realmente que no la 
quiere". 

El APA del colegio Federico 
García Larca propuso a la 
Subdirectora Territorial cele
brar unas nuevas votaciones, 
propuesta que les fue rechaza
da, tal y como nos contaron. 
En situación similar a esta se 
encuentran las APAS de los 
colegios Reyes Católicos y 
Antonio de Nebrija que igual
mente se manifestaron el 
miércoles 30, en el edificio de 
la Subdirección Territorial. 
Representantes del APA de los 
tres colegios se reunieron este 
miércoles en Madrid con el 
gerente del Ministerio de Edu
cación para intentar solucio
nar el problema, pero el minis
terio ha rechazado su pro
puesta de una nueva votación. 

REGALO 
Camallade 

preciosos GATITOS 
Telf.: 91 / 886 62 03 

PUERTA de Madrid 
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A cargo de la Directora General de la Muier de la CAM, Asunción Miura 

Conferencia inaugural de AMDIC 
Tras una multitudinaria presentación de programa en el salón de actos de la Casa de la 
Cultura, el dia 30 de septiembre se ha llevado a cabo en esta misma sala la conferencia 
inaugural. Como ya es habitual esta primera conferencia ha corrido a cargo de la Direc
tora General de la Mujer en la CAM, Asunción Miura. y el tema elegido ha sido el de la 
violencia, una de las causas de desigualdad para la mujer. 

Los recientes casos de vio
lencia que han saltado a todos 
los medios de comunicación 
no han hecho más que llamar 
la atención sobre un tema tan 
arraigado y viejo como el mun
do. Asunción Miura nos relata 
cómo en todos los foros inter
nacionales a los que ella ha 
asistido, este tema hace que 
las mujeres de los más diver
sos países y culturas se sien
ten unidas e identificadas. 
Cuando va a celebrarse los 50 
años de la proclamación de los 
derechos humanos, no hace 
más que cinco (en el 1993) que 
se consideró a la mujer uni
versalmente como sujeto de 
estos derechos. 

La Violencia puede ser algo 
muy sutil, no se trata tan solo 
de la violencia doméstica, muy 
notoria pero no la única, aún 
tenemos muchas cosas que 
nos son adversas, entre ellas Asunción Miura entre Asela Sanz (izquierda) y Rosario Ferández (derecha) 

•GRUPOS 

el sentirnos disminuidas como 
profesionales si tenemos a la 
vez que ejercer nuestro dere
cho a la maternidad. 

La prostitución es otro 
medio de vejación hacia la 
mujer, ya que pocas son las 
que lo han elegido libremente, 
la mayoria por no decir todas 
han sufrido malos tratos fisi
cos y psíquicos, violaciones y 
complejos de culpabilidad. En 
Suecia se ha aprobado una ley 
que penaliza al "cliente" y no a 
la prostituta. 

Desde la Dirección General 
de la Mujer se ha llevado a 
cabo una campaña de divulga
ción con folletos informativos, 
pegatinas y demás propagan
da para evitar los malos tratos 
a mujeres dentro del "III Plan 
de Igualdad entre Mujeres y 
Hombres". 

Terminamos con esta bonita 
frase: Educar en la Igualdad 
y el Respeto es prevenir la 
Violencia. 

El coloquio que siguió a la 
conferencia ha sido muy inte
resante. Asunción Miura se 
despidió encantada de la gran 
afluencia y participación, pro
metiendo estar con nosotros 
en la clausura. 

Rosario 
FDEZ.DOVERMANS 

Centro Profesional • TERCERA EDAD 

Panasonic / Technic 
Tu tienda de Imagen y Sonido especializada 

¡¡A LOS MEJORES PRECIOS!! 

C/ Almería, 3 
Alcalá de Henares 
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Tlfno.: 91 881 25 94 
907 180 123 

• ESTUDIANTES, FINES DE CURSO 

¡¡GRANDES PROMOCIONES!! 

c/ Torrelaguna. 1 
Telf.: 91 882 1718- Fax: 91882 23 21 

c/ Felipe 11, 2 
Telf.: 91 880 19 00 - Fax: 91 878 74 31 
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El día 9 de octubre será tiesta local en Alcalá Sábado, 10 de octubre 

la Fundación Colegio del Rev ha organizado la Semana Cervantina 
19'00 h.: En el Teatro Salón 

Cervantes . "Berganza" (Versión 
del "Coloquio de los perros" de 
Miguel de Cervantes). Para conmemorar la fecha en que fue bautizado Cervantes en Alcalá, el ayuntamiento complutense, 

a través de la Fundación Colegio del Rey, ha organizado la Semana Cervantina. Entre los actos pre
vistos destaca la gala de entrega de los premios Ciudad de Alcalá de narrativa, pintura, poesía, inves
tigación histórica y periodismo, gala en la que por primera vez se otorgará el premio Ciudad de Alca
lá a las artes y a las letras, que le ha sido concedido al actor, escritor y director cinematográfico Fer
nando Femán Gómez, y que tendrá lugar el domingo dial 1 de octubre en el Teatro Salón Cervantes. 
Recordamos que el día 9 de octubre es fiesta local en la ciudad complutense, por lo que el comercio 
permanecerá cerrado. La Semana Cervantina, de la cual publicamos a continuación el programa de 
actos, contará entre otras actividades con la feria del libro antiguo y de ocasión en la plaza de los 
Santos Niños, organizada por el servicio municipal de archivos y bibliotecas del ayuntamiento de 
Alcalá y por la asociación de libreros. El programa de esta semana es el siguiente: 

19'00 h.: Alcalá en la Calle. 
Plaza de los Irlandeses. Coral 
Polifónica Complutense. 

20'00 h.: Conciertos Cer
vantinos: Capilla de San llde
fonso. Concierto del cuarteto 
de Plectro Assai. 

20'00 h.: Alcalá en la Calle. 
Patio de Antezana. Cuarteto de 
plectro Assai. 

Sábado, 3 de octubre 
19'00 h.: Alcalá en la calle. 

Plaza de los Irlandeses. Cuarte
to de Plectro Assai. 

20'00 h : Conciertos Cervan
tinos: Capilla de San lldefonso. 
Dúo de violines Pablo Sarasa
te. 

20'00 h .: Teatro Salón Cer
vantes. "El señor Puntilla y su 
criado Mati" de B.Brech. 

Domingo, 4 
19'00 h.: Alcalá en la calle. 

Plaza de los Irlandeses. Coral 
alcalaina Pueblos de España. 

20'00 h .: Conciertos Cer
vantinos. Capilla de San llde
fonso. Concierto de la Scholla 
Cantorum. 

20'00 h.: Teatro Salón Cer
vantes. "El señor Puntilla y su 
criado Mati" de B.Brech. 

Lunes, 5 
19'00 h .: Alcalá en la calle. 

Calle Mayor. Pasacalles de zan
cudos y dulzainas. 

Martes, 6 de octubre 
19'00 h .: Alcalá en la calle. 

Calle Mayor. Pasacalles de zan
cudos y dulzainas. 

Miércoles, 7 
18'30 y 21'00 h.: Cine Club 

"El ladrón". Teatro Salón Cer
vantes. 

19'00 h. : Alcalá en la calle. 
Calle Mayor. Pasacalles de zan
cudos y dulzainas. 

Jueves, 8 
18'30 h.: Inauguración de la 

Feria del Libro antiguo y de 
ocasión. Plaza de los Santos 
Niños. (Del 8 al 25 de Octubre). 

18'30 y 21 '00 h.: Cine Club 
"El ladrón". Teatro Salón Cer
vantes. 

19'00 h.: Alcalá en la calle. 
Calle Mayor. Pasacalles de zan
cudos y dulzainas. 

20'00 h .: Conciertos Cer
vantinos. Capilla de San llde
fonso. Cuarteto de Flautas de 
pico El J ubila t e . 

OPOSICIONES 
INSALUD 

*AUXILIARES 
*CELADORES 

2.369 plazas 
2.300 plazas 

A to. de ALCALÁ DE HENARES 

*FIJXIUARES 
*CONSERJES 
*SUBALTEAr«>S 
*PEONESDEUMPIEZA 

18plazas 
2plazas 

·12plazas 
17plazas 

COMUNIDAD DE MADRID 

*AUXILIARES 88plazas 
CORREOS 

* AUXILIARES DE CLASIFICACIONY REPARTO 

@m~~*~-.,,.0 . 
*-K.i,.**.,,. 

C/ Tte. Ruiz, 1 Cuatro Caños Tf. 889. 60. 64 Alcalá de Henares 
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Viernes, 9 de octubre 
10'00 h.: Entrega del Premio 

"Cervantes Chico". Salón de 
Plenos del Ayuntamiento. 

11 '00 h .: Entrega de los pre
mios de la campaña de Anima
ción a la Lectura. Auditorio 
Municipal. 

Bibliobus. Capilla del Oidor. 
Toda la mañana. 

Cuentacuentos. Capilla del 
Oidor. Toda la mañana. 

13'00 h.: Homenaje a Cervan
tes por la Corporación Municipal 
con la colocación de una corona 
de laurel en su estatua y lectura 
de un fragmento del Quijote. 
Plaza de Cervantes. 

13'00 h.: Alcalá en la calle. 
Calle Mayor. Pasacalles de zan
cudos y dulzainas. 

18'00 h.: Inauguración de la 
Exposición " 450 años de Cer
vantes y de objetos cervanti
nos". Capilla del Oidor. 

19'00 h.: Pasacalles (Con 
ciertos Cervantinos) . En la· calle 
Mayor. 

19'00 h.: Teatro Salón Cer
vantes. "Berganza" (Versión del 
"Coloquio de los perros" de 
Miguel de Cervantes) . 

20'00 h .: Alcalá en la Calle. 
Espectáculo "Eppur si muove": 
Visiones quijotescas. Pasacalles 
de gigantismo, arrugoflexia, per
cusión, ... en homenaje a Cervan
tes. Plaza de los Santos Niños, 
Calle Mayor, Plaza de Cervantes. 

Feria del Libro (Plaza de los 
Santos Niños, hasta el 25 de 
octubre). 

Feria del Libro (Plaza de los 
Santos Niños, hasta el 25 de 
octubre). 

Domingo, 11 de octubre 
13'00 h.: Alcalá en la Calle. 

Plaza de los Irlandeses. 
19'00 h.: Alcalá en la Calle. 

Plaza de los Irlandeses. Orques
ta de pulso y púa Tablatura. 

19'00 h.: Gala de entrega de 
los Premios Ciudad de Alcalá 
en sus modalidades de Pintura, 
Poesía, Narrativa, Investigación 
Histórica, Periodismo y el Pre
mio Ciudad de Alcalá de las 
Artes y las letras concedido a 
D. Femando Femán Gómez. 
Presentación a cargo de Beatriz 
Rico e ilustraciones musicales 
por la Orquesta de Alcalá del 
Conservatorio de Música. 

Feria del Libro (Plaza de los 
Santos Niños, hasta el 25 de 
octubre). 

Lunes, 12 de octubre 
19'00 h.: Alcalá en la Calle. 

Plaza de los Irlandeses. 
20'00 h.: Conciertos Cer

vantinos. Capilla de San llde
fonso. Concierto de guitarra 
de Jorge Moya. 

Feria del Libro (Plaza de los 
Santos Niños. hasta el 25 de 
octubre). 

la moda otoño-invierno para 1998 
hará su presentación en la Dehesa 

Carmen Janeiro, hermana de Jesulín de Ubñque, 
desnlará en Alcalá 

Los días 7 y 8 de octubre se realizará un desfile en el centro 
comercial La Dehesa para dar a conocer la moda de otoño e 
invierno de 1998. En el desfile ·se mostrará toda la moda, 
complementos, calzado y cosmética para todos los públicos, 
dentro de un bonito espectáculo de luz y color dedicado a 
toda la familia. Toda la moda que se exhibirá en el centro 
comercial es la que se puede adquirir en sus tiendas y será 
exhibida por modelos andaluces. El desfile contará con la 
colaboración especial de Carmen Janeiro, la hermana del 
conocido torero Jesulín de Ubrique, y su ya muy constatada 

experiencia en el mundo de la moda española. 



sucesos 

En apenas cien metros va ha habido dos accidentes monales este año 

Flores en la Vía Complutense 
por los fallecidos en accidentes de tráfico 
Las fiores que se pueden ver en la Vía Complutense frente a Roca son la muestra de que de los 
accidentes mortales que ha habido queda algo más que la fría estadística policial y periodística. 
Familiares Y amigos de Alvaro Andrés Samper, que falleció allí el domingo 24 de junio de este año 
cuando perdió la estabilidad con su motocicleta y fue a chocar contra una señal de tráfico, no 
dejan de poner en ese punto fiores en su memoria para recordar que allí perdió la vida. 

El caso es que tres meses 
después, y a escasos cien 
metros del lugar donde falleció 
Alvaro Andrés Samper, de 20 
años, en la propia Vía Com
plutense, murió José Juan 
Mínguez Cano, de 50 años, al 
ser atropellado por un turis
mo. Lejos de la escalofriante 
cifra de accidentes que hubo 
en este eje fundamental de la 
ciudad de Alcalá antes de ser 
Vía Complutense, cuando era 
el trazado de la carretera 
nacional II , los accidentes se 
suceden en esta larga avenida. 
En este año ha habido los dos 
mencionados con resultado de 
muerte, pero en años anterio
res también hubo otros sinies
tros que costaron vidas huma
nas, como aquel en el que 
falleció un obrero de la empre
sa Roca Radiadores atropella
do por un autocar de Conti
nental Auto. 

Las causas de todos estos 
accidentes pueden ser y son 
muy diversas y cada uno de 
ellos tiene su particularidad. 

SEPTIEMBRE Reintegros 

Día 24 ... .. ... . 17.3 17 1-7 
Día 25 .... . .... 65. 773 3 
Día 28 . .. ...... 49.275 4 -5 
Día 29 .... .. ... 12.833 1-3 
Día 30 .. ...... . 23.930 2-0 

RESTAURANTE • BAR 

Sánchez 
Plaza Ram6n y Cajal, 1 · Tlf. 886 01 77 

MECO: El pueblo 
más distante del mar 

Gran Collar de Oro a la 
Gastronomía Internacional 

PUERTA de Madrid 

Pero en todo caso hay una opi
nión extendida entre los ciu
dadanos complutenses que es 
la de que por la Vía Complu
tense se circula a alta veloci
dad, cuando no hay retendo
nes de tráfico, y que eso gene
ra un peligro potencial. Sea 
como sea, las flores que seña-

lan el lugar donde falleció un 
joven de 20 años, son el testi
go que hace salir de la fria 
estadística informática y mos
trar el dolor, en este caso de 
una familia y de unos amigos, 
pero que en definitiva simboli
za el dolor de otras muchas 
familias. 

la alarma puso en toga al autor de un robo 
en una inmobiliaria de la calle Andrés Saborit 

La alarma de una inmobilia
ria de la calle Andrés Saborit, 
denominada lbercasa, sonó 
sobre las dos de la madrugada 
del día 28 de septiembre y 
activó a los responsables de la 
empresa de seguridad y a la 
Policía Nacional. Cuando unos 
y otros llegaron al local comer
cial comprobaron que alguien 
había logrado entrar. Policías 
y empleados privados de segu
ridad entraron y descubrieron 
que los papeles y documenta
ción se encontraban esparci
dos por el suelo. 

Al parecer la inmobiliaria no 
llegó a denunciar la sustrac
ción de ningún tipo de efecto 
por lo que se cree que el 
ladrón o ladrones se dieron a 
la fuga cuando se activó el sis
tema de alarma. Para acceder 
al interior de local utilizaron 

una llave falsa o ganzúa con la 
que abrieron la puerta, la cual 
no se encontraba forzada. 

Tres heridos 
en una colisión frontal 

Sobre las 13 horas del lunes 
28 de septiembre, en la carre
tera 320, término municipal 
de Horche, se produjo un acci
dente con dos heridos graves y 
uno leve. Un Seat Toledo con 
matrícula de Guadalajara con
ducido por José Manuel GR, 
de 20 años de edad, que resul
tó herido grave, y ocupado por 
Lidia GM, de 19 años, herida 
leve, invadió el carril en senti
do contrario y colisionó contra 
un Renault 21 matrícula de 
Madrid conducido por Fran
cisco Javier AB, de 29 años, 
que sufrió heridas graves. 

<: 

la policía ha deteniíÓ aí 
canerista después de una 
completa invesdgaciín 

Robó la canera 
a un joven e intentó 
hacer operaciones con 
la tarjeta de crédito 

Raúl D.S., de 28 años de 
edad, fue detenido por funcio
narios del grupo 1 de Policía 
Judicial como presunto autor 
de un robo al descuido y la 
posterior utilización ilegítima 
de una tarjeta de crédito con 
la cual íntentó realizar opera
ciones bancarias y de compra 
de efectos diversos en una 
joyería. El detenido es vecíno 
de Alcalá y cuenta con antece
den tes policiales anteriores 
por diversos delitos contra la 
propiedad. 

Los hechos se iniciaron en la 
mañana del sábado 25 de sep
tiembre cuando un joven que 
llevaba una mochila caminaba 
por alguna calle del casco his
tórico. Sin poder precisar 
cuando ni donde, alguien le 
sustrajo de su mochila la car
tera, en la cual llevaba docu
mentación diversa y sobre 
todo una tarjeta de crédito de 
la Caja de Madrid. 

Al darse cuenta de que había 
sido objeto de un robo, la vic
tima lo puso en conocimiento 
de la comisaría de Policía 
Nacional haciéndose cargo de 
la investigación el grupo 1 de la 
Policía Judicial, especialistas 
en delitos contra la propiedad. 
La clave para la investigación 
era esa tarjeta de crédito con 
la que el ladrón podría inten
tar operar. Ante ello los agen
tes policiales realizaron una 
ínvestigación para esclarecer 
el delito. 

La investigación dio fruto en 
la mañana del día 30 de sep
tiembre. El presunto autor del 
robo había intentado sacar 
dinero de diversos cajeros 
automáticos sin conseguirlo. 
Finalmente intentó realizar 
una compra en una joyeria por 
valor de 60.000 pesetas pero 
no llegó a hacerlo puesto que 
la tarjeta ya se encontraba 
anulada. Todos estos elemen
tos sirvieron para que la inves
tigación de los agentes policia
les concluyeran con la deten
ción del mencionado Raúl 
D.S., al cual le venían siguien
do el rastro por todas las ope
raciones que intentó realizar. 

El detenido fue puesto a dis
posición judicial. 
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En Joveña Manínez, snuada cerca de la andgua Plaza de Toros 

10111ieron la vitrina 1 se ll•on lodos In reloies 11~1eria 
Al parecer, los autores del robo tueron tres iívenes en un coche 
A las tres de la madrugada del miércoles al jueves 1 de octubre la 'Joyería Martínez', en la calle 
Alonso Martínez , fue asalt ada por tres jóvenes. Según cont aron a PUERTA DE MADRID los pro
pietarios del establecimient o , rompieron la vitrina de uno de los escaparates y se llevaron todos 
los relojes y elem ent os de plat ería que ést e contenía . 

Fue una vecina de la misma 
calle, Alonso Martinez, pero de 
los bloques de pisos de enfren
te la que avisó a la policía a las 
tres de la mañana. Al parecer, 
tres chicos muy jóvenes que 
iban en un coche se detuvie
ron en la puerta de la joyería, 
se bajaron del automóvil y, 
con la ayuda de un bidón que 
había en la acera, rompieron 
el cristal de uno de los escapa
rates de la joyería. Una de las 
cosas que más le llamó la 
atención a la señora que avisó 
a los agentes, fue que los 
delincuentes parecían unos 
chiquillos y no parecía que el 
asalto a lajoyeria formara par
te de algo planeado, sino que 
se detuvieron allí porque pare
cía un robo sencillo y sin 
demasiadas complicaciones. 

Tal y como nos comentaron 
los dueños de la joyería horas 
después de haber ocurrido el 
robo, por la noche no hay 
nadie en esas calles y los 
ladrones lo tienen relativa -
mente fácil , ya que nadie les 
puede ver. 

Así quedó el cristal del escaparate. 

Lo peor ha sido el destrozo 

Los delincuentes se adueña
ron de todo lo que había 
expuesto en el escaparate que, 
en su mayoría, eran relojes y 
elementos de platería, "cosas 
que no vamos a estar quitando 
cada noche antes de irnos", 

explicó la propietaria. Aún no 
se ha determinado el valor de 
lo sustraído, nada desprecia
ble, aunque lo peor ha sido el 
destrozo ocasionado, ya que la 
joyería tuvo que estar cerrada 
casi todo el día puesto que 
había que arreglar el cerrojo y 
cambiar los cristales. 

los ladrones inutilizaron los sistemas de alarma v lotoaralía v se apoderaron 
de dos millones, además del dinero que había en el caiero automático 

Robaron en una oficina del BBI practicando un butrón 
Durante el transcurso de la 

madrugada del pasado lunes, 
día 28 de septiembre, se 
cometió un robo en la sucur
sal del BBV situada en la 
urbanización "Mirador del 
Henares" de la localidad de 
Cabanillas del Campo. 

Personas por el momento 
desconocidas, después de for
zar una ventana del local 
comercial anexo y practicar un 
agujero en la pared colindante 
entre ambos establecimientos. 
penetraron en la oficina ban
caria. Estos ladrones debían 
de ser expertos. se supone. 
puesto que inutilizaron los sis
temas de alarma y fotografia 
de la sucursal bancaria. Tam
bién produjeron daños en la 
central telefónica y en el cir
cuito eléctrico. 

Los asaltantes forzaron la 
caja fuerte empotrada, así 
como el sistema del cajero 
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automático, y se apoderaron 
del contenido de ambos, que 
en el caso de la caja fuerte era 
de dos millones de pesetas, y 

en el momento de escribir esta 
noticia se desconoce qué can
tidad de dinero pudieron sus
traer del cajero automático. 

ESPECIALISTAS EN 

PELUCAS Y POSTIZOS 
• MODA HIIlRNICIOlll 

• COLECCIONES IMPORTUAS 

• PRECIOS ASEQUIBLES 
Infórmese 

sin compromiso 

Peluquería HERMANAS ALEJANDRE 
el Mayor, 11 -1 2 - Tlf.: 889 28 56 - Alcalá de Henares 

Los hambñentos 
atracadores 
le amenazaron 
con una navaia 

Asa na ron 
a un repartidor de 
pizzas para quitarle 
la comida 

Los atracadores debían de 
tener el sindrome de abstinen
cia, pero se trataba de un 
"mono" muy especial ... un sin
drome de abstinencia de piz
zas. El delito que cometieron 
fue un robo con intimidación 
puesto que asaltaron a su vic
tima, un repartidor de pizzas 
de la empresa Telepizza, cuan
do iba a llevar un pedido a un 
domicilio. Para ello esgrimie
ron una navaja y le amenaza
ron con ella si no le entrega
ban lo que llevaba. Y claro, lo 
que llevaban era un pizza 
familiar, una pizza mediana y 
cuatro cocacolas. Pues bien, 
los atracadores se dieron por 
contentos y suponemos que 
debieron dar buena cuenta de 
la suculenta cena. 

Los hechos ocurrieron sobre 
las once de la noche del vier
nes 25 de septiembre. Un 
repartidor de la empresa Tele
pizza llevaba un pedido a un 
piso de la calle Río Cifuentes. 
El joven descendió de su ciclo
motor y cuando esperaba en el 
portal el ascensor para entre
gar la cena a los clientes que 
la habían pedido llegaron jun
to a él dos individuos jóvenes, 
de unos veinte años aproxima
damente. Uno de ellos sacó 
una navaja y le amenazó con 
ella exigiéndole que le entrega
ra lo que llevara. Como es 
sabido, por motivos de seguri
dad, estos repartidores apenas 
llevan dinero, si acaso algo de 
calderilla para dar las vueltas 
en el pago que haga el cliente. 

El caso es que los atracado
res, navaja en mano, le dijeron 

. que les diera la bolsa térmica 
en cuyo interior había la pizza 
familiar, la pizza mediana y las 
cuatro cocacolas. Con ello se 
dieron por contentos los atra
cadores, que eso sí, tuvieron la 
deferencia de devolver al 
empleado de Telepizza la bolsa 
térmica llevándose la comida y 
la bebida. 

PUERTA de Madrid 



Joven herido grave en 
unacapeaenAzuaueca 

En el transcurso de una 
capea celebrada en la mañana 
del domingo día 27 de sep
tiembre en la plaza de toros de 
Azuqueca de Henares resultó 
herido por asta de toro en la 
rutila derecha el vecino de 
Guadalajara José Otero Bel
trán, de 22 años de edad, a 
quien después de ser recono
cido por el médico de la citada 
localidad se le diagnosticó la 
lesión como de carácter grave. 
El herido fue trasladado con 
urgencia al h ospital del INSA
LUD de Guadalajara, donde 
quedó ingresado. El percance 
ocurrió sobre las 1 O de la 
mañana. 

Joven herido en el 
encierro de Azuaueca 

Durante el encierro taurino 
celebrado el sábado día 26 de 
septiembre en Azuqueca de 
Henares, una vez que las reses 
se hallaban en la plaza de 
toros, resultó herido al saltar 
al burladero David Peco Arce
diano, de 22 años de edad y 
vecino de Madrid. El joven, 
que al parecer se dislocó el 
codo derecho, fue atendido en 
primera instancia por los ser
vicios médicos de la plaza y 
después fue llevado al hospital 
de Guadalajara. 

Novillero herido 
En el transcurso de la novi

llada sin picadores celebrada 
en la tarde del martes día 29 
de septiembre en la localidad 
de Albalate de Zorita resultó 
herido por asta de toro el novi
llero Antonio Rodríguez López, 
de 29 años y residente en 
Almendralejo. En el momento 
de ser atendido en la plaza el 
torero presentaba una herida 
de 12 centímetros en el muslo 
izquierdo que fue calificada 
como menos grave. Poco des
pués fue trasladado al hospi
tal del INSALUD de Guadala
jara. 

Herido grave 
al volcar un wrismo 

Sobre las 7'45 del domingo 
día 27 de septiembre, en el 
kilómetro 62, 100 de la N-11 se 
produjo un accidente en el que 
resultó herido grave César 
Blázquez Fernández Villaver
de, de 53 años de edad. El 
turismo que conducía, un 
Renault 21TXE, se salió de la 
vía por su margen izquierdo, 
chocó contra la barrera metá
lica de seguridad y volcó. 
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El enlermo es Uo del responsable de los gigantes v se recuperó en la casa de si cono 

Un anciano de 81 años se desvaneció en la plaza de Cervantes 

i 
El hecho se quedó en un 

simple susto. Un anciano de 
81 años, sobrino del responsa
ble de la comparsa de gigantes 
y cabezudos de Alcalá, Isidro 
Palacios, sufrió un desvaneci
miento en la plaza de Cervan
tes, junto al ayuntamiento 
complutense, y hubo de ser 
atendido por varios volunta
rios de Cruz Roja que le tras
ladaron en ambulancia a la 
casa de Socorro de Alcalá don
de finalmente se recuperó. El 
padecimiento que sufrió el 
anciano fue una lipotimia con 
pérdida parcial de conoci
miento lo que asustó a su 
sobrino, Isidro Palacios. así 
como a varios componentes de 
la comparsa de gigantes que 
en esos momentos se encon
traban con el anciano. 

Al sufrir el desvanecimiento, 
se pidió ayuda a los agentes de 
la Policía Local que custodian 
el ayuntamiento de Alcalá. 
Desde allí se contactó con 
Cruz Roja cuyo voluntarios 
atendieron al anciano en pri
mera instancia para a conti
nuación trasladarle a la casa 
de Socorro, donde fmalmente 
se recuperó sin mayores con
tratiempos. 

En las fotografias de la dere
cha se ve cómo es atendido 
este señor por los servicios 
médicos ante el interés de 
algunos circunstantes. 

Cuatro individuos asaltaron un autoservicio 
.e hirieron al encargado 

A las 21 horas del día 18 de 
septiembre se cometió un 
atraco en el autoservicio DIA 
ubicado en el zoco de la Pove
da, en Arganda del Rey. Cua
tro asaltantes armados con 
una pistola de fogueo y un 
cuchillo de grandes dimensio
nes entraron en el estableci
miento en el momento que se 
encontraban en el interior el 
encargado y una empleada. 
Ambos fueron intimidados con 
la pistola y el cuchillo. El 
encargado del establecimien
to, de 38 años de edad, hizo 
frente a los agresores y, tras 
forcejear con el que lo amena
zaba con la pistola, se produjo 
un disparo con el arma de 
fogueo, por lo que rápidamen
te acudió en auxilio del agre
sor el segundo asaltante, 
quien lanzó una puñalada al 
encargado que le produjo una 
herida incisa en la pierna 

izquierda a la altura del mus
lo. Durante el apuñalamiento 
el agresor se golpeó contra 
una cámara frigorífica, 
momento en el cual el cuchillo 
se partido en dos trozos. Des
pués de los hechos relatados, 
los cuatro individuos optaron 
por salir huyendo en dirección 
desconocida y sin lograr apo
derarse de ningún botín. El 
encargado del establecimiento 

fue atendido de la herida en el 
ambulatorio de Arganda del 
Rey, siendo su pronóstico leve 
salvo complicaciones, En el 
momento de producirse el 
atraco sólamente se encontra
ban en el autoservico el encar
gado y la empleada, que resul
tó ilesa a pesar de haber sido 
amenazada por el que llevaba 
el cuchillo, el cual le dio un 
susto tremendo. 

Robo con intimidación en una gasolinera 
En la madrugada del sábado 

día 26 de septiembre. sobre 
las 2' 15 horas, se cometió un 
robo con violencia e intimida
ción en la gasolinera La Perla, 
situada a la altura del kilóme
tro 46'500 de la carretera 
nacional 11. Un hombre joven, 
de unos 25 a 30 años de edad 
y con una estatura de l '70 

metros aproximadamente , 
armado con una navaja, ame
nazó al empleado de la gasoli
nera y se apoderó de 20.000 
pesetas. A continuación, el 
atracador se dio a la fuga en 
un turismo, un Ford blanco, el 
mismo en que había llegado 
hasta la estación de servicio 
en la que cometió el robo. 
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Como se aprecia en la fotografía, el salón sufrió graves daños. 
A la derecha, el propietario dijo: "Oyeron a un policía decir que el incendio había sido provocado desde fuera. 

David L. se encontraba 
arbitrando un partido de fút
bol cuando fue avisado por la 
policía. Su casa estaba en 
llamas. David L. relató a este 
semanario lo ocurrido: 
"Cuando llegué a casa todo 
estaba totalmente quemado. 
Vecinos y gente de alrededor 
me dijeron que habían escu
chado a un policía decir que 
había sucedido desde fuera, 
que alguien nos había intro
ducido dentro de la casa o 
bien un cigarro, o bien una 
llama incandescente o algo 
por el estilo". El incendio que 
ocurrió el sábado, alrededor 
de las cinco y cuarto de la 
tarde, afectó gravemente al 
salón de la vivienda. David L. 
valora las pérdidas en torno 
al millón de pesetas. Entre 
las pérdidas ocasionadas por 
el fuego, David destacó la del 

los daños ascienden a más de un millón de pesetas 

Incendio en el piso 
de un árbitro de fútbol 
El bajo de la calle Albéniz nº 10 sufrió un incendio el sábado 
26, alrededor de las cinco y cuarto de la tarde. El propieta
rio que se encontraba en ese momento arbitrando un parti
do de fútbol calcula los daños ocasionados por el incendio en 
más de un millón de pesetas. Según rumores de la zona, se 
cree que el incendio fue provocado desde el exterior. 

así como el trato que le ha 
dispensado su agencia de 
seguros: "Tengo que hacer un 

agra decimiento a mi seguro, 
que nos está atendiendo 
des de el primer momento en 
que nos sucedió; nos puso 
un hotel en pensión completa 
para el fin de semana, y nos 
h a facilitad o un alquiler, 
ropa, comida, es decir, todo 
lo que hemos necesitado en 
cuestión de dinero; se están 
comportando con nosotros 
como cualquier persona le 
gustaría que se comportara 
en una situación así. Tam
bién quiero dar las gracias a 
los bomberos, puesto que si 
no es porque llegaron tan 
rápido se hubiera p odido 
quemar el bloque entero". 

vídeo, el equipo de música, 
gran cantidad de ropa y un 
buen número de películas 
originales, así como los 
devastadores efectos de las 
llamas en paredes y techos. 
David quiso agradecer a tra
vés de estas páginas la labor 
realizada por los bomberos, 

Cuando pasó el coche patrulla de Policía Nacional 
se agachó dentro del vehículo que había robado 

la Policía local les sorprendió forzándola v les deblVo 
Robó un coche en Guadalaiara 
v fue detenido en Alcalá Dos individuos apalancaban la 

máquina de refrescos de un bar 
Pablo M.P., de 23 años de 

edad y Concepción R.M., de 27 
años, fueron detenidos por 
agentes de la Policía Local 
sobre las 3'30 horas del día 22 
de septiembre como presuntos 
autores de un robo con fuerza 
en las cosas. Los dos deteni
dos tienen antecedentes poli
ciales por delitos contra la 
propiedad. 

Vecinos de la zona comuni
caron al teléfono 092 de la 
Policía Local que dos indivi
duos estaban forzando el bar 
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Noé, situado en la plaza Juan 
XXIII. Un coche radiopatrulla 
de la Policía Local se desplazó 
al lugar y pudo ver al hombre 
golpeando con un puntero la 
máquina expendedora de 
refrescos a fin de abrirla, y a la 
mujer en actitud claramente 
vigilante. 

Los agentes de la Policía 
Local detuvieron a los dos pre
suntos ladrones y los presen
taron en comisaría de Policía 
donde les fueron instruidas 
diligencias. 

Un individuo que responde a 
las iniciales de Jesús B.R. , de 
29 años de edad, fue detenido 
por agentes de la comisaría de 
Policía Nacional de Alcalá 
como presunto autor de un 
delito de utilización ilegítima 
de vehículo a motor. El deteni
do fue sorprendido en el inte
rior de un Fiat que no era de 
su propiedad y cuya sustrac
ción había sido denunciada en 
Guadalajara. 

Los hechos ocurrieron sobre 
las 16'30 horas del día 21 de 
septiembre. Un coche radiopa
trulla de la comisaría de Poli
cía Nacional patrullaba por las 
calles Río Tajuña y Río Alagón, 

cuando sus componentes vie
ron a un individuo que se 
escondía en el interior de un 
coche cuando el vehículo poli
cial pasaba por allí. 

Los agentes policiales regre
saron inmediatamente al lugar 
donde se encontraba el coche 
aparcado, un Fíat, en cuyo 
-interior sorprendieron al men
cionado Jesús B.R. que tenía 
una barilla de aceite en el con
tacto del coche. Los policías 
detuvieron al individuo ya que 
además el vehículo figuraba 
como sustraído ya que su pro
pietaria había denunciado el 
robo en la comisaría de Policía 
de Guadalajara. 

PUERTA de Madrid 
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lis ladrones no llegan a entrar en los establecimiemos 

Continúan los robos 
con la ·1écnica del gancho" 
en las tragaperras 
En los últimos meses muchos establecimientos de nues
tra ciudad han sido asaltados por delincuentes que, sin 
llegar a entrar en los locales, se llevan la recaudación de 
las máquinas de tabaco o tragaperras que, casi siempre, se 
encuentran cerca de las ventanas o de la puerta. Por ello, 
es conveniente que los propietarios de los bares que así 
tengan la disposición de estas máquinas estén al tanto de 
esta técnica que hasta el momento es todo un éxito. 

Los camareros del bar "El Molino" nos comentaron 
que los ladrones no llegaron a entrar en el establecimiento. 

En esta ocasión el local asal
tado ha sido 'El Molino', situado 
en la calle Talamanca, en la 
madrugada del miércoles al jue
ves 24 de septiembre. Como 
está siendo habitual en los últi
mos meses, los ladrones aprove
charon que la máquina tragape
rras se· encontraba cercana a los 
ventanales de la puerta para 
usar la ~técnica del gancho". 

~Automoción Alcalá, S.L. 11 
CONCESIONARIO CITROeN 

De este modo, rompieron el 
cristal y con la ayuda de un 
gancho lograron acercar la cita
da máquina a la ventana. Una 
vez que ya la tenían cerca, des
trozaron la pantalla de la "traga
perras" y se llevaron alrededor 
de 20.000 pesetas en metálico. 

Tal y como contó a PUERTA 
DE MADRID uno de los camare
ros del bar 'El Molino', los ladro
nes no llegaron a entrar en el 
establecimiento porque, "la alar
ma habria saltado". 

Se trata, por tanto, de una for
ma de robo que no implica 
muchos riesgos para los ladro
nes, ya que no tienen que aden
trarse en el local. Por ello, es 
conveniente que aquellos pro
pietarios de bares cuyas máqui
nas de tabaco o tragaperras se 
encuentren cerca de ventana las 
cambien de lugar si no quieren 
llevarse un disgusto. Por si aca
so. 

Robo en una gasolinera 
La Guardia Civil de Uceda ins

truyó diligencias por el robo 
cometido en la gasolinera situa
da en el kilómetro 37'700 de la 
carretera CM-1002. Los autores 
del robo, durante la noche del 
29 de septiembre, rompieron la 
puerta de un taller de neumáti
cos colindante, hicieron un agu
jero en la pared, entraron en las 
oficinas de la estación de servi
cio y se apoderaron del conteni
do de la caja fuerte que se halla
ba anclada al suelo y contenía 
documentación y dinero cuya 
cantidad no ha trascendido. 
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Filomena Rodríguez y Jesús Calvo en la inauguración de la exposición. A la derecha, algunos de los trabajos expuestos en la muestra. 

la muestra ha sido organizada por el centro pennenciario Madrid 2, la Fundación 
General de la universidad v la asociación de Amigos de la universidad 

Los presos exponen sus obras 
de arte en la universidad 
El jueves 24 de octubre se inauguró en la facultad de Filosofía y Letras de la universidad de 
Alcalá, situada en el antiguo colegio de Málaga, la exposición de trabajos artísticos realizada 
por internos del centro penitenciario Madrid 2 de Alcalá, una muestra que ha podido verse 
hasta el día 2 de octubre. La elaboración de los trabajos ha sido desarrollado, en la mayoría 
de los casos, en talleres formativos y ocupacionales, si bien hay casos como las obras de papel 
maché, que han sido realizadas por iniciativa propia de los presos con la experiencia previa 
que poseían. En la inauguración de la expos ición participaron el director de la prisión, Jesús 
Calvo, y la vicepresidenta de la asociación de amigos de la universidad, Filomena Rodríguez. 

Entre los trabajos expuestos 
había una obra del que fuera 
dirigente de ETA, Josu Terne
ra, uno de los presos 'ilustres' 
de la prisión complutense. Se 
trataba concretamente de una 
obra en cerámica. 

Agustín Lorenzo, coordina
dor de actividades del centro 
penitenciario, explicó a PUER
TA DE MADRID que "de algu
na manera queremos abrir la 
cárcel a la población de Alcalá 
y que los alcalaínos vean la 
prisión como un barrio más 
de la ciudad". Agustín Lorenzo 
afirmó que "casi todos los tra
bajos expuestos tienen una 
calidad muy alta. Tenemos 
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una gran cantidad de artistas, 
gente muy creativa. Hay 
muchos trabajos que están 
realizados en talleres ocupa
cionales, con lo cual están 
dirigidos por monitores, pero 
hay otros trabajos, como es el 
caso de la esculturas de papel 
maché, que salieron por pro
pia iniciativa de los internos; 
nadie les dirigió y cuando 
vimos que era algo que podría 
ser interesante empezamos a 
organizarlo como taller para 
dotarles de más medios". 

Los talleres que participan 
son los de pintura, cerámica. 
hilos, marquetería, pintura en 
vidrio, cartón y papel maché: 
"Esos son los talleres ocupa
cionales pero también tene
mos los talleres formativos 
pero lógicamente aquí no 
tenemos sitio para traer algu
na muestra. Tenemos talleres 
formativos de electricidad, 
cocina, pintura de edificios, 
carpintería, imprenta y cerá
mica. Todo esto se comple
menta con las actividades 
deportivas y culturales que 
hay en el centro. En deportes 
tenemos equipos federados de 
fútbol, fútbol sala, baloncesto, 
y ahora vamos a federar uno 
de ajedrez. Además tenemos 
actividades escolares, activi
dades terapéuticas para inter
nos que tienen problemas de 

drogadicción y cursos que 
tenemos como son los de téc
nicos de emergencias e inser
ción laboral. Hay también 
grupos de música, teatro, etc. 

El director del centro peni
tenciario, Jesús Calvo, mani
festó que "se decía que la cár
cel era la vieja universidad de 
todos los pecados pero ahora 

· la cárcel empieza a ser univer
sidad de arte, de sensibilidad 
y de manifestaciones de res
peto, de cultura y de forma
ción". 

Calvo añadió que "tenemos 
mucha gente entre nuestros 
internos muy preocupados de 
trabajar. Si tenemos un moni
tor que les oriente un poquito, 
la respuesta de los internos es 
muy rica y muy fecunda. Tie
nen mucha capacidad y 
mucho tiempo para pensar. 
Además se sienten muy 
recompensados cuando un 
trabajo suyo es expuesto en 
público, como en este caso o 
se hacen críticas sobre ellos". 

El director del centro explicó 
que en total hay unos 120 
internos en los talleres de 
artes plásticas: "No tienen un 
horario fijo. Tienen una moni
tora que en las horas de la 
mañana o de la tarde les da 
clases, les orienta, y luego 
participan con mucha libertad 
en los trabajos". 

En la 
muestra hay 
alguna obra 

del terrorista 
Josu Ternera 

Un detalle muy importante 
que fue puesto de relieve por 
Jesús Calvo es la mezcla de 
internos que hay en los talle
res; el arte une a cristianos y 
musulmanes , buenos y 
malos, terroristas y presos 
comunes, incluso internos 
con posturas políticas, ideoló
gicas o sociales muy distintas 
y diversas. Con ello Calvo 
puso de relieve que en la 
exposición se podían ver 
obras de un destacado preso 
etarra, como Josu Ternera, o 
de uno de los guardias civiles 
encausados en el caso Lasa
Zabala como Enrique Dorado 
Villalobos: "Estos talleres 
están uniendo a gente de muy 
distinto carácter y de distintos 
comportamientos. Es quizá 
otra de las características del 
arte, que aparte de amansar 
las fieras , puede también 
igualar las diferencias de las 
personas". 

Calvo destacó que "la cola
boración de la universidad . 
nos hace pensar que va a ser 
continuada. Que la universi
dad se acerque a la prisión y 
al revés era hace algún tiempo 
impensable". 
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Es la segunda directora que uene la prisión alcalaína en su historia 

Una muier volverá a dirigir e 
centro penitenciario Alcalá-2 
La reestructuración que el ministerio de Justicia está realizando de la población peni
tenciaria de la comunidad de Madrid por el cierre de la prisión de Carabanchel y la inau
guración del nuevo centro penitenciario de Aranjuez, ha traído importantes cambios en 
la prisión complutense 'Alcalá 2 ', una cárcel que como ya informó PUERTA DE MADRID 
deja de tener exclusivamente reclusos jóvenes de entre 16 y 21 años para convertirse 
en una prisión para mujeres. Esta reestructuración hace que sea una mujer la que diri
ja el centro penitenciario complutense ya que el ministerio ha nombrado a una psicó
logo, Ana Pino, que viene de dirigir la cárcel femenina de Carabanchel. Se espera que la 
nueva directora llegue a la prisión complutense a mediados del mes de octubre. 

Se trata de la segunda mujer 
que dirige una prisión en la 
ciudad complutense. Al abrir
se el centro penitenciario Alca
lá-2 , pensado para recluir a 
jóvenes entre 16 y 21 años, 
fue una alcalaína, Mercedes 
Jabardo, quien se hizo cargo 
de la dirección de la nueva pri
sión. 

Por otra parte, el hasta 
ahora director del centro peni
tenciario , Andrés Márquez 
Moraga, ha sido destinado a 
Aranjuez, para dirigir la nueva 
prisión construida en la locali
dad ribereña. 

Los aproximadamente 200 
_jóvenes que cumplen condena 
l'n la ·cárcel complutense, 
t>Stán siendo destinados de 
forma provisional a otros cen
tros penitenciarios de la 
comunidad de Madrid, concre
tamente las cárceles de Valde
moro, Soto del Real y Madrid-
11, ésta última también en 
Alcalá y que con la reestructu
ración penitenciaria se con
vierte en la prisión más anti
gua de la comunidad de 
Madrid. Se cree que finalmen
te los jóvenes recluidos en 
Alcalá-2 serán trasladados a 
Aran juez. 

Con todo y con ello la llega
da a Alcalá 2 de las mujeres 
que fmalmente se queden en 
la prisión complutense, puesto 

que antes de fm de año será 
exclusivamente un centro 
penitenciario femenino, está 
coincidiendo con el traslado de 
los jóvenes. Por tanto, tal y 
como adelantaba a PUERTA 
DE MADRID en el mes de julio 
el anterior director, Andrés 
Márquez Moraga, es el 
momento más critico puesto 
que aunque las dependencias 
son independientes para hom
bres y mujeres, en el centro 
hay instalaciones comunes 
como el gimnasio o el patio 
aunque no son compartidas ·a 
un tiempo por hombres y 

mujeres excepto para ciertas 
actividades. De esta forma los 
funcionarios tienen que tener 
una especial vigilancia para 
que ambas poblaciones peni
tenciarias no se mezclen. 

La nueva directora 
Según ha podido saber 

PUERTA DE MADRID, Ana 
Pino ya ha visitado Alcalá-2 
una vez conocido su nombra
miento. Sin embargo, la nueva 
directora está concluyendo en 
estos momentos todo el proce
so de desmantelamiento de la 
prisión femenina de Carabao-

!) Ana Pino 
1racede de la cárcel 

demuJeres 
de Carallanchel, 

DñSiín QUI SI está 
CllUSlrlllll 

Sees1eraaue 
tanuen 

direellra 11111e a 
mediados de 1Cblllre 

chel, que dirigía hasta ahora. 
Ese traslado hace que prácti
camente no haya tenido tiem
po de tomar posesión de su 
despacho en Alcalá-2, lo que 
se espera que haga de forma 
definitiva a mediados del mes 
de octubre. 

De todos modos esta prisión 
complutense tiene ya desde 
hace seis años una población 
de reclusas. De hecho la mitad 
de los presos que había en los 
últimos seis años eran muje
res, de ahí que solo fueran 200 
los presos jóvenes a trasladar 
para que Alcalá-2 sea la pri
sión femenina de la comuni
dad de Madrid. Hasta hace 
unos años era Yeserias, en 
Madrid. Al no reunir esta pri
sión las condiciones necesa
rias, fue cerrada y habilitadas 
unas dependencias en la pri
sión de Carabanchel. Pues 
bien, ahora, la histórica pri
sión madrileña está cerrándo
se para que la CAM construya 
en su solar viviendas. Cara
banchel tampoco reunía las 
condiciones necesarias. Hasta 
ahora Ana Pino dirigía las 
dependencias femeninas de la 
cárcel del popular barrio 
madrileño. 
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Enlace Aranda España -Gómez Rueda 
El sábado 26 de septiembre contrajo matrimonio la pareja forma

da por Miguel Angel Aranda España y Ana Maria Gómez Rueda. La 
ceremonia nupcial se celebró en la iglesia del convento de las Agus
tinas de Nuestra Señora de la Consolación, el templo que hace la 
función de Magistral Catedral y de parroquia de San Pedro mientras 
que duran las obras de rehabilitación del principal templo complu
tense. 

El novio, de 31 años, trabaja en una agencia de viajes mientras 
que la novia, de 28, es auxiliar de enfermería en una clínica de Ma
drid. Intervinieron como padrinos el padre de la novia, Ignacio Gó
mez, y la madre del novio, Nieves España. Fueron testigos y firma
ron el acta matrimonial entre otros familiares, la madre de la novia, 
Pilar Rueda, y el padre del novio, Andrés Aranda. La pareja llevaba 
diez años de noviazgo. Después de la ceremonia nupcial invitaron a 
familiares y amigos a un banquete en un restaurante alcalaino. A 
continuación partieron en viaje de luna de miel a Thailandia. 

Enlace ldaso Redondo -Alonso Benito 
La Parroquia de San Francisco de Asís fue el escenario elegido por 

la pareja formada por Jaime Idaso Redondo, de 27 años de edad, y 
Alicia Alonso Benito, de 26, el pasado sábado 19 de septiembre a las 
13,00 horas. 

Los padrinos del enlace fueron el padre de la novia, Aurelio Alon
so, y la madre de Jaime, Margarita Benito. Los novios, que llevaban 
9 años de noviazgo, celebraron el banquete de bodas en el Restau
rante El Foguet con 130 invitados. 

Alicia, que trabaja en la cafetería del hospital, lució un vestido en 
color blanco con cuerpo bordado con pedrería y velo corto acompa
ñado de tiara. Jaime, que trabaja en la construcción, iba vestido 
para tan señalado día con un traje de chaqueta en color oscuro con 
chaleco alto. La pareja de recién casados disfruta de su luna de miel 
en las bellas playas de Tenertfe, donde permanecerán 10 días. 
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Enlace Pozo lópez -Escalona Sánchez 
El sábado 26 de septiembre contrajo matrimonio en la iglesia de 

San Bartolomé, la pareja formada por Juan Antonio Pozo López y 
Maria Angeles Escalona Sánchez, de 24 años ambos. El novio es 
empleado de una empresa y se dedica a los embalajes, la novia es 
peluquera de profesión. La pareja llevaba tres años de noviazgo. 
Intervinieron como padrinos el hermano del novio, Javier Pozo 
López, y la hermana de la novia, Ana Maria Escalona Sánchez. 

La novia lució un sencillo vestido con escote y manga corta, mien
tras el novio portaba con un clásico traje de chaqueta oscuro. Al tér
mino de la ceremonia nupcial, como tantas parejas complutenses, 
los novios se hicieron sus fotografias en los patios de la Universidad 
Cisneriana, un marco incomparable para un día tan señalado. 

Posteriormente, la pareja celebró un banquete nupcial en el res
taurante El Cardenal al cual asistió un centenar de personas. El 
nuevo matrimonio partió a continuación a un viaje de luna de miel 
que les llevó a Tenertfe. 

Enlace Soriano Figueroa -Garrido Sen 
Tras un noviazgo de siete años, la pareja formada por Pedro Soria

no Figueroa, de 30 años, y Gema Garrido Sen, de 26 años de edad, 
contrajo matrimonio en la Parroquia de San Francisco de Asís el 
sábado 19 a las 12 de la mañana. 

Actuaron como padrinos del enlace el padre de Gema, Joaquin 
Garrido, y la hermana del novio, Ana Maria Soriano. Los novios 
celebraron el banquete en el Hotel Mella de la Avenida de América 
con más de 150 invitados. 

Gema, que trabaja en Gal, lució un sencillo vestido en blanco con 
escote y espalda en guipur que llevaba manga corta. Pedro, que tra
baja en Loreal, iba vestido con un elegante traje de chaqueta en 
color marrón oscuro. 

El matrimonio se encuentra de luna de miel en Orlando y Miami, 
donde permanecerán 10 días. 

PUERTA de Madrid 
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En la asamblea estuvieron presentes Salvador Guardiá, Luis Suárez Machota y Antonio Garrido, del Consejo Federal. La asamblea, 
que tuvo lugar en el Centro de Salud, contó con la presencia de Adoración Corral y Manoli Abad acompañada de su esposo. 

En la Asamblea del iueves 24 de septiembre se hablO 
de la unidad 

de acciOn 
dela 

izquierda 

IU 1Dastró sa plan de trabaia para este ataña 
Izquierda Unida celebró su primera asamblea tras las vacaciones el pasado jueves en 
el Centro de Salud. En ella, Luis Suárez Machota expuso el plan de trabajo que se lle
vará a cabo hasta finales de año que, entre otras cosas, plantea realizar un cuestio
nario entre los c iudadanos para conocer de cerca s us problemas y un estudio que reco
ja "los incumplimientos del PP en el presupuesto del año pasado". Además, Antonio 
Garrido, miembro del Consejo Federal, habló de la unidad de acción de la izquierda. 

Esta fue la primera asam
blea de afiliados que la coali
ción ha realizado después de 
las vacaciones. Luis Suárez 
Machota expuso el plan de 
trabajo que se llevará a cabo 
hasta frnales de año, un pro
grama que comenzará con 
unas jornadas de reflexión 
similares a las del pasado mes 
de julio y en las que se debati
rán temas como la educación, 
hacienda, sanidad y asuntos 
sociales. 

La coalición piensa realizar 
un cuestionario entre los ciu
dadanos para conocer de 
cerca sus preocupaciones y 
que servirá para que el progra
ma de IU recoja las inquietu
des ciudadanas. También tie
nen pensado llevar a cabo un 
estudio sobre "los incumpli
mientos del PP en el presu
puesto del año pasado" , 
teniendo en cuenta el acuerdo 
presupuestario entre IU y 
PSOE. 

Unidad de acción 
de la izquierda 

En el mes de octubre se 
comenzará a elaborar el pro
grama electoral, que deberá 
estar terminado en diciembre, 
y a finales de noviembre la 
asamblea tendrá que ratificar 
las listas electorales propues
tas por el Consejo. 

En la primera asamblea de 
IU tras las vacaciones, estuvo 
presente Antonio Garrido, 
miembro del Consejo Federal, 
quien habló de la unidad de 
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acción de la izquierda. Garrido 
argumentó la necesidad de 
acción de todos los colectivos 
sociales, sindicales o políticos 
para "lograr cambiar el grado 
de derechización que está 

sufriendo la sociedad" y unir 
las fuerzas de izquierda para 
lograr acuerdos de progreso. 
En este sentido, recordó los 
once puntos que la coalición 
propuso al Partido Socialista 

para dar un avance en cues
tiones sociales corno la lucha 
contra el paro, defensa del 
sector público , defensa del 
medio ambiente o reforma del 
código penal, entre otras. 

El Alcalde de Alcalá de Henares asiste a 
un encuentro hispanocolombiano sobre 
planificación v desarrollo regional 

El Alcalde de Alcalá de Hena
res, Bartolomé González asiste 
estos días en Colombia a un 
seminario programado por el 
Departamento del Meta en coor
dinación con la Agencia Espa
ñola de Cooperación Interna
cional cuyo fm es conocer e 
intercambiar experiencia de 
desarrollo económico y ordena
miento territorial, de tal forma 
que sirva de marco para la gene
ración de políticas y proyectos 
que incidan en la capacidad de 
desarrollo de aquella región. 

El objetivo central del semina
rio trata de conocer e intercam
biar experiencias de desarrollo 
regional con el gobierno español 
y los gobiernos locales, que per
mita identificar herramientas 
para proponer lineas de acción, 
gestión y planificación públicas 
y privadas, orientadas a que el 
Departamento del Meta supere 
las contradicciones del desarro
llo, genere espacios para la 
construcción social y afiance 

estrategias de gestión, encami
nadas hacia el adecuado ajuste 
institucional público. 

El primer edil complutense 
participa en el encuentro con 
una intervención sobre el papel 
que puede desempeñar el muni
cipio, basándose en el ejemplo 
alcalaino, en el desarrollo inte
gral de su término municipal. 
El enfoque de la cuestión se 
tratará desde el punto de vista 
de las posibilidades que tiene 

un gobierno municipal de atraer 
inversiones privadas o públicas 
dentro de su municipio para con 
ello mitigar el desempleo 
existente en la población ubica
da en el mismo y ello unido a los 
efectos que para el desarrollo 
pueda tener la configuración 
territorial del Municipio a través 
del Urbanismo, cuya competen
cia en España es básicamente 
municipal. 

PEÑAS ALBAS 
CON MUCHAS FACILIDADES 

VENDO O ALQUILO 
EDIFICIO SOCIAL PRIVADO 

Con Bar-Restaurante de 1.500 m2, aproximado y parcela de 
2.000 m2, apto para diversas actividades; gimnasio, iglesia, etc. 
Contactar con la propiedad: Sr. Hernando 

TIF.: 9S9 740 9 '12 
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J IU está dispuesta a poner el asunto en manos del iuzgado 
si Alvar no presenta las cuentas antes del 1 de noviembre 

~ f: 
"ll del 1resldelllí¿ __ " _ / 9· 

"Todavía no sabemos cuánto costó 
el 450º aniversario de Cervantes" 
Pilar Fernández Herrador, concejal de Izquierda Unida en el ayuntamiento de Alcalá, mani
festó a PUERTA DE MADRID que "el comité organizador del 450° aniversario del nacimien
to y bautismo de Cervantes, y más concretamente su presidente, Carlos Alvar, está tomán
donos el pelo a la oposición y también a la ciudad de Alcalá, ya que el próximo día 9 de octu
bre hará dos años que comenzaron los actos y a estas alturas no conocemos el balance de 
actividades ni el coste que ha supuesto para el ayuntamiento de Alcalá la realización de las 
mismas" . IU anunció que, si Alvar no presenta las cuentas antes del día 1 de noviembre, 
pondrán el asunto en manos del juzgado de guardia, ya que, según su criterio, se está 
contraviniendo el Reglamento Orgánico de Funcionamiento de las Corporaciones Locales. 

Pilar Fernández explicó las 
causas de su actitud: "No sabe
mos el dinero que el ayunta
miento puso en manos del 
comité organizador. De todos 
modos , hay que recordar que el 
propio ayuntamiento, a través 
de la Fundación Colegio del 
Rey, tuvo que realizar una serie 
de actividades en la calle para 
que los ciudadanos pudiéramos 
percibir que estábamos cele
brando el aniversario cervanti
no. Eso lo tuvo que hacer así 
porque el comité organizador, 
que presidía Carlos Alvar, hizo 
cosas exclusivamente para 
expertos y eruditos en la mate
ria". 

La concejal de IU afirmó: 

Pilar Fernández y José Miguel Polo. 

del ca11né 111111zad1r 
•rece 

111 t11D1d1ra de 1e11 
a la cludall de Alcalá", 
au11rá la c1nce111 

Piiar Ferández 

incumplimiento flagrante del 
Reglamento Orgánico de Fun
cionamiento, concretamente de 
los artículos 14, 15 y 16, que 
exigen al equipo de gobierno 
que en un plazo máximo de cin
co días desde la petición, tenga
mos acceso a la información". 

José Miguel Polo añadió: "En 
el caso que nos ocupa de las 
cuentas del 4 50° aniversario, lo 
que es absolutamente in-creí
ble es que dos años después 
todavía no sepa nadie cuánto 
dinero ni para qué se ha gasta
do lo que ha puesto el ayunta
miento en manos del comité 
organizador". 

Pilar Fernández recordó: "Lo 
que no puede olvidar don Car
los Alvar es que ha gestionado 
un dinero público y está sujeto 
a las criticas y también a una 
intervención de esos fondos por 
parte de los partidos políticos 
que formamos la corporación 
municipal". 

"Estamos cansados de decirle 
al concejal de Cultura, don 
Gustavo Severién, que concier
te una reunión con Carlos 
Alvar. Lo que pasa es que cuan
do no está ocupado con las 
vacaciones está ocupado por el 
inicio del curso universitario. 
Por eso, si el día 1 de noviem
bre no tenemos en nuestra 
mesa el balance de actividades 
y las cuentas del comité organi
zador para ver el dinero que el 
ayuntamiento se ha gastado, 
nos personaremos en el juzga
do y solicitaremos a través del 
juez que este comité nos entre
gue las cuentas". Pilar Fernán
dez añadió: "No estamos dis
puestos a dejar pasar ni un día 
más porque ya es una auténti
ca tomadura de pelo". 

IU critica que el alcalde participe institucionalmente en un catálogo 
publicitario destinado a vender zapatillas v otras prendas deporuvas 

El portavoz de IU, José 
Miguel Polo, aseguró: "Por par
te del equipo de gobierno se nos 
viene negando sistemáticamen
te el acceso a la información 
que por obligación legal, por el 
Reglamento Orgánico de Fun
cionamiento, y como derecho 
adquirido por la oposición tene
mos. Como a través del equipo 
de gobierno no se nos facilita 
esa información, tendremos 
que recurrir a los foros adecua
dos, en este caso por la vía de 
la justicia ordinaria". 

Polo explicó: "Lo que vamos a 
demandar al juzgado, si no se 
nos entrega la documentación 
pedida, es que se nos dé una 
información a la que tenemos 
derecho. Podrá no haber delito, 
pero lo cierto es que hay un 
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'Tenemos que denunciar el descaro con que el alcalde 
panicipa en la propaganda de una empresa privada" 
El concej al de Izquierda Unida Domingo Filardi criticó al alcalde de Alcalá, Bartolomé Gon
zález, "por bendecir institucionalmente una actividad de una empresa privada, ya que su 
saludo a la actividad aparece en un catálogo para vender zapatillas". 

Domingo Filardi manifestó: 
"Tenemos que denunciar una 
vez más el abuso y el descaro 

Auto 

con que el equipo de gobierno, 
con el alcalde a la cabeza, par
ticipa en la propaganda de 

lscuela 

el Núñez de Balboa, local 3-B - Tlf.: (91) 889 1 O 16 
(Semiesquina a el Ferraz) - ALCALA DE HENARES 

una empresa privada. En esta 
propaganda, en la que se ven
den zapatillas, chandalls y 
demás artículos deportivos, 
aparece un saludo institucio
nal de don Bartolomé Gonzá
lez, con foto institucional 
incluida". 

Según comentó el concejal 
Domingo Filardi, esta apari
ción del alcalde complutense 
en la propaganda de esta 
empresa "es un sarcasmo que 
no se puede permitir. Es 
intolerable que para todo, 
incluso para vender unas 
determinadas zapatillas, tenga 
que salir un saludo y una foto 
del alcalde en. una publicidad 
privada. Esto es verdadera
mente vergonzoso". 
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Fue conceial por UCD 

Olegano f ontecha volvió 
a Alcalá para hablar 
de medio ambiente 

Protestaron tapando los nombres de los muenos en la guerra en el bando nacional 

Olegario Fontecha, quien 
lideró el grupo municipal de la 
UCD en la primera legislatura 
democrática. ausente de Alca
lá durante mucho tiempo, vino 
el jueves pasado a clausurar el 
ciclo de conferencias de las I 
Jornadas de Educación Am
biental de los Municipios del 
Henares, disertando en el 
salón de actos de la Universi
dad Cisneriana sobre "La edu
cación ambiental en la Indus
tria K. Fontecha, hombre com
prometido con la ciudad y, 
actualmente responsable de 
formación de ACERALIA, 
expuso el programa piloto de 
educación ambiental seguido 
en su empresa, en el que han 
participado más de 5.000 tra
bajadores. Su discurso trató 
de reconciliar a la industria 
con el entorno impactado y 
poner de relieve las inquietu
des y medidas existentes 
sobre el particular, aunque el 
nivel óptimo quede aún lejos. 

El PDNI Pide a la Iglesia la retirada de símbolos franquistas 
El PDNI organizó el martes 29, 

a las 17 horas, un acto en la pla
za de las Bernardas para quejar
se contra la Iglesia "por seguir 
manteniendo símbolos de la dic
tadura K. 

Para el curso 88-89 

Javier Ocaña dijo: "Es una 
iniciativa que tiene que ver con 
determinados símbolos que 
todavía permanecen en la calle 
auspiciados por la Iglesia Católi
ca y son contradictorios con el 

Presentación del programa 
de seguridad vial para escolares 

El día 22 de septiembre tuvo 
lugar en las instalaciones del 
centro de formación del Insti
tuto Mapfre de Seguridad Vial 
la presentación del programa 
de seguridad vial para escola
res, que se desarrollará a lo 
largo del curso académico 98-
99. Al acto asistieron direc
tores, jefes de estudios y 
representantes de APAS de los 
diferentes centros escolares 
alcalaínos. 

Lo mismo que el año ante
rior, alumnos de tercer ciclo de 
primaria recibirán un curso 
completo de formación en 
materia de seguridad vial, con 
el fin de promover actitudes y 
comportamientos más seguros 
en relación con el tráfico. Tan
to las tres sesiones teóricas de 
las que consta el curso como 
sus correspondientes prácti
cas estarán apoyadas por el 
más moderno material multi
media, así como por bicicletas 
y kart.s respectivamente. 
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Una de las mayores noveda
des de este año es la partici
pación más activa de la Policía 
Local de Alcalá junto a los for
madores del Instituto Mapfre 
de Seguridad Vial, según el 
convenio firmado por ambas 
entidades en el año 97. De 
este modo, además del refuer
zo pedagógico, se intenta tam
bién potenciar la imagen del 
agente de la Policía Local ante 
el niño. 

Dado el éxito de la anterior 
edición, que contó con la par
ticipación de más de 1.500 
escolares, el Instituto Mapfre 
de Seguridad Vial llevará a 
cabo un ambicioso programa 
de formación, dirigido a los 
alumnos de más de 15.000 
colegios repartidos por toda la 
geografia nacional. 

La educación vial para esco
lares es una de las muchas 
actividades que realiza este 
instituto, pero es sin duda en 
la que ha puesto más empeño. 

espíritu de la Constitución. Hace 
más de un año enviamos una 
carta muy respetuosa al señor 
obispo, que no ha sido contesta
da, en el sentido de que fueran 
retirados estos símbolos de la 
vista de la gente, sobre todo de 
las nuevas generaciones. Hemos 
hecho este acto pacífico exigien
do a la Iglesia la retirada de esta 
simbología que perpetúa la divi
sión entre las generaciones 
españolas. Parece que la Consti
tución supera el pasado, y un 
pasado tan terrible como el que 
aluden estas placas, y lo que 
queremos es que el nuevo obis
po solucione este temaK. 

Un año sin Ramón 
Ramón Castaños Sánchez, que 

fue colaborador activo de la Aso
ciación de Mujeres Democráticas, 
miembro de la junta directiva del 
Club Municipal de Pensionistas 
"Maria ZambranoK. secretario gene
ral del Consejo Comarcal de Mayo
res del Corredor del Henares y ami
go y colaborador de tantas obras y 
personas. nos dejó el día 8 de octu
bre del pasado año, de esa manera 
rápida e inesperada que tienen los 
más privilegiados. 

Con tal motivo la familia nos invi
ta a recordarle en la celebración de 
una eucaristía que tendrá lugar en 

la parroquia de San Francisco de Asís (Avenida de Reyes Católi
cos) el jueves 8 de Octubre a las 19'00 horas. 
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El alcalde, Banolomé González pretende hacer de Espartales 
una de las mejores zonas de la ciudad 

Espartales Sur será el primer barrio 
de Alcalá que contará con carril bici 
También se han adiudicado las obras para la construcción de un puente 
que unirá este barrio con el centro de la ciudad 
El alcalde de Alcalá de Henares, Bartolomé González, afirmó tras el término del Consejo de Admi
nistración del Consorcio Urbanístico Espartales Sur celebrado el pasado 24 de septiembre que "el 
polígono Espartales contará con un carril bici de aproximadamente siete kilómetros de longitud 
que atravesará sus calles principales". González además, resaltó que "será e l primer barrio en 
Alcalá que contará con este especial circuito diseñado para uso exclusivo de ciclistas que estará 
concluido para su disfrute las próximas navidades". 

Con estas acciones, el primer 
edil ha querido dejar claro la 
postura que mantiene el ayun
tamiento con respecto al desa
rrollo de este nuevo barrio en la 
ciudad. González expresó que 
"uno de lbs objetivos prioritarios 
que desde el Equipo de gobierno 
se mantiene es la proyección de 
Espartales, por lo que estamos 
realizando esfuerzos importan
tes en lo que estoy seguro, será 
uno de los mejores distritos de 
Alcalá". 

las obras de construcción del 
carril bici para Espartales, adju
dicadas a la empresa Díaz y 
Obras ascienden a 29.406.151 
pesetas y tendrán un período de 
ejecución de aproximadamente 
dos meses. 

Por otra parte, el Consejo tam
bién aprobó la adjudicación de 
la realización de las obras de un 
puente que unirá Espartales 
con el centro de la ciudad a tra
vés de un puente sobre la 
Nacional II. Según González: 

"Este puente permitirá descon
gestionar el tráfico y facilitar el 
acceso de los vecinos de Espar
tales al centro de la ciudad". La 
pasarela partirá de la rotonda 
Alfonso XII y desembocará en el 
polígono 36 a la altura del paso 
subterráneo de la calle Ávila. 

Las obras de ejecución del 
puente, que estará concluído a 
principios próximo año, han 
sido adjudicadas a la construc
tora NECSO con un presupues
to de 267 millones de pesetas. 

Pilar Fernández 1111 critica que .. el PP lo hace todo tarde, mal 
v cuando no le queda más remedio" 

El avuntamiento pone el aire acondicionado 
para el invierno 
Con la llegada del otoño el ayuntamiento de Alcalá está procediendo a poner los mecanismos del 
aire acondicionado para la parte antigua de la casa consistorial. Se cree que los aparatos estarán 
definitivamente instalados cuando llegue el invierno. La concejal de Izquierda Unida en el ayun
tamiento complutense, Pilar Fernández Herrador, explicó que "al final han tenido que poner el 
aire acondicionado porque es el tercer año que como mínimo la parte antigua está sin refrigera
ción y había ya requerimientos de la inspección de trabajo para que se pusiera". 

Pilar Fernández aseguró que 
"la prá ctica habitual en los 
meses de julio y agosto era 
que los trabajadores de la par
te antigua de la casa consisto
rial, a partir de la una de la 
tarde, cuando el calor ya era 
insoportable, se venían a la 
parte nueva porque aquí hay 
aire acondicionado". 

La concejal de IU manifestó 
que "viniéndose a esta parte lo 
que los trabajadores hacían 
era reivindicar la necesidad de 
instalar el aire acondicionado 
en la parte antigua. Además, 
estaba ahí el requerimiento de 
la inspección de trabajo". 

De todos modos Pilar Fer
nández manifestó que "el vera
no que viene ya tendrán el aire 
acondicionado y agradecere
mos que los trabajadores mu
nicipales de la parte antigua 
puedan realizar su labor hasta 
las tres de la tarde. Así no es
tarán durante dos horas sen
tados aquí para no pasar ese 
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calor insoportable". 
Para Pilar Fernández "lo cu

rioso es que el PP hace todo 
tarde, después de haber sido 
multado un par de veces por la 
inspección de trabajo y cuan-

do no les queda más remedio 
después de tres años de rei
vindicaciones y de muchas 
horas de los trabajadores sen
tados esperando la instalación 
del aire acondicionado". 

Luis Comarco 
El nuevo presidente es 
luis Domarco Escolar 

la Cofradía del Cristo 
de la Esperanza cambia 
de iunta de Gobierno 

Los miembros de la Cofradía 
del Cristo de la Esperanza y del 
Trabajo eligieron el sábado 19 
de septiembre a una nueva jun
ta de Gobierno. Luis Domarco 
quedó elegido como nuevo presi
dente, cargo que tiene una 
duración de 4 años. 

Los siete cargos que compo
nen la nueva junta de Gobierno 
son nuevos a excepción del de la 
tesorera que sigue siendo la 
misma que en la junta anterior. 
Domarco comentó a PUERTA 
DE MADRID que el objetivo 
principal que tiene la nueva jun
ta son los estatutos y fomentar 
las buenas relaciones con las 
demás cofradías. Domarco tam
bién expresó a este seminario su 
deseo como nuevo presidente de 
intentar aumentar el número de 
cofrades, compuesta en la 
actualidad por 170 miembros, 
así como promover una mayor 
participación y comunicación 
entre ellos. Esta cofradía que 
fue fundada hace 3 años, tiene 
su sede en el convento de las 
Claras, situado en la calle Santa 
Clara. La nueva junta de 
Gobierno está compuesta por: 
Luis Domarco, presidente; 
Manuel Santos, vicepresidente; 
José Antonio Garaballú, secre
tario; Eloisa Ransaz, tesorera; 
José Oliva, Bonifacio Hita y 
Josefa Pujazón, vocales. 

¡¡OPORTUNIDAD!! 

VENDO MAGNIFICO CHllO 
- ZONA EL VAL -

215 m2 construidos, 370 m2 de parcela, 
buhardilla, garaje, piscina. 

11fs.: 91 881 41 92 - 9187878 18 
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El P.S.0.E. 
informa 

Ayuntamiento de 

ALCALA de HENARES 

PSOE 

LIMPIA, ¡YA! 
El Grupo de Concejales Socialistas, como oposición responsable, presen

tará al Pleno del Ayuntamiento una solución alternativa que termine con el 
grave problema de suciedad que sufre Alcalá, y que el Gobierno del P.P. es 
incapaz de solucionar. 

Esta incapacidad ha provocado que en los últimos tres años la ciudad 
haya degenerado en lo que el P.S.O.E. ha venido denunciando como "Alcalá, 
Patrimonio de la Suciedad", porque: 

- el P.P. ha creado notables deficiencias en la limpieza general, 

- el P.P. ha situado a los nuevos barrios (Espartales, La Rinconada, etc.) 
en unos limites higiénico-sanitarios intolerables, . 

- el P.P. ha impedido ingresos millonarios procedentes de la recogida 
selectiva, 

- y el P.P. ha incrementado la deuda de las arcas municipales por el 
servicio de recogida de basura hasta límites imposibles de sostener: 
3.500 millones de pesetas. 

Ante esta negligente actuación, y al igual que ocurriera con los Presu
puestos Municipales, el Grupo Socialista ha elaborado una alternativa basa
da en cuatro puntos básicos: 

1 º. - mejora de los servicios de limpieza 

2º.- limpieza de los nuevos barrios 

3º.- creación de puestos de trabajo 

4º.- mecanismos eficaces de control 

Todo ello con el fin de que, de una vez por todas, se solucione el gravísi
mo problema de suciedad de nuestra ciudad. Porque ALCALÁ, PATRIMONIO 
DE LA HUMANIDAD Y PATRIMONIO DE LOS VECINOS: PERO ANTE 
TODO. ALCALÁ LIMPIA. 

GRUPO MUNICIPAL PSOE 
Ayuntamiento de Alcalá de Henares (Pza. Cervantes, 12) - 91-8883300 



El anntamiento está c1mprando pisos par teda la ciudad 

Los chabolistas de Forias 
serán realoiados en pisos 
repartidos por Alcalá 
El concejal de Obras y Servicios del ayuntamiento de Alcalá, 
Javier Femández Abad, que forma también parte de la comi
sión de Seguridad Ciudadana, anunció en la reunión de veci
nos de los nuevos barrios residenciales del norte de la ciudad, 
que los chabolistas de Forjas serán realojados en pisos repar
tidos por todo Alcalá que está adquiriendo el ayuntamiento 
en propiedad. Según Femández Abad "hay un convenio sus
crito por la CAM y el propio ayuntamiento para el realojo de 
estas familias que viven en el núcleo chabolista de Forjas". El 
concejal del PP explicó que en total son ocho familias las que 
forman el asentamiento y que serán realojadas en viviendas 
que les serán entregadas en régimen de alquiler". 

Fernández Abad manifestó 
que "los realojos se van a rea
lizar en el periodo de tiempo 
más breve posible. Hay que 
tener en cuenta que las obras 
del paso subterráneo de la 
calle Núñez de Balboa van a 
comenzar en un mes como 
máximo y que el trazado del 
paso atraviesa la zona donde 
están las chabolas". 

El concejal del PP aseguró a 
los vecinos que "el problema 
del chabolismo está en vías de 
solución. Tan pronto como se 
realoje a los chabolistas de 
Forjas en las viviendas que el 
ayuntamiento está comprando 
en distintos puntos de la ciu
dad, el problema habrá desa
parecido. No puedo decir una 
fecha concreta porque la 
desconozco en estos momen
tos pero el problema está en 
vías de solución y que va a ser 
inmediato, porque ahí no se 
puede trabajar para hacer las 
obras del paso subterráneo 
mientras estén ahí las chabo
las". 

El pleno del ayuntamiento 
celebrado el día 15 de sep
tiembre aprobó por unanimi
dad el convenio a suscribir 
con el Instituto de Realoja
miento e Integración Social de 
la CAM (IRIS) para el realojo 
de estas familias chabolistas 
de Forjas. En un primer 
momento estaba previsto que 
se les diera vivienda pública 
de alquiler en Espartales Sur, 
pero la presión social que al 
respecto hubo en las primeras 
semanas de verano, con mani
festaciones de cientos de veci
nos en contra de los realojos 
en Espartales, hizo al ayunta
miento y a la CAM desistir de 
estos realojos considerados 
inmediatos, por lo que se deci
dió entonces que los chabolis
tas serían realojados en 
viviendas que el ayuntamiento 
está adquiriendo por toda la 
ciudad. Es el caso también de 
alguna de las familias del 
número 12 de la calle Santa 
Catalina, origen de la movili-
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zación de los vecinos de 
Espartales. 
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los vecinos de Forjas v Gilitos dan un plazo de dos meses 
para que se solucionen los problemas del barrio 

'1ivimos peor 
que los chabolistas de la esquina" 
El PP y el PSOE buscaron votos; IU ni si quiera apareció por allí. Y mientras tanto, los 
vecinos siguen cabreados. Vuelven a establecer un plazo de espera para que el equipo de 
gobierno del PP busque soluciones a los problemas de limpieza, de seguridad ciudadana, 
de accesos y de infraestructuras. Van a ser dos meses, hasta noviembre. Pero mientras 
tanto lo advirtieron claramente a los políticos del PSOE y del PP que estuvieron en la 
reunión: Si en ese plazo no se han puesto las medidas necesarias para solucionar los pro
blemas que hay en los polígonos 34 A y 35, conocidos por algunos como Forjas y Gilitos 
por la proximidad de ambos espacios, están dispuestos a una movilización que les puede 
llevar de forma continua a la plaza de Cervantes en manifestaciones. Un plazo sugerido 
por el PP, y más concretamente por el concejal de Obras y Servicios, y presidente de la 
delegación municipal del distrito vn, Javier Fernández Abad, que intentó responsQbili
zar de la situación a la oposición, mientras que el PSOE echó las culpas al PP. 

"He llegado a pensar en ven
der mi casa porque esto es 
insoportable; vivimos peor que 
los chabolistas de la esquina", 
se quejó uno de los miembros 
de la comisión de vecinos. 
Sigue sin haber zonas verdes, 
unos particulares vecinos que 
son los chabolistas de Forjas, 
malos o nulos accesos, sucie
dad, ratas: "No pedimos que 
este sea el mejor barrio de Alca
lá, queremos que sea el barrio 
digno en el que compramos 
nuestras viviendas". 

Eso sí, después de reconocer 
que en un año las cosas no han 
mejorado sustancialmente, los 
vecinos reconocen que "el 
ayuntamiento nos está toman
do el pelo". Mientras alguno de 
los miembros de la comisión de 
vecinos afirmó que "estas reu
niones ya no sirven de nada, lo 
que hay que hacer es movilizar
nos de verdad, ir a la plaza de 
Cervantes a protestar diaria
mente hasta que solucionen los 
problemas". 

Pero la presencia de conceja
les del PSOE y del PP. además 
del secretario general de los 
socialistas complutenses, 
Miguel Buenestado, que asistió 
a la reunión en calidad de veci
no, hizo que los residentes pre
guntaran los puntos de vista 
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que hay en los dos grupos polí
ticos y trataran de arrancar 
algún tipo de compromiso, 
especialmente del equipo de 
gobierno". 

Los vecinos se tomaron con 
ironia el hecho de que unos 
dias antes de celebrarse la reu
nión del sábado 26 de septiem
bre, el ayuntamiento envió al 
menos tres camiones para ade
centar el barrio: "Me parece 
infantil que cada que vez que 
presionamos un poco el ayun
tamiento mande varios camio
nes para que limpien y desbro
cen el barrio". dijo uno de los 
vecinos mientras otro afirmó: 
"Lo que tienen que hacer es 
venir periódicamente y no espe
rar a que los residentes nos 
movilicemos". 

Ana Maria Coll llegó a vivir a 
su nueva vivienda hace un 
mes: "Vine desde Madrid y el 
panorama que me he encontra
do es desolador. Aquí es muy 
dificil hacer amistades porque 
donde se suelen hacer es en los 
espacios públicos, en los par
ques. Me he quedado sorpren
dida porque aquí no hay ni un 
solo parque, ni un solo colum
pio en varios kilómetros a la 
redonda. No sé dónde voy a lle
var al hijo que tengo y al que 
estoy esperando a jugar. Me he 

quedado también sorprendida 
al ver el chabolismo que hay al 
lado de la estación. Me da pena 
que Alcalá es una ciudad muy 
sucia, que está llena de mier
da". 

Los compromisos del PP 
El concejal del PP. Javier Fer

nández Abad, manifestó a los 
asistentes que "en el plazo de 
un mes la empresa adjudicata
ria de las obras de construcción 
del paso subterráneo de la calle 
Núñez de Balboa tiene que 
empezar los trabajos; el plazo 
de ejecución de las obras es de 
8 meses. Fijaos si se ha avan
zado". El problema de la falta 
de comunicaciones quedará 
solucionado en parte con la 
construcción de este paso sub
terráneo que comunicará esta 
zona residencial con el centro 
urbano de Alcalá. 

Fernández Abad manifestó 
que el día 7 de octubre se con
vocará un pleno extraordinario 
para aprobar la ampliación del 
contrato a URBASER y realizar 
así la limpieza viaria y recogida 
de basuras en los nuevos 
barrios. El PSOE anunció en la 
reunión que apoyaría la 
ampliación del contrato a 
URBASER por tanto el concejal 
del PP afirmó que "una vez que 

El 
ayuntamiento 

nos está 
tomando 
el pelo•, 

afirman los 
residentes 

se apruebe la ampliación, en 
dos meses como máximo habrá 
servicio de limpieza. En el mes 
de julio ya llevamos la amplia
ción a pleno pero hubo que 
dejarla sobre la mesa porque ni 
el PSOE ni JU estaban dispues
tos a aprobarla. Afortunada
mente los compañeros del 
PSOE entienden que deben 
aprobar la ampliación". 

Sobre el problema del chabo
lismo Fernández Abad aseguró 
que el núcleo de chabolas de 
Forjas desaparecerá tan pronto 
como se haya realojado a los 
ocupantes de las mismas, aun
que no estableció una fecha. Sí 
dijo en cambio que "el proble
ma está en vías de solución, va 
a ser inmediato". 

Pero a continuación Javier 
Fernández Abad se ganó las 
protestas de muchos residentes 
cuando dijo que "nuestra 
actuación no es infantil. Hemos 
venido a limpiar con camiones 
cuando se nos ha pedido. Si se 
nos hubiera pedido antes, 
hubiéramos venido antes". 

Mientras tanto los vecinos 
continuaron protestando por 
las condiciones del barrio: 
"Aquí no vemos jardines por 
ningún sitio; no entendemos 
qué quiere decir el concejal 
cuando ha dicho que el ayunta
miento ya ha recepcionado las 
zonas verdes del barrio. ¿Qué 
zonas verdes? Los árboles se 
secan, hay ratas por todos los 
sitios, basura. Si las zonas ver
des están recepcionadas, aten
derlas como las de cualquier 
otro barrio". 
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•Es infantil 
que cada vez 

que 
presionamos 

nos traen 
varios 

camiones 
para limpiar 

el barrio• 

El concejal de Obras manifes
tó que las bandas sonoras de la 
cuesta de Teatinos se quitarán 
ya que los vecLJ.os se quejan de 
que el ayuntamiento las puso 
tan altas que se están destro
zando allí los coches. Los veci
nos establecieron para eso un 
plazo de una semana o diez 
días: "Reunirnos constante
mente es una pérdida de tiem
po. Ya sabéis que la fuerza es lo 
un1co que hace conseguir 
cosas". Sin embargo volvieron a 
oirse abucheos cuando Femán
dez Abad manifestó que "los 
badenes se retirarán dentro de 
los planes que hay de la conce
jalía de urbanismo para la pavi
mentación hasta la carretera de 
Meco. Calculamos que a prime
ros de año estarán quitadas las 
bandas sonoras y serán susti
tuidas por otras más moder
nas". 

Una vecina manifestó que 
"puesto que no se quitan las 
bandas sonoras, lo que pode
mos hacer es quitarlas noso
tros porque nos están destro
zando los coches". 

Las protestas vecinales 
aumentaron. Uno de los miem
bros de la comisión dijo que "la 
concejal de Urbanismo dijo que 
este es el mejor barrio de Alca
lá. Nosotros decimos que sí , 
porque tenemos zoológico ya 
que hay ratas, culebras, lagar
tos. También tenemos un jar
din botánico impresionante con 
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matojos de todo tipo y hierbajos 
de todas clases". 

Las criticas del PSOE 
El portavoz del PSOE, Pablo 

González, dirigió sus críticas al 
PP: "En el contrato que se firmó 
en 1994 con URBASER para la 
limpieza de la ciudad sí se esta
blece la posibilidad de amplia
ción de limpieza en los distri
tos, porque lo que está claro es 
que cuando no se han construi
do los barrios no se puede esta
blecer las nuevas calles que se 
tienen que limpiar". González 
añadió que "hay que decir las 
cosas como son; hace unos 
meses se aprobaron los presu
puestos y el equipo de gobierno 
sabe de sobra que la amplia
ción del contrato con URBASER 
tendría que contemplarlo en 
esos presupuestos, pero si mal 
no recuerdo, apenas cuarenta y 
ocho horas después de aprobar 
los presupuestos nos llevaron 
al pleno la ampliación, eso sí, 
sin financiación puesto que no 
estaba contemplada en los pre
supuestos". 

El PSOE anunció que "vamos 
a aprobar la ampliación del 
contrato a URBASER, lo que -va 
a permitir que se limpien las 
nuevas zonas de Alcalá. Para 
ello vamos a dar nuestras alter
nativas". 

González añadió que "sobre el 
paso subterráneo de la calle 
Núñez de Balboa habría que 
recordarle al equipo de gobier
no que la moción y la modifica
ción de créditos la propuso el 
PSOE". 

El portavoz del PSOE dejó 
claro que "hay un equipo de 
gobierno formado por el PP 
puesto que obtuvo el mayor 
número de votos en las eleccio
nes, y es él quien tiene que dar 
respuesta a los problemas, 
quien tiene que responder por
qué cerró la piscina del CEl, 
porqué no ha limpiado y porqué 
no ha hecho lo que tiene que 
hacer. Es curioso que con 
nueve concejales solamente 
hemos sido nosotros quien ha 
dado alternativas al paso sub
terráneo, a la financiación del 
mismo, a los chabolistas y a 
todo". 

La respuesta de Fernández 
Abad a Pablo González ante los 
vecinos es que "una cosa es 
predicar y otra dar trigo. Han 
estado muchos años y ahí 
están los resultados". El conce
jal afirmó que los chabolistas 
ya estaban antes de llegar el PP 
al gobierno municipal. 

Narciso, miembro de la comi
sión de vecinos, manifestó a 
PUERTA DE MADRID que "des
pués de un año que llevamos 

EIPP 
y el PSOE 
se tiraron 
los trastos 
a la cabeza 

en la reunión 
de vecinos 

planteando nuestros proble
mas, la situación sigue igual en 
el caso de la limpieza, de las 
ratas, de la falta de accesos, de 
la recepción por parte del ayun
tamiento de los espacios públi
cos que siguen siendo de la 
junta de compensación" . Narci
so añadió que "el chabolismo 
sigue ahi y sigue siendo un foco 
de suciedad para los mismos 
chabolistas pero también para 
nosotros. A ellos les dará igual 
estar rodeados por ratas, pero a 
los demás no nos da igual". 

!enemas la sensación de que 
el ayuntamiento nos está 
tomando el pelo", dijo Narciso 
para añadir que "si hacemos 
balance de lo que hemos conse
guido en un año, creo que sólo 
podríamos decir que hemos 
conseguido acelerar la cons
trucción del paso subterráneo, 
que no es poco, pero no hemos 
conseguido más y todavía no 
hemos visto que hayan empe
zado las obras así es que nos 
tememos que otra vez sea un 
engaño". 

También hablaron para 
PUERTA DE MADRID los 
miembros de la asociación de 
vecinos del distrito VIII, como 
Tomás Peña: "Hace diez años 
que la asociación ya reivindicó 
que se levantara el asentamien
to chabolista de ahi. Los chabo
listas llevan ya más de doce 
años. Que no se venga a tirar el 
rollo Pablo González sobre que 
va a buscar soluciones. Que las 
hubiera buscado en su momen
to". 
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Alumnas del nuevo centro esperan la llegada del consejero. 

El cenuo tiene un presupuesto de 13 millones de pesetas 

Villapalos inauguró un cenuo educativo de adultos 
en Torres de la Alameda 
El conseiero aprovechó la ocasión para ver la copia de la Sábana Santa de Tuñn 
El consejero de Educación y Cultura, Gustavo Villapalos, inauguró el martes 22, a las 12 horas, 
el Centro Comarcal de Educación de Adultos de Torres de la Alameda. Con un presupuesto cer
cano a los 13 millones de pesetas, el centro dará cobertura a 9 municipios de la comarca. 

Torres de la Alameda cuenta 
ya con un nuevo centro de 
educación dirtgido a los adul
tos. La Escuela de Adultos que 
estaba dentro del Programa 
Regional de Inversiones de la 
Comunidad de Madrid (PRIS
MA) fue inaugurada el pasado 
martes por el consejero de 
Educación Gustavo Villapalos, 
quien apostó por la educación 
en los medios rurales. El cen
tro de educación de adultos es 
un nuevo edificio, rehabilita
ción de uno antiguo , que 
cuenta con tres aulas, un des
pacho para el director, un des
pacho de secretaría, una sala 
de profesores, una zona de 
biblioteca, vídeo y televisión, y 
los cuartos de baño corres
pondientes incluyendo un 
cuarto de baño para minusvá
lidos. Se ha dotado también a 
estas instalaciones de mobilia
rio nuevo para profesores y 
alumnos. Además, se ha urba
nizado la parcela con la que 
cuenta la escuela, ordenando 
las zonas de paso y las zonas 
ajardinadas. 

Con un presupuesto de 
12.731.322 pesetas, el centro 
da cobertura a toda la comar
ca. En la actualidad hay alre
dedor de 500 personas matri
culadas de los que unos 150 
son de Torres de la Alameda. 
Las edades de los estudiantes 
matriculados van desde los 19 
hasta los 70 años. Francisco 
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Momento de la inauguración del CEAS. De izquierda a derecha: director 
general de Educación, concejal torresano de Deportes, Enrique Burgoa; 
concejal de Educación, Encamación Caballero; consejero Gustavo 
Villapalos, Francisco Acedo (alcalde de Torres) y la directora del CEAS. 

Acedo, alcalde de Torres de la 
Alameda, comentó a PUERTA 
DE MADRID que: '"El nuevo 
centro ofrece Graduado Esco
lar, alfabetización y neolecto
res", añadiendo que '"ahora se 
quiere incrementar este año 
con cursos de informática 
básica para introducirse en el 
mundo de la informática y 
también FP". 

Acedo destacó que: '"Lo ideal 
de todo esto es la participación 
de las mujeres y los hombres 
en la escuela de adultos. Se 
vio que esta gente se estaba 

formando de una forma clara 
y que además estaban sintien
do la educación como algo 
necesario. Posiblemente no 
pudieron acceder a ella por 
problemas X en su niñez o en 
su juventud, y ahora han Visto 
las puertas abiertas con estas 
actividades". 

Sábana Santa 
Gustavo Villapalos aprove

chó la ocasión para visitar la 
iglesia de Torres de la Alame
da, donde se encuentra una 

Momento en que se corta la cinta. 

El consejero aprovechó su visita 
a Torres de la Alameda para ver 

y tocar la copia de la Sábana 
Santa de Turín que hay en el 

municipio torresano. 

copia de la Sábana Santa de 
Turin, sábana en la que los 
creyentes creen que José de 
Arimatea y Nicodemus envol
vieron a Cristo inmediatamen
te después de su muerte. El 
consejero de Educación se 
quedó tan perplejo y emocio
nado de conocer la existencia 
de la misma que incluso quiso 
tocarla él mismo. 

La copia de la Sábana Santa 
de Turin es para los torresa
nos uno de sus mayores teso
ros. Confeccionada en lino, 
contiene una imagen de Jesús 
de frente y espalda. El sudario 
conserva las marcas de los 
ojos, la nariz y la boca, así 
como de la forma del rostro y 
de la barba de Jesús, apre
ciándose señales de la corona 
de espinas, y sobre la zona de 
los hombros, señales del cabe
llo. 
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José Núñez junto a su esposa en una foto reciente 

Caminar v contar 

Este entrañable estanco ya está en el recuerdo de las gentes de Torrejón 
del Rey. Bajo estas líneas, una de las hermanas, Julia Zurita, 

tras el mostrador, donde junto a María, han pasado toda su vida. 

Con el cocinero de Lina Margan eri Azuqueca ... y 
el adiós al estanco de las hermanas Zurita, 
toda una vida, en Torrejón del Rey 

Seguro que fue el más popular 
y el más gracioso .. . Y un maes
tro en la cocina. No creemos 
que, con José Núñez Villalba, 
natural de Benamejí, al que 
todos llamaban "El Cordobés", 
nadie se quedara con hambre. 
Durante siete u ocho años dio 
de comer a romanos, vaqueros, 
mosqueteros ... y, "que no se te 
olvide joven", también a Lina 
Morgan y a José Luis López Váz
quez a quien le llegó a llamar 
cariñosamente "gotita" porque 
siempre le pedía un té con .. . 
una gota de leche. Con la gran 
Lina llegó a tener un entendi
miento perfecto (como si le lle
gan a dar un papelito a su lado, 
con la chispa que gasta Pepe ... }, 
casi sin hablar ya sabía lo que 
quería para comer ese día. El 
original gesto de la entrañable 
artista para pedirle un filete de 
los buenos - y tiernos, como 
ella- consistía en levantarse un 
poquitin la falda y decirle que 
así, que así lo quería. De buena 
pierna. 

Y tantas cosas más ... Nos dice 
Pepe que va perdiendo la memo
ria. Que ya son ochenta años y 
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que ... tiene buen apetito, aun
que ya no necesita entrar a la 
cocina. Aquí, en la Residencia 
Santa María del Henares, de 
Azuqueca, está a gusto y bien 
atendido. Ahora él es el actor .. . 
Tiene a su esposa, Petra Esopo 
Palo, también cordobesa, con él. 
Camina un rato todos los días, 
se acerca a por la prensa, mira 
las carteleras del cine. .. ¡Ay, 
cuántas películas y cuánta vida! 
Y con alegría, mucha, porque 
fue muy feliz en aquel mundillo, 
al que entró gracias a un buen 
amigo, Lázaro, que fue cochero 
- por descontado que de los más 
célebres- en mil rodajes . Una 
vez, en el oeste, queremos decir 
en Almería, llevaban unos bui
tres para una escena con 
mucha gente y movimiento y el 
gran Lázaro no se separaba ni 
un instante de los animalitos ... 
por si los secuestraban o algo, a 
lo que, el gran Pepe, desde la 
caravana, le espetó: "Vigila el 
land roverd que puede que desa
parezca antes que los pajarra
cos esos". Rodando "Los tres 
mosqueteros" , en Aranjuez, casi 
sin avisar, salieron a escape -no 
recuerda sin con Lázaro a la 
cabeza ... - otra vez para Almería 
dejándose en la ciudad del amor 
y los jardines todo el material de 
cocina... ¿Dónde estaría Pepe? 
Lo mismo dando un paseo con 
"Myladi" Raquel Welch o con 
Geraldine la hija de Charlot ... 
No pasó nada. Con rapidez y 
alegria movióse Pepe por el 
Cabo de Gata comprando mesas 
y lebrillos para las ochenta 
bocas que tenía que alimentar. 

Son las ocho de la tarde y las 
señoritas le recuerdan a nuestro 
hombre que ... es la hora de la 
cena. Que aproveche, don José. 
Y cuídese mucho. Antes de des
pedirnos, recordó que conoció a 
los dos "Sergios" del cine italia
no: Leone y Corbucci que tanta 
fama tuvieron por estos pagos ... 
De buen comer ambos, se lleva
ron para Roma la receta del 
conejo al ajillo, de la paella .. . y 
la buena amistad de Pepe. 

Se cerró el estanco 
de Torreión del Rev 

Qué sola se va a quedar la 
calle Ancha -y tanto menos 
.. . ancha- de Torrejón del Rey 
sin su estanco. Y qué tristes sus 
propietarias, las hermanas 
María y Julia Zurita Tortuero, 
como el pueblo, igualmente, de 
Guadalajara; nos apuntan las 
señoras, cultas y locuaces ellas, 
que también hay un ... Tortuera. 
Iremos a conocerlos. Bueno, ya 
se les va pasando. Ya trabajaron 
lo suyo, y desde muy chicas. Las 
dos juntas ayudando a sus 
padres en los menesteres del 
comercio... y en tantos otros 
que había. El estanco ha sido 
cosa de unos pocos años, pues
to que siempre fue una, como 
diríamos, una tienda de aque
llas tan variadas y queridas que 
-ay- van desapareciendo como 
tantas otras cosas. Casi cien 
años se van, así, por las buenas. 
Lana, velas, colonias, botones ... 
Y alguien que decía, con toda la 
confianza -y gratitud, faltaría 

más- "apúntemelo, que ya ven
dré a liquidar". Sin problemas. 
Nos dicen que, también, hacían 
de artesanas; como el fabricar 
lejía casera que vendían en 
garrafones. Por Navidad, lo 
mejor, aparte de aquellos prime
ros polvorones, las muñecas de 
cartón. "Peponas", enormes, 
que solían colgar del techo, para 
que se vieran bien ... Y los trici
clos, con cabezas de caballo, y 
los caballos de madera y jamo
nes ... Nos dicen que se han ido 
adaptando a los tiempos. pero 
que creen que ya han cumplido. 
Julia y María, que sigan siendo 
felices hoy y todos los días. 

LUMIGARMO 

HUI nueve Avemarías 
durante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este anuncio y se cumpli
rán. aunque no lo creas. 

D.V.C. 
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la caravana de 'lo que necesitas es amor' participó en las tiestas 

la lluvia hizo suspender el concurso 
de disfraces de Villalbilla 
Las fiestas de Villalbilla tuvieron una cara y una cruz. La cruz fue la lluvia, más bien el dilu
vio, que hizo suspender el concurso de disfraces del viernes 25 de septiembre, una de las 
actividades festivas más esperadas en la localidad por· ser más de 300 los participantes que -
suelen reunirse y por la calidad que ponen en los disfraces que utilizan. Hasta el propio alcal
de suele ser un participante en el concurso, pero esta vez, cuando ya habían desfilado algu
nos concursantes, hubo que suspender el acto por la lluvia que caía. La cara fue el mismo 
viernes cuando la caravana del programa de Antena 3 Televisión visitó el municipio para que 
una mujer, Lucía Patiño de la Osa, declarara su amor por su marido, Gregorio Manzanares 
Muñoz, ambos vecinos de Villalbilla desde que contrajeron matrimonio hace cuatro años. 

La visita de la caravana de 
'Lo que necesitas es amor' 
con su presentador, Pedro 
Rollán, al frente, produjo el 
delirio en Villalbilla, se con
virtió en todo un espectáculo 
fuera de programa que el 
mismo alcalde, Jesús Soto, 
celebró por todo lo alto: "Yo 
ya sabía que venían los de 
Antena 3 Televisión con el 

programa de 'Lo que necesi
tas es amor'. De hecho me 
utilizaron como gancho ya 
que hubo que sacar del tra
bajo al marido que por sor
presa oiría la declaración de 
amor de su esposa con la 
excusa de que viniera porque 
le íbamos a entregar una 
placa ya que ha colaborado 
con nosotros en el área de 

Deportes. Su hermano es 
masajista y colabora con el 
ayuntamiento y él le echa 
una mano a su hermano". 

Así, cuando un coche con 
chófer fue a buscar a su tra
bajo a Gregorio Manzanares 
debió pensar que el ayunta
miento de Villalbilla ponía 
todos los medios para hacer
le entrega de esa placa. Gre-
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El presentador, Pedro Rollán con Lucía Patiño, en fotografía tomada de Antena 3. 
A la derecha, Lucía Patiño y Gregorio Manzanares se besan; la foto está tomada del televisor, del programa de Antena 3. 

gorio se sentó en la plaza de 
toros, instalada en plena 
plaza mayor, que en esos 
momentos se encontraba 
abarrotada de público. Inme
diatamente hizo entrada en el 
recinto la caravana de 'Lo 
que necesitas es amor' y de 
ella bajó el conocido presen
tador Pedro Rollán. Aquello 
fue el delirio para los vecinos 
de Villalbilla que contempla
ron la grabación como si del 
mayor espectáculo se tratara. 

Entonces, Pedro Rollán 
condujo la situación de la 
siguiente manera. Había una 
persona que haría una decla
ración de amor a su pareja. 
Primero quedaron eliminadas 
las mujeres, porque la sor
presa sería para un hombre. 
Luego quedaron eliminados 
los hombres que no estuvie
ran entre los 30 y los 50 
años. Y finalmente descendió 
de la caravana Lucía Patiño, 
quien hizo la declaración de 
amor ante los cientos de veci
nos de Villalbilla y ante millo
nes de telespectadores. Gre
gorio y Lucía se fundieron en 
un beso. 

El programa se retransmi
tió el domingo 27 de septiem
bre, por la noche. en el pro-
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grama de Antena 3. 
El alcalde de Villalbilla 

Jesús Soto explicó que "en 
un principio llegué a pensar 
que la sorpresa me la iba a 
dar mi mujer puesto que 
dentro de poco cumplimos 
los 25 años de matrimonio. 
Pero después ya supe quién 
era y de hecho actué de gan
cho. La verdad es que fue 
todo un éxito y lo pasamos de 
maravilla". 

Lo peor fue la lluvia 

Pero la noche del viernes 
quedó totalmente deslucida 
por la lluvia y eso que era la 
jornada estrella de las fiestas 
de San Miguel en Villalbilla. 
El agua hizo suspender el 
concurso de disfraces que 
este año se celebró en la 
plaza mayor. Ya habían desfi
lado muchos concursantes 
cuando hubo que suspender 

el acto puesto que la lluvia se 
convirtió en diluvio y no tenía 
visos de amainar. Hasta 
entonces ya hubo ocasión de 
ver la gran calidad de 
muchos de los disfraces que 
participaron. 

Pero no se quedaron ahí las 
suspensiones. El baile en el 
que intervenía la orquesta 
Carrusel también hubo de 
ser suspendido por razones 
de seguridad debido a que el 
escenario se encontraba 
completamente mojado. A 
continuación también hubo 
de ser suspendido el concier
to de Tráfico , previsto para 
las cinco de la mañana: 
"Estamos intentando que el 
baile con Carrusel se celebre 
el sábado 3 de octubre. Ese 
día, a partir de las ocho de la 
tarde h acemos la caldereta y 
esperamos que a continua
ción se pueda celebrar el 
baile con Carrusel", explicó 
Jesús Soto. De todos modos 
el alcalde estaba muy con
tento con las fiestas: "A pesar 
de la lluvia han sido todo un 
éxito en cuanto a público 
asistente y a que no ha habi
do ningún incidente ni tan 
siquiera ningún accidente 
con los toros" . 
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El Alcalá meioró su rendimiemo ame el Parla pero sigue sin conocer la victoña 

O-O,. continúa la crisis 
complutense de resultados 
RESULTADO: RSD. Alcalá, O; AD. Parla, O. 
ALCALA: Yuste, Juan Díaz, Córcoles, Mozos (Obregón, min. 45), Martín, Calero (Víctor, min. 
73), Mora, Rosco (Ortiz, min. 73), Pepe Mel, Juan Padilla, Rick.y. 
PARLA: Rivas, Víctor Zipi, Somozas, Angel, Fran (Bustamante, min. 86), Joaquín, Rángel 
(Fernando, min. 45), Lemus (Chuchi, min. 62), Falín y Rubén. 
ARBITRO: Vargas Sánchez. En total mostró nueve tarjetas amarlllas, cuatro a jugadores del 
Alcalá y cinco a jugadores del Parla. Por el Alcalá la vieron Rosco, Juan Padilla, Rick.y y 
Ortiz. Por e l Parla la vieron Somozas, Fran, Joaquín, Fernando y Chuchi. 
INCIDENCIAS: Apenas trescientos espectadores en unas gradas cada vez más frias y .escép
ticas con respecto al Alcalá. 

El Alcalá sigue sin conocer la 
victoria esta temporada. Han 
pasado cinco jornadas, los 
complutenses han disputado 
cuatro partidos puesto que 
una fue para ellos de descanso, 
y solo son dos puntos los que 
hay en el casillero del equipo 
que entrena Eduardo Caturla. 
Fuentes cercanas a la junta 
directiva ya han hecho correr el 
rumor por la plaza de Cervan
tes de que los jugadores no asi
milan las tácticas de Caturla. 
Casi cada semana llega un 
nuevo jugador y las cosas 
siguen igual, al menos en lo 
que a resultados se refiere. El 
último en llegar fue el centro
campista Víctor, que ante el 
Parla jugó apenas un cuarto de 
hora y demostró buenas mane
ras. Pero el problema es que el 
Alcalá parece estar inconéx:o 
entre sus líneas, y además hay 
grandes dificultades para 
encontrar el camino del gol. 
Los complutenses sólo han 
hecho tres goles, uno menos 
que incluso el colistas, el Puer
ta Bonita, que cuenta sus par
tidos por derrotas. 

También se habla de que va a 
haber pronto bajas de jugado
res que llegaron de forma fla
mante a una plantilla que sólo 
tenía un objetivo, jugar la ligui-
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lla de ascenso. Los tres equipos 
que lideran la clasificación, el 
sorprendente Navalcarnero, el 
Amorós y el Coslada, llevan 
quince puntos, es decir, trece 
más que el Alcalá, o lo que es lo 
mismo, una distancia ya consi
derable. 

Las bajas pueden llegar 
pronto y afectar a jugadores 
que no han cumplido las 
expectativas que con ellos 
había. Además, hay que contar 
con que la llegada de nuevos 

futbolistas como Rosco, Juan 
Padilla o Víctor, hace que el 
presupuesto para la plantilla 
se haya incrementado y que se 
haga necesario algún recorte, 
sobre todo de jugadores que no 
han dado la respuesta que de 
ellos se esperaba. 

El caso es que ante el Parla el 
Alcalá jugó mejor que en parti
dos anteriores, pero no lo sufi
ciente como para conseguir la 
victoria y convencer al escaso 
público complutense. Un pri-

LOS 

jugadores no 
parecen haber 

asimilado el 
esquema de 
trabajo de 

Eduardo 
caturla 

mer detalle de este encuentro 
clásico entre dos equipos que 
han tenido épocas mejores, es 
que el Alcalá lanzó por primera 
vez a porteria a la media hora 
de juego. El primer tiempo 
ofreció un panorama más o 
menos parecido al de encuen
tros anteriores pero en la 
segunda mitad mejoró el rendi
miento del Alcalá, sobre todo 
en el centro del campo. De 
hecho fue interesante la apor
tación de Juan Padilla en el 
centro del campo en lo que se 
refiere a la dirección del equipo 
y el cuarto de hora que jugó 
Víctor, procedente del Fuenla
brada y llegado unos días 
antes a la plantilla de Eduardo 
Caturla. 

Y es que el Alcalá donde falló 
fue en su ataque. Pepe Mel 
tuvo en sus botas dos balones 
que estuvieron a punto de ser 
gol pero que no tuvieron la 
puntería suficiente para intro
ducirse en la portería del Parla. 

El caso es que el equipo com
plutense sigue en crisis de 
resultados. Son sólo dos pun
tos los conseguidos y aunque 
los resultados de la jornada le 
han permitido subir una posi
ción lo cierto es que los com
plutenses siguen en zona de 
descenso, concretamente en el 
decimoctavo puesto de la clasi
ficación. 
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la base del equipo de los últimos años se encuentra desperdigada por muchos equipos 

El Alcalá de este año rinde menos 
que el del año pasado 
Aunque los inicios ligueros del Alcalá la temporada pasada no fueron buenos y de hecho los 
resultados fueron determinantes para que se cesara a Fernando Sierra, lo cierto es que fue
ron mucho mejores de lo que están siendo esta temporada en la que con más decisión que 
nunca la Deportiva se marcó como objetivo el ascenso a segunda división B. Los datos están 
ahí y reflejan que a finales de septiembre de 1997, el Alcalá iba en la mitad de la tabla con 
siete puntos. Esta temporada el equipo alcalaíno está en el puesto decimoctavo de la clasifi
cación, en puestos de descenso. A finales de septiembre aunque con menos partidos jugados 
por las características propias del calendario y por el descanso obligatorio, que le ha corres
pondido en estas fechas al Alcalá por sorteo, los complutenses tienen solo dos puntos. 

La cantera dio mejor resulta
do el año pasado. Un directivo 
comentaba en verano que con 
la cantera no se puede llegar a 
segunda B y que por eso se 
tema que recurrir a jugadores 
de contrastada categoria. El 
mismo presidente llegó a justi
ficar tiempo atrás en conver-

saciones mantenidas con 
socios la contratación de juga
dores veteranos diciendo que 
prefiera a un veterano que 
meta goles que a un joven que 
no los meta". 

El caso es que el tiempo no 
está siendo muy generoso con 
tan buenas expectativas forja-

das antes de illiciarse la tem
porada. Este Alcalá es peor 
que el de Fernando Sierra 
hace justo un año. 

Aquella plantilla se conocía 
perfectamente porque muchos 
de los jugadores llevaban 
varios años jugando juntos. 
Además estaba formada por 

muchos jugadores que esta
ban en la cantera y que tal y 
como estaban las cosas deci
dieron en su momento aban
donar la Deportiva, a unos 
porque no les gustaba el pano
rama que iba a haber aquí, y a 
otros porque se les presentaba 
una mejora clara en sus 
expectativas como futbolistas. 
De aquellos futbolistas Alberto 
está en el Zaragoza B, Toñín 
Blanco fichó por el Extrema
dura y ha sido cedido al Don 
Benito, Félix está jugando en 
el Puertollano, Nacho en el 
Conquense, Dela y Ramírez en 
el Socuéllamos, David y Nene 
están en el Leganés B. Estos 
pertenecían a la cantera com
plutense pero la plantilla se 
vio complementada por juga
dores como Higuera, Luengo, 
Piru, Roberto, Elejalde, etc. 
Ninguno de ellos está en la 
plantilla de Caturla. 

Como jugadores de la cante
ra están Ricky, Martin y More
no. Con los dos primeros sí 
viene contando Eduardo 
Caturla, pero con Moreno no, 
y de hecho no está ni en el 
banquillo. En muchos años, 
este Alcalá es el que menos ha 
contado con la cantera. 

Por si fuera poco, el equipo 
filial tampoco parece estar 
bien. Sus dos primeros parti
dos se han saldado con derro
tas y da la sensación de que 
todo está a medio hacer, que 
importa poco el Deportivo 
Alcalá. 

En el entorno de la Deporti
va se insiste en que el primer 
equipo ha tardado algo en aco
plarse y que en el momento 
que el balón decida entrar en 
la porteña rival el equipo subi
rá como la espuma a los pri
meros lugares de la clasifica
ción. Pero mientras tanto en la 
afición comienza a cundir el 
desaliento y se empiezan a oír 
tímidas protestas contra la 
junta directiva. 

0t.JMPI4 ACTIVIDADES 

w 
GIMNASIO OLIMPIA 

C/. Infantado, 5 
ljunto a la estación de ff.cc.) 

• 9188056 07 
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* CULTURISMO * FITNESS * AEROBIC 

* GIMNASIA de M. * KARATE * AIKIDO 

* FULL-CONTACT * KICK-BOXING 

* OPOSICIONES PARA POLICIA Y BOMBERO 

* BAILES de SALON * MASAJES 

!vierte tu tiempo libre en beneficio de tu salud . 
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Carlos dimhió unos días después de llegar en plena cñsis 

El Deportivo Alcalá busca 
su cuarto entrenador 
de la temporada 
El Deportivo Alcalá está en plena crisis. Se trata de 
una situación critica prácticamente inédita desde 
hace muchos años en el fútbol complutense ya que la 
junta directiva presidida por José Maria Benedicto 
busca el cuarto entrenador que se siente esta tempo
rada en el banquillo del equipo filial complutense y 
sólo se han disputado dos partidos oficiales. Carlos. 
aquel centrocampista que jugó en el Alcalá y que mar
chó al Getafe, llegó para hacerse cargo de un banqui-
llo que quemaba pero solo pudo durar un partido. Los Infantiles, alevines y promesas 
complutenses fueron goleados por el Rosillo. equipo 
nuevo en la categoría regional preferente, pero Carlos Con ma"s de 100 puestos de honor 
decidió dimitir antes de jugarse el partido. 

Carlos jugó dos tempora -
das en el Alcalá en segunda 
B y destacó por ser un buen 
futbolista quien puso ade
más mucho carácter en el 
centro del campo. Un carác
ter que ha podido ser deter
minante para que el exfutbo
lista, cuñado del ex:madridis
ta Michel, haya decidido 
marcharse antes de que la 
situación fuera mucho peor. 

Y es que según han 
comentado a PUERTA DE 
MADRID diversas fuentes 
que quieren mantenerse en 
el anonimato, la situación 
del Deportivo Alcalá es bas
tante delicada. El conjunto 
parece que es una entidad 
distinta que no tiene nada 
que ver con el primer equipo. 
Alguno de los futbolistas se 
lamentaba de que "la espe
ranza que puede tener un 
jugador en este equipo no es 
la de llegar a jugar con el 
Alcalá en tercera división, 
sino que otro club se fije en 
ti". 

Llegar al primer equipo con 
los criterios que han puesto 
el presidente José Maria 
Benedicto y el entrenador 
Eduardo Caturla parece 
complicado. Cuando Caturla 
ha necesitado buscar algún 
jugador para alguna deter
minada linea, se ha buscado 
fuera de Alcalá: "Eso han 
sido auténticos mazazos 
para los jugadores", reveló 
una fuente cercana al 
Deportivo Alcalá que añadió 
que "son puertas que se les 
van cerrando a jugadores 
que ya están buscando dar 
el salto a tercera división". 

Así pues en el Deportivo 
Alcalá el ambiente no es el 
más propicio para que se 
pueda afrontar una tempo
rada que ya de por sí es com-
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plicada. Para los jugadores 
no hay expectativas de poder 
jugar con el Alcalá en terce
ra división, cuando hay 
algunos futbolistas que ya 
han debutado en esa catego
ría, "además da la sensación 
de que el equipo está como 
dejado de la mano de Dios 
por parte de la junta directi
va". señalaron las mismas 
fuentes para añadir que "eso 
se nota en la planificación d e 
los entrenamientos, en los 
viajes, en la equipación, en 
la disputa de los partidos, 
etc". 

Primero fue Juan José 
Almeida el que no aguantó 
más la situación y se marchó 
antes del primer partido de 
la temporada. Con Juan 
José Crespo, entrenador del 
juvenil, en el banquillo, el 
Alcobendas venció 0-1 en el 
césped del Val. La junta 
directiva buscó un entrena
dor y encontró a un exjuga
dor del primer equipo que ya 
hacía algún tiempo que 
venía colaborando con la 
escuela de fútbol. Carlos 
firmó el martes 22 de sep
tiembre, su compromiso y el 
viernes ya tenía pensado 
dimitir. El partido jugado 
ante el Rosillo fue todo un 
poema en el que los complu
tenses fueron derrotados por 
5-2. Allí fueron catorce juga
dores en un ambiente enra
recido por las circunstan
cias. Al término del partido, 
Carlos comunicó a los juga
dores su decisión de aban
donar el equipo subrayando 
que la dimisión no era por 
ellos. El lunes 28 en una 
reunión con el presidente. 
Carlos le manifestó su deci
s10n y ahora Benedicto 
busca su cuarto entrenador 
de la temporada. 

los infantiles, alevines v promesas de 
lplacea cerraron su buena temporada 
Los infantiles, alevines y principiantes de la Escuela Municipal 
C.C. !placea, a falta de alguna yinkana a celebrar próximamen
te, cerraron su temporada con una exhibición en el velódromo 
municipal Casimiro de Pablo entre los alumnos de la escuela 
haciendo una yinkana y una eliminación. A continuación tuvo 
lugar la entrega de trofeos a la clasificación !placea 98, que se 
compone de puestos eJi reuniones del calendario de la Federa
ción Madrileña de Ciclismo. puntualidad, comportamiento y 
sobre todo buenas notas en sus estudios, terminando con un 
refrigerio y un aperitivo en la cafetería de la Ciudad Deportiva 
para los jóvenes y padres de estos futuros ciclistas que también 
su comportamiento y colaboración han sido ejemplares. 

En la categoría de infantiles 
el vencedor ha sido Angel 
Plata con 660 puntos, 2º 
Roberto Chapinal con 653 
puntos, y 3º Ricardo Martínez 
Varas con 643 puntos. 

En alevines el triunfador ha 
sido Aitor Marchena con 652 
puntos, 2º David Guerrero con 
644, y 3° Isabel Herrera con 
634 puntos. 

En promesas o principiantes 
el vencedor fue Javier Plata 
con 656 puntos, 2º Vicente 
Rey con 648 y 3ª Jessica 
Canalda con 639. 

En cuanto a nivel deportivo, 
los ciclistas de la escuela e.e. 
!placea a nivel Comunidad de 
Madrid estuvieron en 18 reu
niones con 67 medallas conse
guidas. Se consiguieron, entre 
otros, nueve quintos puestos, 
doce 4°, 16 terceros, 20 
segundos y 36 primeros. En el 
98 estos jóvenes ciclistas han 
conseguido un buen balance 
que año tras año va mejoran
do la cantera del e.e. !placea. 

También son dignos de men
ción los directores o monitores 
Ramón Plata y Francisco Mar-

chena que han sabido llevar a 
sus muchachos casi a la per
fección esta tarea educativa y 
deportiva pues no sólo se han 
preocupado de la competición, 
sino también de su animación 
en sus estudios, educación 
vial, dominio de su bicicleta y, 
ante todo, a que sigan siendo 
buenas personas. 

Gracias, Ramón y Paco, por 
vuestra importante labor 
desinteresada. 

El fruto del trabajo es el más 
dulce de todos los placeres. 
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Ciclismo 

Arsenio González 
entrando 12 en la meta volante de Alcalá 

Mariano Piccoli y Laurent Jalabert 
entran 22 y 32 en meta 

El veterano ciclista del Kelme Arsenio González ganó la meta volante alcalaína 

El paso de la Vuelta Ciclista por Alcalá 
costó 500.000 pesetas a los contribuventes 
Medio millón de pesetas. Esa es la cantidad que tuvo que pagar el ayuntamiento complutense a UnipubÍic, la empresa organizadora de la Vuelta Ciclista a España para que la ronda pasara por la ciudad complutense a una velocidad de aproximadamente 35 kilómetros por hora y que el pelotón se disputara la segunda meta volante de la jornada. El grupo de concejales de Izquierda Unida ya ha manifestado su protesta por lo que consideran un despilfarro del ayuntamiento. Su concejal, Domingo Filardi, afirmó que "el equipo de gobierno le ha dado una nula repercusión al paso de la Vuelta Ciclista a España por Alcalá. En Torrejón, sin que hubiera meta volante , el alcalde hizo un bando animando a los vecinos a que vieran la etapa". 

Filardi hizo denuncia pública 
del hecho de que "ya que la 
Vuelta Ciclista ha pasado por 
Alcalá y los alcalaínos han 
tenido sólo unos segundos 
para ver el paso de los ciclis
tas, hay que informar a los 
ciudadanos complutenses que 
ese breve paso le ha costado a 
las arcas municipales 500.000 
pesetas" . 

El concejal de IU afirmó que 
"nos agrada que pase por Alca
lá la Vuelta Ciclista a España y 
tampoco consideramos que 
sea una cantidad descabella
da, pero lo que no nos parece 
bien es que el equipo de 
gobierno no se haya molestado 
en informar a los alcalainos a 
nivel institucional de que un 
evento de estas características 
pasaba por nuestra ciudad". 

Filardi destacó que "la etapa 
también pasó por Torrejón de 
Ardoz, y el equipo de gobierno 
de esa localidad, formado por 
el PSOE y por IU, sacó un ban
do anunciándoselo a los veci
nos. Es triste que en Alcalá no 
haya ocurrido lo mismo cuan
do el paso de los ciclistas nos 
ha costado 500.000 pesetas". 

Unipublic estableció final 
mente la meta volañte en la 
Vía Complutense, a la altura 
de la calle Andrés Saborít y del 
Camino del Cementerio. No fue 
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11 criUca al equipo de gobierno 
la poca difusión que dio al evento: 

.. En Toneión, sin meta volante, 
el alcalde hizo hasta un bando" 

*** 
El avuntamiento tuvo que pagar 

el medio millón a Unipublic 
para que en Alcalá estuviera 

una meta volante 

finalmente a la altura del Cho
rrillo tal y como se había 
supuesto por el cálculo del 
kilometraje de la carrera. En 
cualquier caso, el paso de los 
ciclistas por la ciudad complu
tense reunió a centenares de 
alcalainos que tuvieron oca
sión de ver al pelotón a una 
velocidad mucho menor de la 
habitual por tratarse de la últi
ma etapa y de estar en ella 
todo resuelto a fines de clasifi
cación general. 

En la meta volante esprintó y 

logró unos metros de ventaja el 
veterano corredor del equipo 
Kelme Arsenio González, uno 
de los mejores gregarios que 
hay en el pelotón interna
cional. El segundo fue el italia
no Mariano Piccoli, del equipo 
Brescialat y tercero fue el fran
cés del equipo de la ONCE, 
Laurent Jalabert. A un ritmo 
muy lento, los ciclistas se diri
gieron desde Alcalá a Daganzo 
donde también encontraron 
una gran expectación, lo mis
mo que en Cobeña. 

Lossub.23 
del Macario-lplacea 
en la XVII Semana 
Aragonesa 

Los corredores sub.23 del 
equipo alcalaino Macario-Ipla
cea estuvieron en tierras 
mañas con la prueba de carác
ter nacional XVII Semana Ara
gonesa, prueba de cuatro eta
pas donde participaron junto 
a equipos como Banesto, Cai 
de Zaragoza, Caja Rural, Sau
nier Duwar, A.C.R. de Nava
rra, Alcamar, etc. , etc. 

El equipo Macario-Iplacea, 
dirigido por José Carlos Pliego, 
no desentonó con tan impor
tantes equipos tan dispares en 
cuanto a presupuestos. 

La primera etapa, una con
trareloj por equipos de 8 kiló
metros, fue ganada por el 
Banesto donde se encontraba 
el exiplacea José Manuel 
Maestre, haciendo el conjunto 
iplacense el 7 º . 

La segunda etapa transcu
rrió entre Zaragoza y Alhama 
de Aragón, con un recorrido de 
135 kilómetros siendo el ven
cedor Juan José Abad del 
equipo de la tierra Cai, siendo 
Eduardo Hernández el mejor 
del equipo alcalaíno. 

La tercera etapa, entre Alha -
ma de Aragón y Alagón, de 
150 kilómetros, fue para el 
Banesto Juan Flecha, entran
do con el vencedor en el mis
mo grupo Eduardo Hernández 
y Nicolás Herranz del Macario-
1 placea. 

En la cuarta etapa, de 140 
kilómetros entre Alagón y 
Zarazoga, el vencedor fue José 
Rodríguez del Cai de Zaragoza, 
con Tomás Flor con los mejo
res. 

La clasificación general fue 
comandada por J . José Abad 
(Cai) , delante de Juan Flecha 
(Bnsto) . Los corredores del 
equipo iplacense Eduardo 
Hernández y Tomás Flor estu
vieron entre los 25 primeros, 
puestos que con tanta gente 
de calidad no están nada mal. 
El resto logró terminar esta 
prestigiosa y dura vuelta ara
gonesa donde la organización 
tiene en cartera que vuelva a 
participar el Macario-Iplacea. 

L.S .T. 

¡¡OPORTUNIDAD!! 

VINDI IAGNIFICI CllALIT 
- ZONA EL VAL -

215 m2 construidos, 370 m2 de parcela, 
buhardilla, garaje, piscina. 

Tlfs. : 91 88141 92 - 9187878 18 
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Ajedrez 

Se está celebrando en Oropesa del Mar lCastellónJ 

Alejandro Valbuena v Adrián Gallego 
en el Campeonato de España Sub-10 
Los ajedrecistas sub 10, Alejandro Valbuena y Adrián Gallego, 
han sido seleccionados por la federación madrileña de ajedrez 
para que nos representen en el campeonato de España en la 
categoría ya mencionada, que se celebrará del 29 de septiembre 
al 3 de octubre en Oropesa del Mar (Castellón). A continuación 
detallamos sus respectivos palmarés 

Alejandro Valbuena Mota 
Empezó a jugar en marzo de 

1996. 

También ha participado en 
torneos j u gando en categorías 
superiores, ob teniendo bue
n os resultados. 

Juliana Hernández, 
ganadora damas 

Adrián, Cabellos y Alejandro con sus trofeos 

Luis Silva, 
ganador caballeros 

María Ruiz, 
ganadora alcalaína 

Abril 96: 1 º Colegio Zulema; 
Abril 9 7: 2 º prebenjamín Dis
trito N; Mayo 97: 1 º prebenja
mín Distrito VII; Junio 9 7 : 1 º 
prebenjamín distrito VIII; 
Ferias 97 : 1 º alevín y 2 º en 
partidas rápidas; Septiembre 
9 7 : 1 º benjamín distrito V; 
Septiembre 97: 9º simultánea 
José Candela; Diciembre 97: 
2º benjamín, Navidad; Febrero 
98: 1 º alevín, carnaval dis trito 
VII; Febrero 98: 1 º benjamín, 
torneo escolar; Marzo 98: 11 º 
benjamín, torneo Mirabal; 
Abril 98: 4 ° benjamín. torneo 
Retiro; Abril 98: 4º benjamín, 
distrito N; Mayo 98: 4° alevín, 
torneo Leganés; Mayo 98: 8º 
clasificado en el clasificatorio 
del Campeonato de España 
Sub-10; Junio 98: 1 º benja
mín. distrito VIII; Junio 98: 1 º 
benjamín. torneo Retiro; Agos
to 98: 3º absoluto, torneo 
Titulcia; Ferias 98: 1 º benja
mín; Septiembre 98: 2º alevín, 
torneo Virgen del Val. Baio la dura modalidad de medal plav v con una alta pardcipación 

Adrián Gallego Morata 
Empezó en octubre de 1997 

a la edad de 8 años en el Club 
Municipal de Ajedrez de Alcalá 
de Henares con su monitor 
Jesús Cabellos. 

Trofeos: 1 º benjamín distrito 
N (1997); 1 ºbenjamín distrito 
VII (1997); 1 º banjemín distri
to VIII (1997); 2º en el torneo 
de ajedrez activo de Ferias 
1997; 1 º en el torneo de Ferias 
1997 de partidas rápidas; 2º 
benjamín distrito V (1997). 

En 1998 participó en el tor
neo escolar en categoría infan
til obteniendo el tercer puesto. 
una plaza para representar a 
Alcalá de Henares en el cam
peonato autonómico. También 
quedó 2º clasificado en el dis
trito VII; 5º en el Torneo Inter
nacional y Escolar de Mirabal; 
2º en el distrito N; 2º también 
en el Torneo de Carnaval; 5º 
en el Torneo de Ferias. partici
pando en categoría infantil; 4 ° 
en el Torneo Virgen del Val. 

PUERTA de Madrid 

Se disputó la &ª edición del Premio 
"Ciudad de Alcalá de Henares" 
En las instalaciones del Club Valdeláguila (Villalbilla), se disputó el pasado fin de semana la 6 ª 
edición del Premio "Ciudad de Alcalá de Henares", esta vez bajo la dura modalidad de medal play 
(juego por golpes), con una altísima participación (92 jugadores) y con un día que curiosamente 
amaneció soleado teniendo en cuenta el tremendo chaparrón que cayó la víspera. 

Bajo un campo bastante hú
medo, los participantes de esta 
prueba hicieron denodados es
fuerzos para concluir la misma, 
cosa que lograron poco más de 
la mitad de ellos. El resto de los 
participantes terminaron con 
satisfacción esta dura modali
dad. 

Los resultados en lo que se 
refiere a damas fueron super 
discretos destacando la ganado
ra que, con unos magníficos 71 
golpes, desbancó con suma faci
lidad a todas sus rivales demos
trando un gran nivel de juego en 
un campo dificil. 

En segundo lugar quedó si-

tuada Cristina Cruz con 75 gol
pes, y en tercera posición la ya 
habitual Concepción Ortiz con 
76. 

Por lo que respecta a caballe
ros, un colosal y sorprendente 
Luis Silva se alzó con el triunfo 
con ¡¡60 golpes!!, aventajando 
en uno y dos golpes respectiva
mente a los casi imbatibles Ser
gio Tello e Ignacio Cid, jugado
res con mucho mejor palmarés 
que el vencedor. 

Estos seis jugadores citados 
tuvieron como premio un pre
cioso trofeo de plata. 

Pero también hubo dos gana
dores muy particulares y eran 

los mejores alcalaínos clasifica
dos, honor que recayó en manos 
de Enrique Ceballos en caballe
ros y Maria Ruiz en damas. 

Ante la ausencia del alcalde, 
estuvo presente en la entrega de 
trofeos el concejal de Deportes 
Ramón Alonso, orgulloso de co
nocer por vez primera el club y 
dando la enhorabuena a todos 
los vencedores y a todos los pre
sentes. 

La próxima semana se dispu
tará otro premio importante que 
lleva por nombre "Pilar Muñoz" 
y que año tras año aumenta el 
número de participantes. 

Fernando PALACIOS 
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El sábado habrá 
un concurso 
de saltos para 11onies 
veldomingo 
un concurso 
de doma clásica 

la Hípica Militar 
dobla sus 
co1peUciones 
las pmebas comenzarán 
a las 11 de la mañana 

El incremento de actividades 
de la Sociedad Hípica Militar 
en sus instalaciones de la 
carretera d e Meco son un 
hecho que va a más. Tanto es 
así que incluso este fin de 
semana organizan no uno sino 
dos concursos, algo inusitado 
pero que demues tra la capaci
dad que tiene la institución 
militar de doblar sus esfuer
zos. 

De esta manera, el sábado a 
partir de las once de la maña
na se celebrará un concurso 
de saltos de obstáculos para 
ponis con carácter territorial. 
En total habrá s iete categorías 
dependiendo de la edad y 
características específicas de 
los ponis. Eso sí, la organiza
ción admite caballos con niños 
en t odas las pruebas. 

El domingo 4 de octubre se 
celebrará un concurso territo
rial de doma clásica en la que 
habrá siete categorías que irán 
desde el nivel más elemental al 
nivel avanzado. 

CAFETERIA 
RESTAURANTE CHINO 

CASATOHG 
-1..-t. 

LA MEJOR COMIDA CHINA DE ALCALA 
17 AÑOS DE EXPERIENCIA NOS AVALAN 

SERVIMOS COMIDA A DOMICILIO 

·GRAN VARIEDAD DE APERITIVOS· 
el Manuel Azaña, 5 

ALCALA DE HENARES 
Tifs.: 91 888 54 06 

9187870 82 
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Se celebró el pasado 26 de septiembre en el Polideporuvo Municipal de Orense 

Sonia neves v Coral Bistuer, oro v plata 
en la Copa de su Maiestad el Rev 
El pasado sábado día 26 de septiembre, se celebró, en el Polideportivo Municipal de Orense, 
la 5 ª Copa de Su Majestad el Rey de Taekwondo, donde se dieron cita todas las autonomías 
españolas con sus respectivas selecciones. Por el gimnasio alcalaíno Sport Center Sanabria 
participaron los siguientes competidores: En categorla masculina -68 kg. Eduardo Matheu y 
+80 kg. Raúl Guinea. En categorla femenina -57 kg. Sonia Reyes y +67 kg. Coral Bistuer. 

Nuestro primer competidor, 
Eduardo Matheu realizó u n 
soberbio combate en octavos de 
final, contra el actual campeón 
de España y de Europa, el alle
go Francisco Zas, uno de los 
mejores competidores españoles 
del momento. Pero aún así, 
nuestro competidor no se achi
có, plantando cara en todo 
momento al competidor gallego, 
todo el tiempo, y solamen te al 
frnal la mayor experiencia del 
campeón de España se impuso 
a Eduardo ganándole por 5 
puntos a 4. 

Nuestro segundo competidor, 
Raúl Guinea, también tuvo una 
destacada actuación haciendo 
un gran combate y perdiendo en 
octavos de final por la mínima 
diferencia contra Jon García de 
Castilla-León. 

En categoría femenina tuvi
mos más fortuna ya que nues
tras dos representantes, Sonia 
Reyes y Coral Bistuer fueron las 
competidoras más destacadas 

de este campeonato. 
Sonia, que este verano está 

cosechando éxito tras éxito, en 
junio participó en la Copa del 
Mundo, quedando el equipo 
español campeonas del mundo 
por equipos por primera vez; en 
julio consiguió el campeonato 
internacional de Atenas (Gre
cia); en agosto se proclamó cam
peona del Open Internacional de 
Canadá; y una vez más h a con
seguido subir a lo más alto del 
podium al ganar la Copa de Su 
Majestad el Rey, ganando todos 
sus combates con gran diferen
cia de puntos sobre sus rivales, 
dejando atrás grandes competi
doras de talla mundial y clasifi
cándose para participar en el 
próximo campeonato de Europa 
y el preolímpico de Sidne (Aus
tralia) que se celebrarán los 
meses de octubre y noviembre 
respectivamente. 

Coral Bistuer, nuestra segun
da representante, la deportista 
más laureada del taekwondo 

Baloncesto 

mundial , entre su palmarés 
destacan seis campeonatos de 
Europa, dos del mundo y cam
peona olímpica en Barcelona 
92, estuvo pletórica, ganó todos 
sus combates con autoridad y 
gran diferencia de puntos, y 
solamente una inoportuna 
lesión en un dedo le impidió 
hacerse con la medalla de oro, 
ya que tuvo que retirarse, y se 
quedó con la plata, pero aún así 
se clasificó igual que Sonia para 
el Campeonato de Europa y el 
preolimpico de Sidnie. 

Un gran triunfo para el taek
wondo alcalaíno, representado 
por el gimnasio Sport Center 
Sanabria, y a su gran maestro, 
el subcampeón olímpico José 
Sabría, ya que sus dos repre
sentantes, del mismo gimnasio, 
han conseguido quedar 1 º por 
equipos en categoría femenina, 
ganándole a las grandes poten
cias del taekwondo como Cata
luña, Valencia o Andalucía. 

Presentación oficial 
del equipo Filipense A G TO - CLUB DEPORTIVO F LIPE SE 

El equipo Filipense, que 
este año militará en la 2ª 
División nacional femeni
na, se presentó el pasado 
sábado, dia 25 de sep
tiembre. 

Este año el club Filipen
se cuenta con aproxima
damente unos 200 juga
dores, repartidos de la 
siguiente manera: Júnior, 
Cadete e Infantil 86 mas
culino; Alevín, Cadete A y 
B, e Infantil femenino, que 
juegan por toda la comu
nidad de Madrid; por otro 
lado, jugando en Alcalá: 2 
alevines, 2 benjamines y 1 
cadete masculino; 1 ale
viín y 2 Benjamines feme
ninos. 

Para llevar a cabo este 
proyecto se ha contado 
con la inestimable ayuda de los distritos IIl y IV, así como del 
de entidades como la con- APA del colegio y de toda la comu
cejalia de distrito centro y nidad educativa; en definitiva, 

muchas personas e instituciones 
que hacen posible este ambicioso 
proyecto formativo y deportivo. 
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TVE-1 
06'25 Serie sin deter
minar. 
07' 15 Guillermo Tell. 
08'00 ¡Sábado fiesta! 

- La gata Kitty y sus 
amigos. 
- La banda de Mozart. 
-Pollyana. 
- El patito feo. 
- Reena y Gaudy. 

10'30 Cine para todos. 
12'15 Música sí. 

Con las actuaciones de: 
Jarabe de palo, Azúcar 
Moreno y Chris Isaac. 

13'50 Cartelera. 
14'30 Corazón, corazón 
15'00 Telediario l. 
15'30 El tiempo. 
15'35 Sesión de tarde. 

Sin determinar. 
18'00 Cine de barrio. 

"La tonta del bote". 
Comedia. Con Lina 
Morgan. 

21'00 Telediario 2. 
21'25 El tiempo. 
21 '301Dforme semanal 

Programa que ofrece 
varios reportajes so
bre acontecimientos 
de actualidad, que 
han tenido lugar a lo 
largo de la semana. 

23'00 Risas y Estrellas 
02'30 Noticias. 
02'35 Navarro. 

"La pobre gente". 
04'00 Cine de madru
gada. 

Sin determinar. 

TVE-1 
06'00 Serie sin deter
minar. 
07'15 Guillermo Tell. 

- "La tierra prometi
da". 
- "Denegación". 

08'00 ¡Domingo fiesta! 
Incluye las series de 
dibujos animados: 
- La gata Kitty y sus 
amigos. 
- La banda de Mozart. 
-Pollyana. 
- El patito feo. 
- Reena y Gaudy. 

11' 15 Hércules. 
"Atlántida". 

12' 15 Gran Prix. 
14'00 Cartelera TVE. 
14'30 Corazón, cora
z6n. 
15'00Telediario l. 
15'30 El tiempo. 
15'35 Sesión de tarde. 

Sin determinar. 
18'00 Cine de oro. 

Sin determinar. 
20'30 Waku-waku. 
21 '00 Telediario 2. 
21'25 El tiempo. 
21'30 La película de la 
semana. 

Sin determinar. 
23'30 Especial cine. 

Sin determinar. 
01'30 Sombras de Nue
va York. 

"Jaque mate". 
02'15 Noticias. 
02'20 Cine de madru
gada. 

Programa de Televlsl6n 

TVE-2 
06' 45 Euronews. 
08'00 hpedición Uru. 
09'00UNED. 
09'30 Agrosfera. 
10'30 En otras palabras 
11 '00 Parlamento. 
12'00 Los conciertos 
de La 2. 
13'00 Deportes. 

-Tenis. Semifinales 
del Open de Mallorca. 
- Balonmano. Copa de 
Europa: Portland San 
Antonio - lnitia Has
selt. 

19'30 Informativo te
rritorial. 
20'00 Documental. 
20'30 Grada cero. 
21'00Cine. 

"Matrimonio roto". 
Drama. Int.: Earl Hol
liman, Carrie Snod
gress, Nicolas Coster. 

22'50 El cine de La 2. 
"Con el agua al cuello". 
Policíaca. Con Paul 
Newman, Joanne Wo
odward , Linda Hay
nes, Anthony Francio
sa, Murray Hamilton y 
Andy Robinson. 

00'50 Días de cine. 
01 '50 Cine Club. 

"El muchacho de Okla
homa". Oeste. 

03'20 Documental. 
04'15 Motociclismo. 

Campeonato del Mun
do. Gran Premio de 
Australia. 

TeleMadrid 
OS'OOCine. 
09'30 Cyberclub. 

-Sauerkraut. 
- Blinky Bill. 

· -Widget. 
- Los Picapiedra. 
- Doraemón, el gato cós-
mico. 

12'30 En acción. 
Programa en el que se 
repasan las posibili
dades deportivas que 
ofrece la Comunidad 
de Madrid. 

13'30 Documental. 
Imágenes de la natu
raleza y los animales, 
que muestran el modo 
de vida en que se 
desenvuelven las espe
cies menos comunes. 

14'00 Telenoticias. 
15'30Cine. 
18'00 Tarde de fútbol. 

En directo, partido de 
segunda división. 

20'00 Noche de fútbol. 
21 '00 Fútbol. liga. 

Valencia - Barcelona. 
Primera división. 

23'00 Cine. Acción DF 
Ol 'OOCine. 
02'30 eme. Sala de ma
drugada. 
04'00 Información cul
tural de la Comunidad 
de Madrid. 

Espacio estructurado 
en torno a las diversas 
ofertas culturales en 
laCAM. 

Programa de Televlsl6n 

TVE-2 
07'00 Motociclismo. 
Gran Premio de Aus
tralia. 

Prueba de 500 ce, en 
directo. 

08'00 Concierto. 
08'45 Tiempo de creer 
09'00 U.N.E.D. 
09'30 Pueblo de Dios. 
09'30 Ultimas palabras 
10'30 El día del Señor. 
11 '30 Documental. 
12'00 Estadio-2. 

Incluye la transmisión 
en directo del Open de 
Mayorca de Tenis. 

21'00 Al filo de lo im
posible. 

"El ño león". 
21 '30 Conmemoración 
Felipe II. 

"La familia del Rey". 
22'30 Estudio Estadio. 
oo·oo Redes. 

Espacio divulgativo 
dedicado a los últimos 
avances en el mundo 
de Ja informática. 

01 '00 Metrópolis. 
Nuevo programa. Avan
m gran parte de Jos 
acontecimientos que 
tendrán lugar en el últi
mo trimestre del año. 

0 1'30 Cine Club. Ciclo 
cine español. 

"Catorce estaciones". 
Drama. 

03'00 Cine Club. Ciclo 
cine español. 
. "Hipnosis". Intriga. 

TeleMadrid 
08'30 Cyberclub. 

- Doraemón, el gato cós
mico. 
- Las nuevas aventu
ras de Meteoro. 
-Garfield. 
- El show de Ja Pante-
ra Rosa. 
- Hany y Jos Hender
son. 
- Capitán Planeta. 
- Los cazafantasmas. 

13'30 Documental. 
14'00 Telenoticias. 

Presentado por Juan 
José Guerenabarrena 
y Ana Aladro. Incluye 
amplia información 
deportiva y la previ
sión meteorológica. 

15'30Cine. 
17'30 Panorama de ac
tualidad. 
18'45 Fútbol es fútbol. 

Resumen de Ja jorna
da de liga, con espe
cial atención a los 
equipos madrileños. 

22'00 El megabit. 
Se ofrece una película, 
además de entrevistas 
con los actores y di
rector de Ja misma y 
curiosas anécdotas 
sobre su rodaje. 

00'15Cine. 
02'30 Cine. Sala de ma
drugada. 
04'00 Información cul
tural de la Comunidad 
de Madrid. 
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Antena 3 
06'00 Los ángeles de 
Robin. 
07'00 Los Superfigh
ters. 
07'30 Club Megatrix. 

-Transformers. 
- El nuevo mundo de 
Jos gnomos. 
- Punky Brewster. 
- La princesa Sissi. 
- La bola del dragón Z. 
- Power Ranger Turbo. 
- Los Simpson. 
- Salvados por Ja cam-
pana. 

13'00 Magnum. 
Con Toro Selleck. 

14'00 Padres forzosos. 
14'30 Programa sin de
terminar. 
15'00 Noticias fin de 
semana. 
15'30Cine. 

Sin determinar. 
17'30Cine. 

Sin determinar. 
19'30 David Coperfiled 
21'00 Noticias. 
21'30 Rex, un policía 
diferente. 
23'00 Sentinel. 
01'00 Cine. 

Sin determinar. 
03'00 Televenta. 

Espacios promociona
les por los que se pue
den adquirir por co
rreo todo tipo de pro
ductos útiles para el 
hogar. 

04'15Cine. 

Antena 3 
06'00 Los ángeles de 
Robin. 
07'00 Los Superfigh

Teis 
07'20 Club Megatrix. 

-Transformers. 
- Extreme dinosaurio. 
- La princesa Sissi. 
- Historias de fútbol. 
- Pesadillas. 
- Beetleborgs. 
- Salvados por Ja cam-
pana. 
- Punky Brewster. 

13'00 Esos locos baji
tos. 
15'00 Noticias fin de 
semana. 
15'30Cine. 

Sin determinar. 
17'30Cine. 
19'30 Marea alta. 
20'15 Espejo público. 
21'00 Noticias fin de 
semana. 
21 '30 Los goles del do
mingo. 

Con Nacho Aranda. 
21'45La casa de los 
líos. 
23'30 Lo que necesi
tas es amor. 

Pedro Rollán presenta 
la nueva etapa de este 
programa. 

01'30Cine. 
03'15 Televenta. 

Espacio comercial dia
rio en el que se ofertan 
productos comerciales 

05'00Cine. 

SIBAD0,3 

Tele 5 
06'30 Informativos Te
lecinco. 
07'00 Megamán. 
07'30 El ángel mágico. 
07'55 Ratoncitos de la 
pradera 
08'15 Amigos del bos
que. 
08'40Barney. 
09'00 Informativos Te
lecinco. 
09'15 La banda del 5º. 
09'20 Sonic. 
09'45 La banda del 5° 
10'00 Club Disney. 
12'15 El zorro. 
13'00 Tarzán. 
14'00 La ruleta de la 
fortuna. 
14'30 Informativos Te
lecinco. 
15'15 Deportes Tele-5. 
15'25 Cine fin de se
mana 1 yll. 
19'30 Bricomanía. 
20'30 Informativos Te
lecinco. 
21'00 Miniserie sin de
terminar. 
01 '00 Informativos Te
lecinco. 
01 '05 Más que coches. 
O l '30 Madrugada de ci
ne. 

"La historia de Patri
cia Nea!". Drama. 

03'15 lnfocomerciales 
03' 45 Madrugada de ci
ne. 

"Fantomas". Intriga. 
05'00 Hunter. 

DOMING0.4 

Tele 5 
06'30 Robocop. 
07'00 Megamán. 
07'30 El ángel mágico. 
07'50 Ratoncitos de la 
pradera. 
08' 15 Amigos del bos
que. 
08' 40 Barney. 
09'00 Informativos Te
lecinco. 
09'15 La banda del 
quinto. 
09'20 Sonic. 
09'45 La banda de 5°. 
10'00 Club Disney. 
12'15 El zorro. 
13'00 Tarzán. 
14'00 La ruleta de la 
fortuna júnior. 
14'30 Informativos Te
lecinco. 
15'15 Caiga quien cai
ga 
16'25 Cine fin de sema
na l . 
18'25 Cine fin de sema
na U. 

Sin determinar. 
20'30 Informativos Te
lecinco. 
21 ' 15 Todos los hom
bres sois iguales. 
22'45 La semana que 
viene. 
00'30Cine. 
02'15 lnformativos Te
lecinco. 
02'20 Cine clásico. 

"Milagro bajo la llu
via". Drama. 

04'00 lnfocomerciales. 

Canal+ 
07'30 Golf: Binlie. 
08'00 Programa más o 
menos multiplicado o 
dividido. 

- Las aventuras de 
Rocky. 
- Bullwinkle y compa
ñía. 
-Fennec. 
-Lassie. 

10'00 "Dragonheart". 
11 '39 Especial Canal + 
12'00Del 40 al l. 
13'00 M&gacine. Toma 
uno. 
14'00 Fútbol Mundial. 
14'30 Avance. Redac
ción. 
14'35 El día antes. 
15'30 "Jerry Maguire" 
17'43 "La disparata
da parada de los 
monstruos". 
19'05 De la tierra a la 
luna. 
20'00 T+ (Temas). 
20'30 Abierto en Ca
nal. 

Reportaje sobre una 
destacada noticia. 

21 '30 Redacción. Noti
cias. 
22'00 Frasier. 
22'25 Estreno Canal +. 

"Belle al bar (Julio/ 
Julia)". Comedia. 

00'05 "Jack". 
01 '54 "En el nombre 
del hijo". V.O. 
03'41 "Aracnofobia". 
05'26 "Luna sin miel". 

Canal+ 
07'00 Del 40 al l. 
08'00 Programa más o 
menos multiplicado o 
dividido. 

-Fennec. 
- Las aventuras de 
Rocky. 
- Bullwinkle y compa
ñía. - Lassie. 

09'30 "3 ninjas peleo-
nes". 
11 '00 Fútbol america
no. 
11 '50 Previo fútbol. 
12'00 Fútbol. liga es
pañola. 

Toledo - Logroñés. 
(2ª división) . 

14'00 M&gacine. Toma 
dos. 
14'30 Noticias. 
14'35 La semana del 
Guiñol 
15'00 Friends. 
15'30 "Retrato de una 
dama". 
17'50 National Geogra
pbic. 

"Tsunami, la ola ase
sina". 

18' 45 Previo fútbol. 
19'30 Fútbol. Liga es
pañola. 

Real Madrid - Betls. 
21 '30 Noticias. 
22'00 Frasier. 
22'00 Estreno Canal +. 

"Escándalo en la clí
nica de Irvine". Dra
ma. 

23'34 El tercer tiempo 

PUERTA de Madrid 



TVE-1 
06'00 Canal 24 horas. 
07'30 Telediario mati
nal. 
09'00 Los desayunos 
de TVE. 
09'50 café con aroma 
de mujer. 
11' 15 Saber vivir. 
12'45Así son las co-
sas. 
13'50 Noticias. 
13'55 lnfor. territorial 
14'25 Cora.z6n de oto
ño. 

Programa de informa
ción del corazón, pre
sentado por Anne 
lgartiburu. 

15'00Telediario l. 
15'45 El tiempo. 
15'50 Calle nueva. 
16'35 Leonela. 
18'25 Noticias. 
18'30 Digan lo que di
gan. 
20'00 Gente. 
21'00 Telediario 2. 
21'45 El tiempo. 
21'50A las once en 
casa. 
23'15 Séptimo de caba
llería. 

Programa musical que 
cada lunes presenta 
Miguel Bosé. 

01'15 Telediario 3. 
02'00 Justicia ciega. 
03'30 Corazón de oto
ño. 

(Repetición). 
04'00 Telediario 4. 

TVE-1 
06'00 Canal 24 horas. 
07'30 Telediario mati
nal. 
09'00 Los desayunos 
de TVE. 
10'00 café con aroma 
de mujer. 

Con Margarita Rosa 
de Francisco. 

11'15 Saber vivir. 
12'45Así son las co-
sas. 
13'50 Noticias. 
13'55 lnfor. territorial 
14'25 Cora.z6n de oto
ño. 
15'00 Telediario l. 
15'45El tiempo. 
15'50 Calle Nueva. 
16'35 Leonela. 
18'25 Noticias. 
18'30 Digan lo que di
gan. 
20'00 Gente. 
21'00 Telediario 2. 
21'45 El tiempo. 
21 '50Tío Willy. 

"El parado, casa quie-
re". 

23'00 Entre Morancos 
yOmaíta. 

"La gran sorpresa". 
00'00 Urgencias. 
01 '00 Telediario 3. 
01'45 Justicia ciega. 

- "El mercader". 
- "Perfecto para en-
marcar". 

03'15 Cora.z6n de oto
ño. 
03'45 Telediario 4. 

PUERTA de Madrid 

Programa de Televisión 

TVE-2 
06'00 Euronesw. 
06'30 Documental. 
07'30 Con mucha mar
cha. 
09'30 Empléate a fon
do. 
10'00 TV. Educativa. 
La aventura del saber. 
11 '00 La película de la 
mañana. 

"Botón de ancla". Co
media. 

12'35 Barrio Sésamo. 
13'00 Con mucha mar
cha. 
15'15 Saber y ganar. 
15'45 Grandes docu
mentales. 

- "Animales muy, muy 
salvajes". 

17' 15 Pueblo de Dios. 
17' 45 Hyakutake. 

-El chavo. 
- La familia crece. 

19' 10Babylon 5. 
20'00 lnf. territorial. 
20'30 Enfermeras. 
21'00Quatro. 
21'30Vivir con Mr. 
Cooper. 
22'00 La 2. Noticias. 
22'25 El tiempo. 
22'30 ¡Qué grande es el 
cine! 

"Drácula". Terror. 
01'15 Conciertos de 
Radio-3. 
01'45 Cine Club.Clási
cos del cine. 

"La pícara soltera". 
Comedia. V.O.S. 

TeleMadrid 
07'30 Telenoticias. 
08'00 Buenos días, Ma
drid. 

Magazine informativo 
presentado por Lour
des Repiso y Antonio 
Mérida. 

09'30A saber. 
10'00 Telenoticias. 
10'30 Fútbol es fútbol. 
12'30 Cyberclub. 

-Garfield. 
- El oso Yogui. 
-Tom y Jerry. 

14'00 Telenoticias. 
15'30Con T de tarde. 

Magazine que incluye 
entrevistas, reporta
jes, concursos, músi
ca, debate y tertulia. 
Con Terelu Campos. 

17' 45 La hora de Mari 
Pau. 
19'00 Madrid directo. 
20'30 Telenoticias. 

Con Alfonso García y 
Susana Pfingsten. 

21'30 ¡Hola mamá, soy 
yo! 

Concurso presentado 
por Carlos Lozano. 

23'30Cine. 
O 1 '00 Sola en la ciu
dad. 
02'00 Telenoticias. 
02'05 Cine. Sala de ma
drugada. 

Sin determinar. 
03'30 Información cul
tural de la Comunidad 
de Madrid. 

Programa de Televisión 

TVE-2 
06'00 Euronws. 
06'30 Documental. 
07'30 Con mucha mar
cha. 
09'30 Empléate a fon
do. 
10'00 La aventura del 
saber. 
11 '00 La película de la 
mañana. 

"Casi ángeles". Musi
cal 

12'30 Barrio Sésamo. 
13'00 Con mucha mar
cha. 
15' 15 Saber y ganar. 
15'45 Grandes docu
mentales. 

- "Animales muy, muy 
salvajes". 

17' 15 Tendido cero. 
17'45 Hyakutake. 
19'00 Babylon 5. 
20'00 Informativo te
rritorial. 
20'30 Enfermeras. 
21'00 Quatro. 
21'30Vivir con Mr. 
Cooper. 
22'00 La 2. Noticias. 
22'25 El tiempo. 
22'30 Versión española 

-23'00 "Tierra". Fan
tástica. 
- O 1'00 "Vacas". Dra
ma. 

02'30 Conciertos de 
Radio-3. 
03'00 Cine Club. Ciclo 
Paco Rabal. 

"Laia". Drama. 

TeleMadrid 
07'30 Telenoticias. 
08'00 Buenos días, Ma
drid. 
09'30A saber. 

Programa que ofrece a 
los adultos Ja oportu
nidad de obtener el 
titulo de Graduado 
Escolar. 

10'00 Telenoticias. 
Informativo matinal 
presentado por Lour
des Repiso y Antonio 
Mérida. 

10'30 Madrid directo. 
12'30 Cyberclub. 

- Garfield. 
- El Oso Yogui. 
-Tom y Jerry. 

14'00 Telenoticias. 
15'30Con T de tarde. 
17' 45 La hora de Mari 
Pau. 
19'00 Madrid directo. 

Con Marta Fernández. 
20'30 Telenoticias. 

Con Alfonso García y 
Susana Pfingsten. 

21 '30Cine. 
Sin determinar 

23'30Cine. 
Sin determinar. 

01'00 Sola en la ciu
dad. 
02'00 Telenoticias. 
02'05 Cine. Sala de ma
drugada. 

Sin determinar. 
04'00 Información cul
tural de la Comunidad 
de Madrid. 

Antena 3 
06'00 Los ángeles de 
Robin. 
07'00 Superfigters. 
07'30 Club Megatrlx. 

- Spiderman. 
- La bola del dragón Z. 
-Batman. 

09'00 El primer café. 
Programa diario pre
sentado por Isabel 
San Sebastián. 

10'00 Hoy de mañana. 
13'00 Magnum. 
14'00 Padres forzosos. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias. 
15'45 Sabor a ti. 
18'00 Ambiciones. 

Basada en la obra de 
Corin Tellado. 

19'00 Alta tensión. 
19'30 Alerta 112. 

Espacio que presenta 
Soledad Arroyo. 

20'00 Extra Rosa. 
21'00 Noticias. 
22'00 Gran cine. 
00'00 Profiler. 

Serie protagonizada 
por un agente del FBI. 

01 '00 Noticias. 
Espacio informativo 
presentado por Fer
nando Ónega. La 
información deportiva 
corre a cargo de Paco 
García Caridad. 

01'30 Calor tropical. 
03'30 Televenta. 
05'00Cine. 

Antena 3 
06'00 Los ángeles de 
Robin. 
07'00 Superfighters. 
07'30 Club Megatrlx. 

- Spiderman. 
- La bola del dragón Z. 
-Batman. 

09'00 El primer café. 
10'00 Hoy de mañana. 
13'00 Magnum. 

Con Tom Selleck. 
14'00 Padres forzosos. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias. 
15'45 Sabor a ti. 
18'00 Ambiciones. 
19'00 Alta t ensión. 
19'30 Alerta 112. 

Programa de sucesos 
presentado por Sole
dad Arroyo. 

20'00 Extra Rosa. 
Presentado por Rosa 
Villacastín. 

21'00 Noticias. 
Informativo presenta
do por Ernesto Sáenz 
de Buruaga. Deportes: 
Oiga Viza. 

22'00 Esos locos baji
tos. 

Con Bertin Osborne. 
23'30 JAG: Alerta roja. 

Se ofrecen dos episo
dios. 

01 '00 Noticias. 
01 '30 Calor tropical. 

Nuevas aventuras del 
detective Nick Slaugh
ter. 

03'30 Televenta. 

lUllES, 5 

Tele 5 
06'00 El sherif chiflado 
06'30 Informativos Te
lecinco. 
10'00 Vacaciones en el 
mar. 
11 '00 Cocina con fun
damento. 
11' 15 Día a día. 
14'00 El juego del euro
millón. 
14'30 Informativos Te
lecinco. 
15'30Al salir de clase. 

"Que te vaya bonito". 
Carlota insinúa a 
Íñigo que quiere volver 
a salir con él, pero el 
chico duda. 

16'00 Tarde de cine. 
18'00Ana. 
20'00 El Súper. Histo
rias de todos los días. 

Tras Ja muerte del 
niño, Julia culpa a 
Ernesto de todo Jo 
ocurrido y Je dice que 
no quiere volver a ver
le. 

20'30 Informativos Te
lecinco. 
21 '30 Telecupón. 
21 '35El informal. 
21 '50 Periodistas. 
23'30 Crónicas marcia-
nas. 
O 1 '30 Informativos Te
lecinco. 
02'00 Hunter. 
03'30 lnfocomerciales. 
04'30 El sheriff chifla
do. 

MARTES,& 

Tele 5 
06'00 Informativos Te
lecinco. 

Repetición del último 
informativo emitido 
ayer lunes. 

06'30 Informativos Te
lecinco. 
10'00 Vacaciones en el 
mar. 
11 '00 Cocina con fun
damento. 

Hoy: Cocos artesanos. 
Adorno: Lazos de tuli
pas. 

11'15Dia a día. 
14'00 El juego del euro
millón. 

Concurso diario pre
sentado por Paula 
Vázquez. 

14'30 Informativos Te
lecinco. 
15'30Al salir de clase. 
16'00 Tarde de cine. 
18'00Ana. 
20'00 El Súper. 
20'30 Informativos Te
lecinco. 
21'30 Telecupón. 
21 '35El informal. 
21 '50Médico de fami
lia. 

"El llanto que no cesa" 
23'30 Crónicas marcia
nas. 
01 '30 Informativos Te
lecinco. 
02'00 Hunter. 
03'30 lnfocomerciales. 
04'30 El sheriff chifla
do. 

• 

--
Canal+ 

07'35 ABC world news 
08'00 Noticias. 
08'10P +o-X o/. 
09'00 La última fron
tera. 
09'30 Eraserhead". 

V.O. 
10'54 "Corazón loco". 
13'00 P + o - X o /. 
13'30 Los 40 principa
les. 
14'00 Más deporte. 
14'55 Noticias. 
15'00 Friends. 
15'26 Pin Plus. 
15'30 El negocio de 
Hollywood. Noche de 
estreno. 
16'21 Festival de pu
blicidad de San Sebas
tián. 
16'58 "Conspiración 
en la sombra". 
18'37 Automovilismo. 
Camel Trophy. 
19'30 Fútbol mundial. 
20'00 El día después. 
21 '30 Noticias. 
21'52 Las noticias del 
guiñol. 
22'00 Estreno Canal +. 

"El escándalo de La
rry Flynt". Drama. 

00'06 Raimundo Ama
dor en concierto. 
01'07 Franlcie "The Fty" 
02'40 Fútbol inglés. 
04'33 "Amarga victo
ria". 
05'09 "El árbol de Na
vidad". 

Canal+ 
07'35 ABC world news 
con Peter Jennings. 
08'00 Avance. Redac
ción. 
08'10P+o-Xo /. 
09'00 La última fron
tera. 
09'30 "Retrato de una 
mujer con hombre al 
fondo ". 
11 '03 Piezas. 
11'22 "Eljaguar". 
12'32 Detrás de la cá
mara. 
13'00 P + o - X o / . 
13'30 Los 40 principa
les. 
14'00 Más deporte. 
14'55 Noticias. 
15'00 Friends. 
15'26 Pin Plus. 
15'30 Islas salvajes. 
Nacidas del fuego. 
16'22 "Millones". 
18'10 "Persuasión". 
20'00 Los lios de Caro
line. 
20'30 Lo + plus. 
21 '25 Contrarreloj. 
21 '30Redacción. Noti
cias. 
21 '52 Las noticias del 
Guiñol. 
22'00 Estreno Canal +. 

"Dos muertes". Dra
ma. 

. 23'40 "Los ladrones". 
01'33 Música noche. 

Grigori Sokolov: El 
recital de Madrid. 

03'31 Transworid Sport 
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---------· ESPECTACUlOS-EXPOSICIONES ---------· 

i j f:j i ;1111:1 M:•e ~ ;111:m i t1 
Sábadó. 3 y Domingo. 4 

20·00 horas. 

Teatra lle la llladía 
presenta 

.. El señor Pundlla 
v su criado Mad" 

de Bertolt Brecht 

Dirección: 
Rosario Ruiz Rodgers 

Reparto: Ester Bellver, Lluís 
Homar, Ernesto Arias, Pedro 
Casablanc, J osé Luis Torrijo, 
Rosa Manteiga, Miguel Cube
ro, Palmira Ferrer, Elisabet 
Gelabert, Amala Lizarralde, 
Daniel Moreno, José Luis 
Torrijo. Ernesto Arias. Emilio 
García, Rafael Martín. 

Precio Localidades: 
Butaca de Patio: 1.425 Ptas. 

Butaca de Anfiteatro: 1.225 Ptas. 
Silla de Palcos: 1.025 Ptas. 

----®----· 
Viernes. 9 y Sábado. 10 

19'00 horas 

la Caráblla presenta a 

.. Beruanza" 
Adaptación de 

"El Coloquio de los Perros" 
de Miguel de Cervantes, 
realizada y dirigida por 

José Marín. 

Reparto: J. Manuel Garzón, 
Tomás Romero, Ana Esclapez 
y Emilio Bragado. 

Precio Localidades: 
Butaca de Patio: 1.425 Ptas. 

Butaca de Anfiteatro: 1.225 Ptas. 
Silla de Palcos: 1.025 Ptas. 

CINE- CLUB 

TEATRO SALON CERVANTES 

Miércoles. 7 y Jueves 8 
18'30 y 21'00 horas. 

.. El ladrón" 
Desde una hora antes de cada 
función permanecerá abierta 
en el Hall del Teatro Salón 
Cervantes la exposici6n: 
"Teatro Sal6n Cervantes: un 

recorrido por su historia" 

FERIA DEL LIBRO 

Del 8 al 25 de Octubre 
PL. DE LOS SANTOS NIÑOS 

1111 Feña del Ubro 
1nt11 o v da Ocasión 

J de octubre de 1998 

ALCALA EN LA CALLE 

Sábado, 3 - 19'00 h. 
PLAZA DE LOS IRLANDESES 

Sábado, 10 - 20'00 h. 
PATIO DE ANTEZANA 

cuanato da Plectro 
Assai 

Bandurria, laúd contralto, 
laúd tenor y guitarra 

®---

Domingo, 4 - 19'00 h. 
PLAZA DE LOS IRLANDESES 

Coral Alcalaína 
Pueblos de España 

----®----
Lunes. 5 - Martes,6 

Miércoles, 7 y Jueves, 8 
A las 19'00 h. 

Viernes, 9 · 13'00 h. 
CALLE MAYOR 

Pasacalles de 
zancudos v dulzainas 
----®----

Sábado, 10 • 19'00 h. 
PLAZA DE LOS IRLANDESES 

Coral PolUánica 
Complutense 

----®----
Domingo, 11 - 19'00 h. 

PLAZA DE LOS IRLANDESES 

Orquesta de 
Pulso v Púa Tablatura 

EXPOSICIONES 

CASA DE LA EllTREVISTA 
(Calle San Juan, 1) 

Hasta el 25 de Octubre 

luisVioaue 
'"Un vta111ma11nañ1" 

(fetllnftll 

Horario: 
Mañanas de 12'00 a 14'00 h. 
Tardes de 1 TOO a 20'00 h . 
Lunes cerrado. 

----®----
Calé-Bar LA UlERIA 

(e/ Escritorios, 3) 

Hasta el 13 de Octubre 

Toro Bravo 

Sábado. 3 - 20'00 h. 
CAPILLA DE SAN ILDEFONSO 

Dúo de violines 
Pablo Sarasate 

Formado por 
David Peralta y Vicente Cueva 

Obras de 
Vivaldi, Telleman, 

Jean Baptiste Lillet de Grant 
y F.J. Haydn 

---------- ® ----

Domingo. 4 - 20'00 h. 
CAPILLA DE SAN ILDEFONSO 

Schola cantorum 
Canciones Cervantinas 

---------- ® ----

Jueves. 8 · 20'00 h. 
CAPILLA DE SAN ILDEFONSO 

cuaneto 
de Flautas de Pico 

.. El Jubilate" 
Selección de música 

del XVI 

Componentes: . 
Miguel Angel Moreno (flau ta 
de pico sopranino, soprano y 
alto), Pepa Megina (flauta de 
pico sobrano y alto) , Arantza 
Pascual (flauta de pico alto y 
tenor), David Sanz (flauta de 
pico tenor y bajo). 

EXPOSICIONES 

Sala MAllOll REVllLA 
MUTUAL COMPLUTENSE 

(Calle Nueva, 10) 

Del 1al18 de Octubre 
Inauguración 

Viernes. 2 a las 18'00 h. 

Taller de Pintura 
"Manuel Azaña" 

léleosJ 
Exponen: 

Toñi Gómez, Candelas Casa
do, Mercedes Pascual, Julia 
Gallego, Merche Calle, Rosa 
Arroyo, Pedro Peña, Aurora 
Moreno, José Villalba, Estre
lla Miguel, Domingo Martí
nez, Pepi Almagro, Ana Ville
ta, Conchi Canalda. 

Horario: 
De Lunes a Sábados: de 19 a 21 h . 
Domingos y festivos: de 12 a 14 h. 

AULA DE CULTURA 

CaJaMadrld 
e/ Libreros, 10-12 

Martes. 6 de octubre 
8 tarde 

Recital de Poemas 
por 

Marv Paz Pondal 
en homenaje a 

Federico García Lorca 

---------- ® ----

Miércoles, 7 de octubre 
5 tarde 

Conferencia 
por la 

Asociación de 
Muieres DemocráUcas 

Complutenses 

EXPOSICIONES 

AULA DE CUlTURA 
CaJaMadrld 

Hasta el 15 de Octubre 

Maruia Guisado 
HCOllOSJ 

Sala da Arla 1-2-9-3 
(Plaza de San Diego) 

Hasta el 9 de Octubre 

'TIVir las ciudades 
históricas" 

lfot11rafial 
Horario: 

Martes y Viernes: de 10'00 a 15'00 
y de 16 a 21 h. Sábados, Domin
gos y festivos: de 11 a 15 y de 16 
a 21 h . Lunes, cerrado. 

---------- ® ----

CASA DE LA JUVENTUD 
RED DE ARTE JOVEN 

Hasta el 18 de Octubre 

Ana de Mallas 
Juan Luis Sanabria 

lPlllUra v EscuhllraJ 
®----

Calatarfa ll~CTU 
(c/ Ramón y Cajal, 7) 

Hasta el 13 de Octubre 

lUis Angel Torres 
"Alcalá en piedra" 

lfotegnftl) 

PUERTA de Madrid 



CARTELERA - CINES 

Programación del 2 al 8 de octubre de 1998 
ALCALA MULTICINES 

ce.e. EL VAL) 

Sala 1: "Mafia (estafa 
como puedas". (Tolerada). 
Todos los días: 6 '00, 8'15 y 
10'30. Viernes y Sábado, se
sión especial: 00'40. 

Sala 2: "Los años bárba
ros". (Tolerada). Todos los 
días: 5'30, 8'00 y 10'30. Vier
nes y Sábado, sesión espe
cial: 00'40. 

Sala 3: "La trama". ffole
-rada). Todos los días: 6'00, 
8'15 y 10'30. Viernes y Sába
do, sesión especial: 00'40. 

Sala 4: "Salvar al soldado 
Ryan". (13 años). Viernes y 
Sábado: 5'15, 8'20 y 11'30. 
Resto semana: 6'00 y 9'30. 

Sala 5: "Doctor Dolittle". 
ffolerada). De Viernes a Do
mingo: 5'15, 7, 8'45 y 10'30. 
Resto semana: 6 '00, 8'15 y 
10'30. Viernes y Sábado, se
sión especial: 00'40. 

Sala 6: "Los vengadores". 
(Tolerada) . Todos los días: 
6'00, 8'15 y 10'30. Viernes y 
Sábado, sesión especial: 
00'40. 

MULTICINES LA DEHESA 
Centro Comercial LA DEHESA 

Ctra N-Il, km. 33'3 
Teléf. de información: 883 18 04 

Sala 1: "Godzilla". Todos 
los días: 1 7'00 y 19'35. "La 
sombra de la noche". Todos 
los días: 22'30. 

Sala 2: "El hombre que 
susurraba a los caballos". 
Todos los días: 18'00 y 21'30. 

Sala 3: "Doctor Dolittle" . 
Todos los días: 17'30, 20'15 y 
22'30. 

Sala 4: "Los amantes del 
Círculo Polar" . Todos los 
días: 17'15, 20'00 y 22'15. 

Sala 5: "Barrio". Todos los 
días: 1 7'30, 20'00 y 22'30. 

~~~~-® ~~~~-

MULTICINES CISNEROS 
Plaza de los Santos Niños nº 5 

Teléfono de información: 880 27 51 

Sala 1: "Seis días y siete 
noches". Todos los días: 
17'30, 20'00 y 22'30. 

Sala 2 : "Species II". Todos 
los días: 1 7'30. "Atilano pre
sidente" . 20'00 y 22'30. 

Sala 3: "Baila conmigo". 
Todos los días: 17'30, 20'00 y 
22'00. 

PUERTA de Madrid 

ODEON MULTICINES 
(Parque Corredor) 

Centro Comercial Parque Corredor 
Teléfono información: 

656 82 70 

Sala 1: "Doctor Dolittle". 
(Todos los públicos). Todos 
los días: 6'15, 8'15 y 10'15. 
Sábados y Festivos: Tam
bién a las 4' 15. Viernes y 
vísperas de festivos, pase de 
madrugada: 12'30. 

Sala 2 : "Seis días y siete 
noches" . (Todos los públi
cos). Todos los días: 6'15, 
8'30, y 10'45. Sábados y 
festivos: también a las 4'00. 
Viernes y vísperas de festi
vos, pase de madrugada: 
12'50. 

Sala 3: "Arma letal - 4". 
(13 años). Todos los días: 
5 '30 , 8 '00 y 10'30. Viernes y 
vísperas de festivos, pase de 
madrugada: l '00. 

Sala 4: "La sombra de la 
noche" . (13 años). Todos 
los días: 6'00, 8 ' 15 y 10'30. 
Sábados y festivos: también 
a las 4'00. Viernes y víspe
ras de festivos, pase de 
madrugada: 12'45. 

Sala 5 : "Los vengado
res". (Todos los públicos). 
Todos los días: 6 '00, 8'00 y 
10'00. Sábados y Festivos: 
también a las 4'00. Viernes 
y vísperas de festivos, pase 
de madrugada: 12'30. 

Sala 6: "El hombre que 
susurraba a los caballos". 
ffodos los públicos). Lunes, 
Martes, Miércoles y Jueves: 
6'15 y 9'45. Viernes y Sába
dos: 5 '30, 8'50 y 12'15. 
Domingos y Festivos: 4'10, 
7'30 y 10'45. 

Sala 7: "Barrio". (13 
años). Todos los días: 6'10, 
8'25 y 10'40. Sábados y fes
tivos: también a las 4 '00. 
Viernes y vísperas de festi
vos, pase de madrugada: 
1'00. 

Sala 8: "Relación mor
tal". (13 años) . Todos los 
días: 6'00, 8'00 y 1 o·oo. 
Sábados y festivos: también 
a las 4'00. Viernes y víspe
ras de festivos , pase de 
madrugada: 12'30. 

Sala 9: "Salvar al soldado 
Ryan". (13 años). Lunes, 
Martes, Miércoles y Jueves: 
6'00 y 9'30. Viernes y Sába
dos: 5'15, 8'30 y 12'00. 
Domingos y festivos: 4 '0, 
7'15 y 10'30. 

ADElGACE 

Vd. puede adelgazar en nuestro centro 
de 8 a 1 O kilos en 4 semanas 

Sin hambre, sin esfuerzo, sin medicamentos, 
sin efectos secundarios, cualquiera que sea 
su edad, sexo o condición física. 

Reserve hora para 
su CONSULTA GRATUITA 

-----ESTETI CA:------
TRATAMIENTOS CORPORALES 

Anticelulíticos, reafirmantes, antiestrías, peeling corporal. .. 
TRATAMIENTOS FACIALES 

Limpieza de cutis, antiarrugas, hidratación facial, acné ... 

Ten.: 91883 54 51 Tel.: 91 87815 00 
el Ferraz, 2 el Río Manzanares, 4 

ALCALA DE HENARES (zona Nueva Alcalá) 

Jueves, 24 de septiembre: 1 7 - 19 - 22 - 35 - 38 - 45 
C-32 R-3 

Sábado, 26 de septiembre: 12 - 15 - 31 - 33 - 34 - 45 
C-26 R-7 

Domingo, 27 de septiembre: 5 - 8 - 33 - 35 - 37 - 41 
C-39 R-6 

Bono(•] Loto 
Lunes, 28 de septiembre: 1 - 3 - 12 - 14 - 15 - 38 

C-42 R-8 
Martes, 29 de septiembre: 9 - 15 - 23 - 38 - 42 - 4 7 

C-49 R-5 
Miércoles, 30 de septiembre: 12 - 16 - 25 - 31 - 45 - 48 

C-11 R-1 

Campaña de actividades 
iuveniles "Otoño 98" 

Exposiciones: 
• Espacio de Jóvenes Creadores": Raúl Pau (pintura). Del 17 al 

30 de Octubre. Casa de la Juventud. 
* "11 Muestra Internacional de Poesía Visual y Mail-Art". 

Hasta el 15 de Octubre. Casa de la Juventud. 

Curso de Teatro Infantil: Del 31 de Octubre de 1998 al 12 de 
Junio de 1999, para niños de 8 a 13 años. 
Precio: 7 mensualidades de 1.800 pesetas. 
Sesiones: Sábados de 10'30 a 13'30 horas. 
Información e Inscripciones: Casa de la Juventud, de Lunes a 
Viernes. Tardes de 6 a 9. 
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TVE-1 
06'00 Canal 24 horas. 
07'30 Telediario mati
nal. 
09'00 Los desayunos 
de TVE. 
09'50 café con aroma 
de mujer. 
11' 15 Saber vivir. 

Programa presentado 
por Manuel Torreigle
sias. Hoy se ofrece: 
Prevención y trata
miento del cáncer. 

12'45Así son las co-
sas. 
13'50 Noticias. 
13'55 Inf. territorial. 
14'30 Corazón de oto
ño. 
15'00 Telediario l. 
15'45 El tiempo. 
15'50 Calle Nueva. 

Con Patricia Adriani y 
Juan Gea. 

16'35 Leonela. 
Con Mariana Levy. 

18'30 Digan lo que di
gan. 
20'00 Gente. 
21'00 Telediario 2. 
21'45 El tiempo. 
21 '50Especial cine. 

Sin determinar. 
01'15 Telediario 3. 
02'00 Justicia ciega. 

- "Vinieron del pasa
do". 
- "La vidente". 

03'30 Corazón de oto
ño. 
04'00 Telediario 4. 

Programa de Televisión 

TVE-2 
06'00 Enronews. 
06'30 Documental. 
07'30 Con mucha mar
cha. 
09'30 Empléate a fon
do. 
10'00 TV educativa. 
La aventura del saber. 
11 '00 La película de la 
mañana. 

"La viudita ye-yé". Co
media. 

12'30 Barrio Sésamo. 
13'00 Con mucha mar
cha. 
15'15 Saber y ganar. 
15'45 Grandes docu
mentales. 
17' 15 Frontera limite. 
17' 45 Hyakutake. 
19'00 Babylon 5. 
20'00 Inf. territorial. 
20'30 Enfermeras. 
21'00 Qnatro. 
21'30Vivir con Mr. 
Cooper. 
22'00 La 2. Noticias. 
22'25 El tiempo. 
22'30 El cine de La 2 

"Joey Breaker". 
00'15Algo más que fla
menco. 
0 1'15 La mandrágora. 
02'15 Conciertos de 
Radio-3. 
02'45 Cine Club. Ciclo 
Marcelo Mastroianni. 

"París, siempre París". 
Comedia. Con Lucía 
Bosé y Aldo Fabrizzi y 
Marcelo Mastroianni. 

TeleMadrid 
08'00 Telenoticias. 
08'30 Buenos días, Ma
drid. 
09'30 A saber. 
.10'00 Telenoticias. 

Con Lourdes Repiso y 
Antonio Mérida. 

10'30 Madrid directo. 
12'30 Cyberclub. 

- El oso Yogui. 
-Tom y Yerry. 
- Gafield. 

14 '00 Telenoticias. 
15'30 Con T de tarde. 
17' 45 La hora de 1llari 
Pan. 
19'00 Madrid directo. 

Inmaculada Galván 
presenta en directo 
este espacio, en el que 
Ja Comunidad de Ma
drid es la protagonista 
de Ja actualidad infor
mativa. 

20'30 Telenoticias. 
Resumen de las noti
cias de la jornada, 
tanto en el apartado 
internacional, como en 
el nacional y el local. 

21 '30Más allá del li
mite. 
23'15Clne. 
Ol'OOSola en la ciu
dad. 
02'00 Telenoticias. 
02'05 Cine. Sala de ma
drugada. 
04'00 Información cul
tural de la Comunidad 
de Madrid. 

Antena 3 
06'00 Los Angeles de 
Robin. 
07'00 Snperfighten. 
07'30 Club Megatrix. 

Programa que está 
dedicado a los más 
pequeños de la casa, y 
en el que se ofrecen, 
además de juegos y 
concursos, varias se
ries de dibujos anima
dos. 

09'00 El primer café. 
10'00 Hoy de mañana. 
13'00 Magnnm. 
14'00 Padres forzosos. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias l . 
15'45 Sabor a ti. 

Magazine vespertino 
presentado por Ana 
Rosa Quintana. 

18'00 Ambiciones. 
19'00 Alta tensión. 

Concurso presentado 
por Constantino Ro
mero. 

19'30Alerta 112. 
20'00 Extra Rosa. 
21'00Noticias 2. 
22'00 Compañeros. 

"Tú a mi no me impor
tas nada". 

23'00 Noche de impac
to. 
01 '00 Noticias 3. 

Presentado por Fer
nando Onega. 

01 '30 Calor tropical. 
03'30 Televenta. 
05'00Cine. 

1 • 1" 

MIERCOLES, 1 

Tele 5 
06'00 Informativos Te
lecinco. 

Repetición del último 
informativo emitido 
ayer martes. 

06'30 Informativos Te
lecinco. 
10'00 Vacaciones en el 
mar. 
11 '00 Cocina con fun
damento. 

Ensalada de aguacate 
con colitas de cigala. 

11'15Día a día. 
Con Mª Teresa Cam
pos. 

14'00 El juego del enro
millón. 
14'30 Informativos Te
lecinco. 
15'30 Al salir de clase. 
16'00 Tarde de cine. 
18'00Ana. 
20'00 El Súper. 
20'30 Informativos Te
lecinco. 
21'30 Telecnp6n. 
21'35 El informal. 

Informativo satirico 
por Javier Capitán. 

21'50 Hermanas. 
"La hermana se nos 
casa·. 

23'30 Crónicas mar
cianas. 
01 '30 Informativos Te
lecinco. 
02'00 Hnnter. 
03'30 Infocomerciales. 
04'30 El sheriff chiOa
do. 

Canal+ 
07'35 ABC world news 
08'00 Noticias. 
08'10 P +o - X o/. 
09'00 La última fron
tera. 
09'30 "Euita". V.O. 
11 '39 "Cold Feuer". 
13'00 P + o - X o / . 
13'30 Los 40 principa
les. 
14'00 Más deporte. 
14'55Avance. Redac
ción. 
15'26 Pin Plus. 
15'30 Documental. 
16'21 "El holandés e
rrante". 
18'25 "Un verano en 
la Goulette". 
20'00 Los líos de Caro
llne. 
20'30 Lo + plus. 
21 '25 Contrarreloj. 
21'30 Noticias. 
21'52 Las Noticias del 
Guiñol. 
22'00 25º Anivenario 
de El espíritu de la 
colmena. 
22'02 Estreno Canal +. 

"El espíritu de la col· 
mena". Drama. 

23'26 Especial Canal + 
Huellas de un espíritu 

00'21 "Frankenstein". 
V.O. 

01'32 Pieza extra. 
02'23 Fútbol america
no. 
04'53 Bajos fondos. 
06'29 Documental. 

Programación TVE temporada 98-99 como ofertas de éxito, continú
an con novedades en sus conte
nidos: Saber vivir, Así son las 
cosas, Dossier Directo, Digan 
lo que digan, Corazón cora
zón, Corazón de otoño, Carte
lera y Gente. 

TVE inicia esta nueva temporada con una programación que contempla todos los géneros, sin 
exclusiones, con 32 estrenos y un amplio ramillete de ofertas consolidadas en la etapa ante
rior. Desde los informativos, deportes, ficción -serles y cine-, música, magazines y documen
tales, hasta los educativos y culturales, las nuevas parrillas, tanto en La Primera como en 
La 2 , ofrecen espacios para poder elegir. En definitiva, de todo, para todos. 

Los informativos cuentan 
con el trabajo de más de 1.500 
profesionales que imprtmen el 
sello de calidad, credibilidad, 
pluralidad e inmediatez en la 
transmisión de las noticias. 
hasta convertirlos en el 
referente televisivo de todo lo 
que acontece en nuestro país y 
en el mundo. 

Los deportes tendrán como 
plato fuerte el fútbol -con los 
partidos de la Liga de Campeo
nes, la Copa de la UEFA, la 
Copa Intercontinental y los 
encuentros oficiales y amisto
sos de la Selección Española 
absoluta y Sub 21 : el balonces
to -con un partido semanal de 
la Liga ACB y otros de la Euro
liga-: el ciclismo -con la Vuelta 
Ciclista a España; el Tour de 
Francia o el Giro de Italia- y el 
motociclismo -con el Campeo
nato del Mundo y el de Espa
ña-, además de la Copa Davis 
y Federación de Tenis, la Copa 
del Mundo de Atletismo y los 
partidos de la Copa de Europa 
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de Balonmano, sin olvidar 
otros más minoritarios com o el 
automovilismo, el fútbol sala, 
el golf, el hockey sobre hielo, el 
paddle, el patinaje artístico, el 
squash y el waterpolo. 

La ficción tendrá un gran 
protagonismo esta temporada. 
1VE dedicará, por prtmera vez, 
el prime time a tres series de 
ficción que se emitirán sema
nalmente: Una de dos -con el 
regreso de Lina Morgan- Tío 
Willy -con Andrés Pajares- y 
el magnifico plantel de actores 
que se incorporarán a la serie 
A las once en casa. 

Otras series como Café con 
Leche, Puerta con puerta y 
Calle Nueva y dos de gran for
mato como El abuelo y El 
Secreto de la Porcelana, 
completan la programación de 
ficción en 1VE. 

1VE sigue fiel a su compro
miso con el cine y , en concreto, 
con el cine español. Esta nue
va temporada habrá 9 progra
mas semanales de cine, entre 

los que se incluye el dedicado 
al cine español, Versión Espa
ñola, que ofrecerá cada sema
na doble sesión cinematográfi
ca, con una película dedicada 
al nuevo cine español y, otra a 
los títulos más destacados de 
los últimos años. 

El cine moderno europeo, el 
cine independiente americano, 
los clásicos de siempre, el cine 
en versión original y los títulos 
de los grandes estrenos cine
matográficos componen una 
amplia oferta para satisfacer 
los gustos, tanto del gran 
público, como de los más exi
gentes amantes del séptimo 
arte. 

Como grandes estrenos de la 
cartelera cinematográfica figu
ran "La Lista de Schindler", 
"Parque Jurásico", "El pri
mer Caballero", "El Diablo 
vestido de azul" y "La Buena 
Estrella", entre otras. 

Los magazines matinales y 
vespertinos que en la tempora
da pasada se han consolidado 

En los documentales, cultu
rales y educativos destaca la 
p roducción p ropia, práctica
mente al cien por cien, y nume
rosos estrenos, entre los que 
contamos con Las claves, Feli
pe Il, El 98, Esta es mi tierra, 
Código Alfa, Viajeros al tren, 
Al Habla o Los Libros. 

La música será otra de las 
grandes apuestas de 1VE para 
esta temporada con programas 
dedicados a todos los géneros. 
A Los conciertos de La 2 , Los 
conciertos de Radio 3 , la 
Temporada del Teatro Real, 
Música Sí y Risas y Estrellas, 
se sumarán este año El sépti
mo de Caballería; Algo más 
que flamenco y La Copla de 
mi querer. 

Finalmente, otra de las gran
des bazas de esta temporada 
será El Teatro que regresa a 
1VE, después de una larga 
ausencia, con una revista 
semanal, Revista de Teatro, y 
con las obras de la cartelera 
actual del Centro Dramático 
Nacional y la Red de Teatros 
Nacionales, entre otras. 

PUERTA de Madrid 
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TVE-1 
06'00 Canal 24 horas. 
07'30 Telediario mati
nal. 
09'00 Los desayunos 
de TVE. 
09'50 Café con aroma 
de mujer. 
11'15 Saber vivir. 
12'45 Así son las cosas 

Presentado por Ma
nuel Giménez. 

13'50 Noticias. 
13'55 Inf. territorial. 
14'25 Corazón de oto
ño. 
15'00 Telediario l. 
15'45 El tiempo. 
15'50 Calle Nueva. 
16'35 Leonela. 

Con Martana Levy y 
Diego Bertie. 

18'25 Noticias. 
18'30 Digan lo que di
gan. 
20'00 Gente. 
21'00Telediario 2. 
21'45 El tiempo. 
21'50Una de dos. 

Producción propia. 
23'00 Esa copla me 
suena. 

Con Maria del Monte. 
Espacio que profundi
za en el ayer, el hoy y 
el mañana de la copla. 

01'15 Telediario 3. 
02'00 Serie sin deter
minar. 
03'30 Corazón de oto
ño. 
04'00 Telediario 4. 

TVE-1 
06'00 cBnal 24 horas. 
07'30 Telediario mati
nal. 
09'00 Los desayunos 
de TVE. 
09'50 Café con aroma 
de mujer. 
11'15 Saber vivir. 
12' 45 Así son las cosas 
13'50 Noticias. 
13'55 Informativo te
rritorial. 
14'25 Corazón de oto
ño. 
15'00 Telediario l. 
15'45 El tiempo. 
15'50 Calle Nueva. 
16'35 Leonela. 
18'25 Noticias. 
18'30 Digan lo que di
gan. 
20'00 Gente. 
21'00 Telediario 2. 
21'45 El tiempo. 
21'50 ¿Qué aposta
mos? 

Presentan: Ramón Gar
cía y Antonia Dell'Atte. 

00'30 Eurovislón siglo 
XX. 

Cuarta entrega de esta 
serie documental que 
repasa la historia del 
Festival de Eurovisión. 

01'30 Telediario 3. 
02'15Cine de madru
gada. 

"La liberación de Elai
ne". Con Mare Win
ningham. 

03' 45 Telediario 4. 

PUERTA de Madrid 

Programa de Televisión 

TVE-2 
06'00 Euronews. 
06'30 Documental. 
07'30 Con mucha mar
cha. 
09'30 Empléate a fon
do. 
10'00 TV educativa. 
La aventura del saber. 
11 '00 La película de la 
mañana. 

"Fuga de noche". 
Aventuras. 

13'00 Con mucha mar
cha. 
14'00 Ciclismo. Cam
peonato del Mundo. 
16'45Animales muy,k 
muy salvajes. 
17'15 El escarabajo 
verde. 
17'45 Hyakutake. 
19'00 Babylon 5. 

"Guerra sin fin". 
20'00 Ópera. 

"Aida". Transmisión 
de la ópera Aida, de 
Giuseppe Verdi, desde 
el Teatro Real de Ma
drid. 

23'15 Las claves. 
José Luis Balbín en
trevista a un persona
je público. 

00' 15 El tercer grado. 
01'~0 Conciertos de 
Radio-3. 
01'15 Cine Club. Ciclo 
Ladislao Vajda. 

"Carne de horca". 
Drama. Con Rosanno 
Brazi y E. Penella. 

TeleMadrid 
07'30 Telenoticias. 
08'00 Buenos dias, Ma
drid. 
09'30 A saber. 
10'00 Telenoticias. 

Con Lourdes Repiso y 
Antonio Mérida. 

10'30 Madrid directo. 
12'30 Cyberclub. 

-Tom y Jerry. 
- Gafield. 
-El oso Yogui. 

14'00 Telenoticias. 
15'30 Con T de tarde. 
17' 45 La hora de Mari 
Pau. 
19'00 Madrid directo. 

Inmaculada Galván 
presenta en directo 
este espacio, en el que 
la Comunidad de Ma
drid es la protagonista 
de la actualidad infor
mativa. 

20'30 Telenoticias. 
Resumen de las noti
cias de la jornada, 
tanto en el apartado 
internacional, como en 
el nacional y el local. 

21'30 Tómbola. 
01'30Sola en la ciu
dad. 
02'30 Telenoticias. 
02'35 Cine. Sala de ma
drugada. 

Sin determinar. 
04'00 Información cul
tural de la Comunidad 
de Madrid. 

Programa de Televisión 

TVE-2 
06'00 Euronews. 
06'30 Documental. 
07'30 Con mucha mar
cha. 
09'30 Empléate a fon
do. 
10'00 TV educativa. 
La aventura del saber. 
11 '00 La película de la 
mañana. 

"Un hombre como los 
demás". Drama. 

12'30 Barrio Sésamo. 
13'00 Con mucha mar
cha. 
15'15Saber y ganar. 
15'45 Grandes docu
mentales. 
17' 15 La 2 en el teatro 
17' 45 Hyakutake. 
19'00 Babylon 5. 
20'00 Inf. territorial. 
20'30 Enfermeras. 
21 '00 Quatro. 
21'30Vivlr con Mr. 
Cooper. 
22'00 La 2. Noticias. 
22'25 El tiempo. 
22'30 Noche temática. 

"A ritmo cubano". Se 
ofrecen tres documen
tales y la pelicula: 
-23'15 "Guantana
mera". Comedia. 

02'30 Cine club. Se
sión de repertorio. 

- "Bonnie y Clyde". 
Drama. Con Warren 
Beatty y Faye Duna
way. 
-04'20 "La tribu". V.O. 

TeleMadrid 
08'00 Telenoticias. 
08'30 Buenos dias, Ma
drid. 
09'30 A saber. 
10'00 Telenoticias. 

Con Lourdes Repiso y 
Antonio Mérida. 

10'30 Madrid directo. 
12'30 Cyberclub. 

-Tom y Jerry. 
-Gafield. 
- El oso Yogui. 

14'00 Telenoticias. 
15'30 Con T de tarde. 
17' 45 La hora de Mari 
Pau. 
19'00 Madrid directo. 

Inmaculada Galván 
presenta en directo 
este espacio, en el que 
la Comunidad de Ma
drid es la protagonista 
de la actualidad infor
mativa. 

20'30 Telenoticias. 
Resumen de las noti
cias de la jornada, 
tanto en el apartado 
internacional, como en 
el nacional y el local. 

21 '30 Programa sin de
terminar. 
00'30 Treinta minutos 
Ol'OOCine. 
02'30 Telenoticlas. 
02'35 Cine. Sala de ma
drugada. 

Sin determinar. 
04'30 Información cul
tural de la Comunidad 
de Madrid. 

Antena 3 
06'00 Los ángeles de 
Rob in. 
07'00 Superfighters. 
07'30 Club Megatrix. 

Espacio infantil y 
juvenil que incluye 
nuevos episodios de 
las series de dibujos 
animados: 
- Spiderman. 
- La bola del dragón. 
-Batman. 

09'00 El primer café. 
10'00 Hoy de mañana. 
13'00 Magnum. 
14'00 Padres forzosos. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias l. 
15'45 Sabor a ti. 

Magazine vespertino 
presentado por Ana 
Rosa Quíntana. 

18'00 Ambiciones. 
19'00 Alta tensión. 

Concurso presentado 
por Constantino Ro
mero. 

19'30 Alerta 112. 
20'00 Extra Rosa. 
21'00Noticias 2. 
22'00 Manos a la obra. 
23'00Cine. 

Sin determinar. 
Ol'OONoticias 3. 

Presentado por Fer
nando Onega. 

O 1 '30 Calor tropical. 
Sin determinar. 

03'30 Televenta. 
05'00Cine. 

Antena 3 
06'00 Los ángeles de 
Rob in. 
07'00 Superfighter. 
07'30 Club Megatrix. 

Espacio infantil dedi
cado a los más peque
ños de la casa, y en el 
que se ofrecen, ade
más de juegos y con
cursos, varias series 
de dibujos animados. 

09'00 El primer café. 
10'00 Hoy de mañana. 
13'00 Magnum. 
14'00 Padres forzosos. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias l. 
15'45 Sabor a ti. 

Magazine vespertino 
presentado por Ana 
Rosa Quíntana. 

18'00 Ambiciones. 
19'00 Alta tensión. 

Concurso presentado 
por Constantino Ro
mero. 

19'30 Alerta 112. 
20'15 Extra Rosa. 
21'00 Noticias 2. 
22'00 La cara diverti
da. 
23'30 Furor. 

Concurso con Alonso 
Caparrós. 

01 '00 Noticias 3. 
Por Femando Onega. 

01'30 Calor tropical. 
03' 15 Televenta. 
05'00Cine. 

Sin determinar. 

JUEVES, 8 

Tele 5 
06'00 Informativos Te
lecinco. 

Repetición del último 
informativo emitido 
ayer. 

06'30 Informativos Te
lecinco. 
10'00 Vacaciones en el 
mar. 
11 '00 Cocina con fun
damento. 

Con Ramón Roteta. 
11'15 Día a día. 
14'00 Eijuego del euro
millón. 
14'30 Informativos Te
lecinco. 
15'30Ai salir de clase. 
16'00 Tarde de cine. 
18'30Ana. 
20'00 El Súper. 
20'30 Informativos Te
lecinco. 
21'30Sorteo de la ON
CE. 
21 '35 El informal. 

Informativo satírico 
por Javier Capitán. 

21'50 Expediente X. 
00'00 Crónicas marcia
nas. 
01 '30 Informativos Te
lecinco. 

Ultimas noticias de la 
jornada. Con Montse
rrat Dominguez. 

02'00 Policias de Nue
va York. 
03'30 Infocomerclales. 
04'30 El sheriff chifla
do. 

VIERNES, 9 

Tele 5 
06'00 Informativos Te
lecinco. 

Repetición del último 
informativo del día an
terior. 

06'25 Informativos Te
lecinco. 
10'00 Vacaciones en el 
mar. 
11 '00 Cocina con fun
damento. 
11'15 Día a día. 
14'00 Eijuego del euro
millón. 
14'30 Informativos Te
lecinco. 
15'30Al salir de clase. 
16'00 Tarde de cine. 
18'00Ana. 
20'00 El Súper. 
20'30 Informativos Te
lecinco. 
21 '30 Sorteo de la ON
CE. 
21'35 Programa sin de
terminar. 
22'00 Cine 5 estrellas. 
OO'OOCine. 
02'00 Informativos Te
lecinco. 
02'30 Tele-5 en con
cierto. 
03'15 Madrugada de 
cine. 

"As de ases". Acción. 
Con Jean-Paul Bel
mondo y Marie-France 
Pisier. 

04 '45 Infocomerclales. 
05'15 Policias de Nue
va York. 

Canal+ 
07'35 ABC world news 
08'00 Noticias. 
08'10P + ó- x ó /. 
09'00 La última fron
tera. 
09'30 "La historia de 
Dennis Rodman". 
10'56 "Fourbi". 
12' 48 Piezas. 
13'00 p + ó - l[ ó /. 
13'30 Los 40 principa
les. 
14'00 Más deporte. 
14'55 Noticias. 
15'00 Frlends. 
15'26 Pin Plus. 
15'30 Documental. Di
rectores de cine. 

"John Wayne, el ídolo 
americano". 

16'29 "Nina toma un 
amante". 
18'03 "Frankie. The 
Fly". 
19'35 Detrás de la cá-
mara. 
20'00 Los líos de Caro
line. 
20'30 Lo + plus. 
21 '27 Contrarreloj. 
21'30 Noticias. 
21'52 Las noticias del 
Guiñól. 
22'55 Estreno Canal +. 

"Compañeros de via
je". Drama. 

00'41 "Flash-back". 
02'34 "carretera per
dida". 
04'44 "Nunca digas 
nunca jamás". 

Canal+ 
07'35 ABC world news 
08'00 Avance. Redac
ción. 
08'10P +o-X o/. 
09'00 La última fron
tera. 
09'30 "Post Mortem". 
11 '04 Piezas. 
11 '22 "Eddie". 
13'00 P + o - X o /. 
13'30 Los 40 principa
les. 
14'00Más deporte. 
14'55 Noticias. 
15'00 Frlends. 
15'26 Pin Plus. 
15'30 Natlonal Geo
graphic. 
16'23 MI.a mirada del 
asesino". 
17'49 "Lone Star". 
20'00 Los líos de Caro
line. 
20'30 Lo + Plus. 
21 '25 Contrarreloj. 
21 '30 Noticias. 
21'52 Las noticias del 
guiñol. 
22'00 Estreno Canal + 

"Rescate". Suspense. 
23'58 "Más allá del 
jardín". 
01 '28 De carpintero a 
gigolo. 
02'18 Cine X. 

"La.fiebre de Laura" 
03' 40 "Tentación". 
05'10 "Amarga victo
ria". 
06'35 Chile, las islas 
de los náufragos. 

3 de octubre de 1998 



U VIDA A&CAMPO 
1 1 

Coca-Cola 
1 lata 33 el 

Normal, Light, 
Sin cafeína 

.~-;~\.~ .. ;:~ .~. ~. ~ 
. ~~ Jamón Serrano Navidul 

por piezas, kg. 

1.495 Ola& 

Aceite 
de Oliva 
0,4º, l l. 
OJIVAL 

aa1 .. 

Petit Suisse 
pack 6 unid . 
natural y sabores 

141 Ola& 

1 

Kiwi, granel 
Origen: 
Nueva Zelanda, 
kg. 

215 Ola& 

1 E~<;J~RO ~ORi 

- . ik!zz. 
Panal §°-ft-ft~~ 
DODOT, - 11.VU --
tallas: =-::_ ..:: -- = · 
Media 
80 unid.}, 

Grande 

, U LTRA' SECO .,..f' CJ· 

. . ::::m •' 
~ -...,-

68 unid.}, 2. ilfl Super 
60 unid.) • .... 

~lcampo 

SOLO EN ... ~lcampo 

DESFILE PRESENTACION MODA OTOÑO INVIERNO DEL 
CENTRO COMERCIAL LA DEHESA con 1a participación 

7 y 8 de OCTUBRE (19 V 20'30 h.) cA.:~~':f~ª!~:1RO 

Sin il más IBiOS 

Parque comercial , r;. Alcalá de Henares 


